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LE LIVRE D'ESTHER  (01) 
Esther 1,1-5 
 

PRÉAMBULE  
 

En Marc 1:15 Le Seigneur Jésus dira à ses auditeurs juifs : Le temps est accompli, et le royaume de 
Dieu est proche. Repentez-vous, et croyez à la bonne nouvelle. Mais ce n'est pas ce qu'ils firent, et 
pourtant c'était bien le temps pour eux de reconnaître leur Messie.  
Par la suite, l'apôtre Paul écrira en Rom.3:11 Cela importe d’autant plus que vous savez en quel temps 
nous sommes : c’est l’heure de vous réveiller enfin du sommeil, car maintenant le salut est plus près 
de nous que lorsque nous avons cru. 
 

Vous savez en quel temps nous sommes - le temps est accompli, mais le réalisons-nous vraiment ? 
C'est ce que nous allons voir à travers la méditation de tout ce livre. 
 

Ce livre rapporte une série d'évènements se déroulant sur plusieurs années et ayant, bien que caché, un 
sens prophétique très profond, tant pour l'église actuelle que pour l'Israël d'aujourd'hui et surtout de 
demain. C'est pourquoi il nous faut d'abord aller écouter divers prophètes, mais non d'une oreille 
distraite, car l'affaire est très sérieuse. 
 

Dan.8,17-20  Sois attentif, fils de l’homme, car la vision concerne un temps qui sera la fin ... 19 Je 
vais t’apprendre, ce qui arrivera au terme de la colère, car il y a un temps marqué pour la fin. 20  Le 
bélier que tu as vu, et qui avait des cornes, ce sont les rois des Mèdes et des Perses (Irak et Iran 
d'aujourd'hui), conduit par l'Assuérus de notre lecture. 
 

D'emblée nous sommes avertis d'être attentif au temps de la fin, car il y aura alors de fameux coups de 
cornes au moyen orient. Actuellement ne sentons-nous pas monter cela comme jamais auparavant ?  
 

Le Livre  ou rouleau d'Esther est le 21ème livre de la Bible hébraïque. Il est occulte dans le sens de 
caché à l'intelligence humaine. Païens ou juifs, non convertis à Dieu, ne peuvent le comprendre. 
 

Prov.25,2 La gloire de Dieu, c’est de cacher les choses. Il ne veut pas que ses créatures se croient 
supérieures à Lui dans la connaissance. C'est ce qui a perdu Satan, le plus bel ange goûtant la présence 
de Dieu, et plus tard Adam et Eve. Cependant si : Les choses cachées sont à l’Eternel, notre Dieu ; les 
choses révélées sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique toutes les 
paroles de cette loi (Deut.29,29).  
 

Il s'agit donc pour nous maintenant de découvrir la révélation prophétique des Écritures. 
 

Le but vers lequel tend toute prophétie biblique c'est le salut de l'humanité et la gloire de Dieu. Ce but 
indique le chemin qui conduit à Dieu, et ce chemin est Jésus-Christ, Lui seul. Il est la raison d'être de 
tout, car Il est présent au début de l'histoire en qualité de Créateur (Jean 1,1), en son centre comme seul 
rédempteur (Act.4,12), et à la fin comme le Juge suprême (Act.17,31). 
 

Le temps du livre d'Esther se déroule après la destruction du premier Temple de Jérusalem et de l'exil à 
Babylone sous Nébucadnedsar (Nabuchodonosor). Souvenons-nous que l'exil est une des manifestations 
de la colère de Dieu contre son peuple rebelle et contredisant.  
 

Lisons Dan.1,1-2 La troisième année du règne de Jojakim, roi de Juda, Nebucadnetsar, roi de 
Babylone,(Irak) marcha contre Jérusalem, et l’assiégea. Le Seigneur livra entre ses mains Jojakim, roi 
de Juda, et une partie des ustensiles de la maison de Dieu. Nebucadnetsar emporta les ustensiles au 
pays de Schinear, dans la maison de son dieu, il les mit dans la maison du trésor de son dieu . Dans la 
même pensée de l'exil forcé,  lisons en : 
Jér.27,6 Maintenant je livre tous ces pays entre les mains de Nebucadnetsar, roi de Babylone, mon 
serviteur ; je lui donne aussi les animaux des champs, pour qu’ils lui soient assujettis.7 Toutes les 
nations lui seront soumises, à lui, à son fils, et au fils de son fils, jusqu’à ce que le temps de son pays 
arrive, et que des nations puissantes et de grands rois l’asservissent.  
Lire 2 Chr.36,20-21 Nebucadnetsar emmena captifs à Babylone ceux qui échappèrent à l’épée ; et ils 
lui furent assujettis, à lui et à ses fils, jusqu’à la domination du royaume de Perse, afin que 
s'accomplisse la parole de l'Éternel... jusqu'à ce que ... Ce "jusqu'à ce que" aboutit au temps d'Esther. 
Ce terme "jusqu'à ce que" est employé 147 fois dans nos Bibles, indiquant qu'il y aura un changement 
radical. 
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C'est donc environ un demi-siècle après la victoire de Nebucadnetsar roi de Babylone, que cet empire 
tombe aux mains de Cyrus roi de Perse, que l'Éternel suscite pour le retour des juifs dans le pays promis, 
c'est l'Alyah que prophétisera :  
Es.45,1/13 Ainsi parle l’Eternel à son oint, à Cyrus, qu’il tient par la main... Il nous faut savoir 
qu'aucun élément de l'histoire n'est fortuit, mais que les petits comme les grands sont suscités à leur insu 
par la main de Dieu - v.13 C’est moi qui ai suscité Cyrus dans ma justice, et j’aplanirai toutes ses 
voies ; Il rebâtira ma ville, et libérera mes captifs, sans rançon ni présents, dit l’Eternel des armées. 
Voyons la réalisation de cette prophétie : Esdras 1,1-8  La première année de Cyrus, roi de Perse, 
afin que s’accomplît la parole de l’Eternel prononcée par la bouche de Jérémie (27,7), l’Eternel 
réveilla l’esprit de Cyrus, roi de Perse, qui fit faire de vive voix et par écrit cette publication dans tout 
son royaume : 2  Ainsi parle Cyrus, roi des Perses : L’Eternel, le Dieu des cieux, m’a donné tous les 
royaumes de la terre, et il m’a commandé de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. 3 Qui d’entre 
vous est de son peuple ? - Bonne question - Que son Dieu soit avec lui, et qu’il monte à Jérusalem en 
Juda et bâtisse la maison de l’Eternel, le Dieu d’Israël ! C’est le Dieu qui est à Jérusalem. (pas à 
Babylone ni à Rome) 4 Dans tout lieu où séjournent des restes du peuple de l’Eternel, les gens du lieu 
leur donneront de l’argent, de l’or, des effets, et du bétail, avec des offrandes volontaires pour la 
maison de Dieu qui est à Jérusalem. 5 Les chefs de famille de Juda et de Benjamin, les sacrificateurs et 
les Lévites, tous ceux dont Dieu réveilla l’esprit, se levèrent pour aller bâtir la maison de l’Eternel à 
Jérusalem...v.7 Le roi Cyrus rendit les ustensiles de la maison de l’Eternel, que Nebucadnetsar avait 
emportés de Jérusalem et placés dans la maison de son dieu. 8 Cyrus, roi de Perse, les fit sortir par 
Mithredath (divinité Perse de la lumière), le trésorier, qui les remit à Scheschbatsar (adorateur du feu), 
prince de Juda. + ou - = à 2 Chr.36,22-23.  
Tous les juifs déportés à Babylone ont donc eu la possibilité de rentrer au plus beau des pays, et 
notamment à Jérusalem, et pourtant, 2 ans plus tard : 
 

Dan.10,1-2 La troisième année de Cyrus, roi de Perse, une parole fut révélée à Daniel, qu’on nommait 
Beltschatsar (que Dieu protège sa vie). Cette parole, qui est véritable, annonce une grande calamité. Il 
fut attentif à cette parole, et il eut l’intelligence de la vision. 2 En ce temps-là, moi, Daniel, je fus trois 
semaines dans le deuil.  
Et pourquoi Daniel est-il dans le deuil ? Parce qu'il entrevoit le temps d'Esther, un temps d'angoisse pour 
Jacob, resté volontairement en déportation, et qui se transformera plus tard en la grande tribulation qui 
vient bientôt. 
 

Bien que Cyrus ait autorisé et encouragé le retour des Juifs en Judée (2 Chr.36,23), beaucoup d'entre eux 
préférèrent poursuivre leur vie en diaspora dans l’empire médo-perse à cause des avantages qu'ils en 
tiraient, comme aujourd'hui où, bien que se sachant détestés dans le monde entier, beaucoup de juifs 
préfèrent les avantages qu'ils trouvent parmi les nations, plutôt que de faire l'Alyah, le retour vers la 
terre promise, où, pour l'instant, c'est vrai, la pauvreté est le lot de la plupart d'entre eux. 
 

C'est ainsi que Dieu a déjà frappé fort dans le passé et qu'Il frappera encore très fort, afin que tout juif 
retourne dans le plus beau des pays et s'y convertisse, pays promis à Abraham et sa descendance. Cela 
n'est pas du tout conforme à la sagesse et aux sentiments humains des juifs très terre à terre. 
 

Et pourtant, le livre d'Esther a une très grande importance pour les Juifs, lesquels ont institué une fête 
mémorielle, dite éternelle, appliquant à eux-mêmes Esther 9,28 " Ces jours devaient être rappelés et 
célébrés de génération en génération, dans chaque famille, dans chaque province et dans chaque ville ; 
et ces jours de Purim ne devaient jamais être abolis au milieu des Juifs, ni le souvenir s’en effacer 
parmi leurs descendants... L'ennui c'est qu'ils fêtent un évènement en souvenir du passé sous Esther 
mais sans en comprendre le vrai sens prophétique du Christ Jésus, triomphant de tous leurs ennemis et 
glorifié dans ses saints.  
C'est ainsi qu'encore aujourd'hui ils accomplissent ce devoir de mémoire en fêtant Pourim chaque année, 
le 14 du mois d'Adar = glorieux.  
Par la suite, nous verrons que ce mois sera en effet glorieux, mais après un temps d'angoisse extrême.  
La célébration actuelle consiste notamment en deux lectures publiques de l'intégralité du texte de la 
Meguilat Esther (rouleau de parchemin) le soir et le lendemain matin de la fête. 
Ce qui retient surtout l'attention dans cette fête, c'est que chaque fois que le nom d'Haman est prononcé, 
les enfants piétinent sur place comme s'ils piétinaient Satan et tous leurs ennemis. Mais ce n'est qu'un 
jeu folklorique sans compréhension profonde de ce que représente Pourim. 
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Par contre, il faut savoir que le réformateur Martin Luther, moine catholique désirant réformer l'Église, 
n'accordait aucune valeur à ce livre, et il alla même jusqu'à souhaiter que ce livre n'ait jamais été écrit. 
Cette attitude a été le reflet de la position de l'église catholique à l'époque de Luther et bien longtemps 
après. Pour elle, les juifs étaient une race maudite parce qu'ils avaient crucifié Jésus et déclaré : Que son 
sang retombe sur nous et sur nos enfants (Mat.27,25).  
Pour le catholicisme, sur la base de la crucifixion, aucune place ne pouvait être réservée au peuple juif 
dans le plan rédempteur de Dieu, si non la persécution à outrance jusqu'à leur extermination ou leur 
conversion au catholicisme.  
En réaction, on comprend mieux pourquoi les juifs, après avoir entendu pareille chose de la part de 
théologiens éminents, et subit des persécutions incessantes, ont si difficile à croire que Jésus soit leur 
Messie. Adolphe Hitler c'est référé à Luther maudissant les juifs, pour commettre la Shoa, terme hébreu 
qui signifie "catastrophe", par l'extermination systématique de tous les juifs. Beaucoup de croyants 
ignorent ces faits. C'est pourtant là ce qui m'a été enseigné à l'école catholique lorsque j'étais moi-même 
enfant. 
 

Mais venons-en tout de même au texte. Ce livre est surprenant à bien des égards. En effet, il n'y est 
jamais fait mention de Dieu sous aucun de ses titres, jamais ce livre n'est rappelé dans le N.T, et donc 
jamais le Seigneur Jésus n'y fera référence. Pourquoi ce silence impressionnant ? Parce que la raison 
humaine ne peut comprendre les choses de l'Esprit, tant les juifs que de tout religieux non né de 
nouveau. Ainsi, les juifs ne comprennent pas la pensée de Dieu, ce qui est caché dans leurs propres 
écritures, mais la "chrétienté", dans son ensemble, n'est guère plus avancée. Car un voile est jeté sur 
leurs cœurs, mais lorsque les cœurs se convertissent au Seigneur, le voile est ôté. (2Cor.3,15-16). 
 

Nous pourrons constater également tout au long de ce livre que, contrairement à Esdras et Néhémie 
contemporains de cette histoire, jamais il n'est fait mention du Temple, des sacrifices, des Écritures et de 
la prière ! Jamais !  
 

Aujourd'hui de même, nous ne voyons pas de Temple, pas de sacrifice sanglant (Heb.9,22), pas de 
considération pour les Écritures relatant la vie de Jésus, le sacrifice du Messie, et donc pas de prières qui 
puissent être entendues de Dieu. Silence alors à Suse sur toute la ligne, silence encore aujourd'hui pour 
les juifs en général et les ultra-orthodoxes en particulier !  
 

Ce silence est affligeant pour Dieu et pour ceux qui lui appartiennent. Il rejoint le Ps.42,4 Mes larmes 
sont ma nourriture jour et nuit, pendant qu’on me dit sans cesse : Où est ton Dieu ? ... v.10 Mes os se 
brisent quand mes persécuteurs m’outragent, en me disant sans cesse : Où est ton Dieu ? et Ps.115,2  
Pourquoi les nations diraient-elles : Où donc est leur Dieu ? et encore Joël 2,17  Pourquoi dirait-on 
parmi les peuples : Où est leur Dieu ? 
 

Et pourtant, que ce soit alors ou que ce soit aujourd'hui, la Providence de Dieu, cachée mais certaine, 
veille sur eux comme sur tous ses élus. Car Dieu ne se repent pas de ses dons et de son appel 
(Rom.11:29), et cela est écrit au sujet des juifs. Même quand Dieu se cache, nous percevons qu'Il choisit 
les acteurs de la trame de l'histoire et nous distinguons, derrière les scènes décrites, l'Ouvrier Bâtisseur 
Souverain, façonnant mystérieusement les évènements et les personnages de l'histoire, dont il a besoin 
pour faire éclater sa gloire.  
Cette providence est vérifiable tout au long des récits bibliques et de leur accomplissement prophétique. 
Pensons à Joseph vendu par ses frères ... à Moïse suscité pour libérer Israël et le conduire hors d'Égypte.  
 

Nous allons donc essayer d'expliquer ce fait en commentant cette histoire d'Esther, pleine d'énigmes et 
d'intrigues tournant autour de faits vécus en ce temps là, et les luttes spirituelles qui opposent Satan et 
ses légions au Dieu Créateur et Sauveur, et cela dès avant la création visible, puis suite à l'histoire de la 
chute.  
La volonté éternelle de Dieu sera de sauver l'humanité en choisissant un homme, Abraham et sa 
descendance, se dévoilant comme le Sauveur à travers l'histoire de l'humanité, l'histoire du peuple 
d'Israël, et particulièrement à travers l'histoire contemporaine d'Esther, nous projetant dans l'espérance, 
et l'histoire future du peuple juif, qui passera par la grande tribulation . 
 

Ce livre préfigure en gros la fin de notre dispensation et la grande tribulation qui est proche, où les juifs 
du monde entier seront persécutés comme ils ne l'ont jamais été. 
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Mais avant tout, il importe de bien comprendre que la Bible est remplie de types, de symboles et 
d'exemples, tirés des évènements terrestres pour nous parler des choses célestes. C'est ainsi que 
l'homme, quoi que réalité physique, est l'image de Dieu, qui est Esprit, de même que la femme est 
l'image de l'Église, de même que les arbres, les fleurs etc. ont une signification bien précise du point de 
vue spirituel. L'olivier, la vigne et le figuier correspondent à Israël ; le lis, la cinnamome aromatique, le 
roseau aromatique représentent la bonne odeur de Christ, etc. Alors, penchons nous un peu sur : 
 

L'histoire avant la création visible. Elle est préfigurée par l'histoire des rois de Tyr et de Sidon 
En Es.14,12, le roi de Babylone préfigure Satan : Te voilà tombé du ciel, Astre brillant (Lucifer), fils de 
l’aurore - issu de la Lumière -! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur des nations !  Par 1Jn.5,19  nous 
savons que le monde entier est sous la puissance du malin.  
Ez.28,2 va dans le même sens : Fils de l’homme, dis au prince de Tyr - préfigurant le prince de ce 
monde de ténèbres - ... Ton cœur s’est élevé, et tu as dit : je suis Dieu, je suis assis sur le siège de Dieu, 
... ! Réponse de Dieu : Toi, tu es homme et non Dieu, et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu... 
(Jupiter! Père du ciel) 5  Par ta grande sagesse et ... tes richesses ton cœur s’est élevé. 6 ... Parce que tu 
prends ta volonté pour la volonté de Dieu,... 8  ... tu mourras ... 9 ...Tu seras homme et non Dieu sous la 
main de celui qui te tuera. ...12  Fils de l’homme... sur le roi de Tyr ! Tu lui diras ... Tu mettais le sceau 
à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en beauté. 13  Tu étais en Eden, le jardin de Dieu ...14  
Tu étais un chérubin protecteur, aux ailes déployées ; ...15  Tu as été intègre dans tes voies, depuis le 
jour où tu fus créé jusqu’à celui où l’iniquité a été trouvée chez toi. 16  ... Tu as été rempli de violence, 
et tu as péché ; Je te précipite ... et je te fais disparaître, chérubin protecteur... 17  Ton cœur s’est élevé 
à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; Je te jette par terre, Je te livre en 
spectacle aux rois... 19 ...Tu es réduit au néant, tu ne seras plus à jamais ! C'est ce qui arrivera à 
Haman, comme cela est arrivé et arrivera à tous les dictateurs sanguinaires antichrist. 
 

Depuis son rejet, Satan n'a de cesse que de chercher à détruire tous les porteurs de La Bonne Nouvelle, 
l'Évangile du salut, soit directement en attaquant de front par la persécution physique, soit en séduisant 
les croyants pour exciter la jalousie et la juste colère de Dieu sur les transgresseurs afin qu'ils soient 
détruits. Exemple, l'église de  Smyrne : Apoc.2:14 Mais j’ai quelque chose contre toi, c’est que tu as là 
des gens attachés à la doctrine de Balaam, qui enseignait à Balak à mettre une pierre d’achoppement 
devant les fils d’Israël, pour qu’ils mangeassent des viandes sacrifiées aux idoles et qu’ils se livrassent 
à l’impudicité (No.25,1-3 mariage mixte, homosexualité). Ce qui va provoquer la juste colère du Dieu 
jaloux et le châtiment de son peuple d'Israël. 
 

En Esther 1,1, nous avons affaire à un roi symbolisant le Tout-Puissant, le Roi des rois, le Seigneur des 
seigneurs, régnant sur la terre en maître absolu, comme Dieu règne sur la terre et dans les cieux, nous 
donnant à découvrir ce qu'était l'image de Dieu, l'homme, avant la chute, mais aussi le même homme 
dans son état de déchéance après la chute. Ne nous étonnons donc pas de l'attitude d'Assuérus tout au 
long de cette histoire. Il y représente le parfait et le pire. 
 

Il nous faut ici rappeler qu'il n’y a point d’autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont 
été instituées de Dieu (Ro.13,1). Ainsi, tous les souverains, du père de famille au plus élevé de la 
société, représentent Dieu, le Souverain absolu, qui leur a confié son autorité. Que l'usage de cette 
autorité soit bonne ou mauvaise à nos yeux, n'empêche pas notre Dieu de conduire l'histoire des 
hommes à sa seule gloire, sachant qu'Il a averti en Es.55,8 : mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos 
voies ne sont pas mes voies, dit l’Eternel. 9 Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant 
mes voies sont élevées au-dessus de vos voies, et mes pensées au-dessus de vos pensées. Nous ne 
pouvons contester ses choix. 
Par contre, toute autorité devra rendre compte de ce qu'elle aura fait de Son autorité à Lui, au même titre 
que tout subalterne devra rendre compte de sa soumission ou de son insoumission à l'autorité dont elle 
dépend. Nous avons vu cela dans l'étude aux Eph.5,21 à 6,9. (cf.Mat.21,33-41). 
 

Ce préambule vous aura peut-être paru un peu long,  mais il est nécessaire pour comprendre le 
déroulement du dessein à venir de Dieu à l'égard du peuple juif, mais pas seulement. Nous entrerons la 
semaine prochaine dans le vif du sujet en reprenant les 5 premiers versets.   
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LE LIVRE D'ESTHER  (02) 
Esther 1,1-9 
 

Je rappelle que par ce livre d'Esther, nous entrons dans un domaine prophétique, caché aux 
religieux de tous bords, rejoignant 2 Cor.3,15 Jusqu’à ce jour, quand on lit Moïse, un voile est 
jeté sur leurs cœurs. Le sort des juifs de la toute fin des temps est le centre de ce livre. Les 
écrits prophétiques d'Esaïe, Jérémie, Daniel, Osée et de l'Apocalypse sont particulièrement 
intéressants dans leurs exposés. Nous l'avons déjà fait remarquer et les reviendrons tout au 
long de l'étude de ce livre. Souvenons-nous que Dieu est souverain dans ses choix des 
personnes employées. Dan.4:17 ... que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le 
règne des hommes, qu’il le donne à qui il lui plaît, et qu’il y élève le plus vil des hommes.  
 

L'histoire d'Esther 1,1 commence ainsi : C’était du temps d’Assuérus. Nous avons vu dans 
le préambule à cette étude le fait qu'il y a un temps, jusqu'à ce que, qui marque un autre 
temps, notamment le temps de la diaspora des juifs, mais aussi le temps des nations.  
Ici c'est le temps d'Assuérus dont le nom signifie : "je serai silencieux", comme l'Éternel le 
sera dans tout ce livre, bien qu'omniprésent.  
Pourquoi est-il silencieux ? Ez.39,23 nous en donne la raison :  les nations sauront que c’est à 
cause de ses iniquités que la maison d’Israël a été conduite en captivité, à cause de ses 
infidélités envers moi ; Aussi je leur ai caché ma face, et je les ai livrés entre les mains de 
leurs ennemis,... 24  Je les ai traités selon leurs souillures et leurs transgressions, et je leur ai 
caché ma face. Si sa face est cachée, cela ne l'empêche pas d'être omniprésent. 
 

Bien que "silencieux", Assuérus règne en monarque absolu sur un territoire immense ! Il 
représente la souveraineté de Dieu sur le temps, les évènements et les hommes. Parfois 
silencieux, Dieu n'était pourtant pas absent en ce temps là, et Il ne l'est pas davantage dans nos 
jours sombres où son Nom est ignoré des uns et bafoué par d'autres. 
 

Au cours de l'histoire, et suite à la rébellion de son peuple d'Israël, sensé le représenter et le 
faire connaître, Dieu, le souverain des cieux et de la terre, sera plusieurs fois silencieux. 
Exemple marquant : après le prophète Malachie, l'iniquité du peuple juif amène l'Éternel à se 
taire. Il n'y aura plus aucune révélation pendant 400 ans, jusqu'à la venue du Messie Jésus, qui 
sera rejeté des siens et ignoré du monde, comme le sera Mardochée en son temps. Nous 
verrons cela en filigrane tout au long de ce livre d'Esther. 
 

Historiquement, Assuérus est plus connu du monde sous le titre de Xercès 1er, fils de Darius 
1er, né vers 519 av.J-C, mort assassiné à l'âge de 54 ans en 465 av.J-C. Artaxercès (= qui fait 
régner la loi sacrée) lui succèdera (voir Esdras et Néhémie, contemporains d'Esther). 
 

v.1 Assuérus (ce silencieux, mais maître absolu) régnait depuis l’Inde jusqu’en Ethiopie sur 
cent vingt-sept provinces. La superficie de cet Empire représentait environ la moitié de celle 
de l’Europe, ce qui, à cette époque, était considérable. Deux forces se disputaient alors la 
domination de ces régions. Tout d'abord les Perses = "les purs, les splendides" l'Iran actuel. Le 
dernier Shah d'Iran, Mohammad Reza Pahlavi, avait pour titre "Shah in Shah", roi des rois, 
seigneurs des seigneurs.  
Ces Perses, ces purs, ces splendides, étaient opposés aux Mèdes = "Terre du milieu", la 
Babylonie, l'Irak actuel, dont le dernier dictateur a été Saddam Hussein. A l'époque, la haine 
des juifs était beaucoup plus forte chez les mèdes que chez les perses. Aujourd'hui encore ces 
2 nations se haïssent toujours l'une l'autre, mais n'ont qu'un but : éliminer Israël par haine 
viscérale du vrai juif, du vrai louangeur, Christ, le Messie d'Israël, le Sauveur du monde. 
 

Le v.2 nous présente Assuérus, le roi "silencieux" assis sur son trône royal à Suse. Suse 
signifie "le lis", fleur très parfumée que Jésus citera (Mat.6,28), que l'on retrouve tout au long 
du livre du Cant. des Cant., notamment 2:2 : Comme un lis (Suse) au milieu des épines (le 
monde hostile et haineux), telle est mon amie (Esther Israël) parmi les jeunes filles (les 
nations). Nous avons là une image de la dure situation des juifs déportés parmi les nations 
hostiles (les épines), et notamment à Babylone.  
 

Mais plusieurs prophéties et notamment Osée 14,4-5 annoncent aux juifs une situation 
nouvelle : Je réparerai leur infidélité, j’aurai pour eux un amour sincère ; Car ma colère 



s’est détournée d’eux. 5 Je serai comme la rosée pour Israël, il fleurira comme le lis (Suse), 
et il poussera des racines comme le Liban = "blancheur", la blancheur du lis. Ce sera alors 
que la terre entière bénéficiera de son parfum, qui ne sera autre chose que : la bonne odeur de 
Christ, le Messie rayonnant de gloire à travers ses élus, ses rachetés de tous les temps. 
 

Voilà donc une approche rapide du contexte historique de l'époque d'Esther, avec sa 
projection vers le dénouement final que nous découvrirons par la suite. 
 

Notre époque actuelle montre que l'aspiration à exterminer totalement le peuple juif a existée 
dans le passé et existe partout dans le monde aujourd'hui, où l'antisémitisme se développe et 
atteindra son apogée quand Satan lui-même tentera à nouveau de s'asseoir sur le trône de Dieu 
(2 Thes.2,3) : qu’on ait vu paraître l’homme du péché, le fils de la perdition, 4 l’adversaire 
qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir 
dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu (Jupiter). C'est à comparer avec 
Es.14,12 et Ez.28,2 que nous avons déjà vu la dernière fois. Ce sera le début de l'époque de la 
grande tribulation qu'auront à endurer les juifs de demain. 
 

Malheureusement, le peuple juif actuel, sous des dehors religieux, n'a toujours pas reconnu 
son Messie en la personne et l'œuvre de Yeshua ha Mashiach ben David. 
 

Les prophéties non encore réalisées pour Israël annoncent que lorsque les juifs seront 
persécutés de toutes parts, où qu'ils soient parmi les nations, en vue de leur extermination 
totale, celle-ci n'aura jamais lieu du fait qu'ils tourneront finalement les regards en haut et 
invoqueront celui qu'ils ont percé. En témoignent : Zac.12,10  ils tourneront les regards vers 
moi, celui qu’ils ont percé. ; Jean 19,37 Ils verront celui qu’ils ont percé ; Apoc.1,7  tout œil 
le verra, même ceux qui l’ont percé. C'est alors qu'ils bénéficieront de la délivrance ultime. 
Pour eux comme pour le monde entier : il n'y a de salut en aucun autre... (Act.4,12).  
Mais en attendant la délivrance, il y aura un temps d'angoisse et de persécution sans 
précédent. La période sanglante des années 1930 à 1945 n'en est qu'une pâle répétition. 
 

Le Seigneur Jésus a averti de cela en ces termes :  
Mat.24,15  lorsque vous verrez l’abomination de la désolation, dont a parlé le prophète 
Daniel, ... — que celui qui lit fasse attention ! —  Mais le lecteur fait-il attention ? Cet 
avertissement du Seigneur Jésus avait donc été prophétisé d'avance en : 
Dan.9,26 ... un Oint sera retranché,(le Messie Jésus) et il n’aura pas de successeur (pas de 
vicaire !). Le peuple d’un chef ( anti-Christ) qui viendra détruira la ville et le sanctuaire, et 
sa fin arrivera comme par une inondation ; il est arrêté que les dévastations dureront 
jusqu’au terme de la guerre. 27 Il fera une solide alliance avec plusieurs ( le syncrétisme) 
pour une semaine, et durant la moitié de la semaine il fera cesser le sacrifice et l’offrande ; le 
dévastateur commettra les choses les plus abominables, jusqu’à ce que la ruine et ce qui a 
été résolu fondent sur le dévastateur. L'anti-Christ ne dominera pas à toujours mais jusqu'à 
sa ruine totale. Ses faits dévastateurs annoncés seront répétitifs et en crescendo dans le temps. 
 

Pour bien comprendre ce livre d'Esther, et comme déjà dit, nous allons voir au fur et à mesure la 
signification spirituelle très importante des personnages types cités et le combat qui se mène tantôt 
dans les sphères terrestres, tantôt les sphères célestes, un peu à la manière relatée de l'Apocalypse. 
Ce ne sera donc pas seulement un combat contre la chair et le sang, mais contre les dominations, 
contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans 
les lieux célestes (Eph.6,12). 
 

Comme déjà dit, Esther 1,1 nous met d'emblée en présence d'Assuérus, le "je serai silencieux" 
d'en bas, représentant Le Souverain Seigneur des seigneurs, l'Éternel Dieu, le "je serai 
silencieux" d'en haut, pour le peuple juif, selon le Prov.1,28 ils m’appelleront, et je ne 
répondrai pas ; Ils me chercheront, et ils ne me trouveront pas . Voilà le Très-Haut qui se tait 
pour l'instant représenté par Assuérus.  
 

Bien que la plupart des juifs actuels soient des croyants en l'Éternel Dieu, ce dernier reste 
caché et silencieux pour eux dans le temps présent comme alors. Il semble même leur tourner 
le dos, les abandonnant à leur sagesse, à leurs technologies avancées et à leurs forces armées. 
 



Contrairement aux livres d'Esdras et de Néhémie relatant le retour d'une partie des juifs à 
Jérusalem pour rétablir momentanément le culte à l'Éternel sur l'ordre de Cyrus, dans le livre 
d'Esther tout lien avec Dieu est rompu. Le peuple juif en diaspora se contente de courber le 
dos en entendant gronder l'orage. Un seul homme pressent le drame qui se trame : Mardochée.  
 

La condition des juifs à Suse peut être comparée à la femme poursuivie par le dragon dont 
parle Apoc.12,13 Quand le dragon vit qu’il avait été précipité sur la terre, il poursuivit la 
femme qui avait enfanté l’enfant mâle - Je précise qu'il ne s'agit pas de la "vierge Marie" des 
catholiques et orthodoxes, mais bien d'Israël - 14 Et les deux ailes du grand aigle furent 
données à la femme, afin qu’elle s’envolât au désert, vers son lieu, où elle est nourrie un 
temps, des temps, et la moitié d’un temps,- la moitié de la semaine annoncée par Daniel - loin 
de la face du serpent. 15 Et, de sa bouche, le serpent lança de l’eau comme un fleuve derrière 
la femme, afin de l’entraîner par le fleuve. 16 Et la terre secourut la femme, et la terre ouvrit 
sa bouche et engloutit le fleuve que le dragon avait lancé de sa bouche. Nous verrons dans la 
suite du livre que la terre, et ses forces visibles, se retourneront finalement contre le 
destructeur, mais malheureusement beaucoup périront avant cela. 
Par contre, ceux qui sont retournés à Jérusalem, avec la permission de Cyrus, ou font l'Alyah 
aujourd'hui, témoignent qu'ils avaient un peu de foi et d'espérance pour être secouru. Mais 
cela suffisait-il alors et suffit-il aujourd'hui pour qu'ils aient l'assurance du salut ? Non, hors 
du Messie Jésus, point de salut. 
 

Le v.2 nous présente ce Seigneur, ce Dieu silencieux assis sur son trône royal. Position 
stable. Cela nous renvoie au Ps.99,1 L’Eternel règne : les peuples tremblent  - N'est-ce pas à 
nouveau le cas aujourd'hui ? - Il est assis sur les chérubins - position stable - : la terre 
chancelle (comme aujourd'hui) Et que fait et prépare ce Souverain assis ? 
Ps.9,7 L’Eternel règne à jamais, Il a dressé son trône pour le jugement ; 8  Il juge le monde 
avec justice, Il juge les peuples avec droiture.  
Même si de nos yeux nous avons du mal à admettre le fait de la souveraineté de Dieu et de ses 
jugements, c'est pourtant une réalité fondamentale : il tient toutes choses en sa main, celles 
qui nous enchantent comme celles qui peuvent nous décevoir, pour ne pas dire qui peuvent 
révolter (6 millions de juifs exterminé ! Pourquoi ? etc.). 
 

Si Assuérus "qui garde le silence" est assis en position royale stable, cela ne veut pas dire 
pour autant que l'Eternel, dont il est le  représentant, est endormi sur son trône royal : Voici, il 
ne sommeille ni ne dort, Celui qui garde Israël (Ps.121,4). 
 

Les v.3-8 sont bien intéressants en ce qu'ils parlent de la 3ème année du règne, où le 
Souverain offre un festin à tous ses princes et ses serviteurs, aussi bien mèdes que perses ou 
autres. Le fait de festoyer est très important dans la Bible, et particulièrement dans tout ce 
livre. Le mot "festin" est cité 44 fois dans la Bible, dont 19 fois dans ce seul petit livre ! Mais 
l'important n'est-il pas d'entendre ce que dira l'Ange à Jean en Apoc.19,9 :  Heureux ceux qui 
sont appelés au festin des noces de l’agneau ! Beaucoup d'appelés, juifs et païens, mais 
combien seront heureux d'avoir répondu à l'invitation, auront fait leur Alyha, leur retour 
spirituel ? Et cela est vrai pour tous. 
 

v.4 Il leur montra la splendide richesse de son royaume et l'éclatante magnificence de sa 
grandeur. Cela nous renvoie au Ps.29,9 Dans son palais tout s’écrie : Gloire ! Ps.50,12 Car 
le monde est à moi et tout ce qu’il renferme ; Ps.41-2 Sous le ciel tout m’appartient.  
Mais attention, le diable, le diviseur, va se servir de ses splendides richesses d'en bas pour 
tenter tous les fils d'Adam, y compris le Seigneur Jésus (Mat.4,8-9). 
 

Malheureusement, si le monde bénéficie des richesses que cette terre renferme, nous ne 
voyons pas que tous en profitent, comme ce fut le cas alors, et qu'ils en soient reconnaissants.  
 

Ce v.4 peut être mis en parallèle avec l'histoire d'Ezéchias montrant tous ses trésors à ses 
visiteurs babyloniens, tout en oubliant de témoigner de sa foi et du miracle de sa survie. Esaïe 
lui annoncera alors le jugement sévère de Dieu, et que répondra-t-il ? La parole de l’Eternel, 
que tu as prononcée, est bonne. Et il ajouta : N’y aura-t-il pas paix et sécurité pendant ma 
vie ? Après moi le déluge ! Que demande le peuple ? Mais quelles tristes conséquences pour 
ses descendants, des eunuques stériles ! 2Rois 20,12-19 à lire impérativement.  



 

Les v.5 à 8 étendent à tous sans exception la grâce de l'invitation au festin royal, les riches comme 
les pauvres y sont conviés, y compris les juifs dissimulés parmi la populace invitée. C'est ce 
qu'ordonnera le vrai Roi des rois, le Seigneur Jésus en Marc.16,15 Allez par tut le monde, et 
prêchez la bonne nouvelle; Luc 14:23 : Et le maître dit au serviteur: Va dans les chemins et le 
long des haies, et ceux que tu trouveras, contrains-les d’entrer, afin que ma maison soit remplie.  
 

En lisant ce livre, ne fixons pas nos regards sur le détail de luxe du festin exposé, et des beuveries 
qu'on peut imaginer, mais comprenons ce qu'il y a derrière tout cela, notamment le fait de 
l'abondance du vin, symbole de joie :  Ps.104:15 Le vin qui réjouit le cœur de l’homme, et fait plus 
que l’huile resplendir son visage ; Néh.8,10 déclare : Allez, mangez ... et buvez des liqueurs 
douces, et envoyez des portions à ceux qui n’ont rien de préparé, car ce jour est consacré à notre 
Seigneur ; ... la joie de l’Eternel sera votre force. Et que dire des noces de Cana, où le vin ne 
devait pas manquer, préfigurant les noces de l'Agneau ? (Jean 2,1-11; Ap.19,9).  
 

Cependant, dans le texte lu nous remarquons qu'il n'était pas fait obligation d'en user. Ephésiens 
5:18 ne dit-il pas : Ne vous enivrez pas de vin : c’est de la débauche. Soyez, au contraire, remplis 
de l’Esprit.  
Remplis de l'Esprit, oui, mais attention, ne nous y trompons pas, les cuites au "st esprit" ne sont 
pas de mise dans le plan bienveillant de Dieu pour chacun, c’est de la débauche dite spirituelle, et 
malheureusement cela existe. 
 

Après avoir survolé la position historique du livre d'Esther par rapport à bien des prophéties, nous 
abordons le v.9, tout aussi étrange que l'invitation du roi à régaler tout son empire. Il y est exposé 
la faculté de la reine Vasthi, dont le nom persan signifie "La meilleure, la bien-aimée". Elle est 
donc le type de l'Église, composée de tous les vrais croyants en Jésus-Christ comme leur Sauveur 
et Seigneur, pouvant et devant offrir un festin dans la maison royale de celui qui se tait. Cette 
"bien-aimée, la meilleure" reproduit donc ce que fait de son Époux royal d'inviter par la 
prédication de l'évangile et à travers ses petites unités de croyants où d'églises, toute l'humanité 
misérable et païenne qu'elle est sensée représenter en tant qu'Épouse tirée du monde. Et comme 
son époux, elle peut alors dire : 
Es.55,1-3 Vous tous qui avez soif, - qui êtes fatigués et chargés, dira le Seigneur Jésus - venez aux 
eaux, même celui qui n’a pas d’argent ! Venez, achetez et mangez, Venez, achetez du vin et du 
lait, sans argent, sans rien payer ! (oeuvres inutiles) 2  Pourquoi pesez-vous de l’argent pour ce 
qui ne nourrit pas ? Pourquoi travaillez-vous pour ce qui ne rassasie pas ? Ecoutez-moi donc, et 
vous mangerez ce qui est bon, et votre âme se délectera de mets succulents. - à table à table les 
grands et les petits - 3 Prêtez l’oreille, et venez à moi, écoutez, et votre âme vivra : Je traiterai 
avec vous une alliance éternelle, pour rendre durables mes faveurs envers David.  
 

C'était bien là le rôle, la mission d'Israël à l'égard des nations (Ex.19,5) et c'est bien là le rôle 
actuelle de l'Église à l'égard du monde perdu. L'Église n'est-elle pas l'Épouse ayant pour mission 
de prêcher par tout le monde le message du salut, en attendant le festin céleste qui l'attend ? 
 

Ainsi, nous voyons la reine Vasthi "La meilleure, la bien-aimée", type de l'Église de Jésus-Christ, 
UNe avec Lui, mais pas en dehors du palais royal, reflet de sa personne et de ses oeuvres, animée 
de ses sentiments et voulant partager sa joie et sa paix. Cela nous fait penser à Eph.2,6-7 ? Il nous 
a ressuscités ensemble, - l'Époux et l'Épouse - et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux 
célestes,- l'Époux et l'Épouse  dans la maison du Très-Haut - en Jésus-Christ, - dans quel but ? v.7 
afin de montrer dans les siècles à venir l’infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en 
Jésus-Christ. L'Épouse ne peut être qu'UN avec l'Époux, et lui être entièrement soumise. 
 

Mais que restait-il au juste du ministère d'Israël en ce temps là ? N'était-ce pas la raison du silence 
du Très-Haut ? Et que reste-t-il aujourd'hui du témoignage de l'Église, de Vasthi, "La meilleure, la 
bien-aimée" ? Quand l'Époux céleste reviendra, Trouvera-t-il encore la foi sur la terre ? Luc 18,8 
car si Dieu n’a pas épargné les branches naturelles (Israël), il ne t’épargnera pas non plus. 
Rom.11,21 
 

À partir du v.9 nous verrons au juste les sentiments intérieurs manifestés par la Vasthi des 
derniers temps envers son souverain, sa soumission respectueuse ou de son orgueil, avec les 
conséquences qui s'imposent. Il en sera là aussi comme un euro à 2 faces, l'une représentant le 
Souverain et tout son royaume, et l'autre face sa juste valeur en cours.  
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LE LIVRE D'ESTHER   (03)  
 

 
 

Esther 1,9-22  
Cette lecture nous place devant le comportement énigmatique de la reine Vasthi, dont le nom 
signifie "la meilleure, la bien-aimée", ayant 2 faces, comme une pièce de monnaie est une 
mais a pourtant 2 faces totalement différentes.  
 

L'étude précédente aura sans doute été plus ou moins compréhensible pour beaucoup.  
 

Je tiens à dire qu'il n'est pas question pour moi de donner un cours de théologie dogmatique, 
hors duquel point de salut. Il appartient à chacun de réfléchir sur ce qui est dit et de se 
déterminer en fonction de ses convictions. Actes 17,11 reste toujours valable : Les Béréens 
reçurent la parole avec beaucoup d’empressement,- ce n'est peut-être pas votre cas - et ils 
examinaient chaque jour les Ecritures, pour voir si ce qu’on leur disait était exact. Écritures 
auxquelles il faut ajouter 1Thess.5,20 :  Ne méprisez pas les prophéties. 21 Mais examinez 
toutes choses ; retenez ce qui est bon. 
 

Je rappelle que le livre d'Esther est éminemment prophétique et nous entraîne vers la toute fin 
des temps, notamment en ce qui concerne Israël, peuple choisi et le demeurant, bien que 
rebelle.  
La question qui se pose à nous est celle-ci : Qui est Vasthi ? Est-ce l'Israël fidèle ou l'Israël 
infidèle ? Pouvons-nous découvrir dans toute l'Écriture qu'Israël soit composé de croyants 
issus de diverses nations païennes ? Tout au long de l'histoire de l'humanité, le peuple d'Israël 
n'est-il pas une entité totalement à part des nations, alors que les Vasthi, la véritable du v.9 
comme la fausse du v.12, sont toutes deux issues des nations (Allez, faites de toutes les 
nations des disciples, ordonnera Jésus Mat.28,19). Remarquons également que, dans ce 
premier chapitre, Israël est complètement absent, rejeté par l'Éternel à cause de ses infidélités, 
jusqu'à aujourd'hui. Même le mot "juif" ne paraît pas dans ce 1er chapitre. Pourquoi ? Dans 
l'étude précédente, j'ai déjà cité ce que nous donne Ez.39,23 : les nations sauront que c’est à 
cause de ses iniquités que la maison d’Israël a été conduite en captivité, à cause de ses 
infidélités envers moi ; Aussi je leur ai caché ma face, et je les ai livrés entre les mains de 
leurs ennemis,... 24  Je les ai traités selon leurs souillures et leurs transgressions, et je leur ai 
caché ma face.  
Ce sera seulement au chapitre 2 que reparaîtra le qualificatif de "juif", mais devant encore être 
caché (2,5/10/20). Les 2 faces de l'Église-Vasthi auront alors rejoint leur destinée : 
enlèvement de l'Église du Seigneur et triomphe sur la terre de l'église apostate, pour un temps 
très court, ce que nous allons voir dans les versets de ce soir. 
 

v.9 Nous avons déjà vu ce verset la semaine passée, la Vasthi "la meilleure, la bien-aimée", 
celle qui aura reproduit les oeuvres de son Souverain et qui aura invité les femmes de l'Empire 
des nations, lesquelles auront répondu et crû son message de la rejoindre pour le festin dans la 
maison royale, symbole de l'enlèvement de l'Église dont parle le Seigneur Jésus, afin que là 
où je suis, vous y soyez aussi. Vous savez où je vais, et vous en savez le chemin (Jean 14,1-5). 
Cette seule épouse extraite de toutes les nations aura part au royaume des cieux.  
 

v.10 L'autre Vasthi, la fausse, certes "la meilleure et bien-aimée des nations", celle qui est 
charmante et séduisante dans ses atours et qui plait, on la retrouve en Apoc.17, que nous 
allons voir.  
 

Les versets que nous avons lu dévoilent donc la réalité surprenante et navrante de l'attitude de 
la reine Vasthi bis, qui aurait dû être "la meilleure, la bien-aimée", normalement assise dans 
les lieux céleste en Christ, bien qu'ayant encore les pieds sur la terre, comme c'est notre cas 
aujourd'hui (Eph.1,4-6), et non pas assise sur une bête écarlate.  
Que découvrons-nous donc dans la révélation que nous rapporte l'apôtre Jean en Apoc.17,1 ... 
un des sept anges ... m’adressa la parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la 
grande prostituée qui est assise sur les grandes eaux...(position stable pour l'instant, mais sur 
un monde mouvant) v.3 ... Et je vis une femme - que j'identifie à Vasthi bis - assise sur une 



bête écarlate, (la pourpre cardinalice), pleine de noms de blasphème - que d'actes 
blasphématoires perpétrés depuis 2000 ans, ayant sept têtes et dix cornes. 7 têtes et non une ! 
Nous avons là une Vasthi, visiblement bien différente de celle du v.9, s'imaginant occuper la 
fonction de reine, puisqu'ayant la couronne royale sur sa tête v.11 (la tiare pontificale, dont 
l'usage a été abandonné par Paul VI au Vatican, en novembre 1963, mais pas son 
insoumission à l'Écriture seule), faste clérical admiré de beaucoup et suivie par la majorité de 
toute la chrétienté apostate ! 
v.4 Cette femme était vêtue de pourpre et d’écarlate, - même couleur que la bête sur laquelle 
elle est assise, même identité - et parée d’or, de pierres précieuses et de perles (belle 
d'apparence). Elle tenait dans sa main une coupe d’or, remplie d’abominations et des 
impuretés de sa prostitution. - faut-il les énumérées ? -5  Sur son front était écrit un nom, un 
mystère : Babylone la grande,- autrement dit, selon le sens de cette appellation : "la grande 
confusion" - la mère des impudiques et des abominations de la terre - elle a beaucoup 
d'enfants qui reproduisent ses prostitutions - 6  Et je vis cette femme ivre du sang des saints et 
du sang des témoins de Jésus. - Les persécutions passées, les bûchers etc. mais aussi présentes 
et à venir, car, dans son plan, il faut qu'elle triomphe des petites unités fidèles. Rien à voir 
avec : Ils n'étaient qu'un cœur et qu'une âme - Et, en la voyant, je fus saisi d’un grand 
étonnement... L'apôtre Jean avait de quoi l'être, comme l'Assuérus terrestre a dû l'être face au 
refus de la reine. 
 

C'est là sans doute quelque chose de difficile à expliquer et à comprendre, mais le Seigneur 
Jésus expliquera fort bien cette contradiction du double face par la parabole de l'ivraie et du 
bon grain en Mat.13,24-30: Les serviteurs du maître de la maison vinrent lui dire : Seigneur, 
n’as-tu pas semé une bonne semence dans ton champ; D’où vient donc qu’il y a de l’ivraie ? - 
eux aussi sont étonnés : une seule bonne semence répandue, et pourtant (cf.2Cor.6,17; 
Ap.18,4 Sortez du milieu...) 28 Il leur répondit : C’est un ennemi qui a fait cela. Et les 
serviteurs lui dirent : Veux-tu que nous allions l’arracher ?- (Cela rappelle Luc 9:54 Les 
disciples Jacques et Jean, voyant cela, dirent : Seigneur, veux-tu que nous commandions que 
le feu descende du ciel et les consume ?) - 29  Non, dit-il, de peur qu’en arrachant l’ivraie, 
vous ne déraciniez en même temps le blé. - 2 Tim.2:19 Le Seigneur connaît ceux qui lui 
appartiennent ; et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité - 
qu'il s'éloigne de la grande Vasthi prostituée.  
Constatons qu'il n'y a pas d'appel du Maître à la guerre dite sainte, mais ne doutons pas qu'à la 
moisson, il n'y aura pas d'erreur dans son jugement, l'ivraie ira au feu, et le bon grain fera la 
joie de son propriétaire (voir la conclusion de Jean, le baptiseur Mat.3,12). 
 

N'oublions pas que notre Dieu, souverain invisible et silencieux, se sert en type d'individus 
terrestres ou célestes pour nous parler de son royaume sur la terre comme au ciel, même si 
certains types se conduisent fort mal (anges déchus et croyants plus que charnels, voire 
diaboliques). Cela nous renvoie à ce que déclareront Paul, en 2 Tim.3:5 ayant l’apparence de 
la piété, mais reniant ce qui en fait la force ; et Pierre en 2 Pie.2:1 reniant le maître qui les a 
rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine...  
Vasthi bis - belle de figure - belle d'apparence, sera finalement dévorée par la bête (Ap.17,16), 
et l'histoire profane nous apprend que Xércès lui-même, le sanguinaire brutal et dépravé, sera 
assassiné à 54 ans. Ce sont des types symboles à 2 faces.  
Dieu est toujours juste dans ses choix, ses jugements et ses châtiments, pour faire aboutir ses 
desseins. Malheureusement cela n'est plus guère enseigné aujourd'hui. On peut se moquer de 
l'Éternel, mais Prov.3,34 Dieu se moque des moqueurs, mais il fait grâce aux humbles.                            
 

v.12 Cette Vasthi bis, belle en apparence, refuse donc de remplir son rôle d'épouse soumise à 
l'ordre de son Souverain Maître, refusant ainsi de faire paraître sa beauté couronnée, avec en 
type la prolongation spirituelle d'Eph.5,27, que j'ai déjà cité : de faire paraître devant Lui 
cette Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible.  
 



Certes v.11 elle était couronnée et belle de figure, mais avait-elle la même beauté intérieure, 
comme celle de Christ en nous, ou avait-elle seulement l’apparence de la piété, que 
soulignera l'apôtre Paul.  
 

Dieu parle-t-il encore aujourd'hui par cette Vasthi, ou est-il absent de ses artifices religieux et 
trompeurs ? 
 

De nos jours, la Parole de Dieu est de plus en plus altérée, contredite à travers cette femme 
mystère, au point que Jésus avertira en Luc 18,8 : ... quand le Fils de l’homme viendra, 
trouvera-t-il la foi sur la terre ?  
Malgré la présence sur la terre d'une église unifiée dans un œcuménisme trompeur, le nom du 
Dieu éternel et béni ne sera plus prononcé à la fin des temps, si ce n'est par quelques-uns, un 
reste, en cachette par crainte de l'autorité de la bête, de l'autorité des gouvernants interdisant 
son emploi par des lois iniques, relayées par les médias. Car qui sera alors provisoirement à la 
barre, à la tête du monde ?  "l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu 
ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même 
Dieu" (2Thes.2,4). En attendant son apothéose de perversion et son jugement, cette Vasthi bis 
compte sur son "vicaire " pour charmer le monde et surtout les religieux se disant tous 
évangéliques, et cela s'étendra à toutes les religions, c'est ce qui s'appelle le syncrétisme. 
 

v.10, Le septième jour - de même que sur le chiffre 7, il y aurait beaucoup à dire sur le 7ème 
jour, où Dieu se reposa ! 
Dans son désir de faire paraître la reine Vasthi "la meilleure, la bien-aimée", le roi Assuérus 
"le silencieux", roi d'en bas et en ivresse, se sert de 7 eunuques, hommes physiquement 
stérilisés, dont peut-être des fils d'Ézéchias (2Rois 20,12-19), pour la faire venir à Lui. Ces 
eunuques portent des noms évocateurs : Mehuman = fidèle, Biztha = butin, Harbona = 
conducteur, Bigtha = pressoir, Abagtha = heureux, Zéthar = étoile et Carcas = sévère.  
Je ne vais pas développer ces noms, mais on peut les comparer aux anges ne pouvant se 
reproduire, mais remplissant des fonctions particulières pour le "Souverain silencieux" d'en 
haut et le bien de l'Élue. Héb.1,14  Ne sont- ils pas tous des esprits au service de Dieu, 
envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui doivent hériter du salut ? 
 

Dans ces versets 10-12, le comportement de la reine Vasthi bis s'oppose ouvertement à la 
volonté de son Souverain. Ce comportement est en filigrane le reflet du temps actuel de 
l'église universelle, dont le chef, tout de blanc vêtu, se prétend être le remplaçant de Jésus-
Christ, le vrai pasteur qui, en fait, attire dans son filet le plus d'enfants possible pour les 
soumettre à ses dogmes mensongers, alors que la foi de ceux qui composent la véritable 
Vasthi-Église implique toujours la soumission de l'Épouse à l'Époux, de l'Église à Christ 
(Eph.5,22-24 ; 1Cor.11,10). 
 

Pour l'instant, Dieu garde le silence. 2 Pie.3:9 déclare : Le Seigneur ne tarde pas dans 
l’accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le croient ; mais il use de patience 
envers vous, ne voulant pas qu’aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. 
Cependant, cette patience du Souverain des cieux qui se tait touche à sa fin. ...v.14 C’est 
pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans 
tache et irrépréhensibles dans la paix. 15  Croyez que la patience de notre Seigneur est votre 
salut... 
 

v.12b  Et le roi fut très irrité, il fut enflammé de colère. Cela nous renvoie à Héb.12,25 
Gardez-vous de refuser d’entendre celui qui parle ; car si ceux-là -les juifs- n’ont pas 
échappé qui refusèrent d’entendre celui qui publiait les oracles sur la terre, combien moins 
échapperons-nous, si nous nous détournons de celui qui parle du haut des cieux, ce qui est le 
cas de tous ceux qui prennent à la légère les avertissements contenus dans la Parole de Dieu. 
Les rebelles sont membres de la Vasthi 2, de l'église belle d'apparence, belle de figure, mais 
reniant ce qui en fait la force, alors qu'une vraie piété se doit d'être humble et soumise à Dieu 
seul et non aux hommes religieux (Act.4,19; 5,29 Jugez s’il est juste, devant Dieu, de vous 
obéir plutôt qu’à Dieu ).  



Toutes les rébellions humaines ne font qu'attiser la juste colère du Souverain des cieux, et sa 
patience aura un terme. 
 

Les v.13 à 22 nous amènent au temps des mèdes et des perses, à leur sages, à leurs us et  
coutumes, lesquelles coutumes sont pourtant en partie encore valables aujourd'hui pour les 
chrétiens. C'est ainsi qu'on ne devrait voir que des hommes comme tête au sein des Églises 
locales : 1 Tim.2,12 Je ne permets pas à la femme d’enseigner, ni de prendre de l’autorité sur 
l’homme - d'imposer son point de vue, comme la grande prostituée Vasthi bis le fait  ; mais 
elle doit demeurer dans le silence (en Christ !  Jésus garda le silence Mat.26:63.). 1Cor.11,10 
:  C’est pourquoi la femme, à cause des anges,- les eunuques serviteurs cités plus haut -  doit 
avoir sur la tête une marque de l’autorité dont elle dépend. De qui dépendons-nous ? Où est 
passé cette marque de soumission ? 
Au foyer aussi, la femme doit être soumise, non d'une manière servile et humiliante, mais par 
rapport à l'ordre établi par le Créateur dès le commencement et pour le bien de tous. Il est 
notoire que Satan attaque toujours le maillon faible au sein du couple mari et femme, église et 
Christ. Ce n'est pas parce que Satan, à travers l'islam (soumission), impose le tchador ou la 
burka à ses victimes, qu'il nous faut rejeter le symbole de la soumission de l'Église à Christ. 
Curieusement 1Cor.11,1-6 est le seul passage de toute l'Écriture qui se termine par :  Si 
quelqu’un se plaît à contester, nous n’avons pas cette habitude, non plus que les Eglises de 
Dieu. C'est cette autorité que la reine Vasthi bis remet en cause, et cela ne peut qu'aboutir à un 
jugement sévère du Souverain, qui jusqu'alors a "gardé le silence". 
 

v.14, Nous remarquons que pour le jugement, le roi ne fait plus appel aux 7 eunuques stériles 
du v.10, mais à 7 Princes : Carschena = illustre, Schéthar = une étoile, Admatha = don de 
Dieu, Tarsis = jaspe jaune, Mérès = élevé, Marsena = digne, Memucan = solennel, sept 
princes de Perse et de Médie, qui voyaient la face du roi et qui occupaient le premier rang 
dans le royaume. Cela nous transporte encore dans le futur, selon 1 Cor.6,2 : Ne savez-vous 
pas que les saints - et non les anges - jugeront le monde ?... 6,3 Ne savez-vous pas que nous 
jugerons les anges ? Il s'agit, bien entendu des démons, des anges déchus et rebelles). 
 

A remarquer aussi que c'est le prince Mémucan "solennel" qui va donner réponse au roi v.16-
20, lequel approuvera son conseil au v.21. Il nous faut comprendre qu'il s'agit d'un 
avertissement solennel à tous ceux qui se croient chrétiens. "un peu de levain ne fait-il pas 
lever toute la pâte " Il faut donc prendre au sérieux : Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au 
diable (Jac.4,7). Le destructeur, lui, prêche l'insoumission à tous les niveaux : "il est interdit 
d'interdire", même dans les églises ! C'est là le faux amour qui refuse la discipline au sein des 
Églises locales. 

 

v.19, Mémucan - solennel - conseille donc :  Si le roi le trouve bon, qu’on publie de sa part - 
c'est Lui la tête - et qu’on inscrive - l'Écriture - ... avec défense de la transgresser, une 
ordonnance royale d’après laquelle Vasthi (la meilleure déchue) ne paraîtra plus devant le 
roi Assuérus et le roi donnera la dignité de reine à une autre qui soit meilleure qu’elle.  
v.21-22  Cet avis fut approuvé du roi et des princes, (Eph.4,3/6 l'unité de l'Esprit...un seul 
Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous.) et le roi agit d’après 
la parole de Memucan, d'après la parole "solennelle" 22  Il envoya des lettres ... (des épîtres ) 
elles portaient que tout homme devait être le maître dans sa maison, et qu’il parlerait la 
langue de son peuple - pas de raisonnements humains, charnels (Es.55,8).  
A cette époque, il n'était pas question de discuter les ordres du souverain terrestre, ordres 
irrévocables, bien qu'humains. Pouvons-nous aujourd'hui contester les ordres du Souverain 
des cieux, le Créateur, représentait dans notre texte par Assuérus ? 
 

v.19 encore : nous avons bien lu la recommandation de Mémucan  à Assuérus :  Vasthi " - la 
répudiée pour son insoumission -, ne paraîtra plus devant le roi Assuérus et le roi donnera la 
dignité de reine à une autre qui soit meilleure qu’elle. Cette autre représente le peuple juif 
qui, à la toute fin des temps, recouvrera la faveur de Dieu, qui, pour le coup, ne sera plus 
silencieux, mais il sera Celui qui honorera une fois de plus sa promesse à Abraham et ses 



descendants et, à travers eux, sa promesse de rédemption au monde entier, au juif 
premièrement, car les oracles de Dieu leur ont été confiés... (Rom.3,2). 
 

Pourquoi le peuple juif a-t-il été rejeté et traité si sévèrement ? Parce qu'il ne s'est pas repenti 
aux avertissements "solennels" des prophètes tout au long de son histoire. Cependant, Israël a 
encore de l'espérance, l'Éternel manifestera encore sa fidélité aux promesses faites à Abraham. 
 
 

Malheureusement il n'y a pas qu'Israël qui a le front et le cœur endurci. Nous avons vu que la 
mal nommée "bien aimée" actuelle  ne répondra plus à l'attente du "Souverain silencieux". 
 

Pour mémoire, rappelons qu'à cette époque, suite à un édit de Cyrus, une partie d'Israël en 
déportation était revenu à Jérusalem, mais son cœur n'était pas entièrement à l'Éternel. 
Néhémie 13,15/23 souligne ainsi cet état de faits : v.15 à cette époque, je vis en Juda des 
hommes fouler au pressoir pendant le sabbat,- le 7ème jour - rentrer des gerbes...v.23 à cette 
époque, je vis des juifs qui avaient pris des femmes asdodiennes, ammonites, moabites. La 
moitié de leurs fils parlaient l'asdodien, et ne savaient pas parler le juif...  
La Vasthi 2 actuelle, dont les enfants se multiplient par le baptême des bébés, est aussi rebelle 
que l'était Israël, et même davantage puisqu'elle a toute la révélation à sa disposition. Ses 
enfants ne connaissent rien de l'évangile, et ainsi ne sont pas enfants de Dieu, mais enfants de 
prostitution.  
 

Revenons à l'époque de notre histoire. Ceux qui étaient rentrés au plus beau des pays avaient 
une attitude de foi assez élastique, comme ceux qui font l'Alyah aujourd'hui, nous pouvons 
dire une foi samaritaine, une foi faite de mélange. Quant à ceux qui avaient préféré rester en 
déportation pour jouir des avantages des nations, nous les voyons toujours aujourd'hui sans 
espérance, sans Dieu dans ce bas monde, si ce n'est le dieu argent, le dieu confort matériel. 
Cela ne veut pas dire que, parmi eux, il n'y a aucun vrai juif " louangeur" craignant Dieu, 
mais, comme ce fut le cas lors de la naissance du Seigneur Jésus, ils sont très minoritaires et 
impuissants pour renverser la situation, bien qu'attendant la délivrance. Cependant, la plupart 
ne confesse absolument pas leur foi au Messie Yeshoua, comme l'aurait fait Daniel dans sa 
déportation. Le chapitre 2 d'Esther le confirmera. 
 

Tout cela explique l'absence de toute mention du nom de Dieu dans ce livre prophétique. Et 
pourtant, l'apôtre Paul écrira en Ro.11 : Je dis donc : Est-ce pour tomber qu’ils ont bronché ? 
Loin de là ! Mais, par leur chute, le salut est devenu accessible aux païens (formant la Vasthi 
1, la véritable), afin qu’ils fussent excités à la jalousie (eux, les juifs). 12  Or, si leur chute a 
été la richesse du monde, et leur amoindrissement la richesse des païens, combien plus en 
sera-t-il ainsi quand ils se convertiront tous... 15  Car si leur rejet a été la réconciliation du 
monde, que sera leur réintégration, sinon une vie d’entre les morts ? (que nous verrons en 
Esther 9 et 10)... Cependant, Attention ! v.18... ne te glorifie pas - Vasthi 1 - aux dépens de 
ces branches - Israël - v.20...  Ne t’abandonne pas à l’orgueil -Vasthi 1 -, mais crains  - de la 
crainte respectueuse de Noé Héb.11,7 - 21  car si Dieu n’a pas épargné les branches 
naturelles, il ne t’épargnera pas non plus... - si tu te conduis comme la Vasthi 2 -23  Eux de 
même, s’ils ne persistent pas dans l’incrédulité, ils seront entés ... 26  Et ainsi tout Israël sera 
sauvé ...29  Car Dieu ne se repent pas de ses dons et de son appel... 33 O profondeur de la 
richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses 
voies incompréhensibles ! C'est peut-être pourquoi cette étude d'Esther peut paraître difficile, 
voire incompréhensible pour beaucoup. 
 

Cependant, il vaut la peine de découvrir la richesse, la sagesse et la science de Dieu  en 
méditant sérieusement sa Parole et en ne buttant pas sur ce qui nous échappe.  
 

La prochaine fois nous commencerons à découvrir le destin final des juifs, par le premier 
d'entre eux : Mardochée. 
 
Gimont 27 09 2019 
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Le livre d'Esther (04)  
 

Esther 2,1-8 
 

Dans le premier chapitre nous avons vu la grande trame de l'histoire prophétique se déroulant 
à Suse, la capitale de la Perse d'alors. Nous avons vu que l'empire des perses et des mèdes 
était très étendu et composé de 127 provinces, dont Assuérus, Xercès 1er, était le roi des rois. 
Nous avons également vu que ce roi était immensément riche, capable de rassembler et 
d'offrir un festin à tous durant des mois. Du point de vue spirituel, hormis sa face humaine 
peu recommandable, on peut y discerner le Dieu tout puissant, le véritable Roi des rois, ayant 
la terre pour marchepied, pourvoyant au bien-être de tous, croyant ou non (cf.Act.17,28).  
 

Nous avons également vu la signification de la reine Vasthi, qui, comme une pièce de 
monnaie, a 2 faces, 2 aspects, d'une part soumise et de l'autre insoumise à son époux royal, 
symbole de l'Église fidèle et de l'église apostate qui cheminent ensemble mais n'ont pas la 
même destinée. La première aura reproduit les oeuvres de son Seigneur et a accès à la maison 
royale, la seconde est assise sur le monde, son faste luxurieux, tout de pourpre vêtue comme 
la bête qu'elle chevauche. Elle croit dominer cette bête, mais celle-ci finira par la dévorée, 
mettant fin à ses prostitutions  (Ap.17,15-16).   
Dieu est toujours le Maître de toutes ses créatures, et c'est Lui qui met à cœur aux individus 
comme aux nations  d'exécuter sa volonté, ses jugements. 
 

Dans les moments où l'iniquité atteint son paroxysme, comme cela devient le cas de nos jours 
sur le plan mondial, où les puissances maléfiques prédominent, Dieu communique ses 
révélations prophétiques pour faire connaître la réalité cachée sous des apparences diverses 
qui peuvent nous étonner, et cela afin de proclamer la victoire finale de sa justice sur la terre 
et dans les cieux. 
 

Dans ce chapitre 2 d'Esther, il nous faut comprendre que tout cela s'effectue en un temps 
fâcheux, après l'enlèvement de l'Église, au temps de la grande tribulation ou faux règne de 
Satan, qui sera un septennat.  La première partie de ce septennat sera une partie de séduction 
de toutes les nations et de toutes les religions, y compris d'Israël. En effet, "L'apparition de 
cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de 
prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité..." (2Thes.2,9). Un temps 
d'enchantement, mais très court pour tous, "au point de séduire même les élus, s'il était 
possible" avertira le Seigneur Jésus (Mat.24,24). De même que l'apôtre Jean a été très troublé 
en voyant l'état de l'Église sous la forme d'une prostituée (Ap.17,6), Daniel ne l'est pas moins 
en Daniel 7. Puis au chapitre 9,27, il signale que le chef d'un peuple fera une solide alliance 
avec plusieurs, mais pour très vite se retourner contre les saints d'alors, et c'est là que se 
déroule la prophétie d'Esther 2 à 10, qu'il nous faut découvrir petit à petit.  
 

Que Dieu nous soit en aide pour être apte à discerner et comprendre le temps dans lequel nous 
sommes. Marc 1,15 Jésus dit : Le temps est accompli, et le royaume de Dieu est proche; 
Rom.3:11 Cela importe d’autant plus que vous savez en quel temps nous sommes  
 

Le chapitre 2 commence par : Après ces choses... Quelles choses ? Selon l'histoire profane, si 
Xercès 1er (Assuérus), a rassemblé tant de princes, de commandants d'armées, de grands et de 
chefs (1,3), c'était un trompe-l'œil, non seulement pour satisfaire son orgueil humain et régaler 
tous ses sujets, mais pour préparer la conquête de la Grèce. C'est encore là l'envers humain de 
la pièce à 2 faces. 
Suite à l'affront qu'il a reçu de la reine "Vasthi bis", Xercès 1er va se mettre en campagne et 
mettre toute son énergie, sa fureur, à conquérir la Grèce. Il y réussira en partie, mais finira par 
une défaite cuisante dans sa confrontation avec la flotte grecque, pourtant inférieure en 
puissance et nombre, à Thermopyles, et la destruction de son immense armada à Salamine. 
Cela l'oblige à rentrer à Suse. J'ai appris cela lorsque j'avais 13 ans. Son absence durera 
environ 3 ans. Et voilà notre roi des rois humain rentrant la tête basse et sans doute bien 
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déprimé. Il a donc 2 affronts à digérer, l'insoumission de la "Vasthi bis", et la défaite de son 
armada à Salamine. 
 

2,1 Donc, Après ces choses, lorsque la colère du roi fut calmée, - la colère est toujours 
mauvaise conseillère - il pensa à Vasthi 2 , à ce qu'elle avait fait, et à la décision qui avait été 
prise à son sujet - décision irrévocable selon la loi des mèdes et des perses. Pas de deuxième 
chance ni de purgatoire pour les insoumis, les faux croyants ou faux chrétiens issus de la 
grande prostituée, de l'église conquérante par les armes de la chair, ivre du sang des saints 
(Ap.17,6). Pas de 2ème chance (Héb.6,4-6). 
 

v.2-3 / 12-14 Nous y voyons que les conseillers d'Assuérus, sous la surveillance d'Hégaï (= 
eunuque), venir lui proposer une multitude de jeunes filles, dont il pourra faire son ordinaire 
en attendant de découvrir "la perle de grand prix". Multitude de dénominations, de religions, 
de foi (le syncrétisme), mais, sur le plan spirituel, une seule correspond au choix de Dieu, 
celle qui aura été purifiée, parfumée par les aromates qui peuvent plaire à l'époux, celle à qui  
il lui a été donné de se revêtir d’un fin lin, éclatant, pur (Apoc.19:8), et non de pourpre 
(Apoc.17). Cette épouse bien revêtue est appelée : ma colombe, ma parfaite (Cant.6,9), la 
seule pouvant rejoindre l'époux dans l'éternité à venir - même identité en un seul Christ, un 
seul Messie (Act.4,12). Le Seigneur connaît la vraie Vasthi "la meilleure, la bien-aimée", 
comme il connaît "la meilleure", l'Esther des temps de la fin, les 2 formant finalement l'unique 
Épouse du Dieu unique, qui remplira tout en tous, participant ainsi à sa gloire éternelle.  

 

v.3-4/13-14 Peuvent surprendre et nous paraître bizarre, voire déplacés, par la façon de 
procéder au choix de l'épouse, mais c'est ainsi que se traitait en ce temps là les affaires de 
l'Empire des mèdes et des perses. Je rappelle donc encore que Dieu se sert de l'histoire 
pagano-religieuse  pour nous permettre d'en tirer des enseignements spirituels, rejoignant ce 
que Jésus dira à Nicodème : Si vous ne croyez pas quand je vous ai parlé des choses 
terrestres, comment croirez-vous quand je vous parlerai des choses célestes ? (Jn.3,12). 
Jugeons-en plutôt : 
 

v.5 Il y avait dans Suse (= lis, fleur réputée pour son parfum), un juif (un louangeur) nommé 
Mardochée (Mordékhay en hébreux) signifiant "petit homme". Il nous rappelle Eccl.9,14-15 : 
Il y avait une petite ville, avec peu d’hommes dans son sein - un reste - ; un roi puissant 
marcha sur elle - image de Satan -, l’investit, et éleva contre elle de grands forts. 15 Il s’y 
trouvait un homme pauvre et sage, - un petit homme, un Mardochée, un Messie doux et 
humble de cœur - qui sauva la ville par sa sagesse (Dieu seul sage). Et personne ne s’est 
souvenu de cet homme pauvre. C'est le temps du silence ! Cela nous reporte à Es.53,1-2  Qui 
a cru à ce qui nous était annoncé ? Qui a reconnu le bras de l’Eternel ? 2 Il s’est élevé devant 
lui comme une faible plante, comme un rejeton qui sort d’une terre desséchée ; Il n’avait ni 
beauté, ni éclat pour attirer nos regards, et son aspect n’avait rien pour nous plaire... Un 
petit Messie oublié, un petit Jésus ! 
N'est-ce pas là la description du Messie-Mardochée, du "petit homme" envoyé de Dieu dans 
notre histoire d'Esther ? 
 

Le v.5 nous amène à faire connaissance avec la généalogie de ce Mardochée, "petit homme" 
fils de Jaïr = "il éclaire" (cf.Jean 1,4-5 la véritable Lumière, bien qu'étant inaccessible),  fils 
de Schiméï = "l'Éternel a entendu" (cf.Ex.3,7 j'ai vu la souffrance de mon peuple, j'ai entendu 
les cris ..et je suis descendu...),  fils de Kis = "un piège" (piège pour ses ennemis) , homme de 
Ben-Yamin = "Fils de ma droite" (cf.Ps.110,1 Assieds-toi à ma droite...). Ainsi, par sa lignée, 
le "petit homme" est le type de Christ, dont l’origine remonte aux temps anciens, aux jours de 
l’éternité (Mic.5,2; Luc 3,38), témoignant l'humilité, la lumière qui éclaire, l'écoute des cris 
de douleur, mais aussi un piège pour ses ennemis (ils s'y heurtent pour n'avoir pas cru - dira 1 
Pie.2:8), étant Fils assis à la droite de la majesté divine.  
Dans notre texte, d'une manière cachée mais certaine, "ce petit homme" fait Un avec le palais 
du roi Assuérus. Mais que fait-il là, quel est son occupation ? Voyons ce qu'en dit le verset 
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v.19  Mardochée était assis à la porte du roi. Comment vous le représentez-vous ? Pensez-
vous qu'il y était comme un clochard mendiant son pain ? C'est un peu l'impression qu'une 
lecture superficielle pourrait laisser croire. Mais non, dans la Bible, être à la porte de la ville, 
ou à la porte du camp, ou à la porte du roi suppose toujours une fonction élevée, honorable. 
Par exemple, nous voyons - Gen.19,1 Lot à la porte de Sodome; Ex.32 26 Moïse à la porte du 
camp ; De.25,7 les anciens siègent à la porte ; Ruth 4,1 Boaz négocie à la porte ; 2 Sam.11,9 
Urie préfère la porte de David; 2 Sam.19,8 David est assis à la porte.  
Donc peut-être qu'ici, bien que ça ne soit pas écrit, Mardochée s'y trouve à un rang élevé, 
peut-être comme juriste ou attaché au ministère de l'Intérieur ou de la justice, ce qui lui 
permet sans doute de connaître et de déjouer l'attentat contre Assuérus, que nous verrons aux 
v.21-23. Jamais un homme du peuple, à fortiori un mendiant sans dignité, n'aurait pu avoir 
bien longtemps le comportement de Mardochée à la porte du roi s'il n'avait eu une fonction  
importante, car les gardes en faction l'auraient vite mis à l'ombre.  
Personnellement il me renvoie plutôt à la parole de Jésus : Je suis la porte (Jean 10,7-9). 
 

v.6 Après sa généalogie, l'histoire de Mardochée se résume en peu de mots, mais très riches 
de sens là encore. Il  avait été emmené de Jérusalem, parmi les captifs déportés avec Jeconia, 
roi de Juda, par Nebucadnetsar, roi de Babylone. Nous avons déjà vu son origine de "petit 
homme", et nous voilà dans son histoire personnelle de déportation. Il est déporté du 
"fondement ou demeure de la Paix" Jérusalem , déporté avec Jéconia = avec "l'Éternel 
établit"; ce n'est pas fortuit qu'il soit là, il est accompagné par l'Éternel qui l'établit !, roi de 
Juda "roi des louangeurs", par Nebucadnetsar - qui signifie "que le prophète protège le roi", 
et en effet, il le sera, roi de Babylone = roi du royaume de la "confusion".  
 

Rien n'est anodin dans la parole de Dieu, même si la déportation d'un juste, voire sa mort,  
nous paraît injuste, pensons à Daniel, à ses amis et au sort qui leur était réservé. Pour Dieu ces 
déportations ont un sens profond visant une délivrance future pour beaucoup, comme ce fut 
aussi le cas de Joseph, fils de Jacob, haï de ses frères, et pourtant de sa déportation dépendait 
leur salut, salut de Jacob-Israël et de sa descendance.  

 

Malgré sa haute lignée, nous constatons que Mardochée accepte d'être déporté dans le pays où 
Dieu n'est pas mentionné et où règne un monde de confusion "Babylone", comme c'est le cas 
encore aujourd'hui ! Certainement qu'au fond de son cœur il avait une foi absolue que "rien 
n'arrive sans la volonté de son Dieu", mais que tout a un sens et un but en Dieu, Il est seul 
sage  (Ro.16,27).  
C'est là une leçon importante qu'il nous faut saisir par la foi. Rien ne nous arrive que Dieu ne 
contrôle. Dans le pays de la confusion actuelle, Dieu se tait comme le souverain Assuérus 
"garde le silence". Cependant, bien que tout semble les séparer, Assuérus et Mardochée 
marchent historiquement ensemble, comme le Fils de Dieu fait l'homme a marché sur la terre, 
et Dieu son Père, qui est Esprit, depuis son palais céleste dirigeait toutes choses pour le salut 
de ses élus et pour sa gloire. 

Jean 3,16 nous révèle une déportation effrayante pour le Fils de Dieu, qui est le reflet de 
l'Amour de son Père, puisqu' Il est venu chez les siens, et les siens crieront : crucifie-le, 
crucifie-le. Et c'est ainsi que la première parution du Fils de Dieu incarné a eu pour résultat le 
salut de la vraie Vasthi "La meilleure, la bien-aimée". Mais nous savons aussi que lorsqu'il 
paraîtra de nouveau : trouvera-t-il la foi sur la terre ? Non ! mais le contraire : avec l'aide 
provisoire de la fausse Vasthi, le désir des nations et de son prince satanique sera d'éliminer à 
tout jamais le juif Yeshoua, le Messie, l'envoyé de Dieu pour sauver l'humanité tout entière, et 
encore une fois "du juif" premièrement, mais il n'y parviendra jamais.  
 

C'est là que nous comprenons mieux l'histoire prophétique que nous expose en type le 
Mardochée de notre texte, expliqué par la suite par ses paroles de Rom.6,9 : Christ ressuscité 
des morts ne meurt plus (Rom.6,9). Il est mort une fois pour toutes (Rom.6,10 ; Héb.7,27 ; 
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9:12 ; 10,10 ; Jud.1,3), et donc notre Mardochée et les juifs des tout derniers temps , attachés 
à lui ne pourront pas être à nouveau pendu au bois. Cependant, le Mardochée que nous 
voyons dans le texte est bien réellement un homme fait de chair, uni à son peuple terrestre 
Israël, comme Jésus, le Fils de Dieu a été réellement un homme fait de chair, compatissant à 
la vue des souffrances dues au péché et pleurant sur Jérusalem. Beaucoup de souffrances 
attend encore ce peuple avant la grande délivrance, qui s'opérera lors de l'apparition glorieuse 
de Christ accompagnée de son épouse, la vraie Vasthi.  
Mais, jusqu’à ce jour, quand on lit Moïse, un voile est jeté sur leurs cœurs  (2 Cor.3,15), et on 
peut ajouter sur le cœur de beaucoup de faux croyants, religieux, superstitieux et moqueurs de 
tous les temps.  
 

v.7 Ce Mardochée "petit homme",  élevait Hadassa = "un myrte" qui est Esther - nom qui 
dérive du persan "Ishtar", qui signifie "étoile", astre appelé à briller dans le ciel. Le myrte est 
un arbrisseau odoriférant, qui semble faire écho à l'odeur du lis - Suse - qui parfume toute 
l'histoire d'Esther, et qui représente  la bonne odeur de Christ, parmi ceux qui sont sauvés et 
parmi ceux qui périssent (2Cor.2,15). Esther était la cousine de Mardochée ; ses parents étant 
décédés il l'avait adopté pour fille. Cela rappelle nos premiers parents, morts à cause du 
péché, mais avec l'espérance du rachat par le sacrifice, débouchant sur l'adoption de ceux qui 
croiraient, de ceux qu'il n'aura pas honte d'appeler frères, tant juifs que païens rachetés. 
 

Le principe de l'adoption est très fort en droit et en devoir. Ro.8,15... vous avez reçu un Esprit 
d’adoption, par lequel nous crions: - quoi ? Beau-père, parâtre ? Non mais : Abba ! Papa ! 
Père !... Ici de même, le lien qui unit ce couple est devenu comme celui d'un seul corps : d'une 
part : "Esther-Israël" pour le corps,  et d'autre part : " Mardochée-Messie " pour la tête. Mais 
cela reste caché, car dans Isra-El il y a le nom de Dieu "El - Elohim", c'est pourquoi le mot 
Israël ne sera jamais mentionné dans ce livre, bien qu'étant une réalité tout au long du récit. 
 

Remarquons ce qui est dit de particulier au v.7 : elle n'avait ni père ni mère, ce qui n'est pas à 
prendre dans l'absolu, car il est ajouté : à la mort de son père et de sa mère, Mardochée l'avait 
adoptée... Donc bien entendu, elle avait bien eu des parents. 
 

Ici, posons-nous quelques questions : Pourquoi est-il déclaré qu'elle n'avait ni père ni mère ? 
Pourquoi son nom hébraïque Hadassa n'est-il cité qu'une seule fois dans tout le livre, alors que 
celui d'Esther est cité 46 fois ? Pourquoi un nom païen issu de Ishtar  (ou Eshtar ou Esther = 
Étoile), déesse mésopotamienne ? Pourquoi sa filiation généalogique n'est-elle pas du tout 
mentionnée, alors que celle de Mardochée est on ne peut plus explicite ? Et pourquoi dans ce 
chapitre 2 cache-t-on son origine juive ? 
 

Comme je l'ai déjà mentionné, nous sommes en ce temps là, comme ce sera bientôt le cas en 
notre temps, dans une période sombre où l'antisémitisme va aller croissant et où les juifs, non 
seulement n'osent plus afficher leur judaïté, mais choisissent des prénoms courants du monde, 
notamment catholiques pour ce qui est de notre pays. A chaque persécution de juifs il en a été 
ainsi, et le temps qui vient va accentuer cette démarche.  
Pendant et suite à la deuxième guerre mondiale, beaucoup de juifs firent baptiser leurs bébés 
pour avoir une attestation qu'ils n'étaient pas juifs, où en leur donnant des prénoms 
catholiques afin que leurs enfants échappent, pour le moins, aux moqueries et persécutions 
dans les écoles, dans les rues, etc. Aujourd'hui, il ne fait pas bon pour un jeune juif de prendre 
le métro avec une kippa. En Allemagne, il est fortement conseillé par les gouvernants de ne 
plus porter la kippa sur la voie publique. Si l'extrême droite vient au pouvoir en France, il sera 
interdit de porter la kippa sur la voie publique, mais pas une croix autour du coup. Il est 
manifeste que l'étau se resserre sur tous les juifs du monde, signe des temps.  
 

Cela nos amène à en déduire qu'il est fort probable que les parents d'Esther l'ont appelée ainsi 
pour la sauvegarder en ce temps d'angoisse. Mais cela démontre aussi que leur foi en l'Éternel 
n'était plus fondée, solide. Ils n'ont pas enseigné leur enfant sur son origine juive, sur la 
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généalogie de ses pères totalement absente, ni sur leur héritage, contrairement à Naboth de 
Jizréel tenant tant à sa vigne, héritage de ses pères (1Rois 21,3-4). 
 Rom.9,6 ne déclare-t-il pas : tous ceux qui descendent d’Israël ne sont pas Israël, 7 et, pour 
être la postérité d’Abraham, ils ne sont pas tous ses enfants - ils forment le sionisme 
revendiquant Eretz Israël, la terre d'Israël, et non l'attachement au seul Sauveur Yeshoua.  
Résultat : Dieu les élimine et, dans sa grâce et par fidélité à son serment à Abraham, Il prend 
un greffon des rescapés, un reste, une Esther paganisée qu'Il va enter sur Mardochée, le soleil 
de la justice, en sorte qu'ils ne sont plus deux mais UN. 
Madochée-Christ, lui, est mort une fois pour toute. Ressuscité, Il ne peut plus mourir, malgré 
la rage satanique dont il sera poursuivi, lui et "sa fille" à travers le temps. Elle va désormais 
être au bénéfice de la filiation de son Père d'adoption, comme naître de nouveau de ce "petit 
homme" pourtant tellement grand quant à sa lignée généalogique et à son pays d'origine : fils 
d'Adam, Fils de Dieu ; dont l'origine remonte au temps ancien, au jour de l'éternité.  
 

C'est ainsi que, toujours en terme caché, Esther, l'étoile reflétant la face de Mardochée, le 
soleil de la justice (Mal.4,2) - fils de Jaïr = "il éclaire", est UNe avec Mardochée-Christ, le 
provisoirement méprisé bien que "Fils de Dieu". La raison humaine ne peut concevoir le fait 
qu'un oncle et sa nièce soit UN, et pourtant le Seigneur Jésus priera pour ceux qui croiront en 
Lui : qu'ils soient UN (Jn.17,22). Puis-je être UN avec mes frères et sœurs en Christ comme je 
suis un avec mon épouse ? Dans les deux cas, c'est évidemment  une stupidité à vue humaine, 
comme l'évangile est une folie, mais seulement pour ceux qui périssent et méprisent le dessein 
bienveillant de Dieu. 
 

Quant aux parents naturels d'Esther, ils semblent représenter les juifs de la diaspora, déportés 
de la demeure de la paix "Jérusalem", mais qui n'auront pas gardé les promesses faites aux 
pères en se diluant dans le monde. Mais, qu'on le veuille ou non, il plaira encore à Dieu, dans 
sa souveraineté, de choisir parmi ces dispersés ce reste - Esther - qui sera le dernier reste de 
l'histoire. 
 

Désormais, le père adoptif, qui se tient à la porte du Très-Haut, va donc veiller sur "sa fille" et 
sur le peuple qu'ils représentent ensemble, et cela jusqu'à la victoire totale de la Lumière sur 
les ténèbres. 
 

Naturellement vous n'êtes pas obligé de suivre mon interprétation, car je ne fais et ne veux pas 
faire de cela un dogme, hors duquel point de salut. (à suivre) 
 
Gimont 04 10 2019 
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Le livre d'Esther  (5) 
 

Esther 2,8-18 
 

Je rappelle que le livre d'Esther est un livre essentiellement prophétique, difficile à cerner. Le 
chapitre premier ignore totalement le peuple juif, comme écarté de la scène par l'Éternel déjà 
depuis plus de 2000 ans. Il est comme mort pendant 2 jours, mais devant reparaître le 3ème 
jour, comme par résurrection (cf. Osée 6,1-2). Donc dans le chapitre 1er, à travers Vasthi, il 
nous est plutôt donné à penser ce qui concerne l'Église, laquelle a 2 faces comme les faces 
d'une pièce de monnaie, d'un côté la face de l'Église bénie, de l'autre la valeur minable et 
désastreuse de la grande prostituée. 
La Vasthi de 1,9 représente la véritable Église du Seigneur,"la meilleure, la parfaite", appelée 
à entrer dans la gloire de la maison du Très-Haut ; elle sera bientôt enlevée pour rejoindre son 
Époux céleste (1Cor.15,52). La seconde, de 1,12, qui aura manifester un caractère de 
prostituée insoumise, attachée au "très-bas" prince de ce monde de ténèbres, sera réservée 
comme lui pour le châtiment éternel (Mat.25.31).  
Mais avant ce temps de jugement, il y aura le temps de la grande tribulation, terriblement 
angoissant sur le plan mondial, en particulier pour tous les juifs de la terre ; temps où tout ce 
qui est de l'Éternel Dieu, même sa simple mention dans les médias, aura pratiquement disparu 
de la terre entière, - Silence ! - pour faire place à un faux règne, celui de la "belle" et de la 
"bête", dont parle Ap.17 et que nous avons signalé la dernière fois. Ces évènements à venir 
peuvent nous paraître pour un temps lointain, mais les signes de sa réalisation sont de plus en 
plus évidents et se rapprochent du terme fixé par Dieu.  
 

Dans l'étude précédente nous avons essayé de dégager un peu plus la valeur symbolique des 
personnages historiques d'alors, pour en tirer, de leur signification nominale, la réalité dans le 
temps présent, notamment avec  Mardochée, "le petit homme", et Esther, "l'étoile", avec leur 
projection spirituelle que l'on peut faire par rapport à l'Éternel, lequel veille à l'exécution de 
ses promesses faites avec serment à Abraham et sa descendance :  Gen.22,15 L’ange de 
l’Eternel appela une seconde fois Abraham des cieux,16  et dit : Je le jure par moi-même, 
parole de l’Eternel ! parce que tu as fait cela, et que tu n’as pas refusé ton fils, ton unique, 17  
je te bénirai et je multiplierai ta postérité, comme les étoiles du ciel et comme le sable qui est 
sur le bord de la mer ; et ta postérité possédera la porte de ses ennemis. Et Gen.27,29 : 
Maudit soit quiconque te maudira ... 

 

Continuons maintenant dans notre texte d'Esther 2 : 
v.8 Il y est question qu' un grand nombre de jeunes filles furent rassemblées à Suse - donc 
rassemblées parmi les lys, pour y être parfumées - sous la surveillance d'Hégaï - eunuque 
actif, comme nous l'avons vu la dernière fois au sujet des anges - gardien des femmes... Esther 
aussi fut prise et conduite dans la maison du roi.  
 

Cela  nous renvoie à ce qui est dit de la bien-aimée du Cant.d.Cant.6,8-10  Il y a ... des jeunes 
filles sans nombre - des dénominations et religions sans nombre - 9  Une seule est ma 
colombe, ma parfaite ... 10 Qui est celle qui apparaît comme l’aurore, belle comme la lune - 
reflet du soleil - , pure comme le soleil - de la justice divine -, mais terrible comme des 
troupes sous leurs bannières ? Nous verrons cet aspect du caractère d'Esther dans les 
chapitres 8 et 9. En effet, la beauté et la pureté d'Esther, UNe avec Mardochée, son 
"père"adoptif, ne l'empêcheront pas d'être terrible comme des troupes sous leurs bannières, 
quand devenue l'épouse du Roi, qui cette fois "ne se taira plus", sera terrible dans le combat 
de la foi qu'elle mènera à son terme en faveur de tout son peuple, jusqu'à ce que tous les 
ennemis soient sous ses pieds (Ps.110,1) et jusqu'à ce que tous les siens soient à l'abri du Très-
Haut, qu'ils soient tous convertis et sauvés (Ro.11,12). Alors, les deux, comme UN seul 
homme, ne feront plus qu'UN dans le combat et dans la victoire.  
 

Il est intéressant de savoir que, dans la litanie catholique de "Marie"- immaculée conception et 
toujours vierge - le Cant.des.Cant.2,2 est interprété de cette façon : Comme un lis éclate en 
pureté parmi les épines, ainsi Marie éclate en pureté parmi les enfants d'Adam ! 
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Personnellement, dans mon enfance, j'ai récité nombre de fois cette litanie à Marie. Mais où y 
voit-on "ma colombe, ma parfaite, belle comme la lune et pure comme le soleil", dans cette 
religion et dans toute sa progéniture de prostituée ?  
Quelle contraste entre, d'une part : Marie, mère de Jésus, à qui l'ange Gabriel déclare en Luc 
1:28 : Je te salue, toi à qui une grâce a été faite ; le Seigneur est avec toi (Emmanuel), 
laquelle se définit elle-même comme étant en bassesse, reconnaissant son Sauveur en Dieu 
seul (Luc 1,48), et d'autre part : la "Marie pleine de grâces" de la chrétienté apostate, 
dispensatrice des grâces, co-rédemptrice du genre humain, adulée par les foules, pour ne pas 
dire adorée, mais finalement dévorée par la bête qu'elle chevauche (Ap.17) et enfin rejetée 
loin de la face de Dieu et de la gloire de son Christ.  
 

Après la description d'Esther, belle comme la lune, pure comme le soleil, quoi d'étonnant que : 
v.9 : La jeune fille plut,- à l'eunuque -  et trouva grâce devant lui. Si Esther, type des juifs des 
derniers temps de la fin, à qui il sera de nouveau fait grâce malgré son éloignement naturel de 
la cour royale, plait à ce point à un eunuque et trouve grâce à ses yeux, combien plus cette 
grâce lui sera-t-elle pleinement accordée le jour où elle fera corps avec ce Souverain et son  
sceptre royal. (chapitres 5,2 et 8,4). Ensuite, quand elle sera terrible comme des troupes sous 
leurs bannières, ce sceptre royal deviendra en ses mains une verge de fer, selon le Ps.2,9 Tu 
les briseras avec une verge de fer, tu les briseras comme le vase d’un potier ; Apoc.2:27 Il les 
paîtra avec une verge de fer, comme on brise les vases d’argile, ainsi que moi-même j’en ai 
reçu le pouvoir de mon Père. 
Apoc.12:5 Elle enfanta un fils, qui doit paître toutes les nations avec une verge de fer. 
Apoc.19:15 De sa bouche sortait une épée aiguë, pour frapper les nations ; il les paîtra avec 
une verge de fer ; et il foulera la cuve du vin de l’ardente colère du Dieu tout-puissant. Ne 
perdons jamais de vue que le "Père" et sa "fille" ne font qu'UN, abrité sous les ailes du Très-
Haut.  
 

Et cela rejoint le si beau Ps.46,2 Dieu est pour nous un refuge et un appui, un secours qui ne 
manque jamais dans la détresse. 3 C’est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre 
est bouleversée, et que les montagnes chancellent au cœur des mers (le monde impie et 
révolté) 4 Quand les flots de la mer (du monde et de son prince) mugissent, écument (de 
rage), se soulèvent jusqu’à faire trembler les montagnes. (cf.Ps.2 la révolte) 5 Il est un fleuve 
dont les courants réjouissent la cité de Dieu, le sanctuaire des demeures du Très-Haut - le 
palais royal par excellence - 6 Dieu est au milieu d’elle : elle n’est point ébranlée ; Dieu la 
secourt dès l’aube du matin. 7 Des nations s’agitent, des royaumes s’ébranlent ; Il fait 
entendre sa voix : la terre se fond d’épouvante - Cela se passe sous nos yeux - 8 L’Eternel 
des armées est avec nous, le Dieu de - qui ? - Jacob est pour nous une haute retraite. Nous 
avons bien lu : Un secours, un appui, un sanctuaire, une haute retraite, pour qui ? pour Jacob 
premièrement et jusqu'à la fin. Mais en attendant : 
 

v.10-11   Esther ne fit connaître ni son peuple ni sa naissance, car Mardochée lui avait 
défendu d’en parler. Étant bien placé à la porte du roi, Mardochée est donc informé de ce qui 
se trame en coulisse contre son peuple. Le "Père" adoptif veille et donne instruction de très 
grande prudence à sa "fille"et s'enquiert de la façon dont elle est traitée. Elle est la prunelle de 
ses yeux et fait donc partie de Lui, comme tout enfant de Dieu est participant de sa nature 
divine. 
 

Ainsi, Esther et son père adoptif, Mardochée, ne font qu'Un, bien que séparés, comme le Fils 
de Dieu pourra dire qu'Il est Un dans le sein de son Père (Jn.1,18). Il enseignera à ses 
disciples : Celui qui m’a vu a vu le Père (Jean 14,4) - Ils étaient UN - bien qu'ils soient pour 
un temps séparés du Père, les pieds sur une terre pleine de confusion - Babylone. L'unité du 
Sauveur et Seigneur avec ses rachetés de tous les temps est une Unité indéfectible, quelles que 
soient les apparences, ce qu'on en pense et ce qu'on en dise. 
 

Les v.12-14 détaillent les soins apportés aux toilettes des jeunes filles prétendantes au titre de 
reine. Souvenons-nous qu'en termes cachés, tout est disposé en faveur des élus de Dieu, dont 
le véritable Israël.  
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Ps.34:9 ... Car rien ne manque à ceux qui le craignent,  
Apoc.19,7 ... son épouse s’est préparée, 8 et il lui a été donné (comme à Esther) de se revêtir 
d’un fin lin, éclatant, pur - et non d'écarlate et de pourpre. 
Apoc.21,2 ... comme une épouse qui s’est parée pour son époux - et non pour paraître elle-
même. 
 

En attendant le jour de la rencontre avec Dieu le Très-Haut, Paul exhortera tous les croyants, 
d'origine juive et non juive, en Rom.13,14 Revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ, - "du petit 
homme", de son identité, et non des bons fruits de votre imagination, comme Caïn en Gen.4,3.  
 

Eph.6:11 Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu ; Col.3:12 revêtez-vous d’entrailles de 
miséricorde ; 3:14 revêtez-vous de la charité, qui est le lien de la perfection. Ces versets sont 
valables pour tous les croyants juifs et non juifs de tous les temps. 
 

Dans le fait d'être revêtu, un détail intéressant nous est donné au v.13 : les jeunes filles 
pouvaient prendre tout ce qu'elles voulaient. Cela laisse supposer que la plupart s'est 
embarrassée de beaucoup de superflu. Mais pour sa part, Esther ne s'embarrasse pas des 
affaires de la vie ... (2Tim.2,4). 
 

v.15b ... elle ne demanda que ce qui fut désigné par Hégaï... et Esther trouvait grâce aux yeux 
de tous ceux qui la voyaient (cf.Act.2,47). 
 

C'est aussi ce qui est recommandé en 1 Pie.5,5 Et tous, dans vos rapports mutuels, revêtez-
vous d’humilité - du "petit homme", doux et humble de cœur - ; car Dieu résiste aux 
orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles.  
Ces impératifs de la nécessité du vêtement sont complétés en 2 Cor.5,2  : Aussi nous 
gémissons dans cette tente, désirant - quoi ? revêtir notre domicile céleste, - la maison royale, 
la maison du Père - 3  si du moins nous sommes trouvés - quoi ? vêtus et non pas nus. C'est ce 
qui fait précisément le charme d'Esther : elle ne demanda que ce qui fut désigné. Donc, 
nécessité absolue pour plaire au Très-Haut, d'être revêtu de Christ, de son amour, de son 
humilité et de toutes ses armes, afin de faire paraître devant lui cette Eglise glorieuse, sans 
tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible  (Eph.5:27). Cela est vrai 
dans l'A.T. comme dans le N.T.: selon qu’il est écrit : Vous serez saints, car je suis saint 
(Lév.20,26 ; 1 Pierre 1:15). Dieu ne change pas. 
 

v.15a Nous remarquons ici qu'Esther est fille d'Abikhaïl (père de la force). Cela semble 
infirmer ce que j'ai dit dans l'étude précédente, mais il est notoire que sa généalogie 
ascendante humaine ne rejoint pas celle du Messie Mardochée, fils de Jaïr, fils de Schiméï, 
fils de Kis, fils de Ben Yamin, "fils de ma droite" et encore moins les 2 généalogies du Messie 
Jésus, qui se complètent et se rejoignent au niveau de David - le bien-aimé - et qui remontent 
jusqu'à son origine divine éternelle (Mat.1,6 ; Luc 3,31/38). L'orpheline Esther représente 
donc bien le reste des juifs dispersés qui ont perdu le "père de la force", car elle n'avait ni 
père ni mère, ils sont morts.  
Les juifs d'aujourd'hui aussi ont perdu leur identité tribale, bien que protégés et gardés à 
travers le temps, et maintenant par leur armée, leur technologie et leur allié privilégié, mais 
aucun juif ne peut prouver à quelle tribu il appartient. Il rejoint ainsi ceux dont il est dit en 
Esdras 2,62 : Ils cherchèrent leurs titres généalogiques, mais ils ne les trouvèrent point. 
 

v.16 C'est ainsi que le 10ème mois, le mois de Tébeth (bonté), la belle comme la lune, pure 
comme le soleil peut rencontrer le roi dans le mois de la bonté ! 
 

v.17 Quoi d'étonnant qu'on lise : le roi aima Esther, plus que toutes les autres jeunes filles - 
plus que toutes celles qui, en quelque sorte s'étaient fardées. Le fard est un trompe-l'œil et est 
sanctionné en 2Rs.9,30; Jér.4,30; Ez.23,40 ... elle obtint  grâce et faveur devant Lui... grâce et 
faveur totalement imméritées, produites par l'Amour, au mois de la bonté. Elle est alors 
couronnée royalement et devient reine à la place de la Vasthi bis, l'insoumise. 
 

v.18  Le roi donna un grand festin à tous ses princes et à ses serviteurs, un festin en l’honneur 
d’Esther ; il accorda du repos aux provinces, et fit des présents avec une libéralité royale.  
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Il nous faut encore découvrir là l'image du temps de la grande tribulation où Dieu cachera un 
reste, une partie d'Israël de la haine destructrice de Satan, ce que nous découvrons en Ap.12,6  
Et la femme s’enfuit dans le désert, où elle avait un lieu préparé par Dieu, afin qu’elle y fût 
nourrie pendant mille deux cent soixante jours - la seconde moitié du septennat. Esther est à 
l'abri, mais pas toute la diaspora, et la deuxième partie du septennat satanique va commencer 
en attendant le temps de la totale délivrance. En Jérémie 31:3 nous lisons : De loin l’Eternel 
se montre à moi : Je t’aime d’un amour éternel ; C’est pourquoi je te conserve ma bonté 
(Tébeth).  
 

Cette bonté peut être comparée à un festin royal pour certains juifs durant ce temps, mais loin 
de l'être immédiatement pour tous. Nous pouvons comparer les invités à ce festin avec ceux 
de 1,6.  
 

En effet, dans cette partie du septennat, Satan ne l'entendra pas de cette oreille et va essayer 
d'éliminer le peuple juif et son Témoin Fidèle assis à la porte du palais royal. Mal lui en 
prendra, car la Providence divine veillera toujours sur ses élus, tant dans ce récit historique 
typique, que dans sa manifestation au temps marqué de la fin. 
 

De manière pratique, la Providence de Dieu dépasse aussi notre entendement personnel, car Il 
est le Dieu Souverain, Créateur, infini, et nous sommes ses créatures limitées. Il est des 
choses cachées que nous ne pouvons pas comprendre, même dans notre simple vie de tous les 
jours. Bien des choses peuvent nous être révélées dans le temps, mais la révélation en 
plénitude nous sera donnée lorsque nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons 
tel qu’il est (1 Jean 3,2). 
 

Oui Dieu veille, et ses promesses faites avec serment à Abraham s'accompliront sûrement, 
c'est là la Providence divine. Celle-ci désigne l'action du Créateur sur le monde en tant que 
volonté conduisant les évènements à ses fins. Le mot vient du latin "providentia" : 
prévoyance, c'est-à-dire voir avant, ou pourvoyance, voir pour donner. Dieu a prévu toutes 
choses de toute éternité, et Il pourvoira en son temps (cf.Gen.22,8).  

 

Dieu veille sur Israël comme sur la prunelle de ses yeux ; Je l'ai déjà dit et il faut le répéter. 
De.32,9-10 Car la portion de l’Eternel, c’est son peuple, Il l’a trouvé dans une contrée 
déserte... ; Il l’a entouré, il en a pris soin, Il l’a gardé comme la prunelle de son œil, 
Ps.17,8 David priera ainsi : Garde-moi comme la prunelle de l’œil ; Protège-moi, à l’ombre 
de tes ailes. C'est ce qu'il fait pour Esther et ce qu'elle représente. 
Zac.2,8 Car ainsi parle l’Eternel des armées : Après cela,  - après la tribulation et l'angoisse - 
viendra la gloire ! ... Car celui qui vous touche touche la prunelle de son œil.  
 

Le roi David n'aura pas été le seul a être protégé de multiples dangers ; tout au long de 
l'histoire, les bien-aimés de Dieu seront toujours poursuivis par la haine satanique, mais 
protégés jusqu'à l'achèvement du dessein bienveillant de leur Dieu à leur égard. 
 

 C'est ainsi que, dans cette histoire d'Esther, l'Éternel va renverser tous les desseins 
malveillants de Satan en triomphant de lui par la potence, disposant de faits divers 
apparemment contraires aux siens, mais finalement en leur faveur.  L'histoire de Daniel 6 lui 
est fortement comparable : Un souverain tout puissant, des ennemis trompeurs, un édit 
irrévocable, exécution de la sentence et insomnie du roi, puis délivrance miraculeuse du Juste, 
suivie du jugement  des méchants.  (à suivre) 
 

Gimont 11 10 2019                                             
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Le livre d'Esther  (6) 
 

Lecture 2,18-23 

Après avoir expliqué la valeur des personnages rencontrés jusqu'à présent dans le livre 
d'Esther et leur projection spirituelle vers le temps de la fin, il est important que nous 
poursuivions un peu sur le sujet de la bonté de Dieu (Tébeth) se déployant envers tous les 
hommes, et particulièrement envers ses bien-aimés en Christ, d'où qu'ils proviennent, car Il 
n’y a de salut en aucun autre ; car il n’y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné 
parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés. Appelons-le comme on voudra : 
Messie, Mardochée, ou Joseph, ou Moïse, ou Christ ou l'Oint, c'est toujours le même qu'il 
désigne, c'est-à-dire Jésus Yéh-Schoua, l'Éternel est salut. Il déploie ce salut par pure bonté 
envers tous les pécheurs perdus.  
Lam.3:22 Les bontés de l’Eternel ne sont pas épuisées, Ses compassions ne sont pas à leur 
terme ; C'est pourquoi : Ps.89:2 Je chanterai toujours les bontés de l’Eternel ; Ma bouche 
fera connaître à jamais ta fidélité. 
 

Ps.100,5 Car l’Eternel est bon ; sa bonté (Tébeth) dure toujours, et sa fidélité de génération 
en génération ; Donc, tant que l'on peut dire "aujourd'hui", le repentant sait en Qui il croit. 
 Eph.1,1 ayant été prédestinés suivant la résolution de celui qui opère toutes choses d’après 
le conseil de sa volonté, - dans quel but ? - 12  afin que nous servions à la louange de sa 
gloire, nous qui d’avance avons espéré en Christ.  
Voilà le but de Dieu, et ce pour quoi Il ne peut abandonner les siens, d'où qu'ils viennent, mais 
plutôt qu'ils servent à la louange de sa gloire, en abandonnant les idoles pour servir le Dieu 
vivant et vrai, et pour attendre des cieux son Fils, qu’il a ressuscité des morts, Jésus, - Yéh-
Schoua - qui nous délivre de la colère à venir (1Thes.1,9-10). 
Qu'ils soient juifs ou chrétiens, c'est dans cette optique fondamentale finale que Ro.8,28 doit 
se comprendre : Nous savons, du reste, que toutes choses - les plaisantes et les déplaisantes, 
les heureuses et les dramatiques - concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui 
sont appelés selon son dessein. 29 Car ceux qu’il  a connus d’avance, il  les a aussi prédestinés 
à être semblables à l’image de son Fils,- Mardochée - afin que son Fils fût le premier-né 
entre plusieurs frères - actuellement dispersés dans le monde - 30 Et ceux qu’il  a prédestinés, 
il  les a aussi appelés ; et ceux qu’il  a appelés - j'espère que tous ceux qui écoutent cette étude 
ont entendu l'appel, car ceux-là,  il  les a aussi justifiés (Rom.5,5); et ceux qu’il  a justifiés, il 
les a aussi glorifiés - bien que cela ne se voit pas encore de nos yeux de chair, c'est un fait.  
 

C'est là tout un programme divin qui échappe à la compréhension humaine, mais pour tout 
véritable enfant de Dieu, et comme le roi David, chacun doit pouvoir dire : 
Ps.27,1 L’Eternel est ma lumière et mon salut - Schoua - De qui aurais-je crainte ? L’Eternel 
est le soutien de ma vie : De qui aurais-je peur ?   
Ro.11,36 C’est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. Il est le Roi des rois, le 
Souverain absolu de toutes choses. Même les pires concourent au bien des siens et à sa gloire.  
 

Tout l'A.T. démontre cette vérité réconfortante de la Providence divine pour quiconque place 
sa confiance en l'Éternel Dieu. Rappelons-nous la déportation et les souffrances de Joseph en 
Égypte, et cela afin de sauver son père et surtout ses frères, si jaloux et haineux à son égard. 
Finalement Joseph pourra dire à ses frères : Ce n'est pas vous qui m'avez envoyé ici, mais c'est 
Dieu (Gen.45,8).  On peut dire de même de la préservation de Moïse, de sa naissance à la cour 
de Pharaon, puis au désert face à la rébellion de ceux qu'il devait conduire au pays de la 
promesse. Cela est constant pour tous ceux qui traverse la vallée de l'ombre de la mort, ses 
témoins qui n’ont pas aimé leur vie jusqu’à craindre la mort (Ap.12,11). 
 

Soyons convaincus que le cœur de tout dirigeant, bon ou mauvais à nos yeux, est entre les 
mains de l'Éternel Dieu. Pilate dira à Jésus en Jean 19,10 :  Ne sais-tu pas que j’ai le pouvoir 
de te crucifier, et que j’ai le pouvoir de te relâcher ? 11  Jésus répondit : Tu n’aurais sur moi 
aucun pouvoir, s’il ne t’avait été donné d’en haut. C'est ainsi qu'il était aussi écrit au sujet de 
pharaon poursuivant Moïse jusqu'à la mer rouge : Ex.15,17 Et moi - l'Éternel -, je vais 
endurcir le cœur des Egyptiens, pour qu’ils y entrent après eux : et Pharaon et toute son 



 2

armée, ses chars et ses cavaliers, feront éclater ma gloire.  A propos de Cyrus, roi païen de 
Perse, grand père de notre Assuérus, Dieu parlait de lui en ces termes : Ainsi parle l’Eternel à 
son oint, à Cyrus, qu’il tient par la main, - comme s'il était un petit enfant - (Es.45,1). Et, 
n'est-il pas écrit en Prov.21,1 : Le cœur du roi est un courant d’eau dans la main de 
l’Eternel ; Il l’incline partout où il  veut. Comme nous le voyons dans le livre d'Esther. 

 

C'est ainsi que dans cette étude, Dieu commence par utiliser l'éviction d'une reine imprégnée 
de paganisme. Mais, juste avant cet évènement, ce sera le moment où le jugement va 
commencer par la maison de Dieu. Or, si c’est par nous qu’il commence, quelle sera la fin de 
ceux qui n’obéissent pas à l’Evangile de Dieu ? (1Pie.4:17). C'est ainsi que Dieu incline le 
cœur des hommes, bons ou mauvais, pour le bien du peuple qu'il s'est choisi à sa seule gloire. 
Cela peut nous dépasser mais ne peut dépasser l'Éternel, car Ps.115,3 : Notre Dieu est au ciel, 
Il  fait tout ce qu’il  veut ; Es.55,8-9 Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies ne 
sont pas mes voies, dit l’Eternel. Les raisonnements humains n'y changeront rien. 
La Providence étant entendue, comprise et admise, revenons à notre Texte.    
 

v.18 Nous avons laissé le roi donnant un grand festin à tous ses grands et à ses serviteurs, un 
festin en l'honneur d'Esther. Mais serait-elle la seule juive à devoir être à l'abri du prédateur ? 
N'est-elle pas représentante d'un reste d'Israël, un reste du troupeau de son pâturage ? 
Reportons-nous au Ps.23,1 où il est dit du Bon Berger : v.2  Il me fait reposer ..., Il me dirige 
auprès des eaux paisibles ... v.3 Il restaure mon âme,- un festin - Il me conduit ... à cause de 
son nom... - ici nous pouvons mettre Mardochée et tout ce qu'il représente de christique à 
travers le temps - v.4 ... je marche dans la vallée de l’ombre de la mort... - et pourtant - je ne 
crains aucun mal, car tu es avec moi ... - comme  Esther qui est à l'abri et même davantage - 
v.5 Tu dresses devant moi une table - un festin -, en face de mes adversaires ... En effet, ce 
n'est pas parce que l'époux souverain me donne du repos et prend grand soin de moi que mes 
adversaires ont disparu. Au contraire, leur chef ne va pas tarder à se manifester pour égorger 
et détruire. C'est vrai à l'égard de tout croyant. Mais c'est alors que le Souverain d'en haut 
déploiera sa Providence et ruinera l'adversaire à partir d'une l'insomnie du souverain d'en bas. 
Gen.18:14 Y a-t-il rien qui soit étonnant de la part de l’Eternel ? Y compris la stérilité ? 
(cf.32,27). 
 

Tout cela est écrit par rapport à Israël, mais aussi pour notre instruction personnelle et/ou 
collective. Car Toute l'Écriture est inspirée de Dieu pour enseigner, pour convaincre, pour 
corriger, pour instruire dans la justice, afin que l’homme de Dieu soit accompli et propre à 
toute bonne œuvre (2Tim.3,16), et non pas pour nous laisser dans l'expectative, le doute, la 
contestation par rapport à l'Écriture, et nous amener à oser dire : "Dieu a-t-il réellement dit ? 
Faut-il réellement croire et enseigner tout ce qui est écrit ? Dieu est-il vraiment le maître du 
temps et des circonstances ? OUI et amen en Jésus-Christ ! 2Cor.1:20 car, pour ce qui 
concerne toutes les promesses de Dieu, c’est en lui - Mardochée-Jésus - qu’est le oui ; c’est 
pourquoi encore l’Amen par lui - Mardochée - est prononcé par nous à la gloire de Dieu.  
 

v.19 Mardochée était assis à la porte du roi. Précédemment j'ai déjà expliqué que le fait d'être 
assis à la porte du roi signifiait une fonction honorable, voire importante, au service du roi, et 
non une position de mendicité. Ainsi, Mardochée, le "petit homme", est UN avec le roi, par sa 
position à la porte du roi pour le bien de son règne et de son Empire.  
C'est une réalité certaine, bien que cela reste caché, que, contrairement au palais humain, dans 
son palais tout s’écrie : Gloire ! (Ps.29:9). Il en va de même dans une Église réellement 
attachée à Christ et à sa parole, tous forment un seul corps attaché à une seule tête. Tous sont 
des pierres vivantes attachées à la pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et 
précieuse devant Dieu (1 Pierre 2:4). 
 

Le v.20 Nous rapporte l'absolue soumission d'Esther à Mardochée. Comme le corps est 
attaché à la tête, les 2 ne forment qu'Un, mais aussi Un avec leur Souverain silencieux. Bien 
que reine et bien aimée du cœur de son époux, Esther demeure le symbole du peuple élu juif 
appelé à régner, tout en demeurant "la fille" fidèle et soumise à son père adoptif, comme à 
l'époque où elle était sous sa tutelle. Malheureusement par le passé, Israël n'est pas demeuré 
sous la tutelle de Dieu parlant par ses prophètes - ses oints -, d'où ses souffrances indicibles à 
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travers les siècles, passé, présent et encore à venir, jusqu'à ce que Dieu intervienne Lui-même 
pour mettre fin à ses tourments. 
 

C'est bien là le nœud de cette histoire : le peuple insoumis d'Israël a pratiquement toujours 
péché par incrédulité, et c'est de cette façon aussi que pèche actuellement les Églises locales et 
l'église insoumise, la Vasthi des derniers temps, aux 2 faces, commettant les mêmes erreurs. 
Mais Dieu connaît les siens, il n'y a pas d'erreur dans ses choix et jugements. 
 

Le monde religieux post chrétien s'est débarrassé de l'idée d'un Dieu juge, qui juge justement, 
et d'un enfer éternel réel dans l'au-delà. Mais, en même temps, nous pouvons dire que ce 
monde impie et son chef ont réussi à transformer en enfer réel la vie ici-bas, ce que tous 
peuvent constater dans leur quotidien : Humanité sans divinité égale bestialité. 
On ne soulignera jamais assez ce qu'une "petite désobéissance" peut entraîner de grandes 
conséquences, tant sur le plan individuel que familial ou qu'ecclésial. Chacun faisait ce qui lui 
semblait bon, n'a pas cours avec Dieu. Car la désobéissance est aussi coupable que la 
divination, et la résistance ne l’est pas moins que l’idolâtrie ... (1Sam.15,23) 
 

Conséquence de cet état d'insoumission d'Israël dans l'époque post-chrétienne que nous 
vivons : Mardochée "le petit homme" tait encore pour l'instant son origine parfaite et pure de 
véritable juif (adorateur). Christ est à la porte du palais, Il est La Porte ! mais un voile est 
toujours jeté sur les yeux des incrédules (Act.28,27), qui, bien qu'ayant l'Écriture en main, 
n'en saisissent pas la richesse - Mais ils sont devenus durs d’entendement (2Cor.3,14). 
Comme ils ne reconnaissent pas encore leur Messie, le voile de l'incrédulité demeure. 
Mardochée défend donc à Esther de faire connaître ni sa naissance ni son peuple. Ce peuple, 
comme aujourd'hui, n'est pas encore prêt. Il lui faudra être aculé à l'extermination totale et 
universelle pour que Dieu en ait pitié une dernière fois et réagisse en sa faveur, Lui. Ça ne 
viendra pas d'eux : Zac.12,10 Alors je répandrai sur la maison de David et sur les habitants 
de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication, et ils tourneront les regards vers moi, 
celui qu’ils ont percé. Là encore, la Providence de Dieu se manifestera avec éclat en leur 
ouvrant les yeux. Mais combien périront pour n'avoir pas cru ? Es.53 : Qui a cru...?  
 

v.21a  Dans ce même temps - temps précédent l'extermination qui se prépare par un anti-
sémitisme mondial, soyons certain que la Providence divine est en marche, bien que cachée, 
comme tout le reste de cette histoire. 
C'est là qu'un fait divers va bouleverser toute l'histoire du monde d'alors et, par prolongation, toute 
l'histoire du monde des temps de la fin. Pour l'instant, rien ne laisse supposer que des temps d'une 
telle violence se préparent et seront annulés par la Providence divine. Nous pourrions dire que 
c'est pour tous la routine habituelle; on s'habitue aux guerres et bruits de guerre, aux famines et 
tremblements de terre etc. signes que Jésus donne en Mat.24:6; Mc 13:7; Luc 21:9.  
 

Cependant, Mardochée, "le petit homme", remplissant sa fonction à la porte du roi, va découvrir 
qu'un attentat se prépare contre la souveraineté du Shah in Shah, du Seigneur des seigneurs. 
N'oublions pas que, par sa fonction, Mardochée est UN avec son roi Assuérus "qui garde le 
silence". Comprendre cette unité est fondamental. Frapper un policier c'est frapper tout le corps de 
la police, c'est frapper le Ministère de l'intérieur, c'est frapper le Roi ou le Président de la 
république, c'est frapper tout le pays. En fait, tout n'est qu'UN. A propos de cette Unité, Jésus dira 
:  Moi et le Père nous sommes un (Jn.10,30) et Celui qui m'a vu a vu le Père (Jn.14,9) et Il priera 
aussi pour que cette unité avec les siens soit réelle, qu'il n'y ait pas un attentat à cette unité : afin 
que tous soient UN, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu’eux aussi 
soient UN en nous, pour que le monde croie que tu m’as envoyé (Jean 17,21). 
 

Dans le contexte de ces paroles, Jésus prie pour les juifs premièrement, mais pas seulement, et 
cela est caché aux sages et aux intelligents, tant d'alors que d'aujourd'hui.  
Cela ne veut pas dire que Dieu est absent, mais, tout en gardant le silence, Il veille et dispose des 
évènements, des révolutions, des révoltes, des manifestations humaines pour accomplir son dessein 
bienveillant à l'égard de ses élus d'Israël, mais pas seulement. Revenons au texte :  
 

v.21b Bigthan = "dans le pressoir" (sans doute que la politique du Souverain devait l'étouffer) 
- et Téresch = "rigueur" - (borné par les oeillères de son parti politico-religieux) - eunuques du 
roi (tout deux stériles pour le roi), fomentent un attentat contre le Souverain Assuérus "qui 
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garde le silence". Il est évident que le roi établi ne leur plait pas. Ils sont le type des minorités 
agissantes, ouvriers d'iniquité de tous les temps, cherchant à renverser l'ordre établi par Dieu, 
comme, dès l'origine, Satan a toujours attenté contre l'autorité de l'Éternel et continue de le 
faire. Il est l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on 
adore, jusqu’à s’asseoir dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu (2Thes.2,4). 
 

v.22 Bien que "petit homme", Mardochée veille sur son Souverain, et du même coup sur lui-
même et sur sa "fille", puisque UN avec le palais du roi. C'est ainsi qu'il ruine le dessein des 
frondeurs malveillants en communiquant à Esther les informations vitales pour le roi, pour 
son empire et tous ses sujets.  
Je répète encore que, par son mariage, Esther est UNe avec le roi, comme elle est UNe avec 
Mardochée, comme nous sommes UN avec Christ en Dieu. Est-ce possible ? C'est difficile à 
démontrer dans l'absolu, et pourtant Eph.4,4 en témoigne : UN seul corps, UN seul Esprit, UN 
seul Seigneur, UN seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en 
tous. Que nous en ayons conscience ou pas, c'est cela être UN avec Christ en Dieu, participant 
de sa nature divine, de son bienveillant dessein éternel.  
 

v.23 Le jugement atteint les frondeurs d'alors et atteindra les rebelles des temps présent et à 
venir. Exemple : Bien qu'effroyablement puissant, Hitler, et sa cour haineuse contre les juifs 
et bien d'autres, tels que les gitans, les infirmes physiques ou cérébraux et les non rentables, à 
été frappé de mort violente, et ses généraux fusillés ou pendus !  
 

Attention !  une erreur à ne pas commettre : Certains pensent que puisque Satan a été vaincu à 
la croix du Calvaire, que Jésus s'est écrié sur la croix : tout est accompli, qu'il faut donc 
considérer Satan comme désormais inopérant. C'est oublier qu'à la fin la bête reparaît, sa 
blessure mortelle étant guérie (Apoc.13). Aujourd'hui le nazisme, relève la tête et poursuivra 
son plan destructeur jusqu'à ce que l'Éternel dise STOP ! Et cela fut écrit dans le livre des 
chroniques en présence du roi.  
 

Soyons-en sûr, le jugement de tous les rebelles est en marche, depuis celui de Caïn jusqu'au 
dernier de l'apocalypse. Cela se fera selon Apoc.20,12 Et je vis les morts, les grands et les 
petits, qui se tenaient devant le trône. Des livres furent ouverts. Et un autre livre fut ouvert, 
celui qui est le livre de vie. Et les morts furent jugés selon leurs œuvres, - d'après quoi ?- 
d’après ce qui était écrit dans ces livres. 
 

En Luc 20,17 Après avoir été questionné par les pharisiens juifs, le Seigneur Jésus dira à ceux qui 
l'écoutaient : Que signifie donc ce qui est écrit : La pierre - Christ-Mardochée- qu’ont rejetée 
ceux qui bâtissaient est devenue la principale de l’angle ? - nous le verrons plus loin - 18  
Quiconque tombera sur cette pierre s’y brisera, et celui sur qui elle tombera sera écrasé. 
 

Remarquons en passant que la reine Vasthi bis, la fausse "meilleure et bien-aimée" des derniers 
temps a complètement disparue des scènes que nous suivons. Pourquoi ? Apoc.17,16  Les dix 
cornes que tu as vues - la force des nations - et la bête - Satan et ses légions - haïront la prostituée 
- la Vasthi, qu'on peut comparer à une mante religieuse ivre du sang des saints -, la dépouilleront 
et la mettront à nu, mangeront ses chairs, et la consumeront par le feu. Donc elle disparaît de la 
scène - à nouveau pourquoi ? 17 Car Dieu a mis dans leurs cœurs d’exécuter son dessein et 
d’exécuter un même dessein, et de donner leur royauté à la bête, jusqu’à ce que les paroles de 
Dieu soient accomplies. Ensuite, la bête étant également jugée, tout ce beau monde se retrouvera 
jeté hors du royaume de Dieu Apoc.20,10  Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l’étang de 
feu et de soufre, où sont la bête et le faux prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux 
siècles des siècles (cf.Mat.25,41). 
 

Act.17,31 Oui, Dieu a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l’homme qu’il a 
désigné... Christ, le Mardochée révélé alors définitivement à tous. Ce ne sera plus : aux uns une 
odeur de vie, aux autres une odeur mort, mais une réalité accomplie, éternelle et irrévocable. 
 

Apoc.19,9  Ecris : Heureux ceux qui sont appelés au festin de noces de l’agneau ! Et il me dit : 
Ces paroles sont les véritables paroles de Dieu. Comme tout ce qui est écrit - Et cela fut écrit 
dans le livre des chroniques en présence du roi - pour notre instruction.  (à suivre) 
 
Gimont 18 10 2019 
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Le livre d'Esther (7) 
 

Lecture 3,1-6 
 

Le chapitre 3 commence comme le chapitre 2 : Après ces choses. Cela semble logique qu'il y 
ait un avant et un après où pourtant ici Dieu semble toujours absent de la scène, bien qu'étant 
le Maître de ces divers évènements, si incompréhensibles soient-ils à nos yeux.  
 

En effet, comment un Dieu aussi parfait peut-il être représenté par un roi aussi charnel, mû 
par ses humeurs passionnelles du moment, comme l'était Assuérus Xercès 1er. Souverain des 
souverains, celui-ci élève en dignité un homme tel qu'Haman, et va partager l'adoration avec 
lui ! Comment est-ce possible ? Normalement, seul le Dieu unique a droit à l'adoration 
(Ex.20,1), seul le Seigneur des seigneurs a droit à cet honneur. Mais, en fait, de même que 
dans un couple ils ne sont pas 2 mais UN, de même à la tête d'un pays, il n'y a effectivement 
qu'un roi ou un président, mais il a 1 premier ministre au-dessus de tous les ministres, lequel 
fait corps avec son roi, tout en devant rester dans son rôle et ne pas tendre à renverser son roi.  
 

Dans son dessein éternel, Dieu, connaissant tout ce qui allait se passer dans l'éternité passée, 
présente et à venir, Lui le Père des esprits, a pourtant créé Satan et les démons en connaissant 
les dégâts qu'ils commettraient par la suite. Dans le passé, j'ai tenté d'expliquer ma 
compréhension de cela dans l'étude que j'avais donnée intitulée : "Comprendre le dessein 
éternel de Dieu". En effet, il est important de savoir que Dieu permet ces choses : le choix 
d'un faux dieu, afin d'effectuer un tri entre ceux qui, comme Mardochée ou l'apôtre Paul, et 
j'espère comme nous, ne veulent pas autre chose que Jésus-Christ et Jésus-Christ crucifié, et 
ceux qui ont pour père le diable. Deut.13,1 S’il s’élève au milieu de toi un prophète ou un 
songeur de songes, ... 2 s’il te dit : Allons après d’autres dieux que tu n’as point connus, et 
servons-les. 3  Tu n’écouteras point les paroles de ce prophète, ni de ce songeur de songes, 
car l’Eternel votre Dieu vous éprouve, pour savoir si vous aimez l’Eternel votre Dieu de tout 
votre cœur et de toute votre âme. Et donc il permet la tentation d'avoir un autre Dieu que Lui, 
de même que la tentation d'établir une autre autorité que la sienne, un autre roi que lui 
(cf.1Sam.8).  
Ne soyons donc pas étonnés du fait qu'Assuérus, le souverain sur 127 provinces, fasse monter 
Haman et l'élève en dignité. En tant qu'homme fait de chair, Xercès 1er n'a pas conscience 
qu'Haman cherchera à le supplanter, mais, quant à Lui, Dieu veille toujours à l'exécution de 
son dessein bienveillant à l'égard de ceux qu'Il a connus d'avance, et rien ni personne ne 
pourra le détrôner. 
 

Derrière tous ces évènements de l'Écriture, il nous faut discerner le dessein bienveillant de 
Dieu à l'égard d'Israël, son héritage, comme à notre égard. Es.19,25 Bénis soient l’Egypte, 
mon peuple - c'est bizarre mais c'est ainsi -, et l’Assyrie, œuvre de mes mains,- tout aussi 
bizarre - et Israël, - quoi ? mon héritage ! Comment l'Éternel pourrait-il renoncer à son 
héritage ? Y serait-il moins attaché que Naboth de Jizréel, qui perdra sa vie pour n'avoir pas 
bradé son héritage ? (1Rois 21). Non, jamais Il ne renoncera à son héritage ! 
En Joël 3,2, l'Éternel dit : Je rassemblerai toutes les nations,- y compris les 127 - et je les 
ferai descendre dans la vallée de Josaphat - la vallée du jugement -; Là, j’entrerai en 
jugement avec elles, au sujet de mon peuple, d’Israël, mon héritage. 
 

Tout cela peut nous sembler bien contradictoire avec les faits que nous avons lus, et pose 
question, comme le fait Jér.14:19 As-tu donc rejeté Juda, et ton âme a-t-elle pris Sion en 
horreur ? Pourquoi nous frappes-tu sans qu’il y ait pour nous de guérison ? - c'est ce que 
pense parfois le croyant en difficulté - Nous espérions la paix, et il n’arrive rien d’heureux, 
(cf. avec Mat.10,34) un temps de guérison, et voici la terreur ! 
 

Oui Israël avait de quoi être dans la terreur, davantage à cause de sa rébellion que du diable 
personnifié par Haman, et il le sera encore davantage dans les derniers temps. Dieu le 
Souverain, qu'on ne voit toujours pas, et "qui se tait" jusqu'à présent, va permettre l'apparition 
et le dévoilement de l'antéchrist pour le bien illusoire et mensonger d'une l'humanité pleine de 
confusion - Babylone - humanité prête à l'accueillir, à l'acclamer, et cela sous les traits de 
Haman, fils d'Hammedatha, l'Agaguite. 
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Nous allons voir maintenant la signification de tout cela. 
 

La progression d'Haman dans sa promotion royale est édifiante :  
v.1 : le roi Assuérus fit monter au pouvoir Haman, fils d’Hammedatha, l’Agaguite - ce qui 
présuppose que, quoi qu'il en pense, Haman n'était pas au niveau du roi -; il l’éleva en dignité 
et plaça son siège au-dessus de ceux de tous les chefs. Mais pas au-dessus de lui ni même son 
égal. Premier ministre, cela te suffit ! 
 

Attention :  L'élévation d'un homme peut engendrer le meilleur comme le pire. Pour Haman 
ce sera le pire, car avoir son siège au-dessus de tous les chefs lui permet de rêver au trône 
royal (souverain pontife !). Son orgueil est exacerbé du fait que tous doivent se prosterner 
devant lui et lui obéir, sur ordre du roi , comme s'il était le roi ! Étonnant n'est-ce pas. Il nous 
rappelle ce que Satan a toujours voulu et cherchera toujours à atteindre : Es.14,13  Tu disais 
en ton cœur : Je monterai au ciel, J’élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu ; Je 
m’assiérai sur la montagne de l’assemblée...;14  Je monterai sur le sommet des nues, Je serai 
semblable au Très-Haut. C'était oublier que le culte d'adoration respectueuse ne peut être 
rendu qu'à Dieu seul. L'élévation d'une personne peut aisément la pousser à un orgueil 
démesuré, avant de l'entraîner à sa propre chute et à sa destruction (les dictateurs). 
 

Tous les sujets du roi s'inclinaient devant Haman, tous sauf UN Mardochée-Christ "le petit 
homme" qui a compris et comme répondu d'avance : il est écrit : Tu adoreras le Seigneur ton 
Dieu, et tu le serviras lui seul (Mat.4,10). 
 

Maintenant, penchons-nous un peu sur la signification des noms cités : 
 

Haman peut être considéré comme l'archétype du malin, antisémite primaire. Son nom 
signifie pourtant "magnifique", comme le fut Lucifer avant sa chute pré-créationnelle, puis sa 
ruine à la croix. Cependant, encore de nos jours, il prétend toujours être "magnifique", en se 
déguisant pour séduire 2Cor.11,14-15 : Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers 
trompeurs, déguisés en apôtres de Christ. 14  Et cela n’est pas étonnant, puisque Satan lui-
même se déguise en ange de lumière. 15  Il n’est donc pas étrange que ses ministres aussi se 
déguisent en ministres de justice. Leur fin sera selon leurs œuvres.  
Le déguisement est le propre de celui qui cache la réalité sous des apparences trompeuses. 
 

Haman, "le magnifique", était fils d'Ammedatha, - qui veut dire "double". Double comme la 
pièce de monnaie, d'un côté à l'effigie d'un être séduisant, "en haut de l'affiche", et de l'autre 
avec sa valeur diabolique réelle. C'est un déguisement.  
Ainsi nous avons affaire au "magnifique, fils du déguisé, l'agaguite. Et là, il nous faut 
remonter à l'origine ethnique d'Haman l'agaguite. Qui était Agag "flamboyant, sublime"? Il 
était roi des amalécites "qui demeurent dans la vallée" et non sur les sommets. Nous avons en 
Amalek l'image de Satan, l'ennemi de Dieu et de ses élus depuis toujours. Gen.36 fait 
remonter l'origine d'Amalek à Ésaü le profane par Ada "parure, beauté", sa femme païenne, 
laquelle nous renvoie plus loin encore à la descendance de Caïn (Gen.4,17-19 Ada femme de 
Lémec, descendant de Caïen). Ensuite nous découvrons qu'Amalek fut le premier à s'opposer 
à la marche d'Israël sortant d'Égypte (Ex.17,8-16). Quant à Balaam, le faux prophète, il sera 
amené contre son gré à prophétiser sur Amalek en ces termes : Amalek est la première des 
nations,- en haut de l'affiche, mais un jour il sera détruit (Nom.24,20). Normalement il aurait 
dû l'être par le roi Saül, mais celui-ci l'épargna pour son malheur, et ce fut Samuel qui exécuta 
le roi de son temps (1Sam.15).  
 

Mais ce principe de séduction du "magnifique, double, flamboyant, sublime + parure beauté", 
subsiste encore de nos jours en la personne du menteur et meurtrier qu'est Satan, et qu'a 
dénoncé fortement le Seigneur Jésus face aux religieux : Jean 8,37... Vous avez pour père le 
diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le 
commencement (cf.Caïn), ... 
 

Comme Satan s'est incarné dans le serpent en Eden (Gen.3,1), il s'est incarné en Amalek à la 
sortie d'Égypte, où l'Éternel dit :  Parce que la main a été levée sur le trône de l’Eternel, il y 
aura guerre de l’Eternel contre Amalek, de génération en génération. C'est pourquoi Israël ne 
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devait jamais oublier d'effacer la mémoire d'Amalek de dessous les cieux (De.25,19). Ce qu'il 
n'a pas fait. 
Sans l'intercession de Moïse sur la montagne, soutenu par Aaron et Hur, et sans Josué 
Yehoschua, combattant dans la plaine, le satané Amalek aurait anéanti le peuple d'Israël, 
poursuivant et exterminant sans pitié les faibles, les traînards fatigués.  
Voilà pour ce qui est de l'origine d'Amalek, ce sinistre personnage, ancêtre d'Haman 
l'agaguite. 
 

Revenons à notre récit d'Esther. Par sa faute, Israël est esclave, méprisé et sans défense, 
dispersé dans des pays qui ne sont pas le sien. Ce peuple au cou raide n'invoque pas son Dieu 
Sauveur. Seul un rejeton, qui semble sortir d'une terre desséchée, Mardochée "le petit 
homme", issu d'une famille royale, résiste à l'Agaguite.  
S'il est évident que l'ennemi de Dieu hait le peuple d'Israël (le peuple de combattants ! cf. 
David face à Goliath! 1Sam.17), c'est à sa tête qu'il en veut le plus, au seul qui refuse de 
fléchir les genoux devant lui, préfigurant la résistance de Jésus, tenté par Satan dans le désert, 
et plus tard à sa totale victoire sur lui à la croix et manifestée par sa résurrection triomphante. 
 

Cet ennemi juré d'Israël, ce méchant-là , comme l'appellera Esther (7,6), massacrera beaucoup 
de juifs dans l'histoire. Cependant, si nous nous reportons à la fin de ce livre et dans bien des 
passages de l'Écriture, nous apprenons que tous les projets sataniques pour anéantir Israël ne 
réussiront jamais à éteindre Israël, tison arraché du feu (Zac.3,2 là encore un Yehoschua).  
 

Le caractère principal de Satan, représenté par Haman l'agaguite, c'est son orgueil 
indomptable, l'exaltation de sa personne à monter toujours plus haut par son désir insensé de 
déification de lui-même, et sa haine farouche du peuple de Dieu et de celui qui le représente : 
Mardochée-Christ.  Car le salut vient des juifs (Jean 4,22). Haman est l'incarnation de l'esprit 
du mal désirant égorger et détruire les louangeurs. N'est-ce pas à son sujet que  le chantre 
Asaph intercédera par ces mots Ps.83,1-4 : O Dieu, ne reste pas dans le silence ! (Assuérus!) 
Ne te tais pas, et ne te repose pas, ô Dieu ! 2 Car voici, tes ennemis s’agitent, ceux qui te 
haïssent lèvent la tête. 3 Ils forment contre ton peuple des projets pleins de ruse, et ils 
délibèrent contre ceux que tu protèges. 4 Venez, disent-ils, exterminons-les du milieu des 
nations, et qu’on ne se souvienne plus du nom d’Israël ! Satan a ce nom en horreur.  
L'idée de la solution finale ne date donc pas d'aujourd'hui. 
 

Mardochée va-t-il se protéger et protéger son peuple à la porte du roi, en étant soutenu par 
l'intercession des croyants d'alors, comme le fut Josué dans le désert, pouvant compter sur 
Moïse, Aaron et Hur ? Non, ici, pas une seule supplique n'est adressée à Dieu, le silencieux ! 
Spirituellement  le peuple d'Israël est mort. Alors, Mardochée doit-il fléchir les genoux devant 
Haman l'agaguite pour préserver sa position à la porte du roi et celle de sa "fille" dans le 
palais du souverain ? Non ! Il va lui résister en face, seul contre tous. 
 

Satan essaiera tout contre la personne de Christ-Mardochée, mais a-t-il réussi à l'éliminer dans 
le massacre des enfants à Bethléem ? L'a-t-il vaincu dans la tentation au désert ou par ses 
mises en doute haineuses jusqu'à la croix en disant : si tu es Fils de Dieu (Mat.4,3/6; 27,40 à 
54; Luc 4,3/9; 23,37; Jean 19,7)?  En toutes ces occasions fallacieuses, la victoire de Jésus-
Christ a été complète pour le salut du juif premièrement. 
 

Il aurait suffi à Mardochée d'accepter l'édit du roi et de rendre hommage à Haman pour 
préserver, semble-t-il, tout le corps d'Israël. Mais non, Mardochée ne fléchissait point le 
genou et ne se prosternait point devant lui. Il craignait Dieu plus que l'homme. Est-ce là notre 
cas lorsque nous sommes confrontés à l'adversaire ? Le livre de l'ecclésiaste se termine ainsi : 
Écoutons la fin du discours ; Crains Dieu et observe ses commandements. Voilà ce que doit 
faire tout homme.  
 

Malheureusement ce n'est pas là ce que propose de faire aujourd'hui le christianisme dans sa 
grande majorité, mais plutôt, pour mener une vie tranquille dans les foyers et dans les 
communautés, c'est : Il faut être de son temps, la paix vaut bien un compromis avec le prince 
de ce monde de ténèbres, tout de blanc vêtu, et cela contre l'ordre énoncé en 2 Cor.6,14 à 7,1.  
Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger... et je vous accueillerai... 
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Mardochée-Christ n'oublie pas qu'il y aura toujours guerre de l'Éternel et de son peuple contre 
Amalek. Lui aussi peut dire : "Arrière de moi Satan", bien que "petit homme", rien ni personne ne 
pourra m'empêcher d'aller jusqu'au bout de mon ministère de salut, même pas la pendaison.  
 

v.4 Et les serviteurs du roi, qui se tenaient à la porte du roi, dirent à Mardochée : Pourquoi 
transgresses-tu l’ordre du roi ? 4  Comme ils le lui répétaient chaque jour et qu’il ne les 
écoutait pas (cf.Act.4,19; 5,29). Rappelons-nous que, pour le malheur de l'humanité, Adam et 
Eve n'eurent pas cette attitude, mais ils écoutèrent le séduisant destructeur, "magnifique, 
double, flamboyant etc." pour leur plus grand malheur et celui de leur postérité. 
 

Certes, jusqu'alors, Mardochée n'avait pas déclarer ouvertement qu'il était le serviteur de 
Dieu, car tous auraient pu lui répondre "Où est ton Dieu ?", vous êtes tous des esclaves, des 
vendus. Cela explique pourquoi maintenant, tout en défendant à Esther de dévoiler son 
origine, Lui est tenu de révéler son identité. Ce seul témoignage - je suis juif (louangeur) est 
suffisant pour déchaîner contre Lui et son peuple la fureur de l'ennemi.  
C'est encore ce qui se passe aujourd'hui contre ceux qui sont réellement en Christ, le 
confessent de la bouche et le manifestent par une vie pieuse, empreinte de sainteté, refusant de 
fléchir les genoux devant le dieu argent, le dieu plaisir, le dieu perversité et distraction, ayant 
l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force ? (2Tim.3,1-5) 
 

Au contraire, Mardochée nous rappelle le Seigneur Jésus luttant à Gethsémané (le pressoir) en 
Jean 18 4 : Jésus, sachant tout ce qui devait lui arriver, s’avança, et leur dit : Qui cherchez-
vous ? 5  Ils lui répondirent : Jésus de Nazareth. Jésus leur dit : C’est moi. Et Judas, qui le 
livrait, était avec eux. 6  Lorsque Jésus leur eut dit : C’est moi, ils reculèrent et tombèrent par 
terre. 7  Il leur demanda de nouveau : Qui cherchez-vous ? Et ils dirent : Jésus de Nazareth. 
8  Jésus répondit : Je vous ai dit que c’est moi. Si donc c’est moi que vous cherchez, laissez 
aller ceux-ci. 9  Il dit cela, afin que s’accomplît la parole qu’il avait dite : Je n’ai perdu 
aucun de ceux que tu m’as donnés.  
Face au souverain sacrificateur, se levant au milieu de l’assemblée, interrogea Jésus, et dit : 
Ne réponds-tu rien ? Qu’est-ce que ces gens déposent contre toi ? 61  Jésus garda le silence, 
et ne répondit rien. Le souverain sacrificateur l’interrogea de nouveau, et lui dit: Es-tu le 
Christ, le Fils du Dieu béni ? 62  Jésus répondit : Je le suis... (Marc 14,61-62). Il ne laisse 
aucun doute sur son identité.  
 

Cette déclaration, qui n'était pas de l'orgueil, lui vaut à lui seul le jugement et la condamnation 
à mort pour que ses élus, ses appelés soient épargnés.  
Quoique face à la condamnation à mort, à cause de la désinvolture et de l'iniquité de 
l'ensemble du corps d'Israël que Dieu ne reconnaît plus, Mardochée-Christ obéit néanmoins à 
la Parole de Dieu en ne se courbant pas devant Haman l'agaguite, l'amalécite, devant 
l'incarnation de Satan.  
 

Nous avons déjà vu la grande sollicitude que Mardochée témoignait pour la "fille d'Israël, 
Esther", l'orpheline qu'il a prise sous son aile, mais il poursuit ici sa courageuse détermination 
d'obéir au commandement de Dieu quoi qu'il en coûte pour lui, pour elle, pour tous.  
 

Certes, à cause du péché de l'ensemble du peuple, déporté et n'ayant plus rien d'apparemment 
divin, il s'est assimilé au peuple comme ayant perdu sa dignité d'israélite, de louangeur, 
rejoignant ainsi : 2 Cor.5:21 Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché pour 
nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu. Mais, il n’y a pas de plus grand amour 
que de donner sa vie pour ses amis (Jean 15:13). Mardochée-Christ fait corps avec le peuple 
d'Israël, lequel a pourtant oublié son Dieu et son ordre d'effacer la mémoire d'Amalek.  
La mémoire de Mardochée-Christ va-t-elle disparaître s'il résiste jusqu'à perdre sa vie ? Non ! 
 

Ps.112,6-8 La mémoire du juste dure toujours. 7  Il ne craint point les mauvaises nouvelles ; 
Son cœur est ferme, confiant en l’Eternel. 8  Son cœur est affermi ; il n’a point de crainte, 
jusqu’à ce qu’il mette son plaisir à regarder ses adversaires. ... 10  Le méchant le voit et 
s’irrite, il grince des dents et se consume. C'est bien là ce que sera le sort futur et éternel de 
Satan et de tous ceux qui l'auront suivi : des pleurs et des grincements de dents (Luc 13,28). 
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En attendant, v.6, il dédaigna de porter la main sur Mardochée seul, car on lui avait dit de quel 
peuple était Mardochée, et il voulut détruire le peuple de Mardochée, tous les Juifs qui se 
trouvaient dans tout le royaume d’Assuérus. Voilà le dessein malveillant qui est en train de se 
préparer dans un futur proche, soyons-en sûrs.  Car le salut vient des Juifs (Jean 4,22) et Satan ne 
peut l'accepter.  
 

Dans le passé, il y a déjà eu plusieurs répétitions de sa haine destructrice à l'égard d'Israël et 
de son Messie, mais ce qui se prépare dépassera en horreur l'imagination des hommes. 
 

Tout au long de leur histoire, en raison de la promesse de Dieu et de l'Écriture d'un salut pour 
tous par la lignée  messianique Abraham, Isaac et Jacob, les vrais juifs (louangeurs) ont excité 
la fureur de leur entourage. De nombreux plans subtils ont été élaborés pour les persécuter et 
les exterminer, mais d'un reste ils resurgissent en multitude comme par enchantement. C'est tout 
simplement divin ! 
 

Il en est de même des vrais chrétiens. Le monde, qui gît sous la puissance du diable, ne peut 
les accepter, tout au plus les tolérer pour un temps et avec des contraintes. Mais la justice va 
venir : 
 1Pie.2,9 ... pour les incrédules, la pierre - Mardochée-Christ - qu’ont rejetée ceux qui 
bâtissaient est devenue la principale de l’angle, 8 et une pierre d’achoppement et un rocher 
de scandale ; ils s’y heurtent pour n’avoir pas cru à la parole, et c’est à cela qu’ils sont 
destinés. 9  Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation 
sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des 
ténèbres à son admirable lumière.  
 

C'est pourquoi :  Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d’avoir part à l’héritage 
des saints dans la lumière, 13  qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a 
transportés dans le royaume de son Fils bien aimé, 14 en qui nous avons la rédemption, la 
rémission des péchés (Col.1,13). 
 

Aucun croyant ne doit avoir un sentiment d'infériorité devant le monde, sous prétexte que sa 
foi peut lui attirer l'hostilité de son entourage. Mais sanctifiez dans vos cœurs Christ le 
Seigneur, étant toujours prêts à vous défendre, avec douceur et respect, devant quiconque 
vous demande raison de l’espérance qui est en vous (Pie.3,15); Faites toutes choses sans 
murmures ni hésitations, 15  afin que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu 
irrépréhensibles au milieu d’une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous 
brillez comme des flambeaux dans le monde, 16  portant la parole de vie (Phil.2,14-16). 
Mardochée est un exemple à suivre. 
 

Entendons ce que nous dit Jésus au juif premièrement en Jean 16,33 :  Je vous ai dit ces 
choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez des tribulations dans le monde ; mais 
prenez courage, j’ai vaincu le monde.  (à suivre) 
 
 

Gimont 01 11 2019 
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Le livre d'Esther  (8)  
 

Lecture 3,1-6 / 7-15 
 

Rappelons-nous que depuis le rejet de son Dieu comme souverain et de sa prostitution 
spirituelle, la nation d'Israël, le peuple juif, s'est retrouvé en déportation au pays des mèdes et 
des perses, image de ce qui se passera plus tard lors du rejet de Jésus par les siens. Une partie 
est bien revenu au pays d'Israël au temps du roi Cyrus, grand-père d'Assuérus, mais sa 
motivation n'était pas la gloire de Dieu mais simplement un grand désir de retrouver la terre 
de ces ancêtres pour y prospérer, comme c'est encore le cas aujourd'hui pour la plupart de 
ceux qui font l'Alyah.  
 

Rappelons encore que nous sommes à la toute fin des temps. La  véritable Église-Vasthi, "La 
meilleure, la bien-aimée" a rejoint son époux dans les cieux. Une question se pose alors : Si 
Mardochée-Christ est ressuscité et est élevé dans la gloire, peut-il être pendu à nouveau au 
bois ? Non, car  Christ ressuscité des morts ne meurt plus ; la mort n’a plus de pouvoir sur lui 
(Rom.6,9). Mais cette vérité ne sera jamais admise par Satan, qui essaiera à nouveau de 
dresser la potence.  
Soyons pourtant certains de ce que dit le Seigneur lui-même à ce sujet : 
Apoc.1,17-18  Ne crains point ! Je suis le premier et le dernier, 18  et le vivant. J’étais mort ; 
et voici, je suis vivant aux siècles des siècles. 
Apoc.22,16 Moi, Jésus, - pas de confusion sur la personne : c'est moi et personne d'autre - 
j’ai envoyé mon ange pour vous attester ces choses dans les Eglises. Je suis le rejeton et la 
postérité de David, l’étoile brillante du matin. Quoique rejeton, -"le petit homme"-  méprisé et 
abandonné des hommes (Es.53,3) il n'en est pas moins l'étoile brillante du matin, le soleil de 
la justice qui ne tardera pas à se lever pour ceux qui le craignent (Mal.4,2). 
 

Aujourd'hui, et depuis l'an 70 de notre ère, ayant rejeté Jésus-Christ son Messie, Israël est en 
déportation parmi les nations de l'Empire du monde, esclave et méprisé par le prince de ce 
monde de ténèbres. Seul le rejeton de David, un reste caché, Mardochée-Christ résiste à 
l'ordre d'Haman (le magnifique) fils d'Ammedatha (le double), l'agaguite (le flamboyant). 
 

v.7 Au premier mois, qui est le mois de Nisan = "commencement". On peut dire au premier 
mois du commencement de la fin, car les évènements à venir s'annoncent bien sombres  et 
vont s'accélérer.  
 

Ici, dans ces versets, il est question de lois différentes, de traditions superstitieuses de ce 
temps, notamment de celles pour jeter le pur (le pour), c'est-à-dire le sort, qui donnera le mot 
"sortilège", sorti du hasard, et qui vont apparemment bien faire les choses. 
Cela se passe devant Haman - l'antichrist, dont jusqu'alors la haine des juifs est dissimulé  
avec peine. Dans le cerveau d'Haman, le 12ème mois devrait donc être la fin d'Israël et de son 
chef, de sa tête. Tout se déroule au mieux de son plan machiavélique.  
Observons que de plus en plus les sciences occultes se multiplient aujourd'hui comme jamais, 
tant dans les sphères politique, qu'économique, sociale, religieuse et même familiale, 
concrétisation de ce qui se passa alors. 
 

Pareil à la fureur de l'antichrist, mentionnée dans Apoc.13,15, contre ceux qui ne 
reconnaîtront pas sa puissance et son autorité et ne veulent pas porter sa marque sur leur front 
et sur leur main, la fureur d'Haman va se déchaîner, mais avec intelligence et perfidie, car 
Satan-Haman n'est pas un simplet, fruit de l'imagination des hommes moqueurs. Qu'importe, 
le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles qui lui servent de sceau : Le 
Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent - ses élus, ses saints à travers l'histoire -; et : 
Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité (2 Tim.2,19).  
 

Malheureusement ce n'était pas le cas en plénitude de la plupart des juifs d'alors, et ce n'est 
toujours pas le cas aujourd'hui, ni de la part des juifs, ni de la part du monde, religieux ou pas. 
 



 2

Satan sait que les enfants de Dieu de tout temps sont à part, sanctifiés par la Parole de Dieu, 
par ses lois, ses préceptes et ses ordonnances, avivés par l'Esprit de Dieu en eux. D'où la 
nécessité pour tous de ne pas faire un tri de cette Parole, selon l'actualité du moment, les us et 
coutumes du monde, ou de ce qui nous arrange personnellement, mais de s'y soumettre. 
 

v.8-9, remarquons que Haman-Satan prend bien soin de ne pas mentionner le nom de 
Mardochée-Jésus, qui certainement est apprécié à la porte du roi, car il sait aussi que ce nom a 
toujours une certaine valeur traditionnelle aux yeux des multitudes qui suivent et suivront  
leur religion monothéiste jusqu'à la fin, qu'ils soient juifs, chrétiens ou musulmans ... Ce qu'il 
cherche c'est l'anéantissement de la tête en tuant le corps mais,v.6, sans toucher la tête 
directement lui-même. Il a, semble-t-il, réussi son plan destructeur avec l'église, la Vasthi 
pervertie, "la fausse  meilleure, bien-aimée", mais cela ne lui suffit pas. Il fomente maintenant 
son plan antisémite de solution finale de manière redoutable, en feignant rechercher le bien du 
roi et de son royaume contre monnaie sonnante et trébuchante. Mais c'est lui qui va trébucher. 
Ici, il feint de vouloir enrichir le roi, oubliant que le vrai Roi des rois, le vrai Assuérus, n'a pas 
besoin de s'enrichir :  L'Éternel parlant à Job 41,2 dira : De qui suis-je le débiteur ? Je le 
paierai. Sous le ciel tout m’appartient ; Ag.2,8 ajoute :  L’argent est à moi, et l’or est à moi, 
dit l’Eternel des armées. 
 

Voyons les v.10-11-12. Ces versets peuvent être mis en parallèle avec Gen.41,42-43, où il est 
écrit : Pharaon ôta son anneau de la main, et le mit à la main de Joseph... - l'esclave, le petit 
homme - C’est ainsi que Pharaon lui donna le commandement de tout le pays d’Egypte, - 
pour le bien de tous. Par contre ici, en termes frisant la naïveté, puisqu'il ôte l'anneau de sa 
main, le sceau royal est confié à Haman, lui donnant plein pouvoir, sauf le trône, pour égorger 
et détruire. Nous pouvons aussi faire un parallèle d'usurpation et de perfidie avec Jézabel 
écrivant des lettres scellées du sceau d'Achab pour la destruction du fidèle Naboth, le petit 
homme, ne voulant pas céder son héritage (1Rois 21,8).  
 

Au v.10  Nous est présentée à nouveau l'identité d'Haman " le magnifique" fils d'Ammedatha 
" le double", l'agaguite. "le flamboyant, sublime", et cela nous renvoie à la complainte 
prononcée par Éz.28,11-15 sur le roi de Tyr ! lui aussi un type de Satan : Tu lui diras: Ainsi 
parle le Seigneur, l’Eternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, 
parfait en beauté - "flamboyant, sublime"- 13 Tu étais en Eden, le jardin de Dieu ; Tu étais 
couvert de toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, de topaze, de diamant, de 
chrysolithe, d’onyx, de jaspe, de saphir, d’escarboucle, d’émeraude, et d’or ; Tes tambourins 
et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour où tu fus créé. 14  Tu étais un 
chérubin protecteur, - mais qui a-t-il protégé ? - aux ailes déployées ; Je t’avais placé et tu 
étais sur la sainte montagne de Dieu ; - comme Très-Haut"- Tu marchais au milieu des 
pierres étincelantes. 15  Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu’à 
celui où l’iniquité a été trouvée chez toi. (cf.Es.14 cité la dernière fois). Tout comme le roi de 
Tyr (Satan), ici Haman, poursuit ses voies, tout en feignant d'être soumis à celles du roi. 
 

Pour autant, pouvons-nous en déduire qu'à l'origine l'Éternel Dieu a été trompé par sa créature 
angélique d'alors ? Non, son attribut d'omniscience est éternel, mais Il s'est servi de son plus 
bel ange, son premier ministre, pour permettre ensuite en Éden d'éprouver l'homme par la 
tentation, malheureusement suivie de la chute. Cela était nécessaire afin faire éclater son 
amour éternel par la rédemption des pécheurs repentants, au moyen du sang de l'Agneau de 
Dieu, son Fils incarné, Jésus-Christ-Mardochée crucifié une fois pour toute.  
 Qui est-on pour discuter sa souveraineté ? 
Rom.11:33 O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que ses 
jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! Le cerveau humain ne peut 
comprendre cela (1Cor.2,6-16 à lire) 
 

v.12 Les secrétaires sont rapidement appelés le 13ème jour du premier mois. Haman est tout à 
son affaire "Il faut battre le fer tant qu'il est chaud" et ne pas perdre son temps en palabres !  
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Contrairement à la superstition populaire, le chiffre 13 n'est pas un chiffre porte-bonheur, 
même si, au départ, il semble flatter et combler l'homme sans Dieu. L'attentat du Bataclan le 
13/11/2015 le confirme s'il en était besoin, car ce chiffre symbolise plutôt la révolte et 
l'apostasie qui conduisent au jugement. 13 = 12 +1, c'est supérieur aux 12 tribus d'Israël ! 
Aucun doute qu'Haman devait jubiler de bonheur en constatant que le pur, le sort, avait 
désigné le 13ème jour du 12ème mois d'Adar. Il n'ignorait pas que le 14ème jour de ce mois, 
était le jour où Israël devait immoler l'agneau de la Pâque, dont le sang attestait que les péchés 
des Israélites dans le désert étaient couverts, les faisant échapper au jugement de Dieu.  
Ex.12,6  Ce sera un agneau sans défaut, mâle, âgé d’un an ... 6  Vous le garderez jusqu’au 
quatorzième jour de ce mois ; et toute l’assemblée d’Israël l’immolera entre les deux soirs. 
Satan-Haman pensait ainsi qu'il n'y aurait pas de 14ème jour, donc plus de pardon possible 
pour Israël de la part de l'Éternel Dieu, le Saint d'Israël. 
Pourtant, en instituant la Pâque le 14ème jour du 12ème mois, l'Éternel ajoute : Ex.12:11 
Quand vous le mangerez, vous aurez vos reins ceints, vos souliers aux pieds, et votre bâton à 
la main ; et vous le mangerez à la hâte. C’est la Pâque de l’Eternel. Soyez donc prêts pour la 
sortie de l'esclavage, pour le "Passage" des ténèbres à la Lumière, et pour la marche qui s'en 
suivra.  
 

Bien que, comme ce fut le cas à la sortie d'Égypte, Jésus ait ordonné à ses disciples : Que vos 
reins soient ceints, et vos lampes allumées (Luc 12,35), de son côté v.13 Satan s'arrange pour 
que dans tout l'Empire médo-perse l'édit de destruction parvienne au plus tôt à chacun afin 
que tout soit prêt pour égorger et détruire (Jn.10,10), tous les juifs, jeunes et vieux, petits et 
femmes, en un seul jour, le 13ème du 12ème mois. Cette fois, il ne faut pas qu'un seul juif en 
réchappe, afin d'empêcher Israël de bénéficier de la rédemption par l'offrande du corps de 
Christ, l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde, ruinant ainsi le dessein éternel de Dieu 
en faveur de tous, et du juif premièrement. 
 

Ainsi, pour l'instant, l'ordre général pour tous les non juifs (le monde politico-religieux) est de 
se tenir prêts pour accomplir la basse besogne de destruction totale des juifs et d'atteindre 
ainsi la tête, Mardochée-Christ, la veille de la Pâque, sans pour autant qu'Haman soit accusé 
de porter lui-même la main sur lui (v.6).  
Sous le "règne" du nazisme, un tiers des juifs du monde entier fut massacré, quel que soit son 
âge, mais jamais on a vu Hitler portant la main lui-même sur aucun d'eux. Ce n'était pourtant 
là qu'une répétition de ce qui se passera contre les juifs des derniers temps.  
 

QUESTION : Pourquoi Dieu permet-il pareille chose. Pourquoi a-t-il créé Satan et ne l'a-t-
il pas anéanti dès sa chute ? Cette question s'impose certainement à l'intelligence de tous.  
Réponse : Dieu est seul sage (Ro.16,27). Selon sa Sagesse, il était nécessaire qu’Il manifesta 
tous ses attributs divins et éternels à travers sa création. Comment manifester son amour infini 
s’il n’y a pas démonstration de cet amour infini jusqu’à sacrifier son Fils par amour pour les 
perdus ? Et comment y aurait-il eu des perdus s’il n’y avait eu personne pour les entraîner à 
pécher ? D’où la nécessité de créer un tentateur, lequel aurait pu se contenter de faire ce que 
Dieu lui demandait (tenter l’homme) et non jusqu'à vouloir s’élever jusqu’à prendre et même 
surpasser  la place de Dieu pour exterminer et détruire. L’Éternel va donc permettre que les 
plans de Satan se développent complètement à travers le temps pour que chaque créature, 
céleste ou terrestre, puisse reconnaître la véritable nature destructrice de Satan conduisant au 
jugement. Ni Dieu ni diable, ça n'existe pas. C’est la raison pour laquelle Satan fût chassé du 
ciel, et non pas détruit ou envoyé au feu éternel, pourtant préparé pour lui et pour tous ceux 
qui le suivront par la suite (Mat.25,40).  
 

Un autre "Pourquoi" est posé : 
Ps.2,2-3   Pourquoi les rois de la terre se soulèvent-ils et les princes se liguent-ils avec eux 
contre l’Eternel et contre son oint ?-(contre Assuérus et contre Mardochée ?) - 3 Brisons 
leurs liens, délivrons-nous de leurs chaînes !   
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Act.4,25-26 reprend ce passage : Pourquoi ce tumulte parmi les nations, et ces vaines pensées 
parmi les peuples ? 26  Les rois de la terre se sont soulevés, et les princes se sont ligués 
contre le Seigneur et contre son Oint (Assuérus et Mardochée). 
1 Pie.3,18  répond : Christ aussi a souffert une fois pour les péchés, lui juste pour des injustes, 
afin de nous amener à Dieu, ayant été mis à mort quant à la chair, mais ayant été rendu 
vivant quant à l’Esprit. L'apôtre Pierre est avant tout l'apôtre des circoncis, l'apôtre des juifs 
(Gal.2,8) afin de les amener à Dieu par l'évangile de Christ, fusse au prix de grandes 
souffrances pour les convaincre de se repentir ; ce que ne veut surtout pas Satan-Haman.  
 

C'est pourquoi les chrétiens doivent faire vite, allez par tout le monde , prêchez ... C'est un 
combat spirituel qui se livre et qu'il faut gagner, étant armé de toutes les armes de Dieu. 
 

v.14 Les courriers partirent en toute hâte, d'après l'ordre du roi. Non d'après l'ordre 
d'Haman, mais celui-ci est toujours prêt à faire porter la responsabilité des massacres sur son 
"très-haut" Xercès. Généralement on dit : "les conseilleurs ne sont pas les payeurs". 
Avec Dieu ce n'est pas ainsi que se réalise sa volonté, car Il est vraiment, Lui, le Très-Haut 
qui ordonne et agit selon sa sage souveraineté. 
 

v.15 L'édit étant maintenant connu de tous, et particulièrement dans Suse la capitale (le lys 
parfumé), qui semble avoir perdu tout parfum. Le roi Xercès 1er et Haman se livre à la 
débauche alcoolisée. C'est souvent ainsi que sont accompagnés les massacres préparés et 
perpétrés par les vainqueurs d'un jour. La Bible rapporte nombre de méfaits précédés de 
beuveries, mais aussi suivis d'un jugement sans appel. 
 

Tandis que les grands étaient dans l'abrutissement de l'alcool, stimulant leur joie haineuse 
contre les juifs, la ville de Suse était dans la consternation, écrasée par ces nouvelles 
effarantes. Plus que 12 mois est le massacre sera consommé. Toutes les dépouilles et biens du 
peuple juif seront à Amalek ! Plus que 12 mois... mais le Dieu caché, et qui se tait jusque là 
aux yeux de tous, veille et prépare le jugement proche du tyran. Mais ça, tous les incrédules 
ne peuvent l'admettre, les expériences passées ne leur servant nullement d'avertissement. 
 

A travers l'histoire, plus ou moins ténébreuse du peuple d'Israël dans le temps, Dieu montre 
souvent comment il punit sévèrement son peuple, mais aussi comment il pourvoit à sa 
justification et restauration.  
 

L'un des avantages à lire la Bible, comme à étudier l'histoire, c'est de réaliser que les 
évènements et les hommes n'ont pas beaucoup changé : Il n'y a rien de nouveau sous le soleil 
(Eccl.1,9). Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 
dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les 
esprits méchants dans les lieux célestes (Eph.6,12).  
Cette lutte à mort a pour cible l'évangile du salut pour quiconque croit. C'est tout l'enjeu du 
conflit qui se déroule dans le livre d'Esther et encore à notre époque.  
Réfléchissons  bien : si tous les juifs de cet immense empire avaient pu être exterminés en ce 
temps-là le 13ème jour du 12ème mois, les promesses de salut de Dieu n'auraient pas pu 
ensuite se réaliser par la naissance du Messie, né d'une vierge juive, né sous la loi. 
 

Malheureusement, les prières et cris vers Dieu, le Souverain des cieux, sont totalement 
absents du récit d'Esther, comme ils le seront à la fin de Vasthi bis. "Des jeux et du cirque" ! 
 

Déjà du temps d'Esaïe 59:16, L'Éternel y était indigné : Il voit qu’il n’y a pas un homme, Il 
s’étonne de ce que personne n’intercède ; Alors son bras lui vient en aide, et sa justice lui sert 
d’appui. C'est ce que nous verrons dans la suite de cette étude.  (à suivre) 
 
Gimont 08 11 2019 
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Le livre d'Esther  (09)  
 

Lecture 4,1-17  
 

Le chapitre 3 nous a exposé le plan perfide de Satan contre tout Israël, et donc contre Dieu. Le 
chapitre 4 commence par : Mardochée, ayant appris ce qui se passait...  
 N'oublions pas qu'il était un personnage, sans doute important dans le rouage des 
personnalités gravitant à la porte du roi, peut-être dans les services secrets du royaume, mais 
il ne savait pas tout et, de toutes façons, il lui était impossible d'infléchir une décision 
irrévocable du roi. 
Pour ce qui est des jours de la fin des temps, Jésus dira lui-même en Mat.24:36 Pour ce qui 
est du jour et de l’heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père 
seul. Le Fils de l'homme est limité 
 

Bien faisant partie d'un reste de croyants, Mardochée n'en demeure pas moins un homme avec 
ses limitations. Aucune prière, aucun cri vers Dieu ne s'échappe de ses lèvres. Il se borne à 
crier dans la ville, comme tous les prophètes l'ont fait avant lui, pour avertir Israël des 
massacres et déportations que le peuple allait subir. Nous sommes vraiment dans un temps 
d'obscurité épaisse où Dieu, et son Messie, semble totalement absent de la pensée des juifs.  
 

C'est bien là une image anticipée de la grande tribulation qui vient, car alors, la détresse sera 
si grande qu’il n’y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu’à 
présent, et qu’il n’y en aura jamais. Et, si ces jours n’étaient abrégés, personne ne serait 
sauvé (Mat.24,21). N'oublions pas que lorsque Jésus prononce ces paroles, elles sont 
adressées à Israël allant de déclin en déclin, jusqu'à demander que son Messie soit crucifié.  
 
 

v.1 Mardochée déchira ses vêtements, s'enveloppa d'un sac et se couvrit de cendre ! Déchirer 
ses vêtements et prendre le sac et la cendre expriment toujours un esprit de culpabilité mêlé de 
douleur et de deuil. C'est ce genre de sentiments et d'œuvres qui amenèrent le roi et les 
habitants de Ninive, des païens idolâtres, à se repentir (Jonas = colombe 3,4-9). Mais ici il n'y 
a pas de colombe, pas de message de repentance. L'absence d'esprit de culpabilité n'amène 
personne à crier vers Dieu, lequel semble toujours absent du texte, bien que présent partout.  
 

Mais où trouver la solution, le réconfort, quand tout accès auprès de Dieu, le Très-Haut, est 
impossible. Ps.102,7 Je ressemble au pélican du désert, je suis comme le chat-huant des 
ruines ; 8 Je n’ai plus de sommeil, et je suis comme l’oiseau solitaire sur un toit. 
 

Les cris amers que pousse Mardochée ne sont dirigés ni vers le roi ni vers Dieu mais vers les 
hommes. Que peuvent-ils faire pour attendrir le roi ? Rien ! selon le v.11, la réponse est : 
entrée interdite. Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu (Ro.3,23), y compris 
Mardochée-Christ, selon 2Cor.5,21 Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir 
péché pour nous, et surtout Ps.22,1-2 de David. Mon Dieu ! mon Dieu ! pourquoi m’as-tu 
abandonné, et t’éloignes-tu sans me secourir, sans écouter mes plaintes ? Mon Dieu ! je crie 
le jour, et tu ne réponds pas ; La nuit, et je n’ai point de repos.  
Dieu dans les derniers temps semble toujours sourd et muet pour l'Israël nation, laquelle 
s'appuie sur ses chars et sur ses chevaux (Ps.20,7). Le Ps.49,8-10 déclare : Ils ne peuvent se 
racheter l’un l’autre, ni donner à Dieu le prix du rachat. 9 Le rachat de leur âme est cher, et 
n’aura jamais lieu ; 10 Ils ne vivront pas toujours, ils n’éviteront pas la vue de la fosse, - c'est 
ce qui semble être la destinée de tous les juifs, comme de tous les pécheurs.  
 

Mais en fait, les cris de Mardochée visent-ils seulement à attirer l'attention d'Esther, bien 
installée au chaud dans le palais royal ? Non, sans doute souffre-t-il surtout de savoir que sa 
fermeté à résister à l'édit du roi charnel va susciter beaucoup de souffrances pour son peuple 
au cœur dur. Pourtant pour lui, comme pour les apôtres plus tard, " Il faut obéir à Dieu plutôt 
qu’aux hommes" (Act.5,29). Ça ne se discute pas, même si toute sa race est confrontée à 
l'extermination à cause de son simple refus de se prosterner devant Haman, devant Agag, 
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devant Satan : Actes 4:19 Pierre et Jean leur répondirent : Jugez s’il est juste, devant Dieu, 
de vous obéir plutôt qu’à Dieu. 
 

Le v.3 est pathétique : Dans chaque province, partout - c'est le temps de la mondialisation - 
où arrivaient l’ordre du roi et son édit, il y eut une grande désolation parmi les Juifs ; ils 
jeûnaient, pleuraient et se lamentaient, et beaucoup se couchaient sur le sac et la cendre.  
Cela n'avait pas davantage de poids pour renverser l'édit irrévocable du Roi, que les cris, le 
sac et la cendre du petit homme Mardochée. La mort devait accomplir son oeuvre, même sur 
le juste ! 
 

À noter que tous ces actes externes de repentance ont complètement disparu dans toutes les 
épîtres du N.T. y compris le jeûne !  Car le salaire du péché c'est la mort (Rom.6,23) - et un 
mort ne peut se sauver lui-même, se ressusciter lui-même par ses oeuvres, se sanctifier lui-
même, et ainsi obtenir de Dieu quoi que ce soit, mais le don gratuit de Dieu c'est la vie 
éternelle en Jésus-Christ. Cela est vrai pour toute l'humanité et pour toutes choses : Col.2,10 
Vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute domination et de toute autorité. 
Cela doit suffire. 
Act.4,12 Il n'y a de salut en aucun autre , qu'il soit juif ou non juif. 
Eph.2,4-9  Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a 
aimés, 5  nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ (c’est par 
grâce que vous êtes sauvés) ; 6  Il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir 
ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ, 7  afin de montrer dans les siècles à venir 
l’infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ. 8  Car c’est par la 
grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c’est le don 
de Dieu. 9  Ce n’est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. Ni le juif ni le grec 
! Donc pas d'illusion d'une faveur in extremis par le sac, la cendre ou le jeûne, ou quelques 
bonnes oeuvres.  
 

v.4 ...la reine fut très effrayée. - les juifs à l'abri tremblent aussi - Elle envoya des vêtements à 
Mardochée pour le couvrir et lui faire ôter son sac, mais il ne les accepta pas. Enfermée 
qu'elle est dans son palais doré, Esther ne comprend pas ce qui se passe ; elle ignore tout 
concernant les affaires de l'État, les affaires du Très-Haut. Son oncle et père a-t-il perdu la tête 
? Cependant, comme toujours, elle est très attachée à lui. Elle essaie donc de le sauver en lui 
envoyant des habits. Mais il refuse cette apparence de la piété, il sait qu'il est impossible au 
fils de l'homme pécheur de se présenter revêtu de ses oripeaux apparemment neufs. Depuis la 
chute en Éden, l'homme est nu et se cache, se dissimule (Gen.3,10). Mic.1,7 Et tout cela ..., à 
cause des péchés de la maison d’Israël ! ... v.8  C’est pourquoi je pleurerai, je me lamenterai, 
je marcherai déchaussé et nu, je pousserai des cris comme le chacal,... comme le chat-huant 
des ruines. 
 

Toute tentative de se revêtir soi-même de formes religieuses, si sincères soient-elles, ne 
pourront jamais combler le fossé qui sépare l'homme pécheur de son Créateur. C'était vrai 
pour eux, c'était vrai du temps des apôtres, et c'est encore vrai aujourd'hui. Un homme nu 
pourrait-il se présenter et être admis au palais de l'Élysée ? Non ! Mais revêtez-vous du 
Seigneur Jésus-Christ,- mort et ressuscité - (Rom.13,14), voilà la seule solution au problème 
de l'homme pécheur. 
 

v.5 Comme toute personne qui n'est pas au courant de ce qui se trame en coulisse dans les 
hautes sphères des chefs d'États concernant la politique destructrice des uns par les autres, 
Esther ne comprend pas non plus pourquoi ce tumulte parmi les nations ? du Ps.2,1.  
Cependant, le salut de son père adoptif lui tient très à cœur, alors elle dépêche l'eunuque 
Hathac, qui signifie "véritablement", pour essayer de comprendre la vérité de tout ce qui se 
passe, et d'où vient l'attitude suicidaire de son père adoptif. 
 

v.6-8 C'est ainsi qu'Esther, par l'eunuque Hathac, va découvrir les secrets voilés d'Haman, la 
somme promise en retour du massacre des juifs, et la copie de l'édit publié dans Suse en vue 
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de leur destruction. Mais si la connaissance du combat entre la Lumière et les ténèbres est 
nécessaire, elle n'est pas pour autant suffisante pour changer le destin des uns et des autres. Il 
ne suffit pas de connaître la vérité, il faut la recevoir et agir vite. C'est aujourd'hui ou jamais le 
temps favorable, le jour du salut pour quiconque a des oreilles pour entendre. 
 

C'est pourquoi Mardochée ne s'arrête pas là : il ordonna qu’Esther se rendît chez le roi pour 
lui demander grâce et l’implorer en faveur de son peuple. Il sait pertinemment bien que rien 
ni personne dans le passé n'a jamais pu sauver quiconque du jugement et ne pourra sauver les 
juifs des temps de la fin, si ce n'est d'aller implorer la grâce du Souverain, Roi des rois, 
Seigneur des seigneurs, bien que représenté ici sous la forme misérable de Xercès 1er. Ce sera 
encore là un effet de la grâce de Dieu, annoncé par Zac.12:10 Alors je répandrai sur la 
maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication, et ils 
tourneront les regards vers moi, celui qu’ils ont percé. Ils pleureront sur lui comme on pleure 
sur un fils unique, ils pleureront amèrement sur lui comme on pleure sur un premier-né.  
Bien que totalement absent du texte, l'Éternel Dieu est aux manettes du temps et des 
circonstances pour le salut de quiconque croit en Lui, du juif premièrement.  
 

v.9  Hathac "= véritablement" vint rapporter à Esther les paroles de Mardochée. Paroles 
vraies et fiables, entièrement dignes d'être reçues. En 1Cor.4,2 Paul ne dit-il pas : Du reste, ce 
qu’on demande des dispensateurs, c’est que chacun soit trouvé fidèle. Le choix d'Hathac n'est 
donc pas fortuit mais guidé par une main invisible, véritablement véritable. 
 

v.10-11 La révélation du jugement qui pèse sur Israël plonge Esther dans la stupéfaction et 
l'angoisse !  
Même si Esther apparaît dans ce livre comme une héroïne, elle n'en est pas moins faite de la 
même pâte que nous. Elle ne comprend pas que son père, vu sa fonction à la porte du Roi, ne 
connaisse pas la sanctuarisation du palais du roi, alors que v.11 Tous les serviteurs du roi et le 
peuple des provinces du roi savent qu’il existe une loi portant peine de mort contre 
quiconque, homme ou femme, entre chez le roi, dans la cour intérieure, sans avoir été 
appelé ; celui-là seul a la vie sauve, à qui le roi tend le sceptre d’or. Et moi, je n’ai point été 
appelée auprès du roi depuis trente jours. Elle a parfaitement conscience que depuis un 
certain temps le roi ne fait plus aucun cas d'elle. Il est Assuérus le silencieux. Elle représente 
le reste égaré dans son péché et, comme tel, ne pouvant avoir accès direct au Souverain Roi. 
Elle n'a aucun pouvoir sur la personne et les décisions de son époux. Elle se doit d'être 
soumise (voilée) en toutes choses, quelle se sente aimée ou rejetée. 
 

Mais ici le combat contre Satan est évident, ce n'est pas le moment de baisser les bras en proie 
au pessimisme ou au désespoir humain. Il faut au contraire chercher le secours et la délivrance 
par ailleurs en s'efforçant de revêtir toutes les armes de Dieu d'Ephésiens 6,6-18 ; la survie du 
peuple en dépend.  
Tout croyant a le devoir de croire en la souveraineté de Dieu, mais aussi de lui servir 
d'instrument en accomplissant ce qu'il attend des siens, que ce soit dans le témoignage, 
l'évangélisation, la mission ou l'édification.  
Celui qui bâtit Son Église choisit lui-même ses ouvriers, lesquels n'ont pas le droit de dire 
comme Moïse en Ex.4,10-16 :  Ah ! Seigneur, je ne suis pas un homme qui ait la parole 
facile, et ce n’est ni d’hier ni d’avant-hier, ni même depuis que tu parles à ton serviteur ; car 
j’ai la bouche et la langue embarrassées. 11  L’Eternel lui dit : Qui a fait la bouche de 
l’homme ? et qui rend muet ou sourd, voyant ou aveugle ? N’est-ce pas moi, l’Eternel ? 12  
Va donc, je serai avec ta bouche, et je t’enseignerai ce que tu auras à dire. 13  Moïse dit : 
Ah ! Seigneur, envoie qui tu voudras envoyer. 14  Alors la colère de l’Eternel s’enflamma 
contre Moïse, et il dit : N’y a t-il pas ton frère Aaron, le Lévite ? Je sais qu’il parlera 
facilement. (cf.Jug.6,12...L’Eternel est avec toi, vaillant héros ! v.14  Va avec cette force que 
tu as, et délivre Israël ; Mat.10,19 Mais, quand on vous livrera, ne vous inquiétez ni de la 
manière dont vous parlerez ni de ce que vous direz : ce que vous aurez à dire vous sera donné 
à l’heure même). 
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v.12-14  C'est ainsi que Mardochée fit répondre à Esther : Ne t’imagine pas que tu 
échapperas seule d’entre tous les Juifs, parce que tu es dans la maison du roi ;14 car, si tu te 
tais maintenant, le secours et la délivrance surgiront d’autre part pour les Juifs, et toi et la 
maison de ton père vous périrez. Et qui sait si ce n’est pas pour un temps comme celui-ci que 
tu es parvenue à la royauté ? 
 Ici, Mardochée semble connaître 2Tim.4,1-2 : Je t’en conjure devant Dieu et devant Jésus-
Christ, qui doit juger les vivants et les morts, et au nom de son apparition et de son royaume, 
2  prêche la parole, insiste en toute occasion, favorable ou non, reprends, censure, exhorte, 
avec toute douceur et en instruisant.  
Il faut parfois se voir être secoué vivement par des paroles qui semblent dures, pour 
comprendre que de notre salut actif et de notre consécration dépend le salut de bien d'autres 
personnes. Mais fort heureusement, la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient 
de la parole de Christ (Rom.10,17). Et cette parole, reçue par Esther, comme par quiconque, 
va bouleverser son entendement, et sa vie d'épouse choisie de Dieu, comme c'est aussi notre 
cas. 
 

v.15-16 Esther, "l'Étoile" cachée par de sombre nuages, timide et angoissée, qui n'osait 
s'aventurer vers son Assuérus "sourd et muet", va maintenant briller comme un flambeau, 
portant la parole de vie (Phil.2,15). Elle va prendre les choses en main et oser se présenter 
devant le Roi des rois, le Soleil de la justice, au risque d'en être grillée, séparée pour toujours. 
Elle est certainement tremblante, et va avancer avec prudence et sagesse, sachant que son 
époux n'est pas un copain (attention à cela) mais le Souverain absolu auquel rien ni personne 
ne résiste. Dans sa faiblesse apparente, elle utilise encore le jeûne, mais malheureusement pas 
la prière ! La communion avec son époux n'est pas encore totale comme reine, mais sa 
détermination est sans faille : j'entrerai chez le roi, malgré la loi, et si je dois périr, je périrai. 
Rappelons-nous le juge inique qui accède à la prière persévérante de la veuve (Luc 18,3...), ou 
le fils prodigue qui revient vers son père en tremblant (Luc 15,18). Elle fait ainsi écho aux 
héros de la foi exposés en Héb.11, et tout cela pour le salut de son peuple, les israélites 
jusqu'alors privés d'espérance, souhaitant ainsi la réalisation que tous se convertissent selon 
Ro.11,12. 
 

v.17 Désormais les rôles sont inversés. Comme Esther a toujours obéi à son père, maintenant 
c'est elle qui prend les commandes pour atteindre le cœur du roi.  
Quoi qu'il en soit, la foi est une ferme assurance des choses que l'on espèrent, une 
démonstration de celles qu'on ne voit pas (Héb.11,1). Et Esther va démontrer sa foi. 
Cela rejoint la réponse donnée par le Messie Jésus à ses disciples juifs, en Jean 16,23/27   En 
ce jour-là, vous ne m’interrogerez plus sur rien. En vérité, en vérité, je vous le dis, ce que 
vous demanderez au Père, - au Très-Haut - il vous le donnera en mon nom... En ce jour, vous 
demanderez en mon nom, et je ne vous dis pas que je prierai le Père pour vous ; Mardochée-
Christ délègue son tout pouvoir ma été donné...ALLEZ... v.27 car le Père lui-même vous 
aime... et ça, peu le comprennent, que ce soit alors, aujourd'hui ou demain, la transmission du 
tout pouvoir. 
 

Rappelons-nous les nombreux psaumes exposant la détresse d'Israël, mais dans l'attente d'une 
fin heureuse. Ps.74,9-10 Nous ne voyons plus nos signes ; Il n’y a plus de prophète, et 
personne parmi nous qui sache jusqu’à quand …  Jusqu’à quand, ô Dieu ! l’oppresseur 
outragera-t-il, l’ennemi méprisera-t-il sans cesse ton nom ?   
En général, quand on est confronté à de grands problèmes ou obstacles on ne sait pas ce qu'il 
convient de faire pour les franchir, et cela tant qu'on n'a pas essayé et persévéré dans la voie 
qu'il nous est demandée d'emprunter, ayant les regards sur celui qui peut faire, par la 
puissance qui agit en nous, (Christ en nous) infiniment au delà de tout ce que nous 
demandons ou pensons, 21  à lui soit la gloire dans l’Eglise et en Jésus-Christ, dans toutes les 
générations, aux siècles des siècles ! Toutes les générations, la nôtre, mais aussi celle d'Esther 
et de la fin des temps. 
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Le Souverain des cieux demeure l'Alpha et l'Omega, le commencement et la fin ; à chacun de 
comprendre son rôle pour atteindre le but rechercher : la gloire du Roi et le bien de tous les 
siens.  
 

Cela nous conduit en Act.4,29, toujours actuel : Et maintenant, Seigneur, vois leurs menaces, 
et donne à tes serviteurs d’annoncer ta parole avec une pleine assurance,...  
 

Le Ps.33,10 donne une pleine assurance du seul refuge possible pour ruiner l'adversaire : La 
foi. L’Eternel renverse les desseins des nations, Il anéantit les projets des peuples ; 11  Les 
desseins de l’Eternel subsistent à toujours, et les projets de son cœur, de génération en 
génération. 12 Heureuse la nation dont l’Eternel est le Dieu ! Heureux le peuple qu’il choisit 
pour son héritage ! 13  L’Eternel regarde du haut des cieux, Il voit tous les fils de l’homme ; 
14  Du lieu de sa demeure il observe tous les habitants de la terre, 15 Lui qui forme leur cœur 
à tous, qui est attentif à toutes leurs actions. 16 Ce n’est pas une grande armée qui sauve le 
roi,- ou la reine - ce n’est pas une grande force qui délivre le héros ; 17 Le cheval - puissance 
animale - est impuissant pour assurer le salut, et toute sa vigueur ne donne pas la délivrance. 
18 Voici, l’œil de l’Eternel est sur ceux qui le craignent, sur ceux qui espèrent en sa bonté, 
19 afin d’arracher leur âme à la mort et de les faire vivre au milieu de la famine. 20 Notre 
âme espère en l’Eternel ; Il est notre secours et notre bouclier. 21 Car notre cœur met en lui 
sa joie, car nous avons confiance en son saint nom (Yéschoua). 22 Eternel ! que ta grâce 
soit sur nous, comme nous espérons en toi ! 
 

Mais en attendant ce grand jour de délivrance pour Israël, il va falloir qu'Esther, "l'Étoile", 
brille par son humilité et sa hardiesse à travers les ténèbres de la grande tribulation, mettant en 
lumière le caractère de foi d'un résidu juif. C'est ainsi qu'au moment où Dieu interviendra, la 
nation juive sera publiquement reconnue comme étant l'héritage du Tout-Puissant. Le 
témoignage courageux de l'épouse brillera de tout son éclat, mais uniquement sur la base de la 
grâce reçue et démontrée par une foi réveillée. L'heure va bientôt sonner où les nations ne 
pourront plus dire "Où est leur Dieu".  
 

Pour l'instant, ces nations ne se doutent pas que Dieu va soudain mettre un terme à leur 
orgueil. Car, comme l’éclair part de l’orient et se montre jusqu’en occident, ainsi sera 
l’avènement du Fils de l’homme (Mat.24,27).  (à suivre) 
 
Gimont 15 11 2019 
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Le livre d'Esther  (10)  
 

Lecture 5,1-8  
 

Je rappelle à nouveau que le livre d'Esther est différent de ses contemporains, Esdras, 
Néhémie ou Daniel, etc. car, par ceux-ci, Dieu annonce des choses qui se dérouleront dans un 
avenir plus ou moins lointain,. Contrairement au livre d'Esther, Dieu y est toujours mentionné. 
En Daniel 8, la prophétie est imagée par divers animaux se succédant, à qui le plus féroce, 
représentant les divers empire qui se succéderont et conduisent vers la fin. 

Dan.8,19 Je vais t’apprendre, ce qui arrivera au terme de la colère, car il y a un temps 
marqué pour la fin. 20  Le bélier que tu as vu, et qui avait des cornes, ce sont les rois des 
Mèdes et des Perses...etc. Donc cela concerne aussi notre réflexion sur le livre d'Esther,  
Assuérus, Haman... 
Nous avons lu : au terme de la colère, - contre Israël - il y a un temps marqué pour la fin, un 
temps où les cornes seront brisées et cesseront de frapper depuis la région de Suse (Iran-Irak). 
Tout a été écrit d'avance pour notre instruction sous ces formes prophétiques bien étonnantes.  
 

C'est pourquoi (et pour tous), en situation difficile : Ps.37,7 Garde le silence devant l’Eternel, 
et espère en lui ; Ne t’irrite pas contre celui qui réussit dans ses voies, contre l’homme   
Haman - qui vient à bout de ses mauvais desseins. 8  Laisse la colère, abandonne la 
fureur (Jac.1:20 car la colère de l’homme n’accomplit pas la justice de Dieu) ; Ne t’irrite 
pas, ce serait mal faire. 9 Car les méchants seront retranchés, et ceux qui espèrent en 
l’Eternel posséderont le pays. 10  Encore un peu de temps, et le méchant n’est plus ; Tu 
regardes le lieu où il était, et il a disparu. 
 

Esther 4,10-11 nous a montré que les ordres de Mardochée ont suscité chez Esther une 
réponse pour le moins craintive. On imagine aisément la responsabilité écrasante, et le 
sentiment d'impuissance totale qu'elle dû ressentir. La peine de mort, voilà ce qui l'attendait. 
Malgré tout, elle s'engage dans la soumission et l'obéissance à son "Père": j'entrerai chez le 
roi, malgré la loi ; et si je dois périr, je périrai. Voilà une décision courageuse à imiter. Cela 
fait écho à l'ordre de Jésus aux siens : Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce à lui-
même, qu’il se charge de sa croix, et qu’il me suive (Mat.16,24; Mc.8,34; Luc 9,23; Jn.7,17).  
Toute véritable victoire spirituelle passe par la mort du "moi" charnel et est suivie de la 
parution d'un "moi" spirituel (Christ en nous), qui accepte de mourir au monde pour revivre 
comme par résurrection. AT ou NT confondus attestent cette vérité fondamentale, que ce soit 
par rapport à notre famille, au travail, sur les marchés, etc. mais est-ce là notre détermination 
face à l'hostilité résultant de notre engagement envers Dieu comme dispensateur fidèle ?  
 

v.1a Le 3ème jour, Esther mis ses vêtements royaux. Le 3ème jour a une grande importance 
dans la Bible. Il y est mentionné 39 fois et symbolise la perfection des choses, tant positives 
que négatives. Le 3ème jour est mentionné en Gen.1,13, lors de la création, où la nature 
commence à produire ses fruits ; En Gen.22,4, le 3ème jour est celui où Abraham aperçoit le 
mont Morija où il doit offrir en sacrifice son fils, son unique, son bien-aimé Isaac ; En 
Gen.42,18, c'est le 3ème jour que Joseph, haï de ses frères, va leur indiquer la conduite à tenir 
pour avoir la paix : Faites ceci, et vous vivrez. Je crains Dieu ! C'est souvent ce qui nous 
manque ; En Ex.19,11/16, c'est le 3ème jour que Moïse va recevoir les tables de la loi ; En 
Esd.6,15, c'est aussi le 3ème jour que, sur ordre de Darius se référant à un document de Cyrus, 
la maison de l'Éternel fut achevée au mois d'Adar = "jour glorieux!". Et que dire du jour de la 
résurrection du Seigneur Jésus le 3ème jour ? Mais, malheureusement c'est aussi le 3ème jour 
que Josué, faute de veiller, va être trompé par les Gabaonites (Jos.9,17); Pire encore, c'est un 
3ème jour que les fils de Benjamin vont être massacrés par les autres tribus au temps où 
chacun faisait ce qui lui semblait bon (Jug.20,30). Ce 3ème jour figure 12 fois dans le N.T.  
Concernant toujours le 3ème jour, Osée 6,2, que nous avons déjà cité dans les études 
précédentes, prophétisera magnifiquement en ces termes :    Venez, retournons à l’Eternel ! - 
le désir de conversion d'Israël - Car il a déchiré, mais il nous guérira - l'espérance qui ne 
trompe pas ; Il a frappé, mais il bandera nos plaies. 2  Il nous rendra la vie dans deux jours ; 
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Le troisième jour il nous relèvera (la résurrection du peuple juif), et nous vivrons devant lui 
(le règne de Christ). N'oublions pas que pour Dieu un jour est comme mille ans, et que nous 
sommes dans le 3ème millénaire après Jésus-Christ !  
 

Mais pour que tout cela s'accomplisse, il faut vaincre toute crainte et aller de l'avant par la foi, 
quitte à perdre la face, à perdre sa propre vie. Et pour cela, il faut être vêtu et non pas nu. 
 

5,1a Le 3ème jour, Esther mit ses vêtements royaux. On peut comprendre ici qu'étant Reine, 
elle se revêt de sa royauté. Cela témoigne que, contre toute apparence, le rejet de la part de 
son mari n'a pas altéré sa détermination (4,11), elle croit en l'indissolubilité du mariage, à ses 
devoirs de soumission, mais aussi à ses droits. Elle est UN avec le roi, et, bien que tremblante, 
(comme Noé Héb.11,7 crainte respectueuse) elle met ses vêtements royaux, elle peut donc se 
prévaloir d'entrer librement dans la maison du roi, dans le sanctuaire royal qui est bien sa 
maison, vêtue et non pas nue. 
Eph.2:18 car par lui - Christ-Mardochée - nous avons les uns et les autres accès auprès du 
Père, dans un même Esprit. Pas de différence, mais unité, Un Seul Esprit. Pour nous, c'est 
bien de le savoir, c'est mieux de le croire et de le démontrer.  
A remarquer que le mot "maison" est mentionné 4 fois dans ce verset 1er. Il peut y avoir 
plusieurs demeures dans la maison du Père, mais cela ne forme qu'une seule maison avec un 
seul accès, une seule porte - Christ-Mardochée - qui a ordonné d'aller.  
Le chiffre 4 exprime ce qui est  établi, qu'on ne peut renverser : 4 points cardinaux, 4 saisons,  
et surtout 4 évangiles ! Quatre évangiles qui permettent l'accès à la maison du Père pour 
l'Israël de Dieu, et qui le sont pour quiconque croit à cette Bonne Nouvelle : l'Évangile. 
 

v.1b Le roi était assis sur son trône royal, - position stable - face à l'entrée de la maison -
comme prêt à accueillir celles et ceux qui comptent sur sa grâce : les fils et filles prodigues.   
Apoc.3:21 : Celui qui vaincra,- sa peur - je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme 
moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône. Toujours UN! C'est précisément 
ce qui se passera pour Esther, représentant le résidu d'Israël à la toute fin des temps.  
 

5.2 Lorsque le roi vit la reine Esther debout dans la cour, elle trouva grâce à ses yeux. Seule 
la grâce peut renverser le cours de l'histoire de l'humanité en général et de chacun en 
particulier. Mais remarquons Esther debout dans la cour. Debout, là où normalement elle n'a 
pas accès ! Elle ne rampe pourtant pas, mais elle va, comme Gédéon, avec la force qu'elle a et 
pour la mission qu'elle tient de Mardoché "le petit homme". Pour elle, comme pour quiconque 
croit, le salut est pure grâce, et passe toujours par Christ crucifié en chacun, même si la 
prédication de la croix est une folie pour ceux qui périssent ; mais pour nous qui sommes 
sauvés, elle est une puissance de Dieu (1 Cor.1:18). Ceux-ci s’appuient sur leurs chars, ceux-
là sur leurs chevaux ; puissances de la chair - Nous, nous invoquons le nom de l’Eternel, 
notre Dieu (quiconque invoquera le nom du Seigneur...). Eux ils plient et ils tombent ; Nous, 
nous tenons ferme, et restons debout (Ps.20,8) (cf. David face à Goliath). Certes le nom de 
Dieu n'est toujours pas invoqué dans ce texte, mais on le discerne constamment. 
 

v.2 le roi tendit à Esther le sceptre d’or qu’il tenait à la main. Le sceptre est le symbole de 
l'autorité souveraine à laquelle personne ne peut résister. Celui d'Assuérus est en or, ce n'est 
pas un simple bâton, bien qu'il lui ressemble, mais il est inaltérable. On peut l'appliquer au 
Ps.23,4 Ta houlette et ton bâton me rassurent. Mais il pourra aussi être employé comme une 
verge de fer pour paître les nations (Apoc.2,27; 12,5; 19,15). Cet or représente 
l'incorruptibilité, la pureté absolue dans l'usage de ce sceptre, bâton, verge de fer, autorité 
suprême, donc rien d'injuste à reprocher à celui qui en est propriétaire et s'en sert justement.  
 

Un verset convient bien au respect dû à celui qui porte le sceptre : Prov.25,6 Ne t’élève pas 
devant le roi, et ne prends pas la place des grands ; - ce que fait Haman - 7 Car il vaut mieux 
qu’on te dise : Monte-ici ! Que si l’on t’abaisse devant le prince que tes yeux voient.  
En Luc 14:11 Jésus dira : quiconque s’élève sera abaissé, et quiconque s’abaisse sera élevé. 
 

Bien que le résidu d'Israël n'invoque pas l'Éternel et son Messie, nul doute qu'à la fin 
quelques-uns seront de la trempe de Daniel et de ses compagnons, de Mardochée ou d'Esther,  
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avançant par la foi, envers et contre tout, comptant sur la seule grâce promise, et non sur leurs 
oeuvres.  
Ps.130,1,5 Cantique des degrés. Du fond de l’abîme (de la fournaise ardente, de la fosse aux 
lions, de la présence d'Haman, ou de ma propre misère) je t’invoque, ô Eternel ! 2 Seigneur, 
écoute ma voix ! Que tes oreilles soient attentives à la voix de mes supplications ! 3  Si tu 
gardais le souvenir des iniquités, Éternel, Seigneur, qui pourrait subsister ? 4  Mais le pardon 
se trouve auprès de toi, afin qu’on te craigne. 5 J’espère en l’Éternel, mon âme espère, et 
j’attends sa promesse. La promesse faite à Abraham, notre Père en la foi, même si je tremble 
de tout mon être devant l'adversité. 
En Luc 18:14, commentant l'attitude du Pharisien et du publicain, Jésus dira : Je vous le dis, 
celui-ci -  le petit homme qui s'humilie - descendit dans sa maison justifié, plutôt que l’autre. 
Car quiconque s’élève sera abaissé,- Haman -  et celui qui s’abaisse sera élevé - Mardochée. 
 

En tendant son sceptre d'or à Esther, le roi annulait du même coup la sentence de mort contre 
celle qui s'était exposée devant lui sans autorisation. Ici, le Prov.16,14-15 va bien à Assuérus : 
La sérénité du visage du roi donne - quoi ? la vie, et sa faveur - sa grâce - est comme une 
pluie du printemps. 
 

Bien que tremblante, mais espérant contre toute espérance, Esther s’approcha, et toucha le 
bout du sceptre. Esther ne rejette pas la grâce de Dieu - comme étant impossible à saisir - ; 
car si la justice s’obtient par la loi, Christ est donc mort en vain (Gal.2,21).  
Se reconnaissant comme morte, elle et tout son peuple, mais croyant en la grâce et en la 
résurrection d'entre les morts, elle toucha le bout du sceptre. Elle s'empare de la souveraineté 
de son époux. C'est la première étape vers la vie glorieuse promise à Israël : béni soit 
quiconque te bénira (Gen.27,29). C'est la foi en cette parole qui sauve Esther. 
On peut dire que si la délivrance d'Esther n'est pas encore totale à ses yeux, (au nôtre) elle 
l'entrevoit en grâce de la part du Souverain Très-Haut devant lequel elle se tient debout. 
 

5.3 Non seulement la voilà touchant le sceptre sacré du Tout-Puissant, mais, ce faisant, elle 
fait corps à ce qu'il représente ; ils sont UN à toujours. La preuve : elle entend des paroles 
inouïes jusqu'alors : Qu’as-tu, reine Esther, et que demandes-tu ? Quand ce serait la moitié 
du royaume, elle te serait donnée. Ai-je bien entendu ? Misérable, me voilà propriétaire de la 
moitié du royaume, et cela avant même d'avoir formulé la moindre requête ! (cf.Ps.139,4 Car 
la parole n’est pas sur ma langue que déjà, ô Eternel ! tu la connais entièrement).  
Est-ce que tout croyant se rend vraiment compte qu'il est héritier de Dieu, cohéritier de Christ 
? C'est cela le tout pleinement en Jésus-Christ, dont parle Col.2,10. Oui, mais attention, ce 
n'est pas pour moi seule que je suis venu implorer la grâce, mais pour moi et ma maison ! Moi 
et tous ceux à qui je témoigne. Pour mon oncle et père, et pour toutes les brebis perdues 
d'Israël ; donc pas de triomphalisme chez elle, comme si sa vie seule avait de la valeur. 
 

5.4 La réponse d'Esther peut paraître déroutante : Inviter au festin de sa table le meilleur et le 
pire, son Sauveur potentiel et son meurtrier certain. Que faut-il comprendre là ? Jésus ne dira-
t-il pas à ses disciples : Voici, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez 
donc prudents comme les serpents, et simples comme les colombes (Mat.10:16).  
 

Esther remet sa requête essentielle à plus tard. On ne vend pas la peau de l'ours avant de 
l'avoir tuée. Prudence est mère de sûreté, dit-on aussi. 
 

5,5 Bien que cette demande paraisse désuète par rapport à l'offre proposée de la moitié du 
royaume, le Roi s'y soumet sans poser de question (Tout ce que vous demanderez de la part du 
"petit homme", croyez que vous l'avez reçu...).  Le roi dit : Allez tout de suite chercher 
Haman, comme le désire Esther. En quelque sorte : Vos désirs sont des ordres, Madame !  
 

En Jean 16,26, Jésus dit aux siens : En ce jour, vous demanderez en mon nom, et je ne vous 
dis pas que je prierai le Père pour vous ; 27  car le Père lui-même vous aime, parce que vous 
m’avez aimé, et que vous avez cru que je suis sorti de Dieu. Esther-Mardochée rejoignent 
directement Assuérus dans son palais inaccessible au commun des mortels. 
 

N'est-il pas écrit en 1Jn.5,14-15 : Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous 
demandons quelque chose selon - quoi ? - sa volonté, il nous écoute. 15  Et si nous savons  
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qu’il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous savons - nous croyons - que 
nous possédons la chose que nous lui avons demandée. 
Et nous voilà en face d'un drôle de couple de puissants, Assuérus - qui commence à parler - et 
Haman l'agaguite - le magnifique double - qui se soumet au caprice apparent de la femme. 
Mais ce n'est pas un caprice, c'est un stratagème de combat inspiré, bien que l'inspirateur reste 
toujours invisible.  
 

5,6 Et pendant qu’on buvait le vin, le roi dit à Esther : Quelle est ta demande ? Elle te sera 
accordée. Que désires-tu ? Quand ce serait la moitié du royaume, tu l’obtiendras. 
Généralement l'excès du vin fait tourner la tête, au sens propre comme au sens figuré. Cela 
peut être bénéfique, comme nous le voyons ici où le roi éthéré réitère sa question confirmant 
son intention d'accorder à la reine la moitié de son royaume. Mais ce genre de promesse peut 
également conduire à la pire sauvagerie. Souvenons-nous d'Hérode, roi usurpateur, lors d'un 
festin arrosé, et entraîné par ses basses pulsions va  faire une promesse comparable a la fille 
d'Hérodias : Marc 6,22... La fille d’Hérodias entra dans la salle ; elle dansa, et plut à Hérode 
et à ses convives. Le roi dit à la jeune fille : Demande-moi ce que tu voudras, et je te le 
donnerai. 23 Il ajouta avec serment : Ce que tu me demanderas, je te le donnerai, fût-ce la 
moitié de mon royaume. Et là, la demande est que la tête de Jean-Baptiste lui soit amenée sur 
un plat. Tel était la nourriture spirituelle de ce beau monde ! Ce n'est pas celle de notre récit.  
Esther connaît-elle le Ps.37,7 que nous avons déjà lu plus haut : Garde le silence devant 
l’Eternel - Assuérus -, et espère en lui ; Ne t’irrite pas contre celui qui réussit dans ses voies,- 
Haman - contre l’homme qui vient à bout de ses mauvais desseins. 8  Laisse la colère, 
abandonne la fureur ; Ne t’irrite pas, ce serait mal faire. 9  Car les méchants seront 
retranchés, et ceux qui espèrent en l’Eternel posséderont le pays. 10 Encore un peu de temps, 
et le méchant n’est plus ; Tu regardes le lieu où il était, et il a disparu. 
 

5,7  Esther répondit : Voici ce que je demande et ce que je désire. Pour elle, si le roi n'a pas 
changé dans son offre de bénédiction totale, elle non plus ne varie pas dans sa demande, dans 
ses désirs. Il y a maintenant une sorte de connivence d'amour, de respect et de confiance de 
l'un envers l'autre, témoigné par leurs échanges verbaux.  
Je suis à mon bien-aimé, et ses désirs se portent vers moi, dit le Cant.7,11. C'est bien loin des 
bas désirs qui motiveront Hérode plus tard. Ici c'est : Son palais n’est que douceur, et toute sa 
personne est pleine de charme. Tel est mon bien-aimé, (Cant 5:16). Et Prov.31,11 semble 
répliquer : Le cœur de son mari a confiance en elle, et les produits ne lui feront pas défaut. 
 

v.8 Si j’ai trouvé grâce aux yeux du roi, et s’il plaît au roi d’accorder ma demande et de 
satisfaire mon désir, que le roi vienne avec Haman au festin que je leur préparerai, et demain 
je donnerai réponse au roi selon - quoi ? son ordre. On peut aisément traduire par : "puisque 
j'ai trouvé grâce et qu'il plait au roi d'accéder à ma demande et de satisfaire mon désir, alors 
qu'il vienne au festin et je parlerai selon, non plus mon désir mais selon ton ordre". Elle est 
prête cette fois à aller jusqu'au bout de sa démarche audacieuse, bien qu'elle sache que cela est 
extrêmement risquée pour elle et son peuple. Nous l'avons déjà dit, elle a la prudence du 
serpent et la simplicité de la colombe. Elle ne fanfaronne pas comme va le faire l'adversaire. 
 

Mais, pour que le jugement de l'agaguite soit parfaitement établi sur des faits réels, il faut 
encore que l'orgueil et la haine d'Haman atteignent leur comble. Ce premier festin chez Esther 
n'a fait qu'exalter l'orgueil de l'ennemi, mais maintenant qu'il est invité de nouveau, son 
orgueil n'a plus de limite, il est prêt à éclater à ses propre yeux et à ceux de tous les siens. Il 
oublie que : L’arrogance précède la ruine, et l’orgueil précède la chute (Prov.16:18) ; Avant 
la ruine, le cœur de l’homme s’élève ...(Prov.18:12) ; L’homme au regard hautain sera 
abaissé, et l’orgueilleux sera humilié : L’Eternel seul sera élevé ce jour-là (Esaïe 2:11).    
 
(à suivre) 
 
Gimont 22 11 2019 
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LE LIVRE D'ESTHER (11) 
 

Lecture 5,9-14 
 

Aujourd'hui nous allons principalement voir jusqu'où peut aller la folie de l'orgueil humain, 
avec sa fin, d'où la nécessité de l'humilité . 
 

Mais d'abord un rappel du contexte de cette histoire : 
 

Au temps d'Esdras et de Néhémie, pendant sa déportation en Babylonie pour cause de 
rébellion contre son Dieu, une partie du peuple d'Israël est retournée à Jérusalem, suite à l'édit 
de Cyrus permettant ce retour. Cependant, une autre partie a préféré rester en Babylonie où 
elle trouvait davantage son confort. C'est là que l'ennemi des juifs, Satan, sous l'aspect de 
Haman l'aguaguite, réussit à obtenir du roi, Assuérus-Xercès 1er, le pouvoir d'exterminer tous 
les juifs de l'empire médo-perse. La seule solution pour l'Iraël dispersé d'échapper au 
massacre est d'obtenir la grâce du roi, chose humainement impensable et impossible du point 
de vue humain, puisque les édits de ces Empereurs étaient irrévocables, au même titre que la 
loi et les commandements de Dieu ne peuvent disparaître. Mais un "petit homme", 
Mardochée, conscient de l'urgence du salut par grâce pour son peuple, ainsi exposé à la haine, 
amène sa nièce et fille adoptive, Esther, à faire cette démarche en grâce auprès du roi, au péril 
de sa vie. Esther, inspirée par Dieu, qui n'est pourtant jamais nommé dans ce livre, invite à un 
festin particulier non seulement le roi Assuérus (qui garde le silence), mais également son pire 
ennemi, Haman l'agaguite (le magnifique double). Celui-ci plein d'orgueil, pense que cette 
fois on ne parlera plus jamais des juifs puisqu'il a, pense-t-il, toutes les faveurs du roi et de la 
reine. Le fou sur le sable bâtit sa maison...Les pensées de l'homme ne sont pas celles de Dieu. 
 

v.9a Haman sortit ce jour-là,  joyeux et le cœur content. Retenons bien ce jour-là. 
Comme Haman, ont été joyeux et contents tous ceux qui, à travers les siècles, ont été séduits 
et poussés par Satan à la haine des élus de Dieu. On trouve cela dès le jardin d’Éden, où nos 
premiers parents avaient tout pleinement pour être parfaitement heureux et satisfaits, avec les 
faveurs et grâces toutes suffisantes de leur Créateur en tout domaines, ainsi que la communion 
homme-femme eux-mêmes et pour leur lignée à venir comme fils de Dieu. 
"Oui, mais si tu m’écoutes", susurre Satan à l'homme, tu seras comme Dieu, égal au roi des 
rois Assuérus, intime de la Reine ! Et, ce jour-là, Satan a pu sortir joyeux et le cœur content.   
"Le fruit est excellent", déclara Ève à Adam, "j’en ai mangé, nous ne risquons rien". Oui, 
mais ce jour-là fut aussi le dernier jour de joie et de bonheur pour l'homme. Il en est toujours 
ainsi des choses que Satan offre aux hommes pour les séduire et, plus haut est le degré 
d'élévation promis, plus la chute sera douloureuse et fatale. C’est ainsi que le pécheur est 
mené de convoitise en convoitise plus grande, d’illusion en illusion plus élevée, jusqu’au jour 
où le jugement s’abat sur lui comme un éclair. C'est ce qui va arriver à Haman, et qui peut 
arriver à quiconque ne craint pas Dieu et ne veille pas sur ce qu'il écoute et sur sa conduite. 
 

Le Ps.36-2 déclare  ... La crainte de Dieu n’est pas devant ses yeux. 3 Car il se flatte à ses 
propres yeux, pour consommer son iniquité, pour assouvir sa haine. 4 Les paroles de sa 
bouche sont fausses et trompeuses ; Il renonce à agir avec sagesse, à faire le bien. 5 Il médite 
l’injustice sur sa couche, il se tient sur une voie qui n’est pas bonne, il ne repousse pas le mal.  
 

Telle est l'attitude d'Haman, l'agaguite, pourtant joyeux et content de se savoir invité une 
seconde fois comme seul convive au festin prestigieux offert par la reine au roi, et d’être du 
même coup le seul, dit-il, à entendre la requête de celle-ci, tenue secrète jusqu’à ce jour-là ! 
Ce jour-là, où les données renversantes en Éden vont se retourner contre le menteur et 
meurtrier. Il semble pourtant marcher sur un nuage : "C'est ma femme et mes amis qui vont 
être impressionnés et jaloux", pense-t-il en sortant de chez la reine. 
 

Une seule chose trouble pourtant la joie et le contentement d'Haman, la présence de 
Mardochée le "petit homme" à la porte du roi. Sans doute le considère-t-il comme une 
mouche morte, mais Ecc.10,1 déclare : Les mouches mortes infectent et font fermenter l’huile 



 2

du parfumeur; un peu de folie l’emporte sur la sagesse et sur la gloire. Haman ne se rend pas 
compte que cette mouche morte se trouve dans son huile à lui et non dans celle du méprisé. 
 

Job 20,4-8 déclare : Ne sais-tu pas, - Haman -, que, de tout temps, depuis que l’homme a été 
placé sur la terre, 5 le triomphe des méchants a été court, et la joie de l’impie momentanée ? 
6 Quand il s’élèverait jusqu’aux cieux, et que sa tête toucherait aux nues, 7 il périra pour 
toujours comme son ordure = sa mouche morte qu'il prend pour un esprit supérieur.  
N'est-ce pas là ce que les pharisiens haineux reprocheront plus tard au Seigneur Jésus en Marc 
3,22, où les scribes, théologiens d'alors, l'accuseront d’être possédé de l'esprit de Béelzébul, 
seigneur des scatophages, mouches qui se nourrissent d’excréments, d’immondices. Leurs 
accusations blasphématoires à l'égard de Jésus étaient odieuses, ignobles, et donc terriblement 
graves à l'égard du Saint Esprit dont il était rempli. Ce péché ne pourra jamais leur être 
pardonnées.  
 

v.9b Mais lorsqu’il vit, à la porte du roi, Mardochée qui ne se levait ni ne se remuait devant 
lui, il fut rempli de colère contre Mardochée. 
 

Jac.1,19  Sachez-le, mes frères bien-aimés. Ainsi, que tout homme soit prompt à écouter, lent 
à parler, lent à se mettre en colère ; 20  car la colère de l’homme n’accomplit pas la justice 
de Dieu. 
Prov.19,19 Celui que la colère emporte doit en subir la peine.  
 

Ce n'est pas seulement le fait que Mardochée ne se lève pas qui le remplit de colère, mais c'est 
sans doute aussi le fait qu'il est assis dans une fonction royale à cette porte interdite d'entrée, 
où il se tient en permanence. 
 

v.10 Il sut néanmoins se contenir, et il alla chez lui. Il est bien loin de s'approprier : Laisse la 
colère, abandonne la fureur ; Ne t’irrite pas, ce serait mal faire, du Psaume 37:8. 
 

v.10 Puis il envoya chercher ses amis et Zéresch, sa femme. Que toute la terre sache que je 
suis un prince à la cour du roi ! Je suis "le magnifique". 
 

v.11-12 "le magnifique" leur dresse alors le tableau de ses valeurs selon son estimation : la 
magnificence de ses richesses, ensuite le nombre de ses fils et enfin il cite tout ce qu’avait fait 
le roi pour l’élever en dignité, et du rang qu’il lui avait donné au-dessus des chefs et des 
serviteurs du roi - donc au-dessus du minable assis à la porte, pense-t-il.  
Son estimation est à la hauteur de ses pensées réelles. Ce qui compte le plus pour lui et flatte 
son orgueil ce sont ses richesses et ses fils, qu'il cite avant la considération que le Roi a eu 
pour lui et a fait de lui. Il ignore 1 Cor.4:7 Car qui est-ce qui te distingue ? Qu’as-tu que tu 
n’aies reçu ? Et si tu l’as reçu, pourquoi te glorifies-tu, comme si tu ne l’avais pas reçu ? 
 

Prov.21,24 L’orgueilleux, le hautain, s’appelle un moqueur ; Il agit avec la fureur de 
l’arrogance. Haman feint d'ignorer que l’arrogance précède la ruine, et que l’orgueil précède 
la chute (Prov.16:18), de même que le Seigneur se rit du méchant, car il voit que son jour 
arrive (Ps.37,13). "ce jour-là"  sera terrible. Mais en attendant, son plan de détruire 
Mardochée est en place, avec pour fin l'éradication totale du peuple juif sur tout l'Empire 
terrestre, du peuple des louangeurs ; c'est du moins ce qu'il croit. Souvenons-nous des plans 
sataniques destructeurs de tous les dictateurs, sachant que tous finissent de mort violente. 
 

Cela doit aussi nous servir d'avertissement. L'orgueilleux met généralement en avant les 
richesses possédées, la réussite dans les études, dans le sport, la vie professionnelle et les 
honneurs dont il peut être bénéficiaire, omettant de déclarer ses fraudes. La langue en est son 
moyen d'expression, la langue est un petit membre, et elle se vante de grandes choses. 
(Jac.3,5). C'est ce que pratique Haman dans son cercle familial ; il ne voit pas que : 
Prov.26,24  Par ses lèvres celui qui hait se déguise, et il met au dedans de lui la tromperie. 25  
Lorsqu’il prend une voix douce, ne le crois pas, car il y a sept abominations dans son cœur. 
26 S’il cache sa haine sous la dissimulation, sa méchanceté se révélera dans l’assemblée.    
27 Celui qui creuse une fosse y tombe, et la pierre revient sur celui qui la roule. 28 La langue 
fausse hait ceux qu’elle écrase, et la bouche flatteuse prépare la ruine.  27,1 Ne te vante pas 
du lendemain, car tu ne sais pas ce qu’un jour peut enfanter. Cela nous concerne tous. 
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v.13 Mais tout cela n’est d’aucun prix pour moi aussi longtemps que je verrai Mardochée, le 
Juif, assis à la porte du roi. La haine d'Haman a pour carburant son orgueil. Toutes ses 
richesses et même la considération et les honneurs que lui a prodigués le roi  ne sont d'aucun 
prix, tant qu'il n'aura pas assouvi sa vengeance. Pauvre orgueilleux ! Il ne se rend pas compte 
qu'en parlant ainsi, et avoir énumérer toutes ses richesses, il ne fait qu'élever la valeur de 
Christ-Mardochée, qui, de fait, vaut bien plus que son argent et son or ! fusse 30 pièces ! 
 

Prov.14,16 L’insensé est arrogant et plein de sécurité. 17  Celui qui est prompt à la colère 
fait des sottises, ... 
2Tim.2,19 Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles qui lui 
servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; et : Quiconque 
prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité. 
Ps.138,6 L’Eternel est élevé : il voit les humbles, - les petits - et il reconnaît de loin les 
orgueilleux - les faux grands -. 7 et  quand je marche au milieu de la détresse, - vallée de 
l'ombre de la mort, moi, petit homme - tu me rends la vie, - vie éternelle, cette fois - tu étends 
ta main sur la colère de mes ennemis, et ta droite me sauve - Parole certaine.  
 

v.14  Zéresch, sa femme, et tous ses amis lui dirent : Qu’on prépare un bois haut de cinquante 
coudées, - 25m de haut ! C'est la démesure de l'homme mauvais pour qu'on voit le pendu au 
plus loin, mais il ne sait pas que cette vérité sera bien plus élevée encore lorsque la croix de 
Christ sera connu jusqu'aux extrémités de la terre ! 
La croix du calvaire n'a pas non plus été dressée dans la plaine mais sur le mont Morija = 
"choisi par l'Éternel". C'était un spectacle à ne pas manquer, où Satan s'est dit : "tout ne me 
sert de rien tant que je ne me serai pas débarrassé du Fils de Dieu fait homme". La crainte de 
se voir un jour dépossédé comme prince de ce monde de ténèbres ne laissait aucun répit à 
Satan. Cette scène de la croix se passe aussi dans le temps où Dieu (Assuérus) se tait et ne 
répond pas au cri déchirant du Fils de l'homme (Mardochée), déjà pendu au bois dans la 
pensée de Satan-Haman : "Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné".  
Ce fut en effet un spectacle mais pas dans le sens prévu par Satan, car là, Dieu a brisé l’arc, et 
il a rompu la lance, Il a consumé par le feu les chars de guerre (Ps.46,10). Il a dépouillé les 
dominations et  les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d’elles 
par la croix (Col.2,15). 
 

Zéresch ajoute...et demain matin demande au roi qu’on y pende Mardochée -  On dit parfois 
que les conseilleurs ne sont pas les payeurs, mais est-ce toujours la réalité ? Eve a conseillé 
Adam, résultat : la mort pour tous les deux et pour leur progéniture !  

On peut parfois s'étonner de voir dans la Bible que Dieu frappe toute une famille à cause du 
péché d'un seul, mais Lui sait que toute la famille est aussi perverse que le fauteur de trouble. 
Après Adam, le cas d'Acan et des siens en témoigne (Jos.7). En aucun cas la justice de Dieu 
ne peut être prise en défaut, Lui qui sonde les reins et les cœurs.  
 

v.14 Puis tu iras joyeux au festin avec le roi. Cet avis plut à Haman, et il fit préparer le bois. 
Contrairement à Abraham et Isaac marchant ensemble, mais perplexes, vers le Morija 
(Gen.22), Haman l'agaguite et les siens marchent joyeux ensemble vers la potence. Ils ne se 
doutent pas qu'il n'y aura pas pour eux de bouc substitutif, Christ ressuscité ne peut plus être 
immolé à nouveau. 
 

Le fait d'être flatté par quelqu'un peut parfois nous plaire, mais c'est souvent un piège, 
prenons-y garde. 
Proverbes 29:5 Un homme qui flatte son prochain tend un filet sous ses pas, surtout si cet 
homme est une femme, comme Délila flattant et charmant Samson pour sa perte (Juges 16:5). 
 

L'épouse d'Haman et ses amis l'auraient certainement mieux servi s'ils l'avaient mis en garde 
contre le danger de son orgueil blessé et des conséquences qu'il risquait en s'attaquant 
pareillement à celui qui était à la porte du Roi et, qui plus est, pourra dire un jour en Jean 10:9 
Je suis la porte. Si quelqu’un entre par moi, il sera sauvé . 
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Le Prov.27,6 ne dit-il pas : Mieux vaut une réprimande ouverte qu’une amitié cachée. 6 Les 
blessures d’un ami prouvent sa fidélité, mais les baisers d’un ennemi sont trompeurs. 

Encore une fois, rappelons les paroles de Jésus en Mat.23:12 Quiconque s’élèvera sera 
abaissé, et quiconque s’abaissera sera élevé. 
 

Finalement, l'orgueil n'est qu'une forme de malhonnêteté en ce qu'il donne à l'homme une 
vision déformée de ce que nous sommes en réalité. En fait, il nous élève à la place de Dieu et 
nous pousse à recevoir la louange qui lui est due. En réalité, l'orgueil nous introduit dans le 
camp de Satan disant : vous serez comme des dieux (Gen.3,5) - lui -, l’adversaire qui s’élève 
au-dessus de tout ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir dans le 
temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu. (2 Thes.2:4). 
 

En opposition à cet état de fol orgueil : 
Ps.65,5 Heureux - et non simplement joyeux et content - Heureux celui que tu choisis et que 
tu admets en ta présence, pour qu’il habite dans tes parvis ! Nous nous rassasierons du 
bonheur de ta maison, de la sainteté de ton temple. Ce qui, évidemment, ne sera jamais le cas 
de tous les "Haman" de la terre, joyeux et contents d'eux-mêmes. 
 

Le Ps.124,1  exprime le beau réalisme de David : Sans l’Eternel qui nous protégea, qu’Israël 
le dise ! 2  Sans l’Eternel qui nous protégea, quand les hommes s’élevèrent contre nous, 3 ils 
nous auraient engloutis tout vivants, quand leur colère s’enflamma contre nous ; 4 Alors les 
eaux nous auraient submergés, les torrents auraient passé sur notre âme ; 5 Alors auraient 
passé sur notre âme les flots impétueux. 6 Béni soit l’Eternel, qui ne nous a pas livrés en 
proie à leurs dents ! 7  Notre âme s’est échappée comme l’oiseau du filet des oiseleurs ; Le 
filet s’est rompu, et nous nous sommes échappés. 8  Notre secours est dans le nom de 
l’Eternel, qui a fait les cieux et la terre. Et ce nom béni est Jésus = Éternel Sauveur. 
 

Jésus avertira en Jean 15:18 Si le monde vous hait, sachez qu’il m’a haï avant vous... v.24  Si 
je n’avais pas fait parmi eux des œuvres que nul autre n’a faites, ils n’auraient pas de péché ; 
mais maintenant ils les ont vues, et ils ont haï et moi et mon Père. v.25 Mais cela est arrivé 
afin que s’accomplît la parole qui est écrite dans leur loi : Ils m’ont haï sans cause 
(cf.Ps.69,5). 
 

Que faire dans le cas du mépris, du rejet, de la persécution qui vient : Es.35:4 répond : Dites à 
ceux qui ont le cœur troublé : Prenez courage, ne craignez point ; Voici = voyez ici - votre 
Dieu, la vengeance viendra, la rétribution de Dieu ; Il viendra lui-même, et vous sauvera. 
Jean 16:33 Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez des 
tribulations dans le monde ; mais prenez courage, j’ai vaincu le monde.  
Jésus s'adressait premièrement aux juifs, mais cela reste vrai pour tous ses élus, et 
particulièrement pour les juifs croyants des derniers temps qui passeront par la grande 
tribulation. 
 

Bien qu'aucune prière n'ait été adressée à Dieu dans ce récit pathétique, nul doute que 
Mardochée et Esther aient crié vers lui pour être secouru, à la manière du Ps.34,16 Les yeux 
de l’Eternel sont sur les justes, et ses oreilles sont attentives à leurs cris.17 L’Eternel tourne 
sa face contre les méchants, pour retrancher de la terre leur souvenir. N'en fut-il pas ainsi 
lorsqu'Israël gémissait sous l'esclavage de Pharaon ? Ex.3,7 L’Eternel dit : J’ai vu la 
souffrance de mon peuple qui est en Egypte, et j’ai entendu les cris que lui font pousser ses 
oppresseurs, car je connais ses douleurs. 8  Je suis descendu pour le délivrer... 
 

Dans ces 2 versets cités, il n'est pas question de prière récitées, ni même exprimées 
audiblement, mais de cris audibles ou inaudibles. Ps.34,7 Quand un malheureux crie, 
l’Eternel entend, et il le sauve de toutes ses détresses.   
Le Seigneur Jésus n'a-t-il pas exhorté en Mat.11,29  Prenez mon joug sur vous et recevez mes 
instructions, car je suis doux et humble de cœur ; et vous trouverez du repos pour vos âmes.  

Oui, l’humilité précède la gloire (Pro.15:33), tout le contraire de l'orgueil. 
 

 (à suivre) 
 
 

Gimont 29 11 2019 
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Le livre d'Esther (12)  
 

Lecture 6,1-5 
 

La semaine passée, nous avons laissé Haman "le magnifique" exposer ses valeurs aux siens, ainsi 
que la réaction de ceux-ci qui le poussaient à l'action destructrice en dressant une potence, 
symbole de la croix, pour arriver à ses fins. De leur part, c'est là faire abstraction du dessein 
bienveillant de Dieu à l'égard de tous ceux qui ont mis, mettent et mettront leur confiance en leur 
Souverain Créateur et Re-Créateur, le Tout-Puissant des cieux et de la terre. 
 

Les versets lus nous donnent à découvrir un peu plus la Providence de Dieu, dont nous avons 
largement parlé précédemment, providence commencé par un fait divers qui allait apparemment 
de soi : le salut d'une vie humaine, en l' occurrence celle du roi, relaté en 2,21-22, et consigné au 
v.23 en ces termes : Et cela fut écrit dans le livre des chroniques en présence du roi.  
Cependant, tout acte de bravoure n'est pas toujours récompensé immédiatement, comme l'a été 
celui de ce jeune africain escaladant la façade d'un immeuble de plusieurs étages à mains nues 
pour sauver un petit enfant accroché à l'extérieur d'un balcon (mai 2018), qui se verra attribué la 
nationalité française pour son acte de bravoure.  
 

La providence de Dieu agit souvent à travers des choses qui peuvent nous sembler anodines, 
dérisoires, et dont l'importance nous échappe sur le moment. Le monde sans Dieu appelle cela la 
chance due au hasard, mais le croyant se doit de discerner le doigt de Dieu. 
 

Rappelons que la Providence divine désigne l'action du Créateur sur son monde créé, en tant que 
volonté supérieure conduisant les évènements à ses fins. De tout temps, Satan, le destructeur, n'a 
pas d'autre but que d'égorger et détruire, afin de ruiner le dessein bienveillant de Dieu à l'égard 
de ses élus, tant juifs que païens. Mais Dieu veille sur eux comme sur la prunelle de ses yeux. 
C'est ce que rappelle : 
De.32,9-10 Car la portion de l’Eternel,- son héritage - c’est son peuple, Il l’a trouvé dans une 
contrée déserte... C'est ainsi qu'on peut dire, quelle que soit notre origine ethnique ou sociale, 
chacun des siens a toujours été trouvé dans un désert spirituel, puis : Il l’a entouré, il en a pris 
soin, Il l’a gardé comme la prunelle de son œil, 
On pourrait aussi attribuer à Mardochée la prière de David du Ps.17,8 : Garde-moi comme la 
prunelle de l’œil ; Protège-moi, à l’ombre de tes ailes, ("sans ton secours, je suis perdu"). 
Zac.2,8 Car ainsi parle l’Eternel des armées : Après cela,- après toutes les errances d'Israël et 
les nôtres, peines, difficultés, chutes et rechutes ... viendra la gloire ! Car celui qui vous touche 
touche la prunelle de son œil. Oui, après cela, viendra la gloire ! 
 

 C'est ainsi qu"in fine" l'Éternel renversera tous les desseins malveillants de Satan, en triomphant 
de lui par le sacrifice de la croix-potence, où "tout est accompli", tant pour le passé, que pour le 
présent, que pour l'avenir, en disposant de faits divers, apparemment anodins, en faveur des 
siens. 
Ro.11,36 C’est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. Il est le Roi des rois, le 
Souverain absolu de toutes choses ; même les pires concourent au bien des siens. Le chapitre 11 
aux Hébreux témoigne de la foi des "Mardochée - petit homme" de tout temps, témoin par 
exemple ce qui est écrit au sujet de Moïse : v.25  aimant mieux être maltraité avec le peuple de 
Dieu - balayure du monde, condamné à mort - que d’avoir pour un temps la jouissance du péché, 
- de se soumettre à Haman, le magnifique - 26 regardant l’opprobre de Christ comme une 
richesse plus grande que les trésors de l’Egypte, car il avait les yeux fixés sur la rémunération. 
27 C’est par la foi qu’il... se montra ferme, comme voyant celui qui est invisible. 28 C’est par la 
foi qu’il fit la Pâque et l’aspersion du sang, - comprenant que sans effusion de sang, il n'y a pas 
de pardon - afin que l’exterminateur ne touchât pas aux premiers-nés des Israélites. A la croix, 
l'Agneau de Dieu a ôté le péché une fois pour toutes. 
Frappé pour nos péchés, nos errances... mais ressuscité ... Es.53, Christ rend participant de sa 
victoire totale sur l'ennemi tous ceux qui se réfugient en Lui, et cela sans retour, sans possibilité 
de nous voir mourir de nouveau, d'avoir part à la seconde mort (Ap.20,14). 
Dans le récit précédent (5,1-14), nous avons vu que la survie du peuple juif est en grand danger. 
Il traverse la grande tribulation, mais, Esther, revêtue de sa royauté, et sur ordre de Mardochée, a 
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commencé sa démarche de délivrance par grâce. Elle a donné son premier festin, avançant avec 
la prudence du serpent et la simplicité de la colombe. Le second festin va suivre dans quelques 
heures. Alors que l'ennemi jubile, joyeux et content, la tension est extrême côté juif. Mardochée 
tremble certainement pour sa "fille". Va-t-elle tenir jusqu'au bout son engagement apparemment 
suicidaire ! On comprend bien cela puisque nous entrons dans la période la plus cruelle de la 
grande tribulation largement engagée.  
 

Cela est dit par rapport à Israël, mais cela est tout aussi vrai pour notre instruction personnelle 
et/ou collective en tant qu'Église, la Vasthi bis. 1 Cor.4,13 calomniés, ... ; nous sommes devenus 
comme les balayures du monde, le rebut de tous, jusqu’à maintenant. Mais après ce jusqu'à 
maintenant soyons sûr que : Après cela, viendra la délivrance et la gloire ! 
 

Pour nous comme pour tout l'Israël de Dieu, Toute l'Écriture est inspirée de Dieu pour 
enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l’homme de 
Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre (2Tim.3,16). Tout vrai croyant, homme de 
Dieu, doit passer par le "Tout est accompli" de la croix en lui. Ce n'est plus moi qui vit, c'est 
Christ qui vit en moi, écrira l'apôtre Paul (Gal.2,20). C'est le lot de Mardochée et Esther. 
 

Cette Écriture, avec un E géant, ne peut nous laisser dans nos doutes, nos contestations, nos 
retranchements, en écoutant le diable nous dire : "Dieu a-t-il réellement dit ?" Est-ce vraiment à 
nous qu'Il a dit cela ? Peut-on se fier à sa Parole, à ses promesses, qu'elles soient positives ou 
négatives ? La réponse se doit toujours d'être "Oui et Amen en Jésus-Christ" ( 2 Cor.1,18). 
 

De tout temps, l'intervention du Dieu d'Abraham, d'Isaac, de Jacob et de Jésus-Christ est 
parfaitement programmée et impressionnante, bien qu'invisible jusqu'alors pour ce qui est de 
notre triste récit, et peut-être pour ce qui est de notre situation personnelle. Noir c'est noir ... 
 

Cependant, alors qu'Haman dort tranquillement chez lui, faisant peut-être des rêves peuplés d'un 
délire de grandeur, le roi Assuérus ne peut fermer l'œil, et le voila prenant conscience de son 
devoir de justice, qu'il a oublié d'exercer lors de la conspiration de Bigthan  et de Téresch, dont il 
a été préservé par Mardochée (2,21). 
 

v.1a Cette nuit là, le roi ne put pas dormir.  
Rappelons encore si besoin que ce livre d'Esther nous transporte à la toute fin des temps où la 
nuit spirituelle sera des plus profondes. SILENCE total concernant Dieu, où la presque totalité 
du genre humain ne connaîtra pas Dieu, et où son nom sera comme oublié. Trouvera-t-il la foi 
sur la terre ? Une réponse négative s'impose. 
 

Mais le vrai roi Assuérus "Dieu qui se tait jusqu'alors", ne peut dormir. Voici, il  ne sommeille ni 
ne dort, Celui qui garde Israël. - combattant avec Dieu - 5 L’Eternel est celui qui te garde, 
l’Eternel est ton ombre à ta main droite. 6  Pendant le jour le soleil ne te frappera point, ni la 
lune pendant la nuit. 7 L’Eternel te gardera de tout mal, Il gardera ton âme ; 8  L’Eternel 
gardera ton départ et ton arrivée, dès maintenant et à jamais (Ps.121,4). Promesse certaine. Le 
verbe "garder" est employé 5 fois dans ce passage. Le nombre 5 signifie la grâce et la faiblesse 
de l'homme devant ses responsabilités, d'où l'intervention indispensable, souveraine et 
compatissante de Dieu à son égard. 
 

Même si Dieu permet qu'il y ait beaucoup de dégâts pour ramener son peuple à lui, Dieu ne 
l'abandonnera jamais, il ne peut se parjurer, notamment en ce qui concerne la promesse faite à 
Abraham (Gen.22,16  Je le jure par moi-même, parole de l’Eternel ! - l'invariable-). 
 

Quelle grâce pour tout croyant véritable de tous les temps de se savoir ainsi protégé par Celui qui 
ne sommeille ni ne dort. On peut ajouter : L’Eternel est ma lumière et mon salut : De qui aurais-
je crainte ? L’Eternel est le soutien de ma vie : De qui aurais-je peur ? ( Ps.27,1).  
En sommes-nous vraiment conscients et convaincus, et le démontrons-nous ? 
 

v.1b Il se fit apporter le livre des annales, les chroniques. Comme en tout État, Assuérus a pris 
soin que tout ce qui se passe dans son royaume soit noté soigneusement dans un livre d'annales. 
Et voilà que son insomnie l'amène à réveiller le passé. Rien n'y est oublié, comme rien ne sera 
oublié lors du jugement de tous les hommes.  
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Ap.20,12  Des livres furent ouverts. Et un autre livre fut ouvert, celui qui est le livre de vie. Et 
les morts furent jugés selon leurs œuvres, d’après ce qui était écrit dans ces livres... 
 

Ici, il faut encore rappeler que Mardochée est un type de Christ, qui seul a traversé la mort une 
fois pour toutes, afin de délivrer de l'empire du péché par son sang, quiconque croit en Lui. Isaac 
n'ira pas au-delà de la sentence de mort sur le Morija : il sera épargné ; David sera poursuivi à 
mort par ses ennemis, y compris ceux de sa maison, mais préservé tous les jours de sa vie ; Jonas 
ira séjourner 3 jours et 3 nuits dans le ventre du cétacé, mais sans y mourir ; seul Jésus-Christ 
sera pendu au bois jusqu'à sa mort totale, afin que le péché soit éliminé, étant devenu malédiction 
comme pendu au bois. C'est ce que précise Gal.3,13 Christ nous a rachetés de la malédiction de 
la loi, étant devenu malédiction pour nous, car il est écrit : Maudit est quiconque est pendu au 
bois ;  
 

Quiconque ne croit pas à la providence de Dieu, s'il est honnête et sincère, doit se poser plusieurs 
questions auxquelles il lui faut répondre. A vue humaine, le gibet est bien dressé pour 
Mardochée, et le plan d'Haman se dirige vers une réussite certaine. Mais pourquoi cette même 
nuit le sommeil fuit-il le roi ? Par hasard ? Non. Pourquoi demande-t-il à ce qu'on lui lise les 
annales plutôt qu'un autre livre, ou se faire jouer une musique douce pour lui permettre de 
s'endormir ? Par hasard ? Non. Et pourquoi le lecteur tombe-t-il sur le passage relatif à 
Mardochée plutôt que sur un autre récit des annales ? Par hasard ? Non. Et pourquoi encore le roi 
demande-t-il quel récompense lui a été accordée ? Par hasard ? Non, mais Providence de Dieu, 
bien que caché et silencieux. 
 

Personnellement, ne nous est-il jamais arrivé de nous rappeler de temps à autres combien de fois 
nous avons échappé à un danger, à une chute spirituelle grave, ou à quelques déboires en nous 
disant : "j'ai eu de la chance", oubliant que nous devions cette "chance" à la vigilance et à la 
protection pleine d'affection de notre Dieu compatissant, dont le nom est Amour ? 
 

Cependant, comme dit précédemment,  Christ ressuscité des morts ne meurt plus ; la mort n’a 
plus de pouvoir sur lui (Rom.6,9). Même si Satan prétend le contraire jusqu'au bout en essayant 
de semer le doute dans nos pensées et en voulant ainsi conduire à l'extermination totale le peuple 
élu juif et tous ceux qui croient en le "Petit Homme", pour ruiner le plan rédempteur de Dieu, 
jamais il ne pourra arriver à ses fins de massacrer une seconde fois Mardochée-Christ, envoyé 
une première fois pour mourir et sauver son peuple de ses péchés, et qui réapparaîtra une 
seconde fois à la toute fin des temps, non pour mourir à nouveau, comme le voudrait Haman 
mais pour exercer ses jugements, par l’homme qu’il a désigné, ce dont il a donné à tous une 
preuve certaine en le ressuscitant des morts …  (Act.17,31). 
 

Rom.6,10 Car il est mort, et c’est pour le péché qu’il est mort une fois pour toutes ; il est revenu 
à la vie, et c’est pour Dieu qu’il vit. 
 

Héb.7,27 car ceci, il l’a fait une fois pour toutes en s’offrant lui-même. Et non en s'étant fait 
avoir par Satan 
 

Héb.9,12 et il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, ..., ayant obtenu une 
rédemption éternelle.  
 

Héb.10,10 C’est en vertu de cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l’offrande du corps de 
Jésus-Christ, une fois pour toutes. 
 

Ps.124,1 Sans l’Eternel qui nous protégea, qu’Israël le dise !- que les combattants de Dieu le 
publient - 2 Sans l’Eternel qui nous protégea, quand les hommes s’élevèrent contre nous, 3  Ils 
nous auraient engloutis tout vivants, quand leur colère s’enflamma contre nous. 
 

Deut.30,7 L’Eternel, ton Dieu, fera tomber toutes ces malédictions sur tes ennemis, sur ceux qui 
t’auront haï et persécuté. 8 Et toi, tu reviendras à l’Eternel - conversion -, tu obéiras à sa voix - 
soumission -, et tu mettras en pratique tous ces commandements que je te prescris aujourd’hui. - 
démonstration  de foi . 
 

Rom.6:9 ...sachant que Christ ressuscité des morts ne meurt plus ; la mort n’a plus de pouvoir 
sur lui, pas davantage que sur tous ceux qui sont en Lui. Quoi que fasse Satan, Christ-Mardochée 
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ne peut pas mourir une seconde fois à la toute fin des temps, ce qui explique la fin triomphale de 
cette histoire. 
v.2 on trouva écrit ce que Mardochée avait révélé au sujet de Bigthan et de Théresch, les deux 
eunuques du roi, gardes du seuil, qui avaient voulu porter la main sur le roi Assuérus. C'est ainsi 
que la lecture des annales éveille l'attention du roi Assuérus, et le voilà portant son intérêt sur ce 
qu'a fait le "petit homme", le rejeton qui semble sortir d'une terre desséchée (Es.53,2), pour le 
délivrer de la main de Bigthan, nom qui peut aussi vouloir dire : "don de la bonne aventure", et 
de son acolyte Théresch = rigueur. Tout ce qui est science occulte, se disant "bonne aventure", ne 
peut rien contre Dieu et contre le véritable Israël. C'est ce que sera forcé de prophétiser Balaam, 
le faux prophète en No.23:23 L’enchantement ne peut rien contre Jacob, ni la divination contre 
Israël ; Au temps marqué, il sera dit à Jacob et à Israël : Quelle est l’œuvre de Dieu. Donc, au 
temps marqué :  
 

v.3  Le roi dit : Quelle marque de distinction et d’honneur Mardochée a-t-il reçue pour cela ? 
Au temps marqué Assuérus ne se tait plus, pas plus que l'Éternel ne se taira en Es.62,1 : Pour 
l’amour de Sion je ne me tairai point, pour l’amour de Jérusalem je ne prendrai point de repos, 
jusqu’à ce que son salut paraisse, comme l’aurore, et sa délivrance, comme un flambeau qui 
s’allume. Ici nous pouvons dire : Point de repos pour le roi Assuérus jusqu'à ce que le dernier 
"petit homme", le dernier racheté juif ou païen, participe à sa gloire, à ses honneurs ...  
 

Es.21,11  Sentinelle, que dis-tu de la nuit ? 12  La sentinelle répond : Le matin vient, et la nuit 
aussi. Plus on s'approche de l'aurore du matin, plus les ténèbres semblent épaisses. 
 

Pour le peuple de Dieu ce sera :  Mais pour vous qui craignez mon nom, - le craignons-nous 
vraiment ? - se lèvera le soleil de la justice, et la guérison sera sous ses ailes ; Vous sortirez, et 
vous sauterez comme les veaux d’une étable, 3 et vous foulerez les méchants (Mal.4,2) 
 

Pour les incrédules rebelles ce sera les ténèbres les plus obscures :  Dehors les chiens, les 
enchanteurs, les impudiques, les meurtriers, les idolâtres, et quiconque aime et pratique le 
mensonge ! (Apoc.22,15);   Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu éternel qui a été 
préparé pour le diable et pour ses anges (Mat.25,41). 
 

v3b Il n’a rien reçu, répondirent ceux qui servaient le roi.  A la réponse de ceux qui servaient le 
roi et qui répondent à sa question, on pourrait s'attendre à ce qu'il prolonge l'échange par : "il faut 
rapidement faire le nécessaire pour ce "petit homme". Mais voilà que, "par hasard", il est distrait 
de sa conversation par un visiteur entré dans sa cour ! Il change alors totalement de pensée et de 
sujet. Visiblement il n'est plus question de Mardochée ; et pourtant ! 
 

v.4  Qui est dans la cour ? Le roi voit bien quelqu'un dans la cour, mais, contrairement à Esther 
5,2, il ne le reconnaît pas ! C'est pourtant son 1er ministre qu'il voit souvent ! En fait, il fait partie 
de ceux qui s'entendront dire un jour :  Je ne vous ai jamais connus (Mat. 7:23). Vous êtes 
ouvriers d'iniquité, point de repos et de gloire pour vous. 
 

C'est pourquoi, Héb.4,4-7, au sujet du jour de repos, Dieu a parlé quelque part ainsi du septième 
jour: Et Dieu se reposa de toutes ses œuvres le septième jour. 5 Et ici encore : Ils n’entreront 
pas dans mon repos ! 6 Or, puisqu’il est encore réservé à quelques-uns d’y entrer, et que ceux à 
qui d’abord la promesse a été faite n’y sont pas entrés à cause de leur désobéissance, (d'abord 
les anges déchus, puis ceux qu'ils auront séduits ) 7 Dieu fixe de nouveau un jour - aujourd’hui - 
en disant dans David si longtemps après, comme il est dit plus haut : Aujourd’hui, si vous 
entendez sa voix, n’endurcissez pas vos cœurs.   
 

Soyons convaincus que dans notre choix personnel vis-à-vis du Roi, on ne peut pas être neutre  

Jésus dira en Mat.12:30 et Luc 11:23 Celui qui n’est pas avec moi est contre moi, et celui qui 
n’assemble pas avec moi disperse. 
Mais, en Jean 13:18, Jésus dira aussi : Ce n’est pas de vous tous que je parle ; je connais ceux 
que j’ai choisis. Mais il faut que l’Écriture s’accomplisse : Celui qui mange avec moi le pain - 
de la parole de Dieu, que je suis - a levé son talon contre moi et sera passible du jugement, 
comme le fut Judas.  
Question vitale : Où en es-tu, toi qui a écouté ce message ? Avec et en Jésus, ou contre Lui ? 
 (à suivre)      

 Gimont 06 12 2019 



Le livre d'Esther (13)  
 

Lecture 6,5-10 
 

Nous avons laissé Haman, après un dernier sommeil peuplé du rêve haineux d'égorger et 
détruire, se présentant joyeux et content dans la cour du roi, tandis que de son côté le roi n'a 
pas pu fermé l'œil de la nuit, travaillé qu'il était de rendre justice au "petit homme" qui lui a 
sauvé la vie. La question d'Assuérus : qui est dans la cour ? nous a alors conduit à penser à : 
je ne vous ai jamais connu, de Mat.7,23, contrairement à son réflexe en apercevant la Reine 
Esther : Qu’as-tu, reine Esther, et que demandes-tu ? (5,2). 
 

v.5 Les serviteurs du roi lui répondirent : C’est "le magnifique" qui se tient dans la cour. Il 
s’agissait, bien sûr, de la cour extérieure, et non de la cour intérieure totalement interdite, et 
qu’avait pourtant emprunté courageusement Esther (5,1). D’entrée nous voyons qu’il n’a pas 
le privilège, comme elle, de toucher le sceptre d’or (5,2). Il va cependant avoir le droit 
d’entrer, ce qui doit ajouter à son orgueil insatiable et à son désir de vengeance. N’est-il pas à 
hauteur du « tout-puissant » terrestre et ne va-t-il pas obtenir la mort d’un innocent et de son 
peuple, alors qu’Esther était venue précisément pour demander la vie de ce même innocent et 
de son peuple. 
 

Remarquons que le roi ne s’embarrasse pas de le questionner sur la raison de sa visite, sur ses 
désirs, comme il le fit pour la reine : qu’as-tu, reine Esther que demandes-tu ?  
 

D’un côté nous avons Esther, une frêle créature, timide, craignant respectueusement le Roi, 
une étoile ne brillant pas par elle-même mais par la grâce de son époux, reflet du soleil de la 
justice, et d'un autre côté un homme sûr de lui dès qu’il entend la première phrase qui sort de 
la bouche d’Assuérus, disant : 
 

v.6 : Que faut-il faire pour un homme que le roi veut honorer ? L'écoute d'une telle question 
le bouleverse tellement qu'il en oublie le but de sa visite, l'anéantissement des juifs.  

On peut presque s’étonner qu’il n’est pas frappé d’un infarctus tant la question le touche, 
comme ce fut le cas d’Hérode Agrippa 1er en Act.12,22 où Le peuple s’écria : Voix d’un 
dieu, et non d’un homme! 23 Au même instant, un ange du Seigneur le frappa, parce qu’il 
n’avait pas donné gloire à Dieu. Et il expira…  

 

Pour l’heure, transporté au 3ème ciel,  Haman se dit en lui-même : Quel autre que MOI le roi 
voudrait-il honorer ? Cela rejoint Luc 20:14 Mais, quand les vignerons le virent, ils 
raisonnèrent entre eux, et dirent : Voici l’héritier ; tuons-le, afin que l’héritage soit à nous. 
Ne peut-on pas aussi comparer un tel homme au riche insatiable duquel Jésus dira : Insensé! 
cette nuit même ton âme te sera redemandée; et ce que tu as préparé, pour qui cela sera-t-il ? 
(Luc 12:20) ; ou encore ce qui est dit de Moab en Jér.28,27-30 Israël n’a-t-il pas été pour toi 
un objet de raillerie? Avait-il donc été surpris parmi les voleurs, pour que tu ne parles de lui 
qu’en secouant la tête ? … 29  Nous connaissons l’orgueil du superbe Moab, sa hauteur, sa 
fierté, son arrogance, et son coeur altier. 30  Je connais, dit l’Eternel, sa présomption et ses 
vains discours. C’est bien là le cas des pensées de notre homme. 
 

Mais en toutes choses, notre Dieu n’est pas aussi pressé que nous pour exercer sa justice, nous 
le voyons bien dans ce livre d’Esther. Ainsi, lorsque nous-mêmes sommes attaqués, quel que 
soit l'ennemi, nous devrions prendre à notre compte ce que déclare Lam. de Jér.3,26 : Il est 
bon d’attendre en silence le secours de l’Eternel.  
 

Ps.37,7 Garde le silence devant l’Eternel, et espère en lui; Ne t’irrite pas contre celui qui 
réussit dans ses voies, contre l’homme qui vient à bout de ses mauvais desseins… 9 Car les 
méchants seront retranchés, et ceux qui espèrent en l’Eternel posséderont le pays. 10  Encore 
un peu de temps, et le méchant n’est plus; Tu regardes le lieu où il était, et il a disparu…  



 
32  Le méchant épie le juste, et il cherche à le faire mourir…35  J’ai vu le méchant dans toute 
sa puissance; Il s’étendait comme un arbre verdoyant. 36  Il a passé, et voici, il n’est plus; Je 
le cherche, et il ne se trouve plus. 37 Observe celui qui est intègre, et regarde celui qui est 
droit; Car il y a une postérité pour l’homme de paix. 38 Mais les rebelles sont tous anéantis, 
la postérité des méchants est retranchée. C'est bien là ce que ne s'imagine pas Haman 39  Le 
salut des justes vient de l’Eternel; Il est leur protecteur au temps de la détresse. 40 L’Eternel 
les secourt et les délivre; Il les délivre des méchants et les sauve, parce qu’ils cherchent en lui 
leur refuge.  
 

Les Ecritures abondent en récits de délivrances in extremis en faveur de ceux qui craignent 
Dieu. Il a promis de ne pas oublier la cause de son peuple : Car l’Eternel jugera son peuple, et 
il aura pitié de ses serviteurs (Ps.135,14). Au lieu de raisonner et de nous efforcer de faire 
valoir nos droits, nous devrions repasser dans nos cœurs cette prière du Ps.43,1/5 :  
Rends-moi justice, ô Dieu, défends ma cause … Délivre-moi des hommes de fraude et 
d’iniquité!…5 Pourquoi t’abats-tu, mon âme, et gémis-tu au dedans de moi ? Espère en Dieu, 
car je le louerai encore; Il est mon salut et mon Dieu. 
 

Rom.15,4 Or, tout ce qui a été écrit d’avance l’a été pour notre instruction, afin que, par la 
patience, et par la consolation que donnent les Ecritures, nous possédions l’espérance.  
Héb.6,18 nous dont le seul refuge a été de saisir l’espérance qui nous était proposée : Christ. 
 

C’est pourquoi Jac.1:22 déclare : Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à 
l’écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements. "Je suis fort, je vais m'en 
sortir tout seul" ou pire, comme Haman : "Je me vengerai de mon adversaire". Mais écoutons 
plutôt  ce que dit 2Cor.10,5 : Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s’élève 
contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l’obéissance de 
Christ.   
 

Ces passages prouvent, s’il en était besoin, que le mal, que nous pourrions avoir dans nos 
pensées, n’aura jamais le dernier mot, et c’est ce que va démontrer la suite de notre récit. 
 

v.6 Haman se dit en lui-même : Quel autre que moi le roi voudrait-il honorer ? Son 
raisonnement orgueilleux interne est à son apogée ! La définition de l’orgueil c’est de se 
croire et de se montrer au-dessus des autres, se prendre finalement pour Dieu.  
Réfléchissons-y chacun pour notre part ; dans notre raisonnement, à quel niveau nous situons-
nous par rapport à autrui, que ce soit dans la famille, la société, l'église locale ou autre ? Et par 
rapport à Christ ? 
 

Le riche insensé, déjà cité en Luc 12,17, lui aussi raisonnait en lui-même…Et cet autre  
religieux orgueilleux de Luc 18:11, debout, priait ainsi en lui-même : O Dieu, je te rends 
grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes. Et que dire du roi Saül, autre 
haineux contre l’Oint de l’Eternel, que relate : 1Sam.18:11 Saül leva sa lance, disant en lui-
même : Je frapperai David contre la paroi. Mais David-Mardochée se détourna de lui deux 
fois.   
 

v.7-8 Sûr de son affaire, vu la manière dont tout semble aller au-delà de ses espérances, 
Haman indique très précisément ce qui se passera pour le "petit homme" Mardochée-Jésus à 
la toute fin des temps, car c'est bien là qu'il nous faut porter nos regards. Il sera alors revêtu de 
la royauté, comme Esther s'en est revêtue pour paraître en présence du Très-Haut. Haman 
indique même qu'il faut un cheval, et non un âne, pour un tel homme. Et c'est ce qui se 
réalisera, quand Christ paraîtra sur un cheval blanc, selon Apoc.19,11 :  Puis je vis le ciel 
ouvert, et voici, parut un cheval blanc. Celui qui le montait s’appelle Fidèle et Véritable, et il 
juge et combat avec justice. 
 



 
 
C'est ainsi qu'en Héb.2,9 ... celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des 
anges, Jésus, (ayant un âne pour monture - Mat.21,1..) nous le voyons couronné de gloire et 
d’honneur à cause de la mort qu’il a soufferte, - à cause de son abaissement en "petit homme" 
- afin que, par la grâce de Dieu, il souffrît la mort pour tous.  
Mais Satan et ses suppôts ne veulent pas le reconnaître ; ils s'imaginent pouvoir tuer à 
nouveau Christ et les vrais croyants de tout temps, et tout particulièrement ceux de la fin. 
 

v.9a  Haman ajoute encore qu'il faut un des principaux chefs pour promener celui que le roi 
veut honorer. Et qui est principal chef au-dessus de lui, le 1er ministre ? C'est le Roi des rois 
lui-même ! et qui doit être honoré davantage que lui ? Personne ! Il se voit déjà triomphant sur 
le trône du souverain ! Il précise même qu'il faut que ce chef crie devant lui ! Il se compare 
ainsi au "petit" Joseph, sorti de sa prison et honoré par Pharaon : Gen.41,43  Pharaon ôta son 
anneau de la main, et le mit à la main de Joseph ; il le revêtit d’habits de fin lin, et lui mit un 
collier d’or au cou. 43  Il le fit monter sur le char qui suivait le sien ; et l’on criait devant 
lui  : A genoux !  
 

Pour ce jour de la fin qui vient bientôt, il est écrit : Je suis vivant, dit le Seigneur, tout genou 
fléchira devant moi, et toute langue donnera gloire à Dieu (Rom.14,11), mais jamais cette 
gloire ne sera donnée à l'homme naturel, car : Je suis l’Eternel, c’est là mon nom ; Et je ne 
donnerai pas ma gloire à un autre, ni mon honneur aux idoles... (Esaïe 42,8) 
 

Phil.2:10 C’est pourquoi aussi Dieu l’a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est 
au-dessus de tout nom, 10  afin qu’au nom de Jésus-Mardochée tout genou fléchisse dans les 
cieux, sur la terre et sous la terre, 11 et que toute langue confesse que Jésus-Christ est 
Seigneur, à la gloire de Dieu le Père.  

 

Ez.21,26 prophétise dans le même sens au sujet de Babylone la grande : Ainsi parle le 
Seigneur, l’Eternel : La tiare sera ôtée, le diadème sera enlevé. Les choses vont changer. Ce 
qui est abaissé sera élevé, et ce qui est élevé sera abaissé. J'en ferai une ruine... v.36  Je 
répandrai sur toi ma colère, je soufflerai contre toi avec le feu de ma fureur,... 37 Tu seras 
consumé par le feu ; ton sang coulera au milieu du pays ; on ne se souviendra plus de toi. Car 
moi, l’Eternel, j’ai parlé. 
 

v.9b C'est ainsi que l'on fait à l'homme que le roi veut honorer ! ajoute orgueilleusement 
Haman-Satan , le magnifique dans son dernier jour. 
 

v.10  Pour l'instant, on peut s'imaginer à quel point le cœur d'Haman doit battre en entendant 
le début de la phrase :  Prends tout de suite le vêtement et le cheval, comme tu l'as dit... ça 
c'est formidable, je vais me revêtir  tout de suite de la royauté et monter sur le cheval que le 
roi monte ! Je vais le supplanter ! Ez.28,2 lui va comme un gant comme pour le roi de Tyr : 
Ainsi parle le Seigneur, l’Eternel : Ton cœur s’est élevé, et tu as dit : Je suis Dieu, je suis 
assis sur le siège de Dieu, au sein des mers ! Réponse de Dieu : Toi, tu es homme et non Dieu, 
et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu.  
Es.55,8 Car mes pensées ne sont pas vos pensées, Et vos voies ne sont pas mes voies, Dit 
l’Eternel. 
 

Il est toujours bon d'attendre la fin d'un discours avant d'en tirer conclusion, car il peut ne plus 
être du tout en faveur du malin qui se frottait les mains. Prov.18:13 Celui qui répond avant 
d’avoir écouté fait un acte de folie et s’attire la confusion, même si c'est simplement dans son 
raisonnement. Ecc.12,15 exhorte ainsi : Ecoutons la fin du discours : Crains Dieu ...16 Car 
Dieu amènera toute œuvre en jugement... et ça, l'orgueilleux ne le croit pas ; et pourtant : 
 



fais ainsi pour Mardochée - le petit homme, le Juif - l'homme de louange -, qui est assis à la 
porte du roi - dans sa position stable qu'il n'a jamais cessé d'occuper dans le bon comme dans 
le mauvais jour, image de Christ, assis maintenant à la droite de la majesté divine, et que 
personne ne pourra jamais déstabiliser.  
 

Et le Roi des rois d'ajouter : ne néglige rien de tout ce que tu as mentionné.  
C'est ainsi que le fourbe, menteur et meurtrier est assommé et contraint d'exécuter dans le 
détail l'ordre du roi d'après ce qu'il avait lui-même imaginé et ordonné. Lui l'orgueilleux se 
voit tout à coup abaissé jusqu'à terre. Toutes ses richesses, toutes ses espérances s'envolent. 
Ses raisonnements ne lui sont plus d'aucun secours. 
 

Prov.11,4 Au jour de la colère, la richesse ne sert à rien - Rappelons-nous ce que disait 
Haman au roi (3,9) : je pèserai 10.000 talents d'argent... pour qu'on les porte dans le trésor 
du roi.  
Prov.10,2  Les trésors de la méchanceté ne profitent pas, mais la justice délivre de la mort. 
Prov.11,3 ... les détours des perfides causent leur ruine. 4 Au jour de la colère, la richesse ne 
sert à rien ; Mais la justice délivre de la mort. 5 ... le méchant tombe par sa méchanceté. 6  ... 
les méchants sont pris par leur malice.. C'est vrai pour tous les temps et pour chacun. 
 

Encore une fois :  L’arrogance précède la ruine, et l’orgueil précède la chute (Prov.16,18). 
... Mais l’humilité précède la gloire (Prov.18,12). 
 

C'est ainsi que Zacharie, père de Jean le baptiseur, prophétisera en Luc 1,52 Il a renversé les 
puissants de leurs trônes, et il a élevé les humbles.  
 

Nous avons un exemple de cet abaissement en Nébucadnetsar. Bien qu'il fut un grand roi, il a 
appris ces vérités à ses dépends, en réalisant que son orgueil l'avait amené à comprendre que 
sans Dieu il n'était qu'une bête, la tête en bas comme le bœuf, et c'est pourquoi, qu'après qu'il 
eut repris son bon sens, il publiera ainsi sa réflexion : 
 

Daniel 4,35  Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux - de Dieu - que néant : il agit 
comme il lui plaît avec l’armée des cieux et avec les habitants de la terre, - dont nous faisons 
partie - et il n’y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise : Que fais-tu ?...37  
Maintenant, moi, - avec un petit m - Nebucadnetsar, je loue, j’exalte et je glorifie le roi des 
cieux, dont toutes les œuvres sont vraies et les voies justes, et qui peut abaisser ceux qui 
marchent avec orgueil. 
 

Romains 8:12 Ainsi donc, frères, nous ne sommes point redevables à la chair, pour vivre 
selon la chair. 13  Si vous vivez selon la chair, vous mourrez ; mais si par l’Esprit vous faites 
mourir les actions du corps, vous vivrez, 14 car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de 
Dieu sont fils de Dieu !  Et le Fils par excellence était doux et humble de cœur.  
 

 Ce que Dieu dit, il le dit à tous, donc à nous aussi, c'est pourquoi Paul aux Rom.12,16 
enseignera : Ayez les mêmes sentiments les uns envers les autres. N’aspirez pas à ce qui est 
élevé, mais laissez-vous attirer par ce qui est humble. Ne soyez point sages à vos propres 
yeux, mais doux et humbles de cœur, transformés en la même image que Celui qui est 
descendu vers nous pour nous élever jusqu'au trône de son Père. Apoc.3:21 Celui qui vaincra, 
je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon 
Père sur son trône. Amen ! 
 
(à suivre) 
 
Gimont   
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Le livre d'Esther (14)  
 

Lecture 6,11-14 
 

Au verset 10, nous avons laissé Haman dans une profonde consternation. Alors qu'il pensait 
atteindre le 3ème ciel, le voilà tout à coup précipité sur le sol, obligé de rendre gloire à celui 
qu'il a tant haï et méprisé, image de Satan, l'accusateur des frères, annoncé en Apoc.12,10 :  Et 
j’entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant le salut est arrivé, - pour tous les 
"petits" dans le "Petit Homme"et la puissance, et le règne de notre Dieu, et l’autorité de son 
Christ "Mardochée" ; car il a été précipité, l’accusateur de nos frères,- Haman - celui qui les 
accusait devant notre Dieu - Assuérus - jour et nuit. 
 

C'est tout le contraire du destin de Saul de Tarse qui, par pure grâce, est terrassé sur le chemin 
de Damas (Act.7,58 et suivants). Car lui, il est choisi de Dieu : 9,15-16 cet homme est un 
instrument que j’ai choisi, pour porter mon nom devant les nations, devant les rois, et devant 
les fils d’Israël ; 16  et je lui montrerai tout ce qu’il doit souffrir pour mon nom.  
Saul portera ensuite le nom de Paul = petit, comme Mardochée. La différence entre Haman-
Satan et Saul de Tarse, c'est que, dès avant la création visible, le premier haïssait Dieu et son 
peuple, jusqu'à chercher à l'exterminer, tandis que le second persécutait l'Église naissante par 
zèle excessif pour Dieu, sa loi et ses prophètes, et cela par incompréhension des prophéties 
messianiques telles que Ésaïe 53. Dieu ne se trompe jamais dans ses choix ; Il ne fait pas 
d'amalgame, de confusion des genres. Contrairement à l'homme naturel, Il sait pourquoi  il 
fait miséricorde à qui il veut, et il endurcit qui il veut. (Rom.9:18). Il sait toutes choses. 
 

v.11  Ironie de l'histoire, pour conférer les honneurs à celui qui lui a sauvé la vie, le roi se sert 
comme instrument de juste rétribution, au v.10, du pire ennemi de Mardochée et des juifs, et 
donc aussi de son pire ennemi et de son règne : Et Haman prit le vêtement et le cheval, - 
qu'on retrouvera plus loin - il revêtit Mardochée, - Il le revêt ainsi de la royauté, comme le roi 
l'est lui-même, et comme Esther s'en est revêtue - et il le promena à travers la place de la 
ville.... Cela rejoint :  
Apoc.19,11 Puis je vis le ciel ouvert, - où tout est parfaitement clair - et voici, parut un cheval 
blanc. Celui qui le montait s’appelle Fidèle et Véritable, - Fidèle et véritable, comme Il l'a 
toujours été en  remplissant son ministère à la porte, quoi qu'il en coûte, et non double comme 
Haman - et - ce cavalier fidèle et véritable - il juge et combat avec justice. 12 Ses yeux étaient 
comme une flamme de feu - = jugement sans faille -; sur sa tête étaient plusieurs 
diadèmes (couronnes royales de justice et de gloire); il avait un nom écrit, que personne ne 
connaît, si ce n’est lui-même ; 13  et il était revêtu d’un vêtement teint de sang (souvenir de 
Gethsémané à la croix, de l'accusation de Mardochée qui aurait dû normalement le conduire à 
la potence). Son nom est la Parole de Dieu. 14  Les armées qui sont dans le ciel le suivaient 
sur des chevaux blancs,- comme celui de leur chef -  revêtues d’un fin lin, blanc, pur - 
Comme leur Maître, et non pas nus - 15  De sa bouche sortait une épée aiguë, pour frapper 
les nations ; il les paîtra avec une verge de fer ; et il foulera la cuve du vin de l’ardente colère 
du Dieu tout-puissant. - Nous verrons cela dans la suite d'Esther - 16 Il avait sur son vêtement 
et sur sa cuisse un nom écrit : Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Un nom écrit : Fidèle 
et véritable - Parole de Dieu - Rois des rois... 
 

C'est ainsi que s'accomplit : tout genou fléchira, et dans "tout genou" il y a aussi ceux de 
Satan, de ses hordes de démons et de tous ceux qui se seront ligués contre l'Éternel et contre 
son Oint, selon le Ps.2,1 Pourquoi ce tumulte parmi les nations, ces vaines pensées parmi les 
peuples ? 2  Pourquoi les rois de la terre se soulèvent-ils et les princes se liguent-ils avec eux 
contre l’Eternel et contre son oint ? Pourquoi, pourquoi ? par pure jalousie, orgueil et haine 
contre l'Éternel et contre son Oint depuis toujours. 3  Brisons leurs liens, délivrons-nous de 
leurs chaînes ! 4 Celui qui siège dans les cieux rit, le Seigneur se moque d’eux. 5  Puis il leur 
parle dans sa colère, Il les épouvante dans sa fureur... Comme Haman et les siens sont 
maintenant épouvantés et contraints de crier le contraire de leurs pensées : 
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11b et Haman cria devant lui : C'est ainsi que l'on fait à l'homme que le roi veut honorer !  
 

Mais si Haman était stupéfait de ce revirement de situation, que dire de l'homme Mardochée ? 
Imaginez sa surprise ! En tant que "petit homme", il n'aurait jamais envisagé de tels honneurs 
pour un service rendu, un devoir accompli. C'était sans compter sur la bienveillance de celui à 
qui rien n'échappe, mais qui agit en son temps, selon tout ce qui fut écrit dans les annales, 
même si ce temps pouvait paraître bien long, et que durant ce temps le ciel semblait être 
ténèbres.  
 

Mat.25 révèle aussi la surprise qu'auront les fidèles serviteurs du Seigneur au jour du 
jugement en découvrant combien Dieu a une connaissance précise de tout ce que pratiquent 
les hommes, que ce soit consciemment ou non : v.34 Alors le roi dira à ceux qui seront à sa 
droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez possession du royaume qui vous a été 
préparé dès la fondation du monde, car j'ai eu faim... soif... etc....v.37 Les justes lui 
répondront: Seigneur, quand t’avons-nous vu avoir faim, ... ou avoir soif, ... Quand t’avons-
nous vu étranger, ... ou nu, ...39  Quand t’avons-nous vu malade, ou en prison, ou en danger 
de mort comme Assuérus ? - Réponse : 40...toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un 
de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites.  
Et pour le mal, pratiqué contre le prochain, la réponse sera presque identique, mais cette fois 
en jugement -, 45  Et il leur répondra : Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous n’avez 
pas fait ces choses à l’un de ces plus petits, c’est à moi - Mardochée -  que vous ne les avez 
pas faites. 46  Et ceux-ci iront au châtiment éternel, 
 

Puissions-nous comprendre que nos petites choses pratiquées, tant les positives que les 
négatives, ont un retentissement au-delà de ce que nous pensons. On peut encore ajouter pour 
les élus : Car Dieu n’est pas injuste, pour oublier votre travail et l’amour que vous avez 
montré pour son nom, ayant rendu et rendant encore des services aux saints  (Héb.6,10). 
 

Avec l'auteur du Ps.124,7-8 Mardochée aurait pu s'exclamer : Béni soit l’Eternel, qui ne nous 
a pas livrés en proie à leurs dents ! 7 Notre âme s’est échappée comme l’oiseau du filet des 
oiseleurs ; Le filet s’est rompu, et nous nous sommes échappés. 8  Notre secours est dans le 
nom de l’Eternel, qui a fait les cieux et la terre. Et ce nom est : Jésus, Éternel salut. 
 

Par son expérience, Mardochée illustre la sagesse qu'enseigne Prov.10,27 La crainte de 
l’Eternel augmente les jours, - exemple : Noé, Héb.11,7 - mais les années des méchants sont 
abrégées. 28 L’attente des justes n’est que joie, - Phil.4,4 réjouissez-vous toujours... - mais 
l’espérance des méchants périra. ...30  Le juste ne chancellera jamais,- Ps.20,8 Ceux-ci 
s’appuient sur leurs chars, ceux-là sur leurs chevaux; Nous, nous invoquons le nom de 
l’Eternel, notre Dieu... - ; mais les méchants n’habiteront pas le pays. 31 La bouche du juste 
produit la sagesse, - car Christ est sagesse dans le juste - mais la langue perverse sera 
retranchée... Prov.11,2  Quand vient l’orgueil, vient aussi l’ignominie ; mais la sagesse est 
avec les humbles...4  Au jour de la colère, la richesse ne sert à rien ; mais la justice délivre 
de la mort. 5 La justice de l’homme intègre aplanit sa voie, mais le méchant tombe par sa 
méchanceté. 6  La justice des hommes droits les délivre, mais les méchants sont pris par leur 
malice. 7 A la mort du méchant, son espoir périt, et l’attente des hommes iniques est anéantie. 
8 Le juste est délivré de la détresse, et le méchant prend sa place. 
 1 Cor.1,30 Or, c’est par lui (Dieu) que vous êtes en Jésus-Christ, lequel, de par Dieu, a été 
fait pour nous sagesse, justice et sanctification et rédemption ; Rom.5,1 Etant donc justifiés 
par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ... Tous ces passages 
que nous venons de lire reposent sur la justification de quiconque croit, y compris lorsque le 
lion menteur et meurtrier rugit, menace et accuse. 
 

v.10,Tout le monde sait maintenant que Mardochée est juif, comme Jésus est le Juif par 
excellence (louangeur), et son geste de sauver le roi (2,22) prouve que les juifs ne sont pas 
opposés à l'autorité royale, mais la respectent et lui sont soumis (Luc 2,51; Rom.13,1; 
1Cor.15,27-28; Tite 3,1). 
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C'est bien le contraire de ce que l'indigne ministre Haman a laissé entendre au roi (3,8  
n’observant point les lois du roi), comme le fera plus tard le nazisme en accablant les juifs de 
tous les maux de la terre, comme cela se répand à nouveau aujourd'hui. Mais la vérité est 
écrite dans les annales et ne pourra jamais être effacé.  
 

Par le don de son Fils crucifié, l'Éternel Roi des rois a assuré un salut parfait, complet et 
définitif à tous ceux qui croient, juifs et non juifs, tant du passé, du présent, que de l'avenir. 
Nous ne pouvons pas nous imaginer tout ce que Dieu peut faire pour son peuple racheté, ses 
élus. Son pouvoir est sans limite, tout comme le sont toutes ses promesses en Jésus-Christ. 
Oui, C'est ainsi que l'on fait à l'homme que le roi veut honorer ! Il le rend participant de ses 
gloires, en se servant de ses ennemis pour le publier haut et fort ! 
 

C'est ainsi que Mardochée, après avoir été au dernier degré d'humiliation sous le sac et la 
cendre (4,1), est maintenant élevé à la dignité suprême, comme "Seigneur et Christ" pour le 
salut des siens, par le Tout-Puissant qui a parlé ainsi en Jos.21,45 : de toutes les bonnes 
paroles que l’Eternel avait dites à la maison d’Israël, aucune ne resta sans effet : toutes 
s’accomplirent.  
 

v.12a  Mardochée retourna à la porte du roi... Contrairement à Haman, il ne réunit pas tous 
ses amis pour savourer leurs félicitations et leurs bons vœux (cf.Jn.2,24 Jésus ne se fiait point 
à eux, parce qu’il les connaissait tous, 25 et parce qu’il n’avait pas besoin qu’on lui rendît 
témoignage d’aucun homme ; car il savait lui-même ce qui était dans l’homme). Tous les 
honneurs qui sont conférés à Mardochée ne l'empêchent pas de retourner à sa place de 
serviteur à la porte. Bien plus, Il est la Porte, lui le "petit homme", dont il est dit : existant en 
forme de Dieu, il n’a point regardé comme une proie à arracher d’être égal avec Dieu, 7 
mais s’est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur - esclave -, en devenant 
semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, 8 il s’est humilié lui-même, 
se rendant obéissant jusqu’à la mort, même jusqu’à la mort de la croix. 9  C’est pourquoi 
aussi - suite à son humiliation - Dieu l’a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est 
au-dessus de tout nom, 10 afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la 
terre et sous la terre, 11 et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la 
gloire de Dieu le Père.  
 

Par anticipation des évènements qui allaient se passer, Jésus sera aussi exalté sur la montagne 
de la transfiguration (Mat.17,2) pour en redescendre et reprendre sa place de serviteur, allant 
jusqu'à exposer sa vie à la mort pour les siens. Mais bien plus encore, après avoir subi le 
supplice de la croix et être ressuscité, Jésus n'a pas fait tapage de son nouvel état de parfait, 
mais il s'est d'abord révélé à une femme, puis aux siens, avant d'être élevé à la droite de son 
Père, et là, il continue son service d'intercesseur pour ceux qui croient en Lui et viennent à la 
porte. Qui les condamnera ? Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de 
Dieu, et il intercède pour nous ! (Jn.8,34). Il est encore à l'œuvre.   
 

v.12b Haman se rendit en hâte chez lui, désolé et la tête voilée. Terminé pour lui de se 
prendre pour Dieu, de se croire la tête, celle-ci est voilée, symbole pour lui de soumission 
forcée, alors qu'il se voyait cheveux au vent à la tête du royaume, ce qu'avant lui avait tant 
désiré Absalom, à la chevelure légendaire (2Sam.14,26; 2Sam.18,9-14), désirant supplanter  
David son père. 
Un couple à 2 têtes, un ménage à 2 têtes, ne peut survivre. Il y a un seul Dieu comme tête. Si 
Christ est la tête de l'Église, il reste néanmoins soumis à son Père. Dieu, en effet, a tout mis 
sous ses pieds. Mais lorsqu’il dit que tout lui a été soumis, il est évident que celui qui lui a 
soumis toutes choses est excepté (1Cor.15,27). Satan connaît ces choses, mais il refuse de les 
admettre, de se soumettre, bien que son jugement soit déjà effectif.  
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La question qui se pose à chacun est celle-ci : sommes-nous soumis en toutes choses selon 
l'enseignement de l'Écriture, où tenons-nous à paraître autre, à nous diriger nous-mêmes en ne 
nous soumettant pas à certaines recommandations de l'Écriture, ou à diriger les autres en 
feignant être humble et soumis ? 
Comme Haman, Satan sait déjà qu'il sera subitement contraint de se retirer en hâte de ses 
prétentions, sachant très bien que l'heure de son rejet total ne saurait tarder. 
 

v.13a   Haman raconta à Zéresch, sa femme, et à tous ses amis, tout ce qui lui était arrivé. 
Probablement que ceux-ci s'attendaient à un exposé encore plus glorieux que le précédent 
(5,11), mais ils désenchantent tout aussi rapidement devant la réalité des faits. Les faits sont 
là, et ils sont têtus ; pas moyen cette fois de les renverser, fussent à prix d'argent.  
 

v.13b Et ses sages, mais de quelle sagesse s'agit-il ? Prov.21,30 Il n’y a ni sagesse, ni 
intelligence, ni conseil, en face de l’Eternel ;  Prov.24,7 La sagesse est trop élevée pour 
l’insensé ; Il n’ouvrira pas la bouche à la porte. N'est-ce pas là le lot de tous les insensés qui 
se croient sages, et ils sont multitude ! 
 

v.13c et Zéresch, sa femme- qui signifie "or", mais de quel or s'agit-il là aussi ? Un proverbe 
profane ne dit-il pas : Tout ce qui brille n'est pas or ? 
Jac.5,2 déclare : Vos richesses sont pourries, et vos vêtements sont rongés par les teignes ;  
Ps.49,7 Ils ont confiance en leurs biens, et se glorifient de leur grande richesse. 8 Ils ne 
peuvent se racheter l’un l’autre, ni donner à Dieu le prix du rachat. 9 Le rachat de leur âme 
est cher, et n’aura jamais lieu ;10 Ils ne vivront pas toujours, ils n’éviteront pas la vue de la 
fosse.11 Car ils la verront (cette fosse)... 12 Ils s’imaginent que leurs maisons seront 
éternelles, que leurs demeures subsisteront d’âge en âge, eux dont les noms sont honorés sur 
la terre.13 Mais l’homme qui est en honneur n’a point de durée, - qu'il soit religieux ou 
politique - il est semblable aux bêtes que l’on égorge. 14 Telle est leur voie, leur folie, et ceux 
qui les suivent se plaisent à leurs discours. Mais cette fois les discours changent totalement. 
Jugeons-en : 
 

v.13c lui dirent  : Si Mardochée, devant lequel tu as commencé de tomber, est de la race des 
Juifs, tu ne pourras rien contre lui, mais tu tomberas devant lui.  
 

Remarquons que leur verbiage est bien trompeur pour eux-mêmes : tu... tu... tu... Ils 
s'imaginent qu'Haman seul va tomber en disgrâce, oubliant qu'ils font partie de lui, comme 
tous ceux qui auront choisi la mort plutôt que la vie, lorsqu'elle leur était proposée : 
Héb.3,7  C’est pourquoi, selon ce que dit le Saint-Esprit : Aujourd’hui, si vous entendez sa 
voix, 8 n’endurcissez pas vos cœurs,... 
Mat.25,41 Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche : Retirez-vous de moi, maudits - 
retirez-vous = mise à part, ou sanctification-soumission impossible à refuser cette fois ! - ; 
allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges , déguisés en 
ministre de justice, et que vous avez suivis et applaudis (2Cor.11,13). 
 

Impossible aux sages et aux intelligents d'échapper à leur juste jugement. Luc 10,21 En ce 
moment même, Jésus tressaillit de joie par le Saint-Esprit, et il dit: Je te loue, Père, Seigneur 
du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de ce 
que tu les as révélées aux enfants. Oui, Père, je te loue de ce que tu l’as voulu ainsi. 
 

v.14  Comme ils lui parlaient encore, - en le chargeant de tu... tu... tu..., contrairement au 
Prov. 17:17 déclarant : L’ami aime en tout temps, et dans le malheur il se montre un frère - 
les eunuques du roi arrivèrent et conduisirent aussitôt Haman au festin qu'Esther avait 
préparé.  
Ce festin semble promettre d'être assez indigeste pour Haman, car cette fois il n'y a plus de 
réplique dans la bouche du méchant, de l'orgueilleux, et des siens, car :... toute iniquité ferme 
la bouche. (Ps.107,42) 
 

Rappelons-nous ce que Jésus a dit à ses disciples en Mat.13,38 : le champ, c’est le monde ; la 
bonne semence, ce sont les fils du royaume - les "petit homme"-; l’ivraie , ce sont les fils du 
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malin - c'est-à-dire les sages, les astrologues, les magiciens (Dan.5,15), les faux docteurs et 
leurs fausses doctrines, certes rassurantes au départ, mais dont le festin ne sera pas très digeste           
; 39  l’ennemi qui l’a semée, c’est le diable - Haman = "le magnifique séducteur", dont il est 
dit en Ez.28,12 : Ainsi parle le Seigneur, l’Eternel : Tu mettais le sceau à la perfection, tu 
étais plein de sagesse, parfait en beauté. Et voilà que maintenant tu trembles - la moisson, 
c’est la fin du monde - c'est le temps où se déroulera l'histoire d'Esther dans son aspect  
spirituel final sur terre, et où les moissonneurs, ce sont les anges - les serviteurs de Dieu 
fidèles de tout temps.  
 

Nous verrons bientôt que la suite du festin sera entre les mains de l'Épouse, et ses mains ne 
trembleront pas ! 
 

Que pouvons-nous tirer de tout cela pour notre instruction ? 
1 . Ne nous inquiétons jamais des "retards " supposés de Dieu dans l'accomplissement de ses 
promesses. Gardons en mémoire le Psaume 46 Dieu est pour nous un refuge et un appui, un 
secours qui jamais ne manque dans la détresse. C'est pourquoi nous sommes sans crainte 
quand la terre est bouleversée ... 
Rappelons-nous que Dieu agit souvent en coulisses dans le silence (Assuérus) : C'est bien le 
cas pour Esther et Mardochée, mais c'est aussi le cas pour chacun d'entre nous.  
Lorsque les disciples traversaient le lac avec leur sagesse de pêcheurs qualifiés face à la 
tempête, le Seigneur avait une bonne raison de ne pas les rejoindre de suite ; leur découverte 
de sa personne n'en a été que plus grande (Mat.14,22-33) ; et quand Jésus diffère son arrivée 
au tombeau de Lazare, n'est-ce pas pour leur révéler sa toute puissance sur la mort ? (Jn.11). 
 

Et que dire des nombreux passages de l'A.T. ? 
Ps.13,1 de David. 2 Jusqu'à quand, Eternel ! m’oublieras-tu sans cesse ? Jusqu'à quand me 
cacheras-tu ta face ? 3 Jusqu'à quand aurai-je des soucis dans mon âme, et chaque jour des 
chagrins dans mon cœur ? Jusqu'à quand mon ennemi s’élèvera-t-il contre moi ? 
Ps.74,9 Nous ne voyons plus nos signes ; Il n’y a plus de prophète, et personne parmi nous 
qui sache jusqu’à quand … 10  Jusqu’à quand, ô Dieu ! l’oppresseur outragera-t-il, l’ennemi 
méprisera-t-il sans cesse ton nom ? 
 

Réponse encore et toujours : Lam.3,26 Il est bon d’attendre en silence le secours de l’Eternel. 
Il est vrai que ce n'est pas là notre vertu première : attendre en silence ! 
 

2 . Ayons une ferme assurance que Dieu ne nous abandonnera jamais, mais nous fera justice 
au moment qu'il jugera le meilleur pour sa gloire.  Héb.6:10 Car Dieu n’est pas injuste, pour 
oublier votre travail et l’amour que vous avez montré pour son nom. Dieu n'oublie pas et 
inversera le cours de notre existence. Il redressera tous les torts que nous avons subis, même 
si parfois c'est de notre faute. En attendant la délivrance, notre Sauveur, le véritable grand Roi 
des rois sait tout ce que nous faisons et endurons à cause de son nom. Faisons-Lui pleinement 
confiance, Il agira (Ps.34.6 ; 37,1-10). 
 

3 . 1Pie.4,12 Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d’une chose étrange qui vous arrive, 
de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous éprouver.13  Réjouissez-vous, au 
contraire, de la part que vous avez aux souffrances de Christ, afin que vous soyez aussi dans 
la joie et dans l’allégresse lorsque sa gloire apparaîtra.14 Si vous êtes outragés pour le nom 
de Christ, vous êtes heureux, parce que l’Esprit de gloire, l’Esprit de Dieu, repose sur vous. 
Sommes-nous pleinement heureux de la part que nous avons aux souffrances de Christ ?   
 

L'opposition et les difficultés auxquelles sont confrontés tous les vrais croyants ne doivent pas 
être pour nous un sujet de trouble, voire d'incrédulité. Livrons-nous à Dieu comme des 
instruments de sa volonté pour la seule gloire de son nom. On ne triomphe pas d'un combat 
sans avoir lutté, éprouvé des souffrances et de l'opposition de la part des pécheurs. 
 

Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. 
(Rom.8:37) 
 

 (à suivre) 
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Le livre d'Esther (15)  
 

Lecture 7, 1-7 
 

Nous avons donc laissé les eunuques du roi conduisant Haman au festin qu'Esther avait préparé.  
 

v.1 Le roi et Haman allèrent au festin chez la reine Esther. A remarquer que, contrairement à 
Abraham et Isaac gravissant le mont Morija et en redescendant ensemble, (Gen.22,22/6/19),  ce 
simple mot : ensemble, qui en dit long sur la communion qui unit, n'apparaît pas ici pour Haman 
et Assuérus. Pourtant, apparemment tout  semble aller dans ce sens d'unité "ensemble". Cela ne 
rappelle-t-il pas : Quand les hommes diront : paix et sûreté.. .alors ils peuvent s'attendre au pire 
(1Thes.5,3). 
 

v.2a Ce second jour, - il n'y aura donc pas de troisième jour de festin - le roi dit encore à Esther, 
pendant qu’on buvait le vin ... Manifestement le roi n'est pas plus étonné que cela du fait d'être 
obligé de se déplacer une seconde fois chez la reine. Tout au plus doit-il être impatient de 
connaître l'énigme du report de demande d'Esther, cela doit lui susciter une joie curieuse, comme 
celle d'un enfant ayant hâte de découvrir un cadeau d'anniversaire. Il manifeste son humanité ! 
 

Comme souvent, quand on reçoit des invités, on leur offre l'apéritif plus ou moins alcoolisé, 
ensuite on palabre gaiement sur divers sujets. Ici, les mets de la table ne sont pas même 
mentionnés, mais la bonne humeur doit d'amblai s'installer. Donc le roi est à l'aise en si bonne 
compagnie, pourvu quelle soit arrosée ! Il est clair qu'il aime le vin, en témoigne 1,7/10 ; 5,6 ; 
7,1, et cela rejoint le Ps.104,15 : Le vin qui réjouit le cœur de l’homme, et fait plus que l’huile 
resplendir son visage. Le vin est mentionné 176 fois dans l'Écriture, bien que son premier usage 
n'ait pas été une réussite (Noé). Pourtant le premier miracle qu'accomplira Jésus sera de changer 
l'eau en vin à Cana (Jean 2,1), de changer la tristesse de la piquette humaine en un vin d'une joie 
excellente, selon Esaïe 25:6 L’Eternel des armées prépare à tous les peuples, sur cette 
montagne - Morija = choisie par l'Éternel - , un festin de mets succulents, un festin de vins 
vieux, de mets succulents, pleins de moelle, de vins vieux, clarifiés. Vins vieux = Joies éternelles 
préparées d'avance par Dieu lui-même.  
Ce verset cité d'Esaïe 25 ne sera-t-il pas effectif plus tard pour le roi, pour la reine Esther ainsi 
que pour le peuple juif, jour de festin et de joie que nous verrons en 9,17-19/22 ?  
Mais ici pour Haman, il n'en est pas de même : Es.1,22 déclare : Ton argent s’est changé en 
scories, ton vin a été coupé d’eau. La joie triomphante du méchant se change en eau inodore et 
sans saveur particulièrement joyeuse. 
 

Les faits de l'élévation de Mardochée, qu'Haman a dû lui-même publier comme le ferait un 
simple fonctionnaire de l'empire en promenant son ennemi glorifié à travers la ville, et les 
paroles de Zeresch sa femme (en or !),, doivent certainement résonner fort dans sa tête : Si 
Mardochée, devant lequel tu as commencé de tomber, est de la race des Juifs, tu ne pourras rien 
contre lui, mais tu tomberas devant lui. Pourtant, il ne peut s'imaginer dans l'instant présent que 
sa haine du juif va être découverte aux yeux du roi par la reine elle-même, puisqu'après le 
premier festin elle l'a invité à nouveau personnellement avec le roi pour un deuxième festin (5,8). 
Donc, bien qu'imparfaitement, il respire encore, même si dans sa tête le voilà tourmenté. 
 

v.2b Le roi Assuérus poursuit son questionnement : Quelle est ta demande, reine Esther ? Elle 
te sera accordée. Que désires-tu ? Quand ce serait la moitié du royaume, tu l’obtiendras. Même 
approche qu'en 5,6. A noter qu'Haman, bien que premier ministre, n'a jamais été appelé par son 
titre, n'a jamais été invité à saisir le sceptre et n'aura jamais l'offre d'être cohéritier du royaume ! 
Et voilà que le roi, sans doute impatient de connaître "ce que femme veut, Dieu le veut", pose à 
nouveau sa question à Esther, et cette fois en l'appelant "Reine Esther". Le roi lui témoigne ainsi 
son intérêt, voire son amour et son attachement, en la hissant à son niveau royal. C'est comme au 
commencement de la création : l’homme ... s’attachera à sa femme, et ils deviendront une seule 
chair... C'est ce que Jésus rappellera dans les évangiles :  Marc 10:9 Que l’homme donc ne 
sépare pas ce que Dieu a joint : ici Roi-Reine ne font qu'UN, comme Christ et l'Église ne font 
qu'UN couple en Dieu, et le représente dans son UNITÉ : UN seul Dieu. 
 

Réfléchissons pour nous-mêmes : tant de choses peuvent se produire dans nos vies en quelques 
heures. Les dénouements et les réponses à nos prières peuvent survenir au moment où on s'y 



 
2

attend le moins, y compris dans nos "Shoah catastrophe", plus ou moins sérieuses. Il se peut que 
Dieu soit en train d'agir par des voies qui nous échappent, par des actes sages ou insensés à nos 
yeux. Mais, Eccl.7,8. la fin d'une chose vaut mieux que son commencement  ; mieux vaut un 
esprit patient qu’un esprit hautain ; Hab.2,3 Car c’est une prophétie dont le temps est déjà fixé, 
elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; Si elle tarde, - cette annonce de libération, de 
pardon et de joie - attends-la, car elle s’accomplira, elle s’accomplira certainement  
 

Cela correspond à la promesse faite à Abraham d'attendre patiemment un fils, puis de l'offrir en 
sacrifice, et enfin de le retrouver comme par résurrection, avec la promesse qu'il serait en 
bénédiction à tous ceux qui croiraient comme lui : Gen.12,3 Je bénirai ceux qui te béniront, et je 
maudirai ceux qui te maudiront ... (les esprits patients et les esprits hautains) ,que cela soit 
compris ou non, admis ou non, et que l'exécution soit rapide et proche ou prenne des siècles. 
On peut aussi  dire : Esther "l'Étoile" a suivi tous les degrés par lesquels Mardochée "le petit 
homme" est passé. Quand il était caché, elle-même était cachée, tout en ayant une place de 
prédilection dans le cœur du Roi des rois ; quand Mardochée-Christ est voué à la mort, elle 
accepte d'être UN avec lui ; quand il est reconnu et exalté, avant d'acquérir à la toute fin des 
temps la toute puissance sur les nations, la Reine va être exaltée comme juive, appartenant au 
peuple de Celui qui n'a pas honte de les appeler frères (Héb.2,11), qui n'a pas honte d'être appelé 
juif, "louangeur" par excellence. 
 

v.2c C'est maintenant donc le temps de l'exécution de la promesse royale réitérée : quelle est ta 
demande, Reine Esther ? Elle te sera accordée. Que désire-tu? Quand ce serait la moitié du 
royaume, tu l'obtiendras. Donc promesse répétée dans les mêmes termes qu'en 5,6, car le Très-
Haut ne change pas, Il est l'Éternel Dieu (Héb.13,8).  
 

La longue attente qui a précédée sa demande, illustre la vérité exprimée en Prov.25,15 Par la 
lenteur à la colère on fléchit un prince, et une langue douce peut briser des os. Souvenons nous 
en ! C'est ce qui est en train de se passer pour Xercès et Haman, humainement 2 brutes face à la 
douceur de l'épouse royale, déterminée à sauver son peuple ! (cf.1Pie.3,1 gagné sans parole ...). 
 

Si l'identité juive de Mardochée est connue depuis le chapitre 3, v.4, attirant la haine farouche de 
l'ennemi sur sa personne, la situation du peuple juif, qu'Esther est sensée représenter dans le 
cœur du roi, l'oblige maintenant à révéler son identité juive, tenue secrète jusque là sur ordre de 
son Père adoptif. La réponse qu'elle donne au roi est très claire et bouleversante. Elle met en 
Lumière le fait que Mardochée-Jésus est juif, et que le salut vient des juifs choisis de Dieu. C'est 
là un mystère de la souveraineté de Dieu et de la puissance d'intercession de Christ, assis à la 
droite du Père dans les lieux célestes, pour tous les croyants bénéficiant de la promesse faite à 
Abraham, et du juif premièrement. 
 

v.3  Esther poursuit encore sa démarche dans l'humilité : La reine Esther répondit : Si j’ai trouvé 
grâce à tes yeux, ô roi, et si le roi le trouve bon, accorde-moi la vie, voilà ma demande, et sauve 
mon peuple, voilà mon désir !  
La reine "Esther-Étoile" brille d'humilité en implorant la grâce du roi, du "Soleil de justice", en 
lui révélant son identité juive, son appartenance au peuple persécuté qu'elle appelle mon peuple 
par 2 fois (v.3et4). Si elle identifie le peuple à elle-même, elle l'identifie du même coup au roi, 
puisque ne faisant qu'UN avec lui. Comprenons bien cela :  Zac.2:8 Car ainsi parle l’Eternel des 
armées : ... Il m’a envoyé vers les nations qui vous ont dépouillés ; Car celui qui vous touche 
touche la prunelle de son œil. Celui qui touche l'étoile Esther touche l'œil du Soleil royal. 
 

v.4 Car nous sommes vendus, - 30 pièces  ou 10 000 talents d'argent - moi et mon peuple, pour 
être détruits, égorgés, anéantis. Encore si nous étions vendus - toujours cette identification avec 
le peuple - pour devenir esclaves et servantes, je me tairais, mais l’ennemi ne saurait compenser 
le dommage fait au roi - le dommage par la destruction de son peuple à lui à travers elle.  
 

Fait notoire : Jusque là, elle ne cite pas l'ennemi, mais suscite et excite la juste colère du roi, 
avant de dévoiler la véritable identité du favori que le roi a lui-même élevé.  

C'est ainsi qu'elle rappelle que son peuple juif a été vendu (3,9) et indique clairement que ce qui 
se trame va porter atteinte et dommage au roi lui-même, et non sa sauvegarde et sa gloire, 
faussement promises par Haman. Elle expose ainsi avec soin le complot dont elle et son peuple 
sont victimes, mais toujours patiemment, sans mentionner aucun nom. Elle met simplement en 
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évidence le fait qu'elle est la Reine du Roi, et qu'en portant atteinte à la Reine et à son peuple, 
son déshonneur rejaillira sur le Roi puisqu'ils sont UN. Cela est vrai pour tout couple que Satan 
tente de détruire. 
 

Nul doute que la demande en grâce de la vie, assortie de la révélation de sa véritable identité 
juive, et non médo-perse, doit grandement surprendre autant le roi Assuérus qu'Haman. Mais 
oui, le salut vient des juifs!(Jean 4,22). 
 

On s'imagine bien que, dans l'instant, Haman ne devait pas en mener large, mais plutôt avoir 
l'attitude du roi Belschatsar, dont il est dit en Dan.5,6  Alors le roi changea de couleur, et ses 
pensées le troublèrent ; les jointures de ses reins se relâchèrent, et ses genoux se heurtèrent l’un 
contre l’autre. 
 

Il nous faut maintenant rappeler que, comme le dit Ecc.3,1 il y a un temps pour toute chose, et 
donc un temps pour cacher comme un temps pour révéler. Ce temps est entre les mains de Dieu, 
pour le bien de ceux qui l'aiment comme pour ceux qui le haïssent.  
 

- C'est ainsi qu'il y a le temps de révélation de la grâce exceptionnelle par le don de Jésus-Christ, 
révélation à travers la création, à travers l'Écriture, et par l'Esprit du Père cherchant ses enfants 
égarés, dispersés de par le monde : Gal.4,4-5 lorsque les temps ont été accomplis, Dieu a envoyé 
son Fils, né d’une femme, né sous la loi, 5 afin qu’il rachetât ceux qui étaient sous la loi, afin 
que nous reçussions l’adoption. Tite 2,11 Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les 
hommes, a été manifestée. 12  Elle nous enseigne à renoncer à l’impiété et aux convoitises 
mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété, 13 en 
attendant la bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire du grand Dieu et de notre 
Sauveur Jésus-Christ, 14  qui s’est donné lui-même pour nous, afin de nous racheter de toute 
iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, purifié par lui et zélé pour les bonnes 
œuvres. 
 

- il y a aussi le temps où Dieu révèle les secrets des hommes, soit à leur plus grande honte, soit 
pour les encourager et les bénir. Personne ne peut l'en empêcher :  
En Mat.10:26, Jésus dira : ... car il n’y a rien de caché qui ne doive être découvert, ni de secret 
qui ne doive être connu  
 

- il y aura aussi le temps des jugements, Ecc.12,16 Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, 
au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal.  Actes 17:31 parce qu’il a fixé un jour où il 
jugera le monde selon la justice, par l’homme qu’il a désigné, - Christ Mardochée - ce dont il a 
donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts …  
Pour Haman, ce temps est venu, mais il l'est tout autant pour tout pécheur qui n'est pas passé par 
une sincère repentance, qui n'est pas réconcilié avec Dieu. 
 

v.5 Le roi Assuérus prit la parole et dit : Qui est-il et où est-il celui qui se propose d'agir ainsi ?  
Xercès est un roi fait de chair, donc non omniscient. Combien de questions sont ainsi posées aux 
hommes à travers toute l'Écriture par le véritable Roi des rois, mais Lui sait pourtant toutes 
choses sur chacun d'entre nous. Exemple : Adam, où es-tu ? Agar... d’où viens-tu, et où vas-tu ? 
Elie... que fais-tu ici, ? Et pour nous, quel est son questionnement ? 
 

Héb.4:13 Nulle créature n’est cachée devant lui, mais tout est à nu et à découvert aux yeux de 
celui à qui nous devons rendre compte. Job 12,22 Il met à découvert ce qui est caché dans les 
ténèbres, Il produit à la lumière l’ombre de la mort. (cf.Ps.139,15 Mon corps n’était point caché 
devant toi, lorsque j’ai été fait dans un lieu secret...). 
 

En Luc 12,5, Jésus dit : Je vous montrerai qui vous devez craindre. Craignez celui qui, après 
avoir tué, a le pouvoir de jeter dans la géhenne ; oui, je vous le dis, c’est lui que vous devez 
craindre - et non pas celui qui ne peut que vous faire du tort dans le temps présent, car celui-là 
est déjà vaincu.  
 

Ici nous pouvons imaginer les pensées d'Esther selon les paroles de Jér.17,18 Que mes 
persécuteurs soient confus, et que je ne sois pas confus ; Qu’ils tremblent, et que je ne tremble 
pas, moi ! Fais venir sur eux le jour du malheur, frappe-les d’une double plaie ! 
 

v.6a Esther répondit : l'oppresseur, l'ennemi, c'est Haman, ce méchant-là - ce magnifique-là ! 
Elle n'est pas confuse et ne tremble pas dans cet ultime épreuve de vérité. 
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C'est ainsi que les projets malveillants de notre ennemi le plus farouche ne restent jamais cachés 
bien longtemps, y compris chez les "croyants". L'histoire d'Ananias et Saphira est exemplaire, et 
leur jugement eut pour fin qu' Une grande crainte s’empara de toute l’assemblée et de tous ceux 
qui apprirent ces choses (Act.5,11). Voilà sans doute ce qui manque le plus au peuple de Dieu de 
tous les temps : la crainte respectueuse de Dieu, et non pas celle du monde qui l'entoure, le 
méprise et le persécute.  
 

Ne peut-on pas répéter encore Act.17,30 : Dieu, sans tenir compte des temps d’ignorance, 
annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu’ils aient à se repentir, 31  parce qu’il 
a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l’homme qu’il a désigné, ce dont il a 
donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts… Mardochée-Christ !  
 

Apoc.7,13 nous élève encore plus haut : Et l’un des vieillards prit la parole et me dit : Ceux qui 
sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d’où sont-ils venus ? 14 Je lui dis : Mon Seigneur, 
tu le sais. Et il me dit : Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation - préfigurée 
notamment dans le livre d'Esther- ; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang 
de l’agneau. - Mardochée - 15 C’est pour cela qu’ils sont devant le trône de Dieu, et le servent 
jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux ; 16  ils 
n’auront plus faim, ils n’auront plus soif  (festin constant!), et le soleil - le soleil de la justice - ne 
les frappera point, ni aucune chaleur (Ps.121,6). 17 Car l’agneau (le petit homme) qui est au 
milieu du trône les paîtra et les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera toute 
larme de leurs yeux. N'est-ce pas magnifique pour tous ceux qui ont la foi d'Abraham ? 
 

v.6b Haman fut saisi de terreur en présence du roi et de la reine - représentant l'Israël de Dieu . 
La terreur, l'épouvante, la frayeur sont sa part. Il en fut de même pour le roi Belschatsar en 
voyant le doigt de Dieu écrire sur le mur "compté, compté, pesé, divisé" (Dan.5,25).  
C'est fini pour toi, Haman le magnifique, comme c'est fini pour tous ceux qui ont été une fois 
éclairés, qui ont goûté le don céleste, qui ont eu part au Saint-Esprit, 5 qui ont goûté la bonne 
parole de Dieu et les puissances du siècle à venir, 6 et qui sont tombés, soient encore renouvelés 
et amenés à la repentance, puisqu’ils crucifient pour leur part le Fils de Dieu et l’exposent à 
l’ignominie (Héb.6,4-6).  
C'est fini pour tous ceux qui auront foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui auront tenu pour profane 
le sang de l’alliance, par lequel ils ont été sanctifiés, et qui auront outragé l’Esprit de la grâce ?  
Haman a connu bien des honneurs en la compagnie d'Assuérus, mais malheureusement il a 
méprisé, outragé son roi, et il n'est malheureusement pas le seul. C'est pourquoi : Aujourd’hui, si 
vous entendez sa voix, 8  n’endurcissez pas vos cœurs (Héb.3,7/15; 4,7). 
 

Héb.10,30-31 Car nous connaissons celui qui a dit : A moi la vengeance, à moi la rétribution ! et 
encore : Le Seigneur jugera son peuple. 31  C’est une chose terrible que de tomber entre les 
mains du Dieu vivant. 
 

Et que dire d'Apoc.6,16 qui nous rapporte : Et ils disaient aux montagnes et aux rochers : 
Tombez sur nous, et cachez-nous devant la face de celui qui est assis sur le trône, et devant la 
colère de l’Agneau.  
 

Un fait constant est à souligner dans l'attitude de ceux que l'Éternel Dieu désignent comme 
méchants depuis Caïn, c'est l'absence totale de repentance sincère envers le Roi Créateur et 
Maître de toutes choses. Les plus représentatifs et inexcusables sont Caïn, Esaü, Saül et Judas 
Iscariot, mais ils ne sont malheureusement pas les seuls, car la liste est bien longue. Tous 
présenteront pourtant une fausse repentance (Gen.4,13-16 ; Héb.12,17 ; 1 Sam.15,25/30 ; 
Mat.27,3-5).  
Question à tous : Quelle valeur a notre repentance ? 
 

v.7a Le roi, dans sa colère, se leva et quitta le festin, pour aller dans le jardin du palais. Que va-
t-il y faire ? L'histoire ne le dit pas, mais l'odeur du  crime et la vue du criminel ayant levé la 
main contre sa reine et son peuple, l'atteint profondément et lui est sans doute insupportable.  
Jean 13,18 Jésus dit : il faut que l’Écriture s’accomplisse :Celui qui mange avec moi le pain a 
levé son talon contre moi . Écriture annoncée dans le  Ps.41,10 : Celui-là même avec qui j’étais 
en paix, qui avait ma confiance et qui mangeait mon pain, lève le talon contre moi .  (à suivre) 
 
Gimont 03 01 2020 
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Le livre d'Esther (16)  
 

Lecture 7,7-10 
 
7a Nous en étions à : Le roi, dans sa colère, se leva et quitta le festin, pour aller dans le 
jardin du palais. Que va-t-il y faire ? l'odeur du  crime et la vue du criminel ayant levé la 
main contre sa reine et son peuple, l'atteignent profondément et lui sont insupportables. 
Pendant ce temps : 
 

7b Haman resta pour demander grâce de la vie à la reine Esther, - donc à la femme ! - car il 
voyait bien que sa perte était arrêtée dans l'esprit du roi - donc de l'homme, la tête du corps.  
Au v.3, Esther a demandé et obtenu la grâce toute suffisante pour elle et son peuple en 
s'adressant au Très-Haut Assuérus, conformément à Jac.1,16-17 Ne vous y trompez pas, - et 
combien se trompent ou sont trompés (Mat.15:14 aveugles conduits ...) mes frères bien-aimés 
: 17 toute grâce excellente et tout don parfait descendent d’en haut, - tout pleinement - du 
Père des lumières, chez lequel il n’y a ni changement ni ombre de variation.  
Haman semble méconnaître cette vérité fondamentale pour tout homme, prolongeant ainsi 
Act.4,12 : Il n'y a de salut en aucun autre qu'en Christ-Mardochée, et non en Esther-Marie ou 
tout autre "saint ou sainte"!  
 

Depuis la plus haute antiquité, le recours à des femmes déifiées s'est manifesté de la part des 
méchants, des pécheurs incrédules. Combien se sont aussi tournés vers des femmes 
pythonisses, diseuses de "bonne aventure", nécromanciennes, tels le roi Saül (1Sam.28,7) ou  
la pythonisse de Act.16,16, etc. Il suffit encore pour s'en convaincre de voir aujourd'hui le 
nombre impressionnant de sanctuaires consacrés à la fausse Marie, consacrée par le 
catholicisme "Marie reine du ciel" et "Marie reine du monde" ! 
 

La femme est souvent considérée comme supérieur à l'homme pour sa tolérante 
compréhension, sa clémence sentimentale souvent absente de justice. Dans une situation 
délicate, la femme devient alors un moyen de médiation, de "co-rédemptrice salvatrice". 
Cela est particulièrement notoire dans l'affaire de succession du roi David, où Bath-Schéba 
remplit ce rôle d'intercesseur pour le compte de celui qui portait pour nom Adonija = "Yahvé 
est seigneur" auprès  du roi David avant sa mort (1Rois 1,1,11) puis de nouveau auprès de 
Salomon (1Rois 2,13), en pure perte pour cet Adonija, comme ici pour Haman. 
 

Sachons-le bien : L’Eternel est un Dieu jaloux, il se venge ; L’Eternel se venge, il est plein de 
fureur ; L’Eternel se venge de ses adversaires, Il garde rancune à ses ennemis (Nahum 1,2 
nakh-oom’ = consolation). Exode 20,5  Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu ne les 
serviras point ; car moi, l’Eternel, ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punit...)  
Exode 34,14 : ... car l’Eternel porte le nom de jaloux, il est un Dieu jaloux.  
 

Voilà ce qui doit bouillir dans la tête et dans le cœur d'Assuérus, retiré dans le jardin du 
palais, et ce n'est pas le recours d'Haman à "la reine du ciel" qui changera la situation. Sa 
rébellion est ici découverte, comme l'aura été celle de l'Israël rebelle à l'égard de l'Éternel en 
Jér.44,17-19 :  Nous ne t’obéirons en rien de ce que tu nous as dit au nom de l’Eternel. 17 
Mais nous voulons agir comme l’a déclaré notre bouche, offrir de l’encens (symbole des 
prières) à la reine du ciel, et lui faire des libations, comme nous l’avons fait, nous et nos 
pères, nos rois et nos chefs, dans les villes de Juda et dans les rues de Jérusalem. Alors nous 
avions du pain pour nous rassasier, - festin - nous étions heureux, et nous n’éprouvions point 
de malheur (miracles et prodiges mensongers) 18  Et depuis que nous avons cessé d’offrir de 
l’encens à la reine du ciel - baisse de la mariolatrie - et de lui faire des libations, nous avons 
manqué de tout, et nous avons été consumés par l’épée et par la famine … 19 D’ailleurs, 
lorsque nous offrons de l’encens à la reine du ciel et que nous lui faisons des libations, est-ce 
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sans la volonté de nos maris ? Voilà qui est le plus grave, un foyer à 2 têtes, mais quelle tête 
gouverne selon le dessein de Dieu ?  
 

Haman peut avoir recours à la reine Esther, comme les rebelles d'Israël l'ont fait avec "la reine 
du ciel", ou  comme tout autre qui cherche recours et secours ailleurs qu'au seul Sauveur 
Christ Mardochée. Cela pourra-t-il apaiser la juste colère du Très-Haut à l'égard des rebelles ? 
 

v.8a  Lorsque le roi revint du jardin du palais dans la salle du festin, il vit Haman qui s’était 
précipité vers le lit sur lequel était Esther, et il dit : Serait-ce encore pour faire violence à la 
reine, chez moi, dans le palais ? Chez moi dans le palais ! cela confirme que les appartements 
de la reine font bien partie du Palais royal (plusieurs demeures dans la maison, mais une seule 
maison où le roi est toujours et partout chez lui). Trop c'est trop ! La patience de Dieu, si 
grande soit-elle, aura un terme pour les pécheurs non repentants. Ils auront alors à répondre de 
la mort de Christ, en qui ils n'auront pas voulu croire, soyons-en certains.  
 

v.8b Dès que cette parole fut sortie de la bouche du roi, on voila le visage d'Haman.  
Les serviteurs, les eunuques, l'ont bien compris, eux qui, comme les anges, sont stériles en 
reproduction d'eux-mêmes, mais non stériles comme serviteurs de Dieu et des hommes. 
Je l'ai déjà dit et je le répète encore, dans l'Écriture, le voile est toujours symbole de 
soumission lorsqu'il concerne la femme par rapport à l'homme, symbole de l'humanité qui se 
doit d'être soumise à Dieu son Créateur, symbole de la soumission de l'Église à Christ, car 
notre Dieu est un Dieu d'ordre pour le bien de tous (Gen.24,65 ; Cant. 4:1 ; 4:3 ; 5:7 ; 6:7 ; 
Es.47,1-3 ; 1 Cor.11:6 ; 1 Cor.11:15).  
Ainsi, chacun est soumis à un maître, soit au Roi des rois, de gré ou de force, car : Tout genou 
fléchira..., soit à l'usurpateur, qu'il s'appelle Haman-Satan ou plus tard Hérode le grand ou tout 
autre usurpateur ! 
 

Nous voyons donc Haman face à son souverain Maître et juge suprême, devant lequel il a 
disparu sous son voile d'ignominie. Cela nous transporte en Luc 22:64 où Jésus est considéré, 
par Satan et ses serviteurs, comme étant un malfaiteur : Ils lui voilèrent le visage, et ils 
l’interrogeaient, en disant : Devine qui t’a frappé (Es.53,1-5 qui a cru ... ?  
 

Ici, dans la maison du roi et de la reine, les rôles reprennent leurs places exactes et non 
inversés car, selon Rom.3,19 : toute bouche sera fermée, ... devant Dieu  et  Ps.107,42 toute 
iniquité ferme la bouche. 
Haman ne peut émettre le moindre mot, même de repentance et de demande de grâce, au Roi 
des rois, parce qu’il (Dieu qu'il représente) a fixé un jour où il jugera le monde selon la 
justice, par l’homme qu’il a désigné, (Act.17,31) et cette fois ce ne sera pas Le Juste qui sera 
voilé et silencieux, comme au temps où - Jésus garda le silence - devant les méchants 
(Mat.26,63) - mais ce sera ce méchant-là, et ceux qui l'auront suivi. 
 

En Mat.25,40 Jésus confirme la justice de Dieu en ces termes : Je vous le dis en vérité, toutes 
les fois que vous n’avez pas fait ces choses à l’un de ces plus petits, c’est à moi que vous ne 
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Marc 15:38 Le voile du temple se déchira en deux, depuis le haut jusqu’en bas.  
Voilà l'aboutissement de : Ils lui voilèrent le visage, tant positivement pour ceux qui croient 
en Mardochée-Jésus, que négativement pour ceux qui, comme Haman méprisent un si grand 
salut.  
C'est ainsi qu'Haman "le magnifique, l'Agaguite "le flamboyant, le sublime", déguisé en ange 
de lumière, est maintenant jugé, préfigurant le jugement définitif de l'Antichrist, qui ne 
paraîtra plus, restant voilé, et aura la bouche fermée définitivement, étant précipité de sa 
hauteur dans l'abîme.  
Alors il aura beau crier : mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné, le Dieu qu'il 
invoquera, et qui n'a jamais été le sien, restera sourd à son cri, et son rejet sera définitif, sans 
résurrection en vie éternelle : Apoc.20:1 Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la 
clef de l’abîme et une grande chaîne dans sa main... 20:3 Il le jeta dans l’abîme, ferma et 
scella l’entrée au-dessus de lui, afin qu’il ne séduisît plus les nations...   
 

v,9 Et Harbona = conducteur d'ânes ! - mais nous savons qui est l'âne dans cette affaire - l’un 
des eunuques (stérile en reproduction personnelle mais non en intelligence et en service), dit 
en présence du roi : Voici, le bois préparé par Haman (le magnifique) pour Mardochée (le 
petit homme), qui a parlé pour le bien du roi - qui a toujours respecté l'autorité suprême, 
même apparemment hostile à sa personne), est dressé dans la maison d’Haman, à une 
hauteur de cinquante coudées (25m environ, bien visible au loin). Le roi dit: Qu’on y pende 
Haman ! 10  Et l’on pendit Haman au bois qu’il avait préparé pour Mardochée. Et la colère 
du roi s’apaisa. 
 

Nous pouvons relier cela avec Nom.21,9 Moïse fit un serpent d’airain, et le plaça sur une 
perche ; et quiconque avait été mordu par un serpent (par Satan), et regardait le serpent 
d’airain (métal sans vie) conservait la vie. Passage de l'Écriture repris par Jésus en Jean.3,14 
Et comme Moïse éleva le serpent dans le désert, il faut de même que le Fils de l’homme 
(devenu péché pour nous 2Cor.5,21) soit élevé... Élevé signifie pendu à un bois qui sera vu de 
loin et de tous. Pierre en fera mention dans son discours de la pentecôte : Act.5,30 Le Dieu de 
nos pères a ressuscité Jésus, que vous avez tué, - comment ? - en le pendant au bois. Sur la 
perche élevée, le serpent d'airain, devenu péché, était inerte, incapable de mordre à nouveau, 
de donner la mort à ceux qui tourneraient un regard de foi vers lui.  
 

Ainsi, depuis ce jour, quiconque croit qu'Haman-Satan est vaincu, au moment où il se croyait 
vainqueur, est rendu vainqueur alors qu'il pensait être vaincu. Les rôles sont inversés, car le 
croyant reçoit la vie éternelle par la foi. C'est ce que confirme Gal.3,13 Christ nous a rachetés 
de la malédiction de la loi, étant devenu malédiction pour nous, - du fait qu'il était devenu 
péché pour nous (2Cor.5:21) - car il est écrit - quoi ? : Maudit est quiconque est pendu au 
bois, - afin que la bénédiction d’Abraham eût pour les païens son accomplissement en Jésus-
Christ, et que nous reçussions par la foi l’Esprit - le souffle de vie - qui avait été promis. 
 

Judas Iscariot ne bénéficiera jamais de ce privilège puisqu'il ne se repentira pas de la 
repentance qui conduit au salut (2Cor.7,10), mais il sera maudit, étant animé de la triste 
repentance du monde conduisant à la mort éternelle, car il alla se pendre (Mat.27,5) - suicide 
sans possibilité de retour, de repentance, de deuxième chance. 
 

La hauteur de la perche, qu'Haman destinait à Mardochée, était à la dimension de son orgueil. 
Nous avons là le type d'un spectacle horrible, qui pourtant plaisait à beaucoup. De tout temps, 
les foules se sont pressées pour regarder les gibets, les lapidations, les bûchers en place 
publique.  
 

C'est ainsi que pour Haman et ceux qui lui ressemblent, le spectacle se retourne publiquement 
contre eux : Col.2:15 il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées 
publiquement en - quoi ? - en spectacle, en triomphant d’elles par la croix. 
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Cependant, ce spectacle sanglant de la potence à Golgotha en a bouleversé plusieurs. Luc 
23:47 Le centenier, voyant ce qui était arrivé, glorifia Dieu, et dit : Certainement, cet homme 
était juste. Et pourtant il ne savait pas qu'il allait ressusciter 48 Et tous ceux qui assistaient en 
foule à ce spectacle, après avoir vu ce qui était arrivé, s’en retournèrent, se frappant la 
poitrine ...  
 

A travers la potence, la perche, le bois, la croix, nous avons en type ce qu'a enduré Jésus pour 
le salut de toute l'humanité, tant juive que païenne : Christ aussi a souffert une fois pour les 
péchés, lui juste pour des injustes, (1 Pie.3,18).  
Prov.14,32 Le méchant est renversé par sa méchanceté, mais le juste trouve un refuge même 
en sa mort. Croyons-nous vraiment cela pour nous aussi ? Étant donc justifiés par la foi ... 
 

Contrairement à Haman le faux magnifique (Lucifer), qui se déguise en ange de lumière 
(2Cor.11,14), Jésus était, est et sera toujours vraiment le véritable Haman, le Véritable 
Magnifique ! C'est ce qu'a prophétisé David : 
Ps.8:1 ... Psaume de David (donc du bien-aimé). 2 Eternel, notre Seigneur ! Que ton nom est 
magnifique sur toute la terre ! Ta majesté s’élève au-dessus des cieux... Plus haut donc que 
tous les bois dressés pour t'abaisser. v.10 Eternel, notre Seigneur ! Que ton nom est 
magnifique sur toute la terre !  
Ex.15:11 Qui est comme toi parmi les dieux, ô Eternel ? Qui est comme toi magnifique en 
sainteté, digne de louanges, 
Esaïe 33:21 C’est là vraiment que l’Eternel est magnifique pour nous ... 
2 Pie.1:17 Car il a reçu de Dieu le Père honneur et gloire, quand la gloire magnifique lui fit 
entendre une voix qui disait : Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j’ai mis toute mon 
affection. 
Rom.11:36  C’est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. A lui la gloire dans tous 
les siècles ! Amen ! 
 

v.10 Et l’on pendit Haman (le faux magnifique) au bois qu’il avait préparé pour Mardochée 
- le petit homme - Et la colère du Roi s'apaisa. pour l'Israël de Dieu comme pour tout croyant 
en Christ. Eph.2:14 Car il est notre paix...; En effet, 1 Thes.5:9 Car Dieu ne nous a pas 
destinés à la colère, mais à l’acquisition du salut par notre Seigneur Jésus-Christ ; 1 
Thes.1:10 et pour attendre des cieux son Fils, qu’il a ressuscité des morts, Jésus, qui nous 
délivre de la colère à venir. Paix, paix parfaite ... 
 

Jn.19,30 Tout est accompli. Le pardon est total pour tous les hommes de tous les temps, tant 
juifs que païens nés de nouveau. 
2 Cor.5:18 Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a 
donné le ministère de la réconciliation...5:20 ... nous vous en supplions au nom de Christ : 
Soyez réconciliés avec Dieu ! 
 

Jac.1,17 Oui, toute grâce excellente et tout don parfait descendent d’en haut, du Père des 
lumières, chez lequel il n’y a ni changement ni ombre de variation. Rien à craindre ! 
 

La promesse faite avec serment à Abraham subsiste encore, à chacun de la saisir . 

 

Rom.16:27 à Dieu, seul sage, soit la gloire aux siècles des siècles, par Jésus-Christ ! Amen !  
 
(à suivre) 
 
Gimont 10 01 2020 
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LE LIVRE D'ESTHER  (17)  
 

Lecture : Esther 8,1-7 
 

v.1a En ce même jour... à partir de ce jour de la fin des temps... On pourra dire : C'est le jour des 
recommencements, c'est pour l'Israël dispersé comme : Au commencement, Dieu (Gen.1,1), c'est 
: que la Lumière soit, et donc le premier jour vers un État devenant à nouveau spirituellement 
éclairé, ce qui n'est pas encore le cas à l'heure actuelle, où l'État est laïque, religieux et athée tout 
à la fois. La nouvelle greffe est posée, mais encore faut-il qu'elle prenne, que la sève passe : 
Rom.11:23... ils seront entés ; car Dieu est puissant pour les enter de nouveau. 
 

Rom.11,11  Je dis donc : Est-ce pour tomber qu’ils ont bronché ? Loin de là ! Mais, par leur 
chute (leur incrédulité à l'égard de Dieu et de leur Messie Mardochée-Christ crucifié et 
ressuscité), le salut est devenu accessible aux païens - aux nations pour un temps - afin qu’ils 
fussent excités à la jalousie. 12 Or, si leur chute a été la richesse du monde, et leur 
amoindrissement la richesse des païens, combien plus en sera-t-il ainsi quand ils se convertiront 
tous... à la toute fin des temps, ce que nous avons été amené à découvrir sous différents aspects 
cachés dans ce livre. 
 

v.1b  En ce même jour le roi Assuérus donna à la reine Esther la maison d’Haman, l’ennemi 
des Juifs,- maison qui était originalement magnifique pour l'homme. Tout pouvoir et biens 
usurpés par Satan, seront donc rendus à l'Héritier et aux cohéritiers de toutes choses. Satan 
n'avait-il pas osé tenter Jésus en ces termes : Je te donnerai toute cette puissance, et la gloire de 
ces royaumes ; car elle m’a été donnée,- ce qui était faux, mais usurpée de manière frauduleuse, 
d'abord en Éden, au moyen de la femme, puis à travers l'anneau passé au doigt d'Haman (Esther 
3,10)  et je la donne à qui je veux. - apparemment don gratuit, mais...7 Si donc tu te prosternes 
devant moi, elle sera toute à toi (Luc 4:6). Et bien non, ni puissance ni gloire ni richesse ni 
sagesse ne seront jamais un don divin passant par Satan le faussaire, mais tout appartient à Celui 
qui règne aux siècles des siècles. C'est pourquoi le Seigneur Jésus-Mardochée répliquera en 
Mat.28:18 Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre.... Parole que Satan ne pouvait 
pas prononcer face au Seigneur du ciel et de la terre. Ce sera là l'héritage de ceux qui auront cru, 
tant juifs que païens. Ainsi pliera tout genou devant le véritable magnifique. C'est pourquoi : 
Act.26:18 ...que tu leur ouvres les yeux, - aux juifs comme aux nations - pour qu’ils passent des 
ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, - car Satan est effectivement puissant, 
mais non Le Tout-Puissant - pour qu’ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et 
l’héritage avec les sanctifiés - Héritier de Dieu, cohéritiers de Christ. 
 

Toutefois, il nous faut encore rappeler qu'il y a un temps qui appartient à Dieu seul. C'est 
pourquoi il est souvent question d'un temps d'attente avant l'exécution des promesses : Ps.110,1 
De David. Psaume. Parole de l’Eternel à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, jusqu’à ce que 
je fasse de tes ennemis ton marchepied. 2 L’Eternel étendra de Sion le sceptre de ta puissance - 
mais en attendant : Domine au milieu de tes ennemis ! Domine, et non pas soit écrasé. C'est là un 
ordre à saisir et repris 5 fois dans le N.T. (Mat.22:44; Marc 12:36; Luc 20:42; Act.2:34; Hébreux 
1:13). Assieds-toi...Domine... jusqu'à ce que... L'histoire n'est donc pas encore achevée, mais 
tout est programmé par l'Éternel même, pour le bien de l'homme et la gloire de Dieu. 
 

Remontons à cette constatation de temps inachevé en Ex.15,13 Par ta miséricorde tu as conduit, 
tu as délivré ce peuple ; Par ta puissance tu le diriges vers la demeure de ta sainteté. - résultat : 
14 Les peuples l’apprennent, et ils tremblent : La terreur s’empare des Philistins ;15  Les chefs 
d’Edom s’épouvantent ; Un tremblement saisit les guerriers de Moab ; Tous les habitants de 
Canaan tombent en défaillance.16  La crainte et la frayeur les surprendront ; - état d'âme 
n'ayant rien de commun avec la crainte respectueuse de Noé (Héb.11:7) Par la grandeur de ton 
bras ils deviendront muets comme une pierre, jusqu’à ce que ton peuple soit passé, ô Eternel ! 
Jusqu’à ce qu’il soit passé, le peuple que tu as acquis : Il s'agit là d'une promesse à Israël. 
Et toujours dans cette pensée du temps annoncé d'avance, Hab.2:3 déclare : Car c’est une 
prophétie dont le temps est déjà fixé, elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; Si elle 
tarde, attends-la, car elle s’accomplira, elle s’accomplira certainement. 
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v.1c et Mardochée parut devant le roi, car Esther avait fait connaître la parenté qui l'unissait à 
elle. Ils ne sont plus ni 2 ni 3 ni plus, mais UN. Jean 10:30 Moi et le Père nous sommes UN. 
Jean 14,9 Celui qui m'a vu a vu le Père... Jean 17:22  qu’ils soient UN comme nous sommes UN,  
23  moi en eux, et toi en moi, afin qu’ils soient parfaitement UN. Tous respirent le même Souffle, 
le même Esprit Saint. Il ne s'agit donc pas d'un mariage physique de diverses personnes, mais 
d'une union spirituelle, comme celle du Père éternel, de son Fils éternel et de son Épouse 
éternelle. C’est de lui, ... que tout le corps, ..., tire son accroissement (Eph.4:16); De Lui nous 
sommes la race (Act.17,28).  
Cant.2:16, que j'ai déjà cité plusieurs fois : Mon bien-aimé est à moi, et je suis à lui ; puis 6:3 Je 
suis à mon bien-aimé, et mon bien-aimé est à moi. Il y a réciprocité parfaite dans l'amour : Il est 
à moi et je suis à Lui ; Je suis à Lui et Il est à moi - UN, toujours UN : "Je suis !".  
 

En Esther 7,3-4, nous avons vu que le plaidoyer d'Esther, pour obtenir grâce, a atteint son but ; 
mais pour l'instant en espérance seulement quant à la nation juive, comme c'est le cas pour 
l'église actuellement. Car c’est en espérance que nous sommes sauvés. (Romains 8:24). 
1Jn.3,2 Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, (Eph.2:6 il nous a ressuscités 
ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ - c'est un fait -) 
-  et ce que nous serons n’a pas encore été manifesté ; mais nous savons que, lorsque cela sera 
manifesté, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est. Ce qui est vrai 
pour le chrétien sera tout aussi vrai à la fin des temps pour le juif attaché à Mardochée-Christ-
Esther-Assuérus : grâce et réintégration totale en UN seul corps, Dieu remplissant tout en tous. 
 

v.2a  Le roi ôta son anneau, qu'il avait repris à - l'usurpateur - Haman, et le donna à 
Mardochée,- le petit homme, mais cette fois haut élevé (cf. Daniel 2:48 le roi éleva Daniel...).  
Contrairement à l'usurpateur de Luc 4:6, le Très-Haut seul peut dire en vérité : je la donne (la 
puissance, la magnificence et la gloire) à qui je veux. 
 

Ps.8-5 Qu’est-ce que l’homme, pour que tu te souviennes de lui ? Et le fils de l’homme, pour 
que tu prennes garde à lui ? 6 Tu l’as fait de peu inférieur à Dieu, - l'incarnation - et tu l’as 
couronné de gloire et de magnificence - sa résurrection et sa glorification -. 7 Tu lui as donné la 
domination sur les œuvres de tes mains, tu as tout mis sous ses pieds, - encore une fois.  
 

Nous pouvons comparer cela avec l'histoire du fils prodigue, représentant l'Israël perdu pour un 
temps, mais retrouvé. En se mettant en route vers son origine, son père, ce fils espère un accueil 
minimum, mais c'est le maximum qui l'attend  : le père dit à ses serviteurs : Apportez vite la plus 
belle robe, et l’en revêtez ; mettez-lui un anneau au doigt, et des souliers aux pieds.  
Fini pour lui l'odeur des cochons, l'odeur des nations impures se vautrant dans les plaisirs et les 
plus basses oeuvres. Mais le chemin du retour doit sans doute lui paraître encore long. 
 

v.2b Esther, de son côté, établit Mardochée sur la maison d'Haman. 
Là, nous voyons qu'en bonne épouse, désirant une bonne gestion de la maison du Roi des rois, 
Esther ne peut trouver mieux que d'établir le seul digne d'une telle charge et d'un tel honneur, 
c'est-à-dire Mardochée-Christ. Héb.3,3 Car il a été jugé digne d’une gloire d’autant supérieure 
à celle de Moïse que celui qui a construit une maison a plus d’honneur que la maison même. 
Jésus n'a-t-il pas dit : Je bâtirai mon Église, mon Assemblée, composée de tous les rachetés de 
toutes les nations, y compris la Nation d'Israël, le chaînons manquant actuellement à l'appel. 
 

Haman, l'agaguite, a tout fait pour détruire la maison royale, en commençant par sa haine 
destructrice envers la maison d'Israël, mais soyons assurés que Mardochée-Christ l'a relèvera de 
sa ruine, ayant payé de sa vie son rétablissement. Il était lui-même l'Éternel Dieu et le véritable 
Juif, le véritable louangeur. C'est pourquoi l'apocalypse le désigne comme seul digne : 
Apocalypse 4:11 Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l’honneur et 
la puissance ... 5:9 Et ils chantaient un cantique nouveau, en disant : Tu es digne de prendre le 
livre, et d’en ouvrir les sceaux ; car tu as été immolé, et tu as racheté pour Dieu par ton sang 
des hommes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation... 5:12 Ils disaient 
d’une voix forte : L’agneau qui a été immolé est digne de recevoir la puissance, la richesse, la 
sagesse, la force, l’honneur, la gloire, et la louange.  
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Digne, il l'aura été, même lorsque les religieux le déclareront digne de mort, bien que Pilate leur 
attestera le contraire en Luc 23,15 :  ... voici, cet homme n’a rien fait qui soit digne de mort.  
 

Mais attention ! L'apparition et le règne de Mardochée-Esther ne se fera plus en grâce pour les 
nations hostiles, mais sous une verge de fer. 
Pour ce qui est de Christ-Mardochée, il est écrit : Ps.2,9  Tu les briseras avec une verge de fer, 
Tu les briseras comme le vase d’un potier.  
Pour ce qui est d'Esther-Israël, Apoc.2,26-27 déclare : A celui qui vaincra, et qui gardera 
jusqu’à la fin mes œuvres, je donnerai autorité sur les nations. 27 Il les paîtra avec une verge de 
fer, comme on brise les vases d’argile, ainsi que moi-même j’en ai reçu le pouvoir de mon Père.  
 

Lév.26:13 Je suis l’Eternel, votre Dieu, qui vous ai fait sortir du pays d’Egypte, qui vous ai tirés 
de la servitude ; j’ai brisé les liens de votre joug, et je vous ai fait marcher la tête levée. Et cela 
au prix du sang appliqué sur les poteaux et les linteaux de vos maisons, de vos cœurs.  

 

Cependant, s'il est vrai que le sort définitif d'Haman "le faux magnifique" satanique est réglé, 
l'édit royal qu'il a usurpé, pour égorger et détruire, subsiste et est irrévocable, tant pour les 
nations païennes que pour les juifs, bien qu'obtenu frauduleusement au nom du Tout-Puissant.  
 

C'est là que beaucoup achoppent en raisonnant ainsi : "Si Satan avait réellement été vaincu lors 
du spectacle de la croix, il n'aurait plus la possibilité de nuire, donc la victoire de Jésus n'est pas 
digne d'être reçue et crue telle qu'elle est racontée. C'est là oublier la puissance de nuisance de 
tous les fils du diable, animés de l'esprit de leur père, (Jean 8,44), se multipliant et redoublant de 
haine jusqu'à ce que le Très-Haut y mette un terme définitif. 
C'est ainsi qu'aucun homme, fut-il le plus pieux de la terre, ne peut maintenant effacer les 
conséquences du péché, dont la haine satanique que lui vaut sa foi sincère et ferme. D'où ces 
paroles du Seigneur Jésus : Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom, mais celui qui 
persévérera jusqu’à la fin sera sauvé (Marc 13:13). C'est pourquoi tout croyant est appelé à 
revêtir toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme 
après avoir tout surmonté (Eph.6:13). Bien que le salut lui soit pleinement acquis, tout croyant 
se doit de combattre s'il ne veut pas être battu : 
 

v.3  ... Esther parla de nouveau en présence du roi. Elle se jeta à ses pieds, elle pleura, elle le 
supplia d’empêcher les effets de la méchanceté d’Haman, l’Agaguite, et la réussite de ses 
projets contre les Juifs.  
Comme déjà dit précédemment, pour tout croyant, la victoire est pleinement acquise par suite du 
péché "pendu au bois". Cependant, les effets, les conséquences de la chute sont toujours visibles 
et opérantes pour tous les humains : corruption, perversion, infirmité maladie, guerres, et bien 
sûr la mort. C'est pourquoi, quoique sauvés, juifs et païens sont appelés à s'approcher avec 
assurance du trône de la grâce, afin d’obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être 
secourus dans leurs besoins (Héb.4:16). C'est là l'intercession journalière de chacun. 
Aucun croyant ne se trouve tranquillement sur un escalator conduisant au ciel. Les juifs ne le 
seront pas non plus, mais ils devront mener la lutte, ayant revêtu toutes les armes de Dieu pour 
lutter contre les esprits méchants qui animeront encore les nations. 
 

Jér.3,21, contemporain d'Esther, déclare : Une voix se fait entendre sur les lieux élevés ; Ce sont 
les pleurs, les supplications des enfants d’Israël ; Car ils ont perverti leur voie, ils ont oublié 
l’Eternel, leur Dieu.  
C'est donc sous la menace des effets, de leur indifférence passée à l'égard de Dieu, qu'Israël en 
vient maintenant à implorer, à travers Esther, le secours du Très-Haut dans les lieux élevés. 
Pourtant le très-Haut ne les a pas oubliés, Lui.  
Jér.15,11  L’Eternel dit : Certes, tu auras un avenir heureux ; Certes, je forcerai l’ennemi à 
t’adresser ses supplications, au temps du malheur et au temps de la détresse.  
 

Mais en attendant, tu demeures dans l'angoisse du lendemain, et te voilà en larmes. Ton seul 
recours est dans la supplication, et cela est vrai pour Israël comme pour tous. C'est pourquoi : 
Eph.6:18 Faites en tout temps par l’Esprit - par le Souffle de Dieu en vous - toutes sortes de 
prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les 
saints.  
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Phil.4:6 Ne vous inquiétez de rien ; mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par 
des prières et des supplications, avec des actions de grâces. 
1 Tim.2:1 J’exhorte donc, avant toutes choses, à faire des prières, des supplications, des 
requêtes, des actions de grâces, pour tous les hommes. 
 

N'oublions pas qu'Esther représente le corps du peuple juif des tout derniers temps, dont 
Mardochée est la tête depuis le début de cette affaire et jusqu'à la fin, et que, de sa conduite 
pieuse vaquant à la prière et aux supplications auprès du Très-Haut, va dépendre le salut pour 
tous les juifs, les conduisant à vivre en vainqueur. Mais cette fois, Esther ne retient pas ses 
émotions fortes, elle fond en larmes et en supplications aux pieds de son roi. Et que ce passe-t-il ?  
1Jean 5,14   Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons quelque chose 
selon sa volonté, il nous écoute. 15  Et si nous savons qu’il nous écoute, quelque chose que nous 
demandions, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée. 
 

v.4  Le roi tendit le sceptre d’or à Esther, qui se releva et resta debout devant le roi. 
A nouveau nous retrouvons cette position verticale de tout croyant qui se sait exaucé, non sur la 
base de ses larmes ou de ses oeuvres, mais par la foi en l'Amour prouvé de son Seigneur et Roi. 
Car, Romains 5:8 Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des 
pécheurs, Christ est mort pour nous. Alors l'attitude change,  je sais en qui j'ai cru ... dira 
l'apôtre Paul, après avoir entendu : ma grâce te suffit, - dans tes limitations - car ma puissance 
s'accomplit dans la faiblesse (2Cor.12,9).  
Ps.30,11 Et tu as changé mes lamentations en allégresse, tu as délié mon sac, et tu m’as ceint 
de joie, 12  afin que mon cœur te chante et ne soit pas muet. Que de muets n'exprimant pas leur 
reconnaissance dans le peuple de Dieu ! Eternel, mon Dieu ! je te louerai toujours. N'est-ce pas 
là l'attitude que nous devons toujours avoir ? 
Ne retrouve-t-on pas cette attitude chez Anne, la mère de Samuel, exaucée de sa supplication 
angoissée en 1Sam.1,18 Elle dit : Que ta servante trouve grâce à tes yeux ! Et cette femme s’en 
alla. Elle mangea - restaurée -, et son visage ne fut plus le même. Elle se tint debout pour une 
marche en vainqueur. Même démarche et reconnaissance chez Ruth, la moabite, l'ex-maudite. 
 

v.5 Remarquons dans ce verset que, bien que ne faisant qu'UN avec son Seigneur, l'épouse 
témoigne un profond respect envers la dignité de son époux. Eph.5,33 ne dit-il pas : que la 
femme respecte son mari. Quatre "si" sont employés dans l'approche en grâce d'Esther.  
 

Si difficile que soit la perspective apparente de sa vie, tout croyant authentique doit toujours 
s'approcher de Dieu avec un profond respect, et non comme avec un simple copain, pire, comme 
si le Seigneur était un esclave devant se soumettre à nos injonctions. Ici, Esther fait appel à la 
bonté, à la grâce, à la convenance et à ce qui est agréable à son Époux royal.  Elle n'exige rien, 
elle supplie simplement avec espérance. Est-ce toujours notre attitude de ne rien exiger ? 
 

v.6 Esther se sait sauvée et gardée dans la maison du roi, mais elle sait aussi qu'il n'en est pas de 
même de tous ceux de sa race dispersés de par le monde, d'où son intercession avec larmes. 
N'est-il pas écrit : Ceux qui sèment avec larmes moissonneront avec chants d’allégresse. Celui 
qui marche en pleurant, quand il porte la semence, revient avec allégresse, quand il porte ses 
gerbes. (Ps.126,5-6). 
 

v.7  Le roi Assuérus dit à la reine Esther et au Juif Mardochée : Voici, j’ai donné à Esther la maison 
d’Haman, et il a été pendu au bois pour avoir étendu la main contre les Juifs. Ici le roi Assuérus, 
rafraîchit la mémoire d'Esther, comme l'Esprit du Père le fait en chacun de ses enfants. (cf.les frères de 
Joseph Gen.50,15...). Paul écrira aux Phil.3:1 : Au reste, mes frères, réjouissez-vous dans le Seigneur. Je 
ne me lasse point de vous écrire les mêmes choses, et pour vous cela est salutaire. Autrement dit : 
souviens-toi du calvaire, souviens-toi du "pendu", où "tout est accompli". Le méchant est vaincu, alors 
patience : Ps.37:10 ...encore un peu de temps, et le méchant n’est plus ; Tu regardes le lieu où il était, et 
il a disparu.  
 

Qu'il est difficile à l'homme de croire réellement et simplement cela, de mettre une pleine confiance en 
son Dieu Sauveur et Seigneur. 
 

Nous verrons la prochaine fois que le Seigneur du temps et des circonstances répond favorablement aux 
requêtes de ceux qui l'invoquent selon son désir, selon sa volonté. 
 
 

Gimont 17 01 2020 
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Le livre d'Esther  (18)  
 

Lecture : Esther 8,1-16 
 

Nous avons laissé Esther v.3 à 7, recevant l'approbation à ses supplications auprès de son Époux 
Assuérus. 
 

v.8 Écrivez donc en faveur des juifs comme il vous plaira... L'Écriture est fondamentale pour la 
connaissance de Dieu, du Très-Haut et du salut (Ps.130:3-5).  
Au début des versets 8 - 9 et 10 nous remarquons l'importance de l'Écriture. Cela est souligné en 
2Tim.3,16 : Toute l'Ecriture  est inspirée de Dieu, - insufflée de son Esprit - et utile pour 
enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, 17 afin que l’homme 
de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre et Jac.1,25 d'ajouter : celui qui aura plongé 
les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n’étant pas un 
auditeur oublieux, mais se mettant à l’œuvre, celui-là sera heureux dans son activité.  
 

Toute révélation qui n'a pas l'Écriture pour fondement ne peut qu'égarer le visionnaire. Hors de 
l'Écriture, de la parole de Dieu, il n'y a que doute, angoisse, détresse, larmes et ruine, hier comme 
aujourd'hui et comme demain, tant pour ce peuple au cou raide, que pour nous qui ne l'avons pas 
plus flexible. 
 

D'autre part, remarquons que cette parole écrite au nom du Roi ne peut être révoquée. C'est 
vraiment : Ainsi parle l'Éternel... répété 275 fois dans l'A.T.  C'est vraiment : Le ciel et la terre 
passeront, mais mes paroles ne passeront point. Mat.24:35; Marc 13:31; Luc 21:33 
 

v.9 le 23ème jour du 3ème mois, qui est le mois de Sivan, 3ème mois dans le calendrier juif, 
correspondant à avril-mai, on écrivit, suivant ce qui fut ordonné par Mardochée ... Fort de ce qui 
est ordonné d'écrire au nom du Roi des rois - Mardochée-Christ - ordonne à tous "les 
prédicateurs" de la Bonne Nouvelle d'aller jusqu'aux extrémités de l'Empire. Cela correspond  à 
Marc 16,15 : Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.  
 

v.10 On écrivit au nom du roi Assuérus... C'est donc au nom du Roi que toutes ces paroles, de 
combats victorieux en espérance, sont scellées de son anneau royal.  Pour ainsi dire, ce sera : 
Ainsi parle le Roi, comme nous pouvons dire en attendant : Ainsi parle Dieu le Père par Dieu le 
Fils . 
Comme aujourd'hui, le temps pressera et il y a urgence pour les juifs à répandre l'évangile, 
source de salut pour tous les hommes, par des chevaux rapide. Ps.147:15 (de David) Il envoie ses 
ordres sur la terre : Sa parole court avec vitesse. L'apôtre Pierre écrira en 2 Pie.2:12... tandis 
que vous... hâtez l’avènement du jour de Dieu, à cause duquel les cieux enflammés se 
dissoudront et les éléments embrasés se fondront ... ; 1Cor.15:24 Ensuite viendra la fin, quand il 
remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute 
autorité et toute puissance.  

Remarquons donc la diligence que mettent les coursiers à aller jusqu'aux extrémités de l'Empire. 
L'ennemi n'avait-il pas fait de même en Esther 3,13 contre le peuple juif, le peuple des 
louangeurs ?  
Questions qui se posent : Dieu est-il injuste en exerçant sa justice contre les méchants, les 
rebelles ? et sommes-nous des évangéliques n'annonçant que "le bon Dieu" ? ou sommes-nous 
prêts à annoncer l'évangile avertissant les perdus qu'ils auront pour châtiment une ruine 
éternelle, loin de la face du Seigneur et de la gloire de sa force ? (2 Thes.1:9) ; 1 Cor.6:2 Ne 
savez-vous pas que les saints jugeront le monde ? 1 Cor.6:3 Ne savez-vous pas que nous 
jugerons les anges ? Et nous ne jugerions pas, à plus forte raison, les choses de cette vie ? 
 

Josué 23:14 a bien compris la valeur de la Parole de Dieu : Voici, je m’en vais maintenant par le 
chemin de toute la terre. Reconnaissez de tout votre cœur et de toute votre âme qu’ aucune de 
toutes les bonnes paroles prononcées sur vous par l’Eternel, votre Dieu, n’est restée sans effet ; 
toutes se sont accomplies pour vous, aucune n’est restée sans effet... de même l’Eternel 
accomplira sur vous toutes les paroles mauvaises, jusqu’à ce qu’il vous ait détruits. 
C'est ce que nous allons voir maintenant.                   
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Par le texte lu aujourd'hui, nous constatons l'exécution de ces paroles écrites pour le bien de ceux 
que Dieu aime, pour ses élus, notamment juifs, qu'Il considère comme la prunelle de ses yeux.  
Car ainsi parle l’Eternel des armées : Après cela, viendra la gloire ! Il m’a envoyé vers les 
nations qui vous ont dépouillés ; Car celui qui vous touche touche la prunelle de son œil 
(Zac.2:8).  
Cela s'adresse premièrement au peuple juif, mais pas seulement  
 

Je rappelle que nous avons vu (v.8) qu'une loi du Souverain terrestre d'alors ne pouvait être 
révoquée ; à combien plus forte raison en est-il de la loi sainte confiée à Moïse par le Dieu Très 
Saint. Mat.5,18  Car, je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne 
disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu’à ce que tout soit arrivé.  
 

Dieu ne change pas, ni dans son essence, son Être, ni dans ses exigences de sainteté : 1Tim.1,8  
Nous n’ignorons pas que la loi est bonne, pourvu qu’on en fasse un usage légitime, 9  sachant 
bien que la loi n’est pas faite pour le juste, mais pour les méchants et les rebelles, les impies et 
les pécheurs, les irréligieux et les profanes, les parricides, les meurtriers, 10 les impudiques, les 
infâmes, les voleurs d’hommes, les menteurs, les parjures, et tout ce qui est contraire à la saine 
doctrine.  
Oui, la loi divine est bonne, et tous ceux qui ne sont pas au bénéfice de la grâce, par la foi en 
Jésus-Christ Lui seul, sont dans la position d'Haman, le faux "magnifique". Leur fin sera selon 
leurs oeuvres, séduits qu'ils auront été par Satan dans leur incrédulité : 2Cor.11,15 Satan se 
déguise en ange de lumière ; et alimentées Phil.3,19 ils ont pour dieu leur ventre. 
 

Cependant, de même que le Souverain terrestre pouvait promulguer une nouvelle loi tout aussi 
irrévocable que la première, de même le Souverain des cieux a promulgué la loi de Christ, la loi 
de liberté des esclaves pour ceux qui mettraient leur confiance en leur substitut Mardochée-
Christ. C'est ce que démontre l'épître aux hébreux, chapitre 5 à 10, notamment :  Héb.7,22 Jésus-
Mardoché est par cela même le garant d’une alliance plus excellente... 8:6 ... il a obtenu un 
ministère d’autant supérieur qu’il est le médiateur d’une alliance plus excellente, qui a été 
établie sur de meilleures promesses ... 
 

v.11-12 Par ces lettres - ces écrits ou épîtres de bonnes nouvelles - le Roi donnait aux juifs... la 
permission de se rassembler et de défendre leur vie... contre ceux ... qui prendraient les armes 
pour les attaquer.  
Attention ! Le fait de se rassembler et de se défendre n'est pas à confondre avec la recherche 
personnelle de vengeance. De tout temps, l'opprimé a tendance à cultiver sa soif de vengeance, 
de rendre le mal pour le mal, y compris les croyants, comme en Apoc. 6:10 concernant les 
martyrs de la fin des temps : Ils crièrent d’une voix forte, en disant : Jusques à quand, Maître 
saint et véritable, tardes-tu à juger, et à tirer vengeance de notre sang sur les habitants de la 
terre ? - vengeance de notre sang, et non de Ton Sang !  
 

Avant leur conversion, les apôtres Jacques et Jean étaient animés de ce genre de sentiments en 
Luc 9,52 : Il (Jésus) envoya devant lui des messagers, qui se mirent en route et entrèrent dans un 
bourg des Samaritains, pour lui préparer un logement.53  Mais on ne le reçut pas, parce qu’il 
se dirigeait sur Jérusalem. 54 Les disciples Jacques et Jean, voyant cela, dirent : Seigneur, veux-
tu que nous commandions que le feu descende du ciel et les consume ? 55  Jésus se tourna vers 
eux, et les réprimanda, disant : Vous ne savez de quel esprit vous êtes animés.56  Car le Fils de 
l’homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver. 
 

De tout temps, la vengeance appartient à Dieu seul : De.32:35 A moi la vengeance et la 
rétribution, quand leur pied chancellera ! Car le jour de leur malheur est proche, et ce qui les 
attend ne tardera pas. 36 L’Eternel jugera son peuple ; Mais il aura pitié de ses serviteurs ; 
Ro.12:19 Ne vous vengez point vous-mêmes, bien-aimés, mais laissez agir la colère ; car il est 
écrit : A moi la vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur, repris en Héb.10,30 Car nous 
connaissons celui qui a dit : à moi la vengeance, à moi la rétribution ! 
Act.17,30 Dieu, sans tenir compte des temps d’ignorance, annonce maintenant à tous les 
hommes, en tous lieux, qu’ils aient à se repentir,31  parce qu’il a fixé un jour où il jugera le 
monde selon la justice, par l’homme qu’il a désigné (Mardochée-Jésus), ce dont il a donné à 
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tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts … C'est sans doute ce qui se passera encore 
parmi les nations à la toute fin des temps. 
 

v.13 Ces lettres renfermaient une copie,... à se venger... Ces versets pourraient nous sembler 
contredire ce qui vient d'être dit, mais notons que c'est là qu'il convient de faire la différence 
entre l'édit du Souverain et l'interprétation des copies qui en est faite par l'homme, mu par sa 
réflexion naturel, qu'il soit juif ou autre. On retrouve ce phénomène de dévaluation de l'Ecriture à 
travers les différentes traductions de la Bible. L'apôtre Paul n'écrira-t-il pas en 2 Cor.2:,17 Car 
nous ne falsifions point la parole de Dieu, comme font plusieurs. Donc attention de ne pas 
chercher à infirmer les exigences de Dieu au profit de nos "bons cœurs", de nos "bons 
raisonnements, tellement mauvais ! 
 

v.14 Quoi qu'il en soit, et quelle que soit la version de la Bible que nous possédons, la parole de 
Dieu n'en est pas moins répandue rapidement par les coursiers. Phil.1:16  Ceux-ci agissent par 
amour, sachant que je suis établi pour la défense de l’Evangile, 17  tandis que ceux-là, animés 
d’un esprit de dispute, annoncent Christ par des motifs qui ne sont pas purs Qu’importe ? De 
toute manière, que ce soit pour l’apparence, que ce soit sincèrement, Christ n’est pas moins 
annoncé : je m’en réjouis, et je m’en réjouirai encore. 
 

v.15a  Mardochée-Jésus sortit de chez le roi, avec un vêtement royal bleu et blanc, - revêtu du 
ciel et de sa pureté - une grande couronne d’or - perfection inaltérable de la tête -, et un manteau 
de byssus - Le byssus (du grec bussos, fin lin) est en fait un ensemble de fibres sécrétées par 
certains mollusques, telles le moules, qui leur permet d’adhérer à la roche, et qui était employé 
alors comme fibre de tissu rare -  et de pourpre - vêtement royal par excellence. 
 

Du temps de Pilate, le Seigneur Jésus a été exhibé de cette manière par les soldats : Marc 15:17 
Ils le revêtirent de pourpre, et posèrent sur sa tête une couronne d’épines, qu’ils avaient tressée. 
18  Puis ils se mirent à le saluer: Salut, roi des Juifs ! Mais : Après le manteau de pourpre et la 
couronne d'épines, celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, 
nous le voyons couronné de gloire et d’honneur à cause de la mort qu’il a soufferte, afin que, 
par la grâce de Dieu, il souffrît la mort pour tous (Héb.2,9). Malheureusement, aujourd'hui, le 
peuple juif ne voit pas son Messie couronné de gloire puisqu'il ne l'a pas discerné dans son 
abaissement d'Es.53. 
 

v.15b La ville de Suse = lis (Cant. 2:1 Je suis un narcisse de Saron, un lis des vallées )  poussait 
des cris et se réjouissait.  
Esaïe 54:1 Réjouis-toi, stérile, toi qui n’enfantes plus ! Fais éclater ton allégresse et ta joie, toi 
qui n’as plus de douleurs ! Car les fils de la délaissée seront plus nombreux que les fils de celle 
qui est mariée, dit l’Eternel. Nous retrouvons un peu cela en Gal.4,26 : Car vous êtes tous fils de 
Dieu par la foi en Jésus-Christ-Mardochée ; 27 vous tous, qui avez été baptisés en Christ, vous 
avez revêtu Christ. Ce sont toujours là des sujets de réjouissance pour tous. 
Néh.8:10 Allez, mangez des viandes grasses et buvez des liqueurs douces, et envoyez des 
portions à ceux qui n’ont rien de préparé, car ce jour est consacré à notre Seigneur ; ne vous 
affligez pas, car la joie de l’Eternel sera votre force. 
 

v.16 Il n'y avait pour les juifs que bonheur et joie, allégresse et gloire. Dans la Bible, chaque 
mot a une valeur particulière puissante :  
Le bonheur : c'est cette sensation de parfaite satisfaction intérieure. Cité 60 fois dans l'Écriture, 
synonyme du mot heureux, cité 129 fois. Prov.16,20 Celui qui réfléchit sur les choses trouve le 
bonheur, et celui qui se confie en l’Eternel est heureux ; 18:22 Celui qui trouve une femme 
trouve le bonheur ; C’est une grâce qu’il obtient de l’Eternel ;19:8 ... Celui qui garde 
l’intelligence trouve le bonheur ; Es.48,18 Oh ! si tu étais attentif à mes commandements ! Ton 
bien-être serait comme un fleuve, et ton bonheur comme les flots de la mer ; Ro.4,6 De même 
David exprime le bonheur de l’homme à qui Dieu impute la justice sans les œuvres (sauvé par 
grâce). 
 

La joie : C'est ce sentiment de plénitude agréable qu'éprouve une personne dont les désirs 
profonds sont satisfaits. La joie est citée 278 fois dans nos Bibles. Ps.34,6 Quand on tourne vers 
lui  les regards, on est rayonnant de joie - ici vers Lui, Mardochée-Christ, revêtu du vêtement 
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royal et couronné d'or  ; Ps.71,23 En te célébrant, j’aurai la joie sur les lèvres, la joie dans mon 
âme que tu as délivrée ; Es.12,3 Vous puiserez de l’eau avec joie aux sources du salut ; Mat.2,10 
Quand ils aperçurent l’étoile, ils furent saisis d’une très grande joie ; Mat.28,8 Elles 
s’éloignèrent promptement du sépulcre, avec crainte et avec une grande joie, et elles coururent 
porter la nouvelle aux disciples ; Jean 15:11 Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en 
vous, et que votre joie soit parfaite.  
Jusqu'alors, c'était la tristesse qui définissait les sentiments profonds des juifs, car ils puisaient 
aux citernes crevassées de leur religion superstitieuse (Jér.2,13), mais dès ce verset 16, jusqu'à la 
fin du livre d'Esther, le mot Joie sera répété 7 fois.  
 

L'allégresse : C'est une plénitude de vif et joyeux entrain. Synonyme de gaîté, d'exultation, de 
jubilation. L'allégresse est citée 109 fois. Ps.5,12 Alors tous ceux qui se confient en toi se réjouiront, 
ils auront de l’allégresse à toujours, et tu les protégeras ; Tu seras un sujet de joie pour ceux qui 
aiment ton nom  ; Ps.13,6  Moi, j’ai confiance en ta bonté, j’ai de l’allégresse dans le cœur, à cause 
de ton salut ; Ps.40,17 Que tous ceux qui te cherchent soient dans l’allégresse et se réjouissent en 
toi ! Que ceux qui aiment ton salut disent sans cesse : Exalté soit l’Eternel ! Ps.95,1 Venez, chantons 
avec allégresse à l’Eternel ! Poussons des cris de joie vers le rocher de notre salut. Zac.9,9 Sois 
transportée d’allégresse, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici, ton roi 
(Mardochée-Jésus) vient à toi ; Il est juste et victorieux, ... Act.2,26  Aussi mon cœur est dans la joie, 
et ma langue dans l’allégresse ; Et même ma chair reposera avec espérance... Cela est dit 
concernant la résurrection du Seigneur Jésus et de ceux qui seront trouvés en Lui, mais cela convient 
aussi à la résurrection d'Israël, tant du temps d'Esther avec Mardochée que du temps qui se prépare 
actuellement pour la fin. 1 Pie.4,13 Réjouissez-vous, au contraire, de la part que vous avez aux 
souffrances de Christ-Mardochée, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l’allégresse lorsque 
sa gloire apparaîtra. 
 

La gloire : C'est la béatitude spirituelle céleste hautement élevée dont Jésus-Christ jouit 
actuellement, gloire promise à ceux qui auront cru. Elle est synonyme de splendeur et magnificence. 
La gloire est citée 403 fois dans notre Bible. Lors de la sortie d'Égypte, en Ex.14 et 15, 5 fois il est 
déclaré : les égyptiens feront éclater ma gloire ! ma splendeur, ma magnificence ! En Ex.33,18  
Moïse dit : Fais-moi voir Ta gloire ! Mais ne l'avait-il pas déjà vue lors de la sortie d'Égypte ? 
Ex.40:34 Alors la nuée couvrit la tente d’assignation, et la gloire de l’Eternel remplit le tabernacle. 
35 Moïse ne pouvait pas entrer dans la tente d’assignation, parce que la nuée restait dessus, et que 
la gloire de l’Eternel remplissait le tabernacle. Ps.19,2 Les cieux racontent la gloire de Dieu, et 
l’étendue manifeste l’œuvre de ses mains. Ps.24,7 ... Elevez-vous, portes éternelles ! Que le roi de 
gloire fasse son entrée !... 8 Qui est ce roi de gloire ? - L’Eternel fort et puissant, l’Eternel puissant 
dans les combats. 9 Portes, élevez vos linteaux ; Elevez-les, portes éternelles ! Que le roi de gloire 
fasse son entrée ! 10 Qui donc est ce roi de gloire ? — L’Eternel des armées : Voilà le roi de 
gloire ! Ps.29:9 Dans son palais tout s’écrie : Gloire ! Héb.2,9  celui qui a été abaissé pour un peu 
de temps au-dessous des anges, Jésus-Mardochée, nous le voyons couronné de gloire et d’honneur à 
cause de la mort qu’il a soufferte, ... 
Alors Ps.66,2  Chantez la gloire de son nom, célébrez sa gloire par vos louanges ! C'est ce que font 
les anges de Dieu en Luc 2,13-14 Et soudain il se joignit à l’ange une multitude de l’armée céleste, 
louant Dieu et disant:14  Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, et paix sur la terre parmi les 
hommes qu’il agrée !  Jean 1:14 Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de 
grâce et de vérité ; et nous avons contemplé - quoi ? sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils 
unique venu du Père. 
Jn.2:11 Tel fut, à Cana en Galilée, le premier des miracles que fit Jésus. Il manifesta sa gloire, et ses 
disciples crurent en lui. Jn.11:40 Jésus lui dit : Ne t’ai-je pas dit que, si tu crois, tu verras la gloire 
de Dieu ? Jn.17:22 Je leur ai donné la gloire que tu m’as donnée, afin qu’ils soient un comme nous 
sommes un, — 24 ... afin qu’ils voient ma gloire, la gloire que tu m’as donnée, .... Act.7,55  Etienne, 
rempli du Saint-Esprit, et fixant les regards vers le ciel, vit la gloire de Dieu et Jésus-Mardochée 
debout à la droite de Dieu. du Très-Haut ! 
Rom 9,22 Et que dire, si Dieu,... a voulu faire connaître la richesse de sa gloire envers des vases de 
miséricorde qu’il a d’avance préparés pour la gloire ?  
Rom.16,27 à Dieu, seul sage, soit la gloire aux siècles des siècles, par Jésus-Christ ! Amen !   (à suivre) 
 
 

Gimont 
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Le livre d'Esther  (19)  
 

Esther 8,17 à 9,3 
 

Faut-il encore le rappeler, le livre d'Esther porte en filigrane l'histoire à venir des juifs de la diaspora 
confrontés à la haine satanique s'exerçant par la main des dirigeants des nations n'ayant aucune 
crainte de Dieu. Les juifs seront néanmoins délivrés miraculeusement par l'Éternel Dieu (Apoc.19), 
le Dieu duquel Abraham avait reçu la promesse d'être en bénédiction à toutes les nations par sa 
postérité, c'est-à-dire par le Messie,  Jésus-Mardochée dans ce récit du livre d'Esther. 
 

La période qui nous occupe maintenant peut se situer à la fin de la grande tribulation où les juifs, 
recouvrant la bienveillance de Dieu, notamment par le réveil des juifs messianiques dispersés, 
commenceront à s'émanciper du joug des nations, des religions superstitieuses, et redeviendront 
sacrificateurs évangélistes pour toute la terre. 
Cette grande tribulation aura duré 7 ans et se sera singulièrement caractériser par un désastre 
mondial sans précédent sur tous les plans : politiques assassines, climatique, sismique, 
accompagnant des famines et des mortalités sans précédent, etc. C'est ce qu'a annoncé le Seigneur 
Jésus en Marc 13:8/24. Une nation s’élèvera contre une nation, et un royaume contre un royaume ; 
il y aura des tremblements de terre en divers lieux, il y aura des famines - provoquant de grandes 
migrations -. Ce ne sera que le commencement des douleurs. Luc 21:9-11  il y aura de grands 
tremblements de terre, et, en divers lieux, des pestes et des famines ; il y aura des phénomènes 
terrifiants, et de grands signes dans le ciel. v.24b ... le temps des nations sera accompli. 25  Il y 
aura des signes dans le soleil, dans la lune et dans les étoiles. Et sur la terre, il y aura de 
l’ angoisse chez les nations qui ne sauront que faire, au bruit de la mer et des flots - fonte des 
glaces, tsunami, etc.- 26  les hommes rendant l’âme de terreur dans l’attente de ce qui surviendra 
pour la terre - le pire sera devant, au-delà de l'imaginable -; car les puissances des cieux seront 
ébranlées. 
 

Cela correspond aux chapitres 6 à 19 de l'apocalypse, après quoi le Seigneur de gloire viendra y 
mettre bon ordre en établissant son règne de 1000 ans sur cette terre. Mais en attendant : 
 

8.17a  Dans chaque province et dans chaque ville, partout...il y eut parmi les juifs de la joie et de 
l'allégresse, des festins et des fêtes. Le temps des nations  et de son règne despotique est donc arrivé 
à son terme. Par la seule grâce de Dieu, la joie et l'allégresse changent de camp. N'oublions jamais 
que quand Jésus parle des temps de la fin, il s'adresse et avertit avant tout le peuple d'Israël, le juif 
premièrement, ce qui ne nous empêche pas d'en tirer leçon pour nous-mêmes, car l'enlèvement de 
l'Église précèdera ce temps inimaginable de détresse, suivi d'une miraculeuse délivrance. 
En sommes-nous vraiment conscients à la vue de ce qui se passe actuellement sous nos yeux ? 
 

v.17b Et beaucoup de gens d’entre les peuples du pays se firent Juifs, car la crainte des Juifs les 
avait saisis.  
Cela fut prophétisé en Es.14,1  Il choisira encore Israël, et il les rétablira dans leur pays ; les 
étrangers se joindront à eux, et ils s’uniront à la maison de Jacob. 2 ... Ils - les juifs - retiendront 
captifs ceux qui les avaient faits captifs, et ils domineront sur leurs oppresseurs ; Zac.8,23  En ces 
jours-là, dix hommes de toutes les langues des nations saisiront un Juif par le pan de son vêtement 
et diront : Nous irons avec vous, car nous avons appris que Dieu est avec vous. "Emmanuel"! 
 

 Malheureusement, beaucoup de ces gens se convertiront au judaïsme, mais non à Dieu, par intérêt, 
par opportunisme, par crainte des juifs mais non par crainte de Dieu, comme, inversement, 
beaucoup de juifs au cours des siècles se sont "convertis" au catholicisme et autres "ismes" sous la 
menace de spoliation, la torture, les pogromes, la shoah, etc., la peur et l'angoisse les saisissant.  
Cela rappelle aussi la sortie d'Égypte où une multitude de gens de toute espèce montèrent avec eux 
(Ex.12,38) - sans doute terrifiés à la vue du jugement des premiers nés d'Égypte, et aussi par intérêt.  
 

Cependant, il semble que certains parmi les nations se convertiront réellement, et pratiqueront la 
Pâque avec les juifs, comme le suggère Esther 9,27, mais la plupart n'échapperont pas au jugement 
annoncé d'avance : Dan.8,19 Je vais t’apprendre, ce qui arrivera au terme de la colère, car il y a 
un temps marqué pour la fin. 20  Le bélier que tu as vu, et qui avait des cornes, ce sont les rois des 
Mèdes et des Perses - y compris, bien sûr, Xercès 1er.  
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Ces Mèdes et ces Perses sont l'image des rois et autres gouvernants païens du monde de la fin, 
certes intelligents selon le monde, mais dont la fin sera selon leurs oeuvres, devant celui à qui ils 
devront rendre compte. 
En effet, Act.17,30 avertit tous les hommes de tous les temps, que Dieu, sans tenir compte des 
temps d’ignorance, annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu’ils aient à se 
repentir,31 parce qu’il  a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l’homme qu’il a 
désigné, ce dont il a donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts … Mardochée !.   
 

Nous avons vu au chapitre 8 comment Esther et Mardochée sont parvenus de l'abaissement au 
triomphe, et comment la frayeur des juifs a poussé beaucoup de gens à se convertir au judaïsme. Le 
chapitre 9 nous amène maintenant, lentement mais sûrement, à la pleine délivrance.  
 

9.1 nous lisons : Au douzième mois, qui est le mois d’Adar, le treizième jour du mois, jour où 
devaient s’exécuter l’ordre et l’édit du roi, et où les ennemis des Juifs avaient espéré dominer sur 
eux, ce fut le contraire qui arriva, et les Juifs dominèrent sur leurs ennemis. Les rôles sont donc 
complètement inversés. 
 

Il est bien question là du 13ème jour du mois d'Adar. En assyro-babylonien, Adar ou Adaru 
signifie: sombre, nuageux. C'était donc un mois bien sombre et nuageux qui, selon Haman-Satan, 
attendait les juifs. C'est pendant leur exil que les Juifs empruntèrent le nom d'Adar au calendrier 
assyro-babylonien, qui est devenu le nom tardif du 12e mois de l’année juive.  

 

Cela nous conduit à revenir en arrière, où nous avons vu au chapitre 3:7, que les prêtres-devins 
jetèrent le pur, le sort (c'était de l'occultisme, de la superstition - chiffre 13 -), le treizième jour du 
premier mois, donc au début de l'année, pour que l'extermination de tous les juifs s'accomplisse le 
13ème jour du 12ème mois, donc à la fin de l'année, ce qui devait être la fin des juifs, pensaient-ils. 
Chapitre 3:12 Les secrétaires ont été appelés le même 13ème jour du premier mois pour écrire la 
sentence de mort sur l'ordre d'Haman, afin que tous les juifs soient bien exterminés le 13ème jour 
du mois d'Adar (sombre, nuageux), et où Haman était tout à son affaire, tandis que les juifs 
tremblaient. Aucun doute qu'Haman n'ignorait pas que le 14ème jour de ce mois d'Adar (sombre, 
nuageux), était le jour où Israël devait tuer l'agneau de la Pâque, l'Agneau de la réconciliation, dont 
le sang attestait que les péchés de l'Israël, errant dans le désert, seraient couverts, leur permettant 
ainsi échapper au jugement de Dieu ; ce que ne voulait surtout pas Satan-Haman.  
Rappelons-nous encore Ex.12,6 Ce sera un agneau sans défaut, mâle, âgé d’un an ...- symbole de 
l'innocence quant au péché - 6  Vous le garderez jusqu’au quatorzième jour de ce mois ; et toute 
l’assemblée d’Israël l’immolera entre les deux soirs. L'assemblée sera ainsi couverte par le sang ... 
 

Ainsi, le "pur", le sort , d'où découle le mot "sortilège", qui devait permettre à Haman-Satan et à ses 
démons d'anéantir le peuple juif,  ce fut le contraire qui arriva, et les Juifs dominèrent sur leurs 
ennemis.  
C'est par ce sacrifice que se produisit leur totale délivrance, mais ils ne la saisiront en plénitude et 
par pure grâce qu'à la toute fin des temps. Col.2,15 il a dépouillé les dominations et les autorités, et 
les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d’elles par la croix - par la pendaison de tous 
les pécheurs, accomplie en Christ-Mardochée, parce que tous ont péché, juifs et non juifs. Mais 
seuls ceux qui auront cru ressusciteront en vie éternelle, chacun en leur temps, de même que leur 
Sauveur est réellement ressuscité. Apoc.20,6 indique plusieurs résurrections (cf.Jean 5,28-29). 
 

Cependant, Satan-Haman ne l'entend pas de cette oreille. Son but était, et est encore, qu'il n'y ait 
plus de pardon possible pour Israël de la part de l'Éternel Dieu, le Saint d'Israël. C'est aussi ce qu'a 
pensé longtemps et pensent encore beaucoup de religieux dits "chrétiens", formant la seconde 
Vasthi, la grande prostituée qui va bientôt disparaître, s'imaginant que "l'église", avec un petit é, est 
maintenant le nouvel Israël, se permettant, dans un temps encore récent, toutes sortes de pogroms et 
autres shoah contre les juifs, ivre du sang des saints de tous les temps, et notamment du sang des 
juifs (Apoc.17,6). 
 

Pourtant, en instituant la Pâque le 14ème jour du 12ème mois, l'Éternel avait bien déclaré à Israël : 
Ex.12:11 Quand vous le mangerez, vous aurez vos reins ceints, vos souliers aux pieds, et votre 
bâton à la main ; - prêts pour un nouveau départ de vie, et non jour de repos ou de fuite - et vous le 
mangerez à la hâte - vous communierez sans tarder à l'Agneau immolé. C’est la Pâque de l’Eternel 
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- le seul passage possible de délivrance. Pour ainsi dire : soyez prêts à sortir de l'esclavage du péché 
des nations, pour passer des ténèbres à la Lumière, de l'esclavage à la liberté définitive.  

Jésus ordonnera pareillement à ses disciples juifs : Que vos reins soient ceints, et vos lampes 
allumées (Luc 12,35), comme ce fut le cas à la sortie d'Égypte, et comme le suggère fortement la 
parabole des 10 vierges (Mat.25:1). Soyons prêts et prions ; Bientôt le Maître va venir ! 
 

De son côté en Esther 3,13 Haman-Satan s'arrangea pour que dans tout l'Empire médo-perse, l'édit 
de destruction parvienne à chacun au plus tôt, afin que tout soit prêt pour égorger et détruire, tous 
les juifs, jeunes et vieux, petits et femmes, en un seul jour, le 13ème du 12ème mois. Mais ce fut le 
contraire qui arriva. Pourquoi ? parce que le prince de ce monde est jugé, dira Jésus (Jn.16,11).  

 

v.2 Les juifs dominèrent sur eux. En espérance, nous assistons maintenant au renversement complet 
de leur situation ; de peureux qu'ils étaient, le dos courbé, par exemple dans les années 1930 à 1945 
et même plus, les voilà se rassemblant comme un seul homme (Mardochée et Esther = le Messie et 
les Juifs), par pure grâce du Très-Haut, provoquant ainsi la crainte des parties adverses, de leurs 
persécuteurs, qui pressentent que leur temps est venu ; de dominés, les juifs seront dominants. 
Personne ne put leur résister, car la crainte qu'on avait d'eux s'était emparée de tous les peuples. 
D'où le renouveau actuel de l'antisémitisme qui semble sentir venir ces choses. OUI : 
 

Ps.14,5 C’est alors qu’ils trembleront d’épouvante, quand Dieu paraîtra au milieu de la race juste - 
déclarée juste par pure grâce, comme le fut Noé, et non par leurs sagesse et forces humaines. 
 

Ez.32:10 annonce : Je frapperai de stupeur beaucoup de peuples à cause de toi, et leurs rois seront 
saisis d’épouvante à cause de toi, quand j’agiterai mon épée devant leur face ; Ils trembleront à 
tout instant chacun pour sa vie, au jour de ta chute. 
 

A remarquer que dans notre récit l'ordre de détruire ne devait atteindre que ceux qui cherchaient 
leur perte, contrairement à l'ordre d'Haman-Satan exigeant la destruction totale, la solution finale 
des juifs, ou de tous les authentiques croyants, comme ce fut le cas des nouveaux-nés mâles en 
Égypte (Ex.1,15-16), des bébés de moins de 2 ans en Mat.2,16, et comme pensait réussir à le faire 
Hitler-Satan en ordonnant sa solution finale. Mais rien de tout cela ne pourra annuler la promesse de 
l'Éternel à Abraham et à sa descendance en Christ. 
 

Cela nous renvoie au Psaume 2, qu'il nous faut lire en entier.  1 Pourquoi ce tumulte parmi les 
nations, ces vaines pensées parmi les peuples ? 2  Pourquoi les rois de la terre se soulèvent-ils et 
les princes se liguent-ils avec eux contre l’Eternel et contre son oint  (Assuérus-Mardochée Christ) 
... 4  Celui qui siège dans les cieux rit, le Seigneur se moque d’eux. 5  Puis il leur parle dans sa 
colère, Il les épouvante dans sa fureur : 6  C’est moi qui ai oint mon roi sur Sion, ma montagne 
sainte ! 7 Je publierai le décret ; L’Eternel m’a dit : Tu es mon fils ! Je t’ai engendré aujourd’hui 
(cf.Apoc.21:6 où il est écrit : 7 Celui qui vaincra héritera ces choses ; je serai son Dieu, et il sera 
mon fils - ainsi tout croyant en Dieu est son fils par le Fils qui est Esprit en lui). 8  Demande-moi et 
je te donnerai - quoi ? - les nations pour héritage, les extrémités de la terre pour possession - tout 
genou fléchira - ; 9  Tu les briseras avec une verge de fer, tu les briseras comme le vase d’un 
potier. 10 Et maintenant, rois, - ou présidents de toutes les nations - conduisez-vous avec sagesse ! 
Juges de la terre, recevez instruction ! 11  Servez l’Eternel avec crainte, et réjouissez-vous avec 
tremblement. Rois : conduisez-vous... recevez instruction... Servez l'Éternel... réjouissez-vous ... 
 

9.3  Et tous les chefs des provinces, les satrapes, les gouverneurs, les fonctionnaires du roi, 
soutinrent les Juifs, à cause de l’effroi que leur inspirait Mardochée. Qu'en est-il aujourd'hui ? 
 

A tous les niveaux de la société, les hommes peuvent soutenir un parti politique ou religieux, et, 
tout aussi facilement, se retourner contre ceux qu'ils adoraient hier. La peur du jugement et la perte 
des acquis en est souvent le mobile. L'histoire des gens entourant le roi David en est un exemple. 
Schiméï, Joab, Adonija, après s'être mal conduit envers David, feindront de revenir à lui, mais leur 
attitude de cœur démontrera le contraire et les conduira au juste jugement de Salomon (1 Rois 2). 
 

 Arrêtons-nous maintenant sur ce mot "effroi", synonyme de terreur, d'angoisse extrême, qui saisit 
tout homme en présence de l'Éternel, qu'il soit païen ou croyant.  
Cette frayeur, cette terreur, cette angoisse, est sans doute ce qui manque le plus aux enfants de Dieu 
dans leur comportement, donc à chacun d'entre nous en présence de Dieu.  
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Gen.28:17 rapporte le cas de Jacob qui, bien que croyant, et suite au songe qu'il eut,  prit peur et dit 
:  Que ce lieu est redoutable ! C’est ici la maison de Dieu ! 
 

Daniel, lui-même, qui n'était pas le plus mauvais des hommes, déclare : J’ouvris la bouche, je 
parlai, et je dis à celui qui se tenait devant moi : Mon seigneur, la vision m’a rempli d’effroi, et j’ai 
perdu toute vigueur  (Daniel 10:16). 
 

Lors de la transfiguration en Marc 9:6, où Moïse et  Elie apparurent s’entretenant avec Jésus. 
Pierre, ...ne savait que dire, l’effroi les ayant saisis. N'avait-il pas déjà dit en Luc 5:8 : Seigneur, 
retire-toi de moi, parce que je suis un homme pécheur.  
 

Après la résurrection, Les femmes sortirent du sépulcre et s’enfuirent. La peur et le trouble les 
avaient saisies ; et elles ne dirent rien à personne, à cause de leur effroi  (Marc 16:8). 
 

Si ces termes difficiles sont employés concernant les croyants, 1 Pierre 4:17 avertit ainsi : Car c’est 
le moment où le jugement va commencer par la maison de Dieu. Or, si c’est par nous qu’il 
commence, quelle sera la fin de ceux qui n’obéissent pas à l’Evangile de Dieu ? Une terreur 
panique les saisira. 
 

Ensuite, comme à la sortie d'Egypte où tous chantaient, à la fin du règne de Christ durant 1000 ans, 
et malgré ce long temps de paix et de prospérité pour tous, il y aura de nouveau la manifestation de 
ce qui se trouve dans le cœur de beaucoup : Quand les mille ans seront accomplis, Satan sera 
relâché de sa prison.  Et il sortira pour séduire les nations qui sont aux quatre coins de la terre, 
Gog et Magog, afin de les rassembler pour la guerre ; leur nombre est comme le sable de la mer  
(Apoc.20,7-8) 
 

Une multitude de révoltés de tous bords sera alors saisie d'angoisse comme jamais. Ce sera une 
terreur mortelle comparable à celle des philistins ayant dérobé l'arche, et que l'on découvre en 1 
Sam.5:11 ... car il y avait dans toute la ville  une terreur mortelle ; la main de Dieu s’y 
appesantissait fortement. 
Mic.7,15-20  Comme au jour où tu sortis du pays d’Egypte, Je te ferai voir des prodiges. 16 Les 
nations le verront, et seront confuses, avec toute leur puissance ; Elles mettront la main sur la 
bouche, leurs oreilles seront assourdies. 17 Elles lécheront la poussière, comme le serpent, comme 
les reptiles de la terre ; Elles seront saisies de frayeur hors de leurs forteresses ; Elles trembleront 
devant l’Eternel, notre Dieu, elles te craindront. ... ... 
Apoc.6,15-17 Les rois de la terre, les grands, les chefs militaires, les riches, les puissants, tous les 
esclaves et les hommes libres, se cachèrent dans les cavernes et dans les rochers des montagnes. 16 
Et ils disaient aux montagnes et aux rochers : Tombez sur nous, et cachez-nous devant la face de 
celui qui est assis sur le trône, et devant la colère de l’agneau ; 17  car le grand jour de sa colère 
est venu, et qui peut subsister ? 
 

Malheureusement pour eux, même les rochers ne pourront pas les dérober au regard du Juste Juge, 
lequel sera le rocher qui écrase, et non celui qui abrite, comme ce fut le cas pour Élie en Ex.33:22 
Quand ma gloire passera, je te mettrai dans un creux du rocher, et je te couvrirai de ma main 
jusqu’à ce que j’aie passé. Souvenons nous toujours que... ce rocher était Christ (1 Cor.10:4) et 
que c'est en Lui que nous sommes cachés en Dieu (Col.3:3). 
 

9,4  Car Mardochée-Christ  était puissant dans la maison du roi, et sa renommée se répandait dans 
toutes les provinces, parce qu’il devenait de plus en plus puissant.  
Il était tel que Jésus le déclarera de lui-même en Mat.28,18 Tout pouvoir m’a été donné dans le ciel 
et sur la terre. 19  Allez, faites de toutes les nations des disciples...   
 

Tous les juifs de la toute fin des temps, et non une tribu particulière, reprendront alors le ministère 
qu'ils auraient dû remplir depuis Ex.19,5, où il leur était dit : Maintenant, si vous écoutez ma voix, 
et si vous gardez mon alliance, vous m’appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à 
moi ; 6  vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les paroles 
que tu diras aux enfants d’Israël. Et voilà ce qui se fera au retour en gloire de Christ-Mardochée. 
    
(à suivre) 
 
Gimont 31 01 2020 
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Le livre d'Esther  (20)  
 

Esther 9,5-32 
 

Précédemment nous avons vu dans quel état d'effroi seront les ennemis des juifs face à la justice de 
Dieu dans les derniers temps. Toute rébellion à l'égard des ordres du Très-Haut Souverain, l'Éternel-
Dieu-Assuérus-Mardochée-Esther ne formant qu'UN, sera assortie de la peine capitale, ce sera la 
mort, la séparation physique et spirituelle de la vie avec Dieu et non l'anéantissement.  
 

Dans ces versets du chapitre 9, nous voyons l'exécution des méchants selon la loi sainte et 
irrévocable du Très-Haut. Car le salaire du péché c'est la mort (Rom.6:23 - cf.Gen.2:17).  
Dans les Écritures, pour la sauvegarde de l'intégrité de Dieu, de ceux qui le représentent, et le bien 
des l'hommes qui lui sont soumis, toute transgression d'un commandement de Dieu, depuis le jardin 
d'Éden et par la suite, a été accompagnée de l'exécution des peines annoncées d'avance.  
 

v.5  Les Juifs frappèrent à coups d’épée tous leurs ennemis, ils les tuèrent et les firent périr ; ils 
traitèrent comme il leur plut ceux qui leur étaient hostiles. 
Nous avons déjà souligné le fait qu'en ce temps à venir les juifs élimineront seulement ceux qui leur 
seront hostiles. Aucune sensiblerie humaniste ne sera alors de mise, pas davantage qu'à la sortie 
d'Égypte où tous les premiers-nés furent frappés par l'Ange exterminateur. A remarquer que c'est 
par l'épée - la Parole matérielle de Dieu - que la justice s'exécutera, symbolisant l'Épée de l'Esprit 
qui est la parole de Dieu (cf.Eph.6:17; Héb.4:12; Jean 12:48  Celui qui me rejette et qui ne reçoit 
pas mes paroles a son juge ; la parole que j’ai annoncée, c’est elle qui le jugera au dernier jour). 
Dès l'origine, c'est toujours cette épée de justice qui s'est manifestée (Gen.2:17). 
 

v.6 Dans Suse, la capitale, les Juifs tuèrent et firent périr cinq cents hommes. C'est le contre-pieds 
du triomphe de résurrection sur la mort, attesté par plus de 500 témoins (1Cor.5,6). 
 

Je rappelle que Suse = "Le lis", exhale la bonne odeur que se renvoyaient le fiancé et la fiancée du 
Cant.2,1, mentionné 8 fois dans ce livre, symbolisant la pureté du Seigneur et de sa fiancée. Pas 
question dans ce jardin d'y tolérer le malfaisant, y compris les petits renard (2,15). Il ne peut 
contenir que la bonne odeur de Christ-Mardochée-Esther. Dehors les chiens,- les renards - les 
enchanteurs, les impudiques, les meurtriers, les idolâtres, et quiconque aime et pratique le 
mensonge ! Tous les attachés au père du mensonge  (Ap.22,15).  
 

v.7-9 Ils égorgèrent ... les 10 fils d'Haman (les fils du magnifique, les séducteurs), fils d'Ammedatha 
(double), l'ennemi des juifs (des louangeurs). Ces versets 7 à 9 nous mettent en présence des 
malfaisants, dont les noms, comme tout nom de la Bible, ont une grande signification. Tous sont 
issus originairement de l'Agaguite = "dans la vallée - Sodome ", et non des hauteurs avec Abraham.  
Il vaut la peine de se pencher un peu sur leur signification : 
- Parschandatha = curieux. N'est-ce pas en séduisant par la curiosité que Satan conseilla Ève en 
Éden, en sorte que la femme vit - curiosité - que l'arbre était bon et agréable à la vue..,.- Dalphon = 
"exténuant" qui s'attaque aux fatigués, aux traînards, aux exténués - Aspatha = "séduit" par  des 
miracles, des signes et des prodiges mensongers - Poratha = "frustration" on veut toujours plus, 
c'est l'insatisfaction de ce que Dieu donne ; - Adalia = "déterminé" point de relâche de la part du 
destructeur - Aridatha = "le lion qui décrète" que le mensonge est la vérité, - Parmaschtha = 
"supérieur" niant Celui qui est  supérieur aux anges, le Très-Haut - Arizaï = "le lion des bannières" 
usurpant l’Eternel ma bannière, - Aridaï = "Le lion suffisant" niant vous avez tout pleinement en 
Jésus-Christ, - et enfin Vajezatha = "fort comme le vent" fort comme le Souffle, l'Esprit  promis. 
C'est ce genre d'individus démoniaques que Satan a toujours employé au cours des âges. Mais les 
voilà rendant gorge et détruits, incapables de prononcer encore un mot séduisant et trompeur pour 
obtenir grâce. Plus aucun son ne peut sortir de leur gorge tranchée, comme s'était permis leur chef 
de le faire en Éden, et ici par leur père Haman.  
 

Hab.3,13 déclare au sujet de l'Éternel : Tu sors pour délivrer ton peuple, pour délivrer ton oint ; Tu 
brises le faîte de la maison du méchant, tu la détruis de fond en comble. Si les hommes, se disant 
bons, ont aboli la peine de mort, en ce jour ils comprendront, mais trop tard, que Dieu ne change 
pas, qu'Il l'avait instituée dès le jardin d'Éden et par la suite (Gen.2:17; 9:6; Lév.24:17; Rom.13:4; 
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Apoc.13:10). Ouvrons toujours notre Bible pour avoir une foi fondée sur ce que Dieu dit, et 
bouchons nos oreilles aux paroles humanistes que distillent les ouvriers antichrist.  
 

v.10 Mais ils ne mirent pas la main au pillage - les v.15b et 16b le répètent. C'est une constante 
dans toute l'Écriture qu'après une grande victoire spirituelle il faut prendre garde à ne pas se laisser 
gagner à nouveau par les séductions du monde permisiste, car tout ce qui est dans le monde, la 
convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l’orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais 
vient du monde (1 Jean 2:16).  
La démonstration en est faite par l'histoire d'Acan, en Josué 7, et ses fâcheux résultats : toute la 
famille est décimée  ; en Juges 8:24 Gédéon lui-même a succombé, pour le malheur des siens. 
 

v.11-12 Le roi, étant informé de l'exécution de la sentence de justice à Suse, va de nouveau 
interpeller la Reine Étoile, mais pas en lui proposant la moitié de son royaume. C'est un fait déjà 
acquis, mais en lui proposant d'obtenir de Lui la solution finale de ce méchant là par le même destin 
pour tous les siens, subissant le même sort (Purim) que leur père Haman-le diable, pendu haut et 
court, connu et vu de toute la terre. En effet, le jugement ne peut pas concerner seulement Satan, le 
père de la famille destructrice du monde, mais la totalité de ses enfants. De tout temps, nul des 
ennemis d'Israël et de son Roi n'a pu échapper à la justice du Très-Haut. 
 

v.13-14  Esther répondit : Si le roi le trouve bon, - Toujours cette déférence, ce respect dans l'unité 
de l'épouse à son époux, selon 1Tim.2:12 Je ne permets pas à la femme ... de prendre de l’autorité 
sur l’homme, ce que nous avons vu dans l'étude n°3 - et elle ajoute : qu’il soit permis aux Juifs qui 
sont à Suse d’agir encore demain selon le décret d’aujourd’hui, et que l’on pende au bois les dix 
fils d’Haman. 14  Et le roi ordonna de faire ainsi. L’édit fut publié dans Suse. On pendit les dix fils 
d’Haman ;  
Voilà qui peut paraître pour le moins étrange, pendre des morts ! Pourquoi ? En cette affaire, tout 
doit nous amener à réfléchir à l'origine du mal, au serpent ancien en Éden, puis vers son jugement, 
imagé dans le désert par le serpent d'airain (Nom.21,9; Jn.3,14; Apoc.20,2). C'est là sur le bois de la 
croix, où Christ a été pendu au bois, que le péché, ses conséquences et tous ces instruments 
diaboliques ont été maudits et exécutés, selon Gal.3:13 Christ nous a rachetés de la malédiction de 
la loi, étant devenu malédiction pour nous, car il est écrit : Maudit est quiconque est pendu au 
bois (cf.2Cor.5,21 Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché pour nous, ...). Il 
fallait donc que tous les maudits non repentants soient vus au loin pendus au bois qu'ils avaient 
élevé pour exécuter le Juste. Apoc.20 parle d'une seconde mort, mort hautement élevée, sans retour 
possible  
 

Par la foi, nous savons et croyons que tous les pécheurs du monde, les croyants comme les non 
croyants étaient aussi élevés de chaque côté de Jésus sur un bois maudit. Mais seul l'un a bénéficier 
de la résurrection de Christ pour entrer dans le paradis avec son Sauveur. Pour l'autre, son 
incrédulité, son mépris et sa haine du Juste l'empêcheront pour toujours d'entendre les paroles 
bénies adressées au brigand repentant "Aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis". 
 C'est pourquoi, il était et sera très important et nécessaire que cela soit vu et su de tous les hommes, 
que les cadavres soient haut élevés à toujours et que l'on sache que seule la foi à permis au brigand 
repentant d'avoir l'assurance de son salut (cf.Jean 12:32 Et moi, quand j’aurai été élevé de la terre, 
j’attirerai tous les hommes à moi). Élevé voulait dire pendu au bois, visible de loin et de tous, tant 
des sauvés que des perdus. 
Car les méchants seront retranchés, et ceux qui espèrent en l’Eternel posséderont le pays 
(Ps.37:9). 
 

v.16 Pour réaliser cette affichage total des méchants pendus au bois, l'exécution doit aller à son 
terme.  Les Juifs qui se trouvaient à Suse se rassemblèrent de nouveau le quatorzième jour du mois 
d’Adar - pour introduire le repos de repos 2 fois 7 jours Héb.4:9 - et tuèrent dans Suse trois cents 
hommes. Mais ils ne mirent pas la main au pillage.16  Les autres Juifs qui étaient dans les 
provinces du roi se rassemblèrent et défendirent leur vie ; ils se procurèrent du repos en se 
délivrant de leurs ennemis, et ils tuèrent soixante-quinze mille de ceux qui leur étaient hostiles. 
Mais ils ne mirent pas la main au pillage.  



 3

Ils tuèrent ceux qui leur étaient hostiles, pas les autres, défendirent leur vie  et ils ne mirent pas la 
main au pillage. Pourquoi ? Parce qu'ils étaient cohéritiers de leur Messie-Mardochée, ayant tout 
pleinement en Lui, se gardant bien de toute autre convoitise, comme déjà souligné au v.5. 
 

Pour la première fois, depuis des siècles, ils se procurèrent du repos, dont ils n'auraient jamais dû 
être privés s'ils avaient entendu et mis en pratique les commandements de leur Dieu et de leur 
Messie (cf.Héb.4,8 Car, si Josué leur eût donné le repos, il ne parlerait pas après cela d’un autre 
jour. 9 Il y a donc un repos de sabbat réservé au peuple de Dieu. - l'épître s'adresse aux hébreux - 
10  Car celui qui entre dans le repos de Dieu se repose de ses œuvres, comme Dieu s’est reposé des 
siennes). Malheureusement ce n'est pas encore le cas aujourd'hui pour les juifs.   
 

v.17-19 Ces choses arrivèrent le treizième jour du mois d’Adar (sombre, nuageux). Les Juifs se 
reposèrent le quatorzième, et ils en firent un jour de festin et de joie. 18 Ceux qui se trouvaient à 
Suse, s’étant rassemblés le treizième jour et le quatorzième jour, se reposèrent le quinzième, et ils 
en firent un jour de festin et de joie.  
Dans ces versets, précis quant aux 3  jours qui n'en font qu'un, et comme déjà vu en 8.17a, Dans 
chaque province et dans chaque ville, partout...il y eut parmi les juifs de la joie et de l'allégresse, 
des festins et des fêtes.  
Néhémie 8:10 Ils leur dirent : Allez, mangez des viandes grasses et buvez des liqueurs douces, et 
envoyez des portions à ceux qui n’ont rien de préparé, car ce jour est consacré à notre Seigneur ; 
ne vous affligez pas, car la joie de l’Eternel sera votre force. 
 

Soulignons que dans les versets 15 à 21, le 14ème jour est mentionné 5 fois, accompagné de la joie 
et de l'allégresse, des festins et des fêtes. Cela ressemble au début du livre d'Esther et de 
l'abondance relaté pour tous. On peut aussi comparer cela à Gen.1:1: Au commencement, Dieu ...où 
le chaos est changé en création parfaite. Mais ici il n'y aura plus de tentateur, et donc plus de 
catastrophe, ni d'intrigues ni de troubles, car le Prince de la paix Mardochée-Jésus, le dernier Adam, 
sera le Chef, le Maître de la re-création en toutes choses.  
 

Cela nous rappelle aussi les énormes festivités qui accompagnèrent la dédicace du temple, faisant 
suite à la prière d'intercession mémorable de Salomon (22 000 boeufs et 120 000 brebis, etc).  
1Rois 8,65  Salomon célébra la fête en ce temps-là, et tout Israël avec lui. Une grande multitude, 
venue depuis les environs de Hamath jusqu’au torrent d’Egypte, s’assembla devant l’Eternel, notre 
Dieu, pendant sept jours, et sept autres jours, soit quatorze jours. - un sabbat de sabbat Héb.4:9 - 
66  Le huitième jour, il renvoya le peuple. Et ils bénirent le roi, et s’en allèrent dans leurs tentes, 
joyeux et le cœur content pour tout le bien que l’Eternel avait fait à David, son serviteur, et à 
Israël, son peuple. 
 

v.20-22 Nous pouvons encore noter l'importance de l'Ecriture, du souvenir pour tous, et 
particulièrement ici pour les juifs rescapés de la shoah perpétrée par l'Haman-Hitler des derniers 
temps, des rescapés de la grande tribulation. Mardochée veille à cela personnellement  pour que l'on 
célèbre non seulement le jour du repos, mais aussi de célébrer le mois où leur tristesse avait été 
changée en joie et leur désolation en jour de fête, et de faire de ces jours des jours de festin et de 
joie où l’on s’envoie des portions les uns aux autres et où l’on distribue des dons aux indigents. Le 
mois d’Adar (sombre, nuageux) est changé en mois de lumière, de fête, de joie et de festin. 
 

v.23  Les Juifs s’engagèrent à faire ce qu’ils avaient déjà commencé et ce que Mardochée leur 
écrivit.  Toujours l'importance de la soumission jusqu'au bout à la Parole Écrite, car : Ecc.7:8 Mieux 
vaut la fin d’une chose que son commencement ; Bien commencer et mal finir sera le lot d'une 
multitude de juifs et de non juifs à travers le temps.  Mais celui qui aura plongé les regards dans la 
loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n’étant pas un auditeur oublieux, mais se 
mettant à l’œuvre, celui-là sera heureux dans son activité (Jac.1:25).  
 

v.24-26 a est le rappel succinct des évènements précédant la victoire et la libération du peuple juif, 
évènements issus d'un tirage au sort, le Pur, sortilège qui s'est retourné contre ses auteurs. Cette 
cène nous rappelle l'espérance que Satan avait d'éliminer le Fils de Dieu et son plan rédempteur par 
la crucifixion, ainsi que tous ceux qui croiraient en Lui. Mais tout s'est retourné contre son 
fomenteur par la résurrection du Seigneur Jésus, que nous annonçons jusqu'à ce qu'Il vienne, 
puisque nous avons le privilège d'être UN avec Lui, par Christ en nous. 
 



 4

v.26 b  D’après tout le contenu de cette lettre, d’après ce qu’ils avaient eux-mêmes vu et ce qui leur 
était arrivé,  - cela nous fait penser à cette parole du Seigneur Jésus : enseignez-leur à observer tout 
ce que je vous ai prescrit (Mat.28,20), ainsi qu'à ce qu'écrira 1Jean1,1-3  Ce qui était dès le 
commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons 
contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie,- 2  car la vie a été manifestée, 
et nous l’avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui 
était auprès du Père et qui nous a été manifestée, - 3 ce que nous avons vu et entendu, nous vous 
l’annonçons, à vous aussi,... N'oublions jamais que l'évangile a été d'abord prêché aux juifs par des 
juifs, et le sera encore finalement par leur moyen à toute la terre pendant 1000 ans. 
 

v.27-28  les Juifs prirent pour eux, pour leur postérité, et pour tous ceux qui s’attacheraient à eux, 
- en ce temps là - la résolution et l’engagement irrévocables de célébrer chaque année ces deux 
jours, selon le mode prescrit et au temps fixé. 28  Ces jours devaient être rappelés et célébrés de 
génération en génération, dans chaque famille, dans chaque province et dans chaque ville ; et ces 
jours de Purim ne devaient jamais être abolis au milieu des Juifs, ni le souvenir s’en effacer parmi 
leurs descendants.  
C'est dans cet esprit que Déborah, la prophétesse, entraînera Barak et ses troupes à la victoire, et en 
Juges 5:15 nous lisons : ... Grandes furent les résolutions du cœur ! 
 

Aujourd'hui, lors de la célébration de Purim, la célébration avec festivités est bien encore pratiquée 
par les communautés juives, mais sans aucune référence au Messie-Jésus-Mardochée et à son 
oeuvre à la croix. C'est comme pour la "chrétienté" Noël et Pâques, avec leur cadeaux pour les yeux 
et le ventre. Mais en ce jour là, autour du Prince, ce sera le partage des festivités pour tous les 
présents de l'époque, comme au début du livre d'Esther. 
 

v.29  La reine Esther -Étoile -, fille d'Abichaïl- Père de la force -, et le juif Mardochée - Petit 
homme - écrivirent d’une manière pressante une seconde fois pour confirmer la lettre sur les 
Purim. Cela ne nous fait-il pas penser à l'avertissement de Paul aux Phil.3,1-2  Je ne me lasse point 
de vous écrire les mêmes choses, et pour vous cela est salutaire. 2 Prenez garde aux chiens - bêtes 
impures, petits renards -, prenez garde aux mauvais ouvriers, prenez garde aux faux circoncis. 
Jésus avait bien pris garde d'avertir ses apôtres juifs en Mat.7:15 Gardez-vous des faux prophètes. 
Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. Les 
prophètes avaient déjà averti en ce sens (Ez.22:27; Hab.1:8; Soph.3:3). 
 

v.30 On envoya des lettres à tous les Juifs, dans les cent vingt-sept provinces du roi Assuérus. 
Représentant l'empire du monde où , à la fin, se trouveront encore beaucoup de juifs dispersés. Elles 
contenaient des paroles de paix et de fidélité, émanant du Prince de la paix, appelé Fidèle et 
véritable en Apoc.3,14 et 19,11. 
 

v.31  pour prescrire ces jours de Purim au temps fixé, comme le Juif Mardochée et la reine Esther 
les avaient établis pour eux - les juifs - et comme ils les avaient établis pour eux-mêmes et pour 
leur postérité, à l’occasion de leur jeûne et de leurs cris. 
 Nécessité absolue de transmettre l'évangile au temps fixé, l'héritage établi pour moi et ma maison. 
 

v.32   et cela fut écrit dans le livre.   

Si, selon Ex.32:16, les tables étaient l’ouvrage de Dieu, et l’écriture était l’écriture de Dieu, gravée 
sur les tables. L'apôtre Paul confirmera cela en 2 Tim.3:16  Toute Ecriture est inspirée de Dieu et 
utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice,... d'où 
l'importance de prendre garde à tous ces écrits, ce que les juifs n'ont pas fait dans le passé ni dans le 
présent. C'est pourquoi nous avons lu, au v.29, que Esther et Mardochée écrivirent d’une manière 
pressante une seconde fois.  
Rien que dans ce petit livre d'Esther, le verbe écrire ou les écrits se trouvent mentionnés 17 fois, 
d'où la nécessité de graver la Parole dans nos cœurs, et non d'augmenter simplement notre savoir. 
Esaïe 30:8 Va maintenant, écris ces choses devant eux sur une table, et grave-les dans un livre, afin 
qu’elles subsistent dans les temps à venir, éternellement et à perpétuité. 
 

Nous verrons la prochaine fois que tous les faits concernant cette histoire seront consignés dans les 
chroniques des rois des Mèdes et des Perses. (à suivre) 
 
Gimont 07 02 2020 
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Le livre d'Esther  (21) 
 

Esther 10,1-3  
Nous avons achevé notre dernière étude en soulignant l'importance des Écrits devant être 
reçus comme Parole de Dieu, suscitant la foi et l'amenant à la perfection. Nous allons donc 
poursuivre dans le sens de cette importance, puis vers l'aboutissement des Écrits exposant la 
grandeur où le Très-Haut élèvera Mardochée "le Petit Homme - Christ", Prince de la Paix.  
 

Je tiens cependant à répéter une fois encore que cette étude n'a rien de dogmatique et n'engage 
que son auteur. 
 

v.1 Le roi Assuérus imposa un tribut - à qui ? - au pays et aux îles de la mer. Nous pouvons 
dire : jusqu'aux extrémités de la terre. Le tribut était généralement composé d'argent, de biens 
ou d'esclaves corvéables, qu’un souverain étranger exigeait d’un peuple vaincu. 
 

Dans l'étude de ce livre d'Esther, nous avons vu qu'Assuérus pouvait représenter le Très-Haut. 
Ici nous pouvons donc lui appliquer les paroles du prophète Ag.2:7-8, contemporain d'Esther, 
déclarant : J’ébranlerai - quoi ? - toutes les nations ; Les trésors de toutes les nations 
viendront ... L’argent est à moi, et l’or  est à moi, dit l’Eternel des armées. Donc : rendez à 
César ce qui est à César, et à Dieu ce qui à Dieu, dira le Seigneur Jésus (Marc 12:17). 
 

v.2 Tous les faits concernant sa puissance et ses exploits, et les détails sur la grandeur à 
laquelle le roi éleva Mardochée, le "Petit Homme" ne sont-ils pas écrits dans le livre des 
Chroniques des rois des Mèdes et des Perses ?  

 

N'est-il pas écrit en Ex.32:16, les tables étaient l’ouvrage de Dieu, et l’écriture était l’écriture 
de Dieu, gravée - où ?- sur les tables, - mais pas pour autant dans les cœurs.  
C'est pourquoi, suite à toutes les pérégrinations en rébellion du peuple d'Israël et de ses 
jugements, l'Éternel déclarera finalement en Jér.31,31 (Jérémie va beaucoup nous occuper ce 
soir par ses prophéties)  Voici, les jours viennent, dit l’Eternel, où Je ferai - avec qui ? - avec 
la maison d’Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle, 32  non comme l’alliance que 
Je traitai avec leurs pères, le jour où Je les saisis par la main pour les faire sortir du pays 
d’Egypte, alliance qu’ils ont violée, quoique Je fusse leur maître, dit l’Eternel. 33  Mais voici 
l’alliance que Je ferai avec la maison d’Israël,- pas une autre - après ces jours-là, dit 
l’Eternel : Je mettrai ma loi au dedans d’eux, Je l’écrirai dans leur cœur - et non je la 
graverai sur des tables de pierre - ; et Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. 34  Celui-ci 
n’enseignera plus son prochain, ni celui-là son frère, en disant : Connaissez l’Eternel ! Car 
tous me connaîtront, depuis le plus petit jusqu’au plus grand, dit l’Eternel ; Car Je 
pardonnerai leur iniquité, et Je ne me souviendrai plus de leur péché.  
Ce texte est repris presque à l'identique en Hébreux 8:8-12 : Voici, les jours viennent, dit le 
Seigneur, où Je ferai - avec qui ? - avec la maison d’Israël et la maison de Juda - et non 
avec les nations , ni à confondre avec l'Église - une alliance nouvelle, 9  non comme l’alliance 
que je traitai avec leurs pères, le jour où Je les saisis par la main pour les faire sortir du pays 
d’Egypte ; Car ils n’ont pas persévéré dans mon alliance, et moi aussi Je ne me suis pas 
soucié d’eux, dit le Seigneur. 10  Mais voici l’alliance que Je ferai - avec qui ? - avec la 
maison d’Israël. Le N.T. renferme plusieurs mentions de promesses propres au peuple 
d'Israël. Et l'épître aux Hébreux poursuit - Après ces jours-là, dit le Seigneur : Je mettrai 
mes lois dans leur esprit, Je les écrirai dans leur cœur - et non sur de la pierre ou dans un 
catéchisme extérieur à l'homme - ; Et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.  
 

Si ce n'est pas le Souffle de Dieu, l'Esprit du Père, qui imprime l'Écriture dans les cœurs, 
celle-ci reste lettre morte, sans effet. Oui mais ici, en Esther 10,2, il y a un problème : il s'agit 
des écrits des chroniques des rois des Mèdes et des Perses ! Que sont-ils devenus, et pour les 
juifs d'hier, d'aujourd'hui, comme de demain, où puiser l'espérance qui s'attache à son appel ?  
 



 2

Un fait demeure étonnant dans ce livre d'Esther, c'est toujours l'absence totale de référence à 
Dieu, sous ses diverses appellations, même après que Mardochée-Christ soit reconnu et revêtu 
de la dignité royale sur le monde. Pourquoi ? C'est ce que nous allons essayer de découvrir en 
achevant cette série d'études.  
En effet, ce livre semble inachevé, comme le livre de Jonas ou celui des Actes des apôtres 
semblent inachevés. C'est pourquoi il nous faut aller plus loin, que ce que nous venons de lire, 
et trouver la solution ailleurs que dans ces livres perdus des Mèdes et des Perses. 
 

v. 3 N'avons-nous pas lu : Car le Juif Mardochée était le premier après le roi Assuérus - UN 
avec lui, donc Prince royal -; considéré parmi les Juifs et aimé de la multitude de ses frères, il 
rechercha le bien de son peuple et parla pour le bonheur de toute sa race. Nous pouvons 
comparer cela à ce que fit le roi Ezéchias dans tout Juda (2Chron.21:20) il fit  ce qui est bien, 
ce qui est droit, ce qui est vrai, devant l’Eternel, son Dieu. 21 Il agit de tout son cœur, et il 
réussit dans tout ce qu’il entreprit, en recherchant son Dieu, pour le service de la maison de 
Dieu, pour la loi et pour les commandements. 
 

La question qui se pose à nous maintenant est celle-ci : Où devait être cette maison de Dieu, 
à Suse la capitale des nations d'alors, ou ailleurs ? En 1Cor.15:25 l'apôtre Paul déclare : Car il 
faut qu’il règne jusqu’à ce qu’il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. 
 

A part Jonas, tous les prophètes de l'A.T. ont annoncé que les juifs dispersés dans le monde, à 
cause de la dureté de leur cœur, reviendraient dans le pays d'Israël. Les Écritures disent 
clairement qu'un jour la nation d'Israël reconnaîtra le Seigneur Jésus comme le Messie de 
Dieu et que tous les dispersés se tourneront vers Jérusalem, leur capitale, abandonnant ainsi 
Suse et ses fastes ! Ce sera alors le temps du royaume messianique millénaire de Jésus-
Mardochée.  
 

De même que le roi David avait été rejeté puis était retourné à Jérusalem, de même le Messie 
rejeté reviendra en gloire pour régner sur les nations à partir de Jérusalem et non à partir de 
la ville la meilleure et la plus parfumée qui soit : Suse la capitale. 
Act.1:11 précise : Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, viendra de la même 
manière que vous l’avez vu allant au ciel.12 Alors ils retournèrent à Jérusalem, 
 

Comme déjà dit et répété dans les études précédentes, aujourd'hui  une partie des juifs se 
rassemble en Eretz Israël, terre d'Israël, en faisant son Aliyah , terme hébreu signifiant 
littéralement " ascension" ou "élévation spirituelle". Cependant presque tous continuent de 
vivre dans l'incrédulité envers leur Mardochée, le Messie Yeshoua. Où est donc de leur part 
"l'ascension" ou "élévation spirituelle"? Pourtant, ce rassemblement d'incrédules prépare 
lentement mais sûrement le terrain du retour du Messie. Comme déjà dit et répété, ce sera 
d'abord un temps d'angoisse et de détresse pour Jacob : Jér.30,7 Malheur ! car ce jour est 
grand ; Il n’y en a point eu de semblable. C’est un temps d’angoisse pour Jacob ; Mais il en 
sera délivré. Promesse certaine et entièrement digne d'être reçue, comme toutes les promesses 
de Dieu à tous, aux croyants comme aux incroyants. 
 

Voyons donc ensemble un échantillon des écrits que les prophètes ont annoncé de la part de 
l'Éternel à la nation juive, pourtant si rebelle et au cou raide, et qui, après avoir été châtiée, 
recouvrera à la fin la faveur de l'Éternel son Dieu.  
Gen.28:15, paroles adressées à Jacob : Voici, je suis avec toi, - Emmanuel - je te garderai 
partout où tu iras, et je te ramènerai dans ce pays ; car je ne t’abandonnerai point, que je 
n’aie exécuté ce que je te dis. 
 

En Deut.12:11, l'Éternel Dieu déclare choisir un lieu pour les sacrifices - où ? dans le pays 
dont l'Éternel, le Dieu de vos pères, vous donne la possession. Et là, il est répété plusieurs fois 
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: C'est là... C'est là... C'est là...au lieu que choisira l'Éternel...Tu offriras tes holocaustes, la 
chair et le sang, sur l'autel de l'Éternel, ton Dieu.  
La capitale de l'empire du monde, Suse, ou tout autre, ne correspond absolument pas ces 
paroles divines. C'est pourquoi il n'est jamais fait mention du temple et des sacrifices, etc., 
dans le livre d'Esther, mais nous lisons en Aggée 2,5 :  Je reste fidèle à l’alliance que J’ai 
faite avec vous quand vous sortîtes de l’Egypte, et mon esprit est au milieu de vous ; Ne 
craignez pas ! 6 Car ainsi parle l’Eternel des armées : Encore un peu de temps, et 
J’ébranlerai les cieux et la terre, la mer et le sec ; 7 J’ébranlerai toutes les nations ; Les 
trésors de toutes les nations viendront, et Je remplirai de gloire cette maison, dit l’Eternel 
des armées...v. 9 La gloire de cette dernière maison sera plus grande que celle de la 
première, dit l’Eternel des armées ; Et c’est dans ce lieu que Je donnerai la paix, dit 
l’Eternel des armées.  
 

C'est donc dans ce lieu, c'est dans cette maison, et pas ailleurs. Mais où donc est ce lieu, cette 
maison ? Une multitude de prophéties l'indiquent, mais nous nous bornerons à quelques citations. 
 

Zac.2,10  Pousse des cris d’allégresse et réjouis-toi, fille de Sion ! - et non pas fille de Suse, 
si parfumé que soit le lis - Car voici, Je viens, et J'habiterai au milieu de toi, dit l’Eternel. 11 
Beaucoup de nations s’attacheront à l’Eternel en ce jour-là, - = Esther 8:17 - et deviendront 
mon peuple... 
Zac.8:3 Ainsi parle l’Eternel : Je retourne - où ? - à Sion, et Je veux habiter au milieu de 
Jérusalem. Jérusalem - et non pas Suse - sera appelée ville fidèle, et la montagne de 
l’Eternel des armées montagne sainte. C'est le mont Sion, dont fait partie le mont Golgotha. 
 

 Comme déjà dit, de même que le roi David avait été reconnu comme roi d'Israël, puis chassé 
de Jérusalem par les siens, pour enfin y revenir et y régner, de même Mardochée, figure de 
Christ, bien qu'étant déporté puis reconnu et élevé au plus haut rang à Suse et au milieu des 
nations, n'est pas là le lieu où doit régner le Bien-Aimé des derniers temps. Il lui faut donc 
retourner  là où Dieu a décrété qu'Il règnerait, afin que là on invoque à nouveau l'Éternel et 
ce qu'Il a fait pour toute l'humanité et qu'Il y règne.  
 

Voilà la raison fondamentale du silence de tout ce qui parle de Dieu en Esther. Mais, Ps.105:8  
Il se rappelle à toujours son alliance, Ses promesses pour mille générations, 9 L’alliance 
qu’il a traitée avec Abraham, et le serment qu’il a fait à Isaac ; 10 Il l’a érigée pour Jacob 
en loi, pour Israël en alliance éternelle. Voyons maintenant ce qu'annonce Jérémie, et qui 
correspond aux détails (du v.2) sur la grandeur à laquelle le roi éleva Mardochée: 
 

Jér.29,10 ... Voici ce que dit l’Eternel : Dès que soixante-dix ans seront écoulés pour 
Babylone, - pour les Mèdo-Perses ! -  Je me souviendrai de vous, et J'accomplirai à votre 
égard ma bonne parole, en vous ramenant dans ce lieu. ...14  Je me laisserai trouver par 
vous, dit l’Eternel, et Je ramènerai vos captifs ; Je vous rassemblerai de toutes les nations et 
de tous les lieux où Je vous ai chassés, dit l’Eternel, et Je vous ramènerai dans le lieu d’où 
Je vous ai fait aller en captivité. Tout est de Lui, par Lui, pour Lui. 
 

  Jér.30,3 Voici, les jours viennent, dit l’Eternel, où je ramènerai les captifs de mon peuple 
d’Israël et de Juda, dit l’Eternel ; Je les ramènerai - où ? - dans le pays que J’ai donné à 
leurs pères, et ils le posséderont... v.10  Et toi, mon serviteur Jacob, ne crains pas, dit 
l’Eternel ; Ne t’effraie pas, Israël ! Car Je te délivrerai de la terre lointaine - de la diaspora -  
Je délivrerai ta postérité du pays où elle est captive ; Jacob reviendra, il jouira du repos ... 
11 Car Je suis avec toi (Emmanuel-Mardochée avec Jacob revenu), dit l’Eternel, pour te 
délivrer ; J’anéantirai toutes les nations parmi lesquelles Je t’ai dispersé, mais toi, - toi 
Jacob - Je ne t’anéantirai pas... - solution finale tant espérée par Satan-Haman - 18 Ainsi 
parle l’Eternel : Voici, Je ramène les captifs des tentes de Jacob, J’ai compassion de ses 
demeures ; La ville sera rebâtie sur ses ruines - quelle ville ? Suse ou Jérusalem? - , le palais 
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sera rétabli comme il était. - il n'en sera pourtant pas resté pierre sur pierre -19  Du milieu 
d’eux s’élèveront des actions de grâces et des cris de réjouissance ; Je les multiplierai, et ils 
ne diminueront pas ; Je les honorerai, et ils ne seront pas méprisés. 20  Ses fils seront comme 
autrefois, son assemblée subsistera devant moi, et Je châtierai tous ses oppresseurs. 21 Son 
chef - Mardochée-Christ - sera tiré de son sein - donc un juif tiré du peuple juif -, son 
dominateur sortira du milieu de lui ; Je le ferai approcher, et Il viendra vers moi ; - c'est 
l'Éternel qui parle - Car qui oserait de lui-même s’approcher de moi ?  Dit l’Eternel . 22  Vous 
serez mon peuple, et je serai votre Dieu.  
Qui aurait osé s'approcher du roi Assuérus, un "très haut" mais païen ? Personne! Et qui 
pourra alors s'approcher du Très-Haut Divin, si ce n'est son Fils, à qui Il déclare : Assieds-toi 
à ma droite, jusqu’à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied. 2  L’Eternel étendra de 
Sion - et non de Suse - le sceptre de ta puissance : Domine au milieu de tes ennemis ! 
(Ps.110,1). 
 

Jér.31,1 En ce temps-là, dit l’Eternel, Je serai le Dieu de toutes les familles d’Israël, et ils 
seront mon peuple. 2 Ainsi parle l’ÉTERNEL :... Israël marche vers son lieu de repos... 
Malheureusement  aujourd'hui il n'est pas encore arrivé à ce lieu de repos. 
3  De loin - au milieu de la diaspora - l’Eternel se montre à moi : Je t’aime d’un amour 
éternel ; C’est pourquoi Je te conserve ma bonté. 4 Je te rétablirai encore, et tu seras 
rétablie, vierge d’Israël ! Fait extraordinaire, l'Éternel attire à nouveau et définitivement à lui 
Israël comme une vierge pure!  
 

Le prophète Michée en est bouleversé : Mic.7,18-20 Quel Dieu est semblable à toi, qui 
pardonnes l’iniquité, qui oublies les péchés du reste de ton héritage ? - lequel s'est pourtant 
conduit comme une prostituée - Il ne garde pas sa colère à toujours, car il prend plaisir à la 
miséricorde. 19  Il aura encore compassion de nous, Il mettra sous ses pieds nos iniquités ; 
Tu jetteras au fond de la mer tous leurs péchés. 20 Tu témoigneras de la fidélité à Jacob, de 
la bonté à Abraham, comme tu l’as juré à nos pères aux jours d’autrefois. 
A comparer avec Rom.11,26 Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu’il est écrit : Le 
libérateur viendra de Sion, et il détournera de Jacob les impiétés ; 27 Et ce sera mon 
alliance avec eux, lorsque J'ôterai leurs péchés... 29  Car Dieu ne se repent pas de ses dons 
et de son appel... 33 O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que 
ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! Mais retournons à Jérémie : 
 

Jér.32:37 Voici, Je les rassemblerai de tous les pays - y compris du pays des Mèdes et des 
Perses - où Je les ai chassés, dans ma colère, dans ma fureur, et dans ma grande irritation ; 
Je les ramènerai dans ce lieu, et Je les y ferai habiter en sûreté. 38  Ils seront mon peuple, et 
Je serai leur Dieu. 39  Je leur donnerai un même cœur et une même voie, afin qu’ils me 
craignent toujours, pour leur bonheur et celui de leurs enfants après eux. 40  Je traiterai avec 
eux une alliance éternelle, - pas seulement nouvelle, mais éternelle - Je ne me détournerai 
plus d’eux, Je leur ferai du bien, et Je mettrai ma crainte dans leur cœur, afin qu’ils ne 
s’éloignent pas de moi. 41 Je prendrai plaisir à leur faire du bien, et Je les planterai 
véritablement dans ce pays, de tout mon cœur et de toute mon âme. 
 

Jér.33:1 La parole de l’Eternel fut adressée à Jérémie une seconde fois, ...- comme si tout ce 
qui vient d'être lu précédemment ne suffisait pas -  2 Ainsi parle l’Eternel, qui fait ces choses, 
l’Eternel, qui les conçoit et les exécute, Lui, dont le nom est l’Eternel : 3 Invoque-moi, et Je 
te répondrai ; Je t’annoncerai de grandes choses, des choses cachées, que tu ne connais pas. 
4 Car ainsi parle l’Eternel, le Dieu d’Israël, sur les maisons de cette ville et sur les maisons 
des rois de Juda, - et non sur les maisons de Suse ou des rois des Mèdes et des Perses - qui 
seront abattues par les terrasses et par l’épée... 6 Voici, Je lui donnerai la guérison et la 
santé, Je les guérirai, -(Job 5:18 déclare : Il fait la plaie, et Il la bande) - et Je leur ouvrirai 
une source abondante de paix et de fidélité. 7 Je ramènerai les captifs de Juda et les captifs 
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d’Israël, et Je les rétablirai comme autrefois. 8 Je les purifierai de toutes les iniquités qu’ils 
ont commises contre moi, Je leur pardonnerai toutes les iniquités par lesquelles ils m’ont 
offensé, par lesquelles ils se sont révoltés contre moi. 
 

C'est l'Éternel Dieu qui est l'Alpha et l'Omega de toutes ces choses. C’est de lui, par lui, et 
pour lui que sont toutes choses. A lui la gloire dans tous les siècles ! Amen ! (Rom.11,36). Il 
est l'éternel Je suis, Je suis, Je suis, du commencement à la fin des temps, comme en 
témoignent Ex.3:14 Je suis celui qui suis, et Es.42,8 Je suis l'Éternel, c'est là mon nom - UN ! 

 

Esaïe 60:1 Lève-toi, - ne reste pas couchée, endormie comme les 10 vierges de Mat.25,1 - 
sois éclairée, car ta lumière arrive, et la gloire de l’Eternel se lève sur toi. 2  Voici, les 
ténèbres couvrent la terre, et l’obscurité les peuples ; Mais sur toi l’Eternel se lève, sur toi sa 
gloire apparaît ... v.4 Porte tes yeux alentour, et regarde : Tous - les juifs dispersés - ils 
s’assemblent, ils viennent vers toi ; ...v.8 Qui sont ceux-là qui volent comme des nuées, 
comme des colombes vers leur colombier ? - le prophète entrevoit sans doute les charters - 
9... Pour ramener de loin tes enfants,... v.14 Les fils de tes oppresseurs... t’appelleront ville 
de l’Eternel, Sion - et non Suse - du Saint d’Israël... v.19  Ce ne sera plus le soleil qui te 
servira de lumière pendant le jour, ni la lune qui t’éclairera de sa lueur ; Mais l’Eternel sera 
ta lumière à toujours, ton Dieu sera ta gloire. v.20 ... Car l’Eternel sera ta lumière à 
toujours, et les jours de ton deuil seront passés. 21 Il n’y aura plus que des justes parmi ton 
peuple, ils posséderont à toujours le pays ; C’est le rejeton - le petit Homme - que j’ai planté, 
l’œuvre de mes mains, pour servir à ma gloire. 22...Moi, l’Eternel, je hâterai ces choses en 
leur temps.  

 

Es.61:4 Ils rebâtiront sur d’anciennes ruines, ils relèveront d’antiques décombres,...v.5 des 
fils de l’étranger seront vos laboureurs et vos vignerons. 6  Mais vous, on vous appellera 
sacrificateurs de l’Eternel, on vous nommera serviteurs de notre Dieu ;...v.8 Car moi, 
l’Eternel, J'aime la justice, Je hais la rapine avec l’iniquité ; Je leur donnerai fidèlement 
leur récompense, et Je traiterai avec eux une alliance éternelle. 9 Leur race sera connue 
parmi les nations, et leur postérité parmi les peuples ; Tous ceux qui les verront reconnaîtront 
qu’ils sont une race bénie de l’Eternel. Être reconnu comme une race bénie de l'Éternel est 
bien loin d'être le cas aujourd'hui, mais ça vient ! 
 

Es.62,1 Pour l’amour de Sion je ne me tairai point, pour l’amour de Jérusalem je ne 
prendrai point de repos, jusqu’à ce que son salut paraisse, ...v.2 Alors les nations verront ton 
salut, et tous les rois ta gloire ; Et l’on t’appellera d’un nom nouveau, que la bouche de 
l’Eternel déterminera. 3  Tu seras une couronne éclatante dans la main de l’Eternel, ...v.4 
On ne te nommera plus délaissée, on ne nommera plus ta terre désolation ; Mais on 
t’appellera mon plaisir en elle, et l’on appellera ta terre épouse ; Car l’Eternel met son 
plaisir en toi, et ta terre aura un époux.  
 

Et quel est donc cet Époux annoncé, et à quelle peuple l'assimiler ?  

Il faudrait lire Ézéchiel 41, parlant d'un filet d'eau sortant de la maison de Dieu et allant en 
augmentant jusqu'à ce qu'il se jette dans la mer morte et l'assainisse. 
Puis Ez.48:1 nous parle des tribus d'Israël , nommément désignées, et de leur Prince : ... v.8 
le sanctuaire sera au milieu... v.10 C’est aux sacrificateurs qu’appartiendra cette portion 
sainte :...et le sanctuaire de l’Eternel sera au milieu... 21  Ce qui restera sera pour le prince, 
- donc pour le Fils du Roi des rois -... C’est là ce qui appartiendra au prince ; et la portion 
sainte et le sanctuaire de la maison seront au milieu. 22  Ainsi ce qui appartiendra au 
prince sera ...ce qui sera entre la limite de Juda et la limite de Benjamin appartiendra au 
prince... - quel est ce prince, si non le Prince de la Paix : (Esaïe 9:5)  "On l’appellera 
Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix.- car entre temps, il se 
sera produit un changement radical :  la pendaison ! libérant du péché tout homme croyant. 
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Jean 12:31 ... maintenant le prince de ce monde sera jeté dehors. Jean 16:11 ... parce que le 
prince de ce monde est jugé -  v.35 ... Et, dès ce jour, le nom de la ville sera : "l’Eternel est 
ici","Adonaï-Shamma YHWH est là",  et ne peut être ailleurs que là.  
 

Daniel 2:44 Dans le temps de ces rois, - Mèdes et Perses - le Dieu des cieux suscitera un 
royaume qui ne sera jamais détruit, et qui ne passera point sous la domination d’un autre 
peuple ... lui-même subsistera éternellement. 45 C’est ce qu’indique la pierre = le Témoin 
Fidèle et Véritable - que tu as vue se détacher de la montagne - le mont Sion - sans le secours 
d’aucune main, et qui a brisé le fer, l’airain, l’argile, l’argent et l’or. C'était là la vision 
qu'avait eu Nébucadnetsar de la statue composée de plusieurs matériaux. 
Daniel 7:14 A ce prince, à cette pierre, On lui donna la domination, la gloire et le règne ; et 
tous les peuples, les nations, et les hommes de toutes langues le servirent. Sa domination est 
une domination éternelle qui ne passera point, et son règne ne sera jamais détruit... 7:27 Le 
règne, la domination, et la grandeur de tous les royaumes qui sont sous les cieux, seront 
donnés au peuple des saints du Très-Haut.  
Daniel.12:3 Ceux qui auront été intelligents brilleront comme la splendeur du ciel, et ceux 
qui auront enseigné la justice à la multitude brilleront comme les étoiles (une constellation 
d'Esther !), à toujours et à perpétuité. 4 Toi, Daniel, tiens secrètes ces paroles, et scelle le 
livre jusqu’au temps de la fin. Plusieurs alors le liront, et la connaissance augmentera.  
Elle augmentera tant sur le plan des sciences humaines que sur la révélation de l'Écriture, pour 
ceux qui la respecte telle qu'elle est écrite, sans rien y ajouter ni en retrancher. 
 

Ps.137: 4  Comment chanterions-nous les cantiques de l’Eternel sur une terre étrangère ? 
Celle des Mèdes et des Perses ? Celle du monde asservi aux passions du monde ? 5  Si je 
t’oublie, Jérusalem,- fondement de la Paix - Que ma droite m’oublie ! 6  Que ma langue 
s’attache à mon palais, si je ne me souviens de toi, si je ne fais de Jérusalem le principal 
sujet de ma joie ! Car :"l’Eternel est ici", et il est impossible que Dieu oublie ses promesses. 
 

Ps.68,35 Rendez gloire à Dieu ! Sa majesté est sur Israël, et sa force dans les cieux. 36 De 
ton sanctuaire, ô Dieu ! tu es redoutable. Le Dieu d’Israël donne à son peuple la force et la 
puissance. Béni soit Dieu ! 
 

L'étude de ce livre d'Esther nous aura-t-elle permis de lever un peu le voile et d'avancer dans 
la révélation du dessein bienveillant de Dieu pour le peuple juif dispersé, de même que pour 
nous ?  
 

Bien qu'invisible, l'Éternel Dieu est aux commandes de notre monde en détresse et peut 
encore nous dire Rom.3:11 ...vous savez en quel temps nous sommes : c’est l’heure de vous 
réveiller enfin du sommeil, car maintenant le salut est plus près de nous que lorsque nous 
avons cru. 
 

Apoc.22:7 Et voici, je viens bientôt. Heureux celui qui garde les paroles de la prophétie de ce 
livre ! ... 22:20 Celui qui atteste ces choses dit : Oui, je viens bientôt. Amen ! Viens, Seigneur 
Jésus !   
 

Zacharie 14:4 Ses pieds se poseront en ce jour-là sur la montagne des oliviers, qui est vis-à-
vis de Jérusalem, 
 

1Cor.15:24 Ensuite - après le millénium - viendra la fin, quand il remettra le royaume à celui 
qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance. 
25 Car il faut qu’il règne jusqu’à ce qu’il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. Amen ! 
 
Cantique 390 "Sur les Ailes de la Foi" : Ne te désole point, Sion sèche tes larmes... 
 
Gimont 14 02 2020 
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